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NOTA 

 

Esse livro se trata de uma obra original, todo o conteúdo foi 

escrito pelo pastor Marcos Dias, um trabalho que durou entre 

pesquisas e desenvolvimento 4 anos. 

Alguns temas aqui elucidados não representa a luz total do 

assunto, e foi abordada de maneira simples e objetiva pois tal obra 

tem como foco principal os novos convertidos, sendo assim assuntos 

como por exemplo “a marca da besta” foi abordado apenas a questão 

do espírito do anticristo e não exatamente a pessoa do anticristo no 

período da grande tribulação.  

Alguns livros escritos pelo pastor Marcos são de extrema 

necessidade, e elucidam exaustivamente alguns temas como o poder 

oração, a importância do jejum etc., tais assuntos são encontrados 

nos livros:  

 

CATEGORIA DOUTRINAS 

APOSTÓLICAS 

TRANSFORMAÇÃO DE 

CARÁTER 

Os sete períodos da Era cristã Recém casados 

Deus em morphe O segredo para um casamento feliz 

O livro dos tipos O casulo 

Usos e costumes A juventude antes do casamento 
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OBJETIVO DA OBRA 

Escrevi esta obra para que todos os irmãos possam saber o 

BEABÁ do Evangelho, nesse livro trabalhamos apenas assuntos 

básicos, porém necessários para que possamos aprender sobre os 

princípios revelados em cada preceito bíblico, pois a grande verdade 

é que a maioria das pessoas não conhecem nada sobre Deus e muitos 

menos sobre a doutrina do céu, pois ainda estamos limitadas as 

racionalidades humanas, e vivendo debaixo da nossa própria visão 

carnal e humana e o mundo religioso é a maior prova disso. 

O Deus da Bíblia está tão distante das nossas definições 

humanas que não conhecemos nada do que Deus de fato É, nós não 

podemos falar com propriedade nem sobre questões básicas a 

respeito de Deus, pois toda nossa maneira de expressar são apenas 

sistematizações dos pensamentos humanos em busca de uma melhor 

definição, de modo que nem se quer dizer que Deus “raciocina”, uma 

vez que “raciocinar” significa chegar em uma conclusão à qual Ele 

não tinha antes, ora, Deus sabe o fim das coisas antes mesmo de que 

elas venham a existência, não existe sinapse, Deus não pode evoluir, 

melhorar, se aperfeiçoar, Deus simplesmente É! Aqui se cumpre o 

que foi escrito “...Deus habita em uma luz inacessível...” 1 Timóteo 

6:16. 

Ninguém pode conhecer ou compreender Deus dentro da 

racionalidade humana, Deus está acima disso. Agora a única via a 

qual poderemos conhecer a Deus, será através de Jesus Cristo. 

“Se vós me conhecêsseis a mim, também conheceríeis a meu 

Pai; e já desde agora o conheceis, e o tendes visto”. João 14:7. 

Temos por objetivo mostrar a doutrina da Igreja primitiva, 

como eles eram, viviam e criam, para assim buscarmos viver em 

santidade.  

Pr. Marcos Dias 



6 | P á g i n a  

 

 

INTRODUÇÃO 

Quando um anti-sistema se torna um sistema, o que fazer? 

Todo os santos da terra buscam chegar ao pleno conhecimento da 

verdade, alguns adentram nas organizações religiosas, outros dizem 

que não se deve congregar em nenhuma Igreja porque Deus não 

habita em templos de pedras, a visão do povo está tão fragmentada 

que cada um tem buscado seus próprios meios para se achegar a 

Deus, as Escrituras nos diz; “aprouve Deus salvar os crentes pela 

loucura da pregação” (1 Cor. 1:21). Precisamos voltar ao 

Evangelho primitivo, de volta a doutrina dos apóstolos, pois a 

salvação consiste em viver a Palavra que é Cristo. Observamos que 

a cada dia, os sistemas religiosos tem caído aos pedaços, cada grupo 

tem recaído até o lamaçal do nicolaísmo onde até a mensagem 

(religião da mensagem) tem se tornado inútil para o céu, porém 

sabemos que de fato Deus veio através de uma mensagem de 

restauração para o tempo do fim, para que através dela, pudéssemos 

chegar até Cristo. A mensagem é apenas uma ponte de ligação, nunca 

um lugar de morada, a morada é Cristo. 

A mensagem não tem por finalidade se tornar uma religião, 

porém muitos fazem dela uma mera religião, e se tornou um novo 

sistema, aquilo que tanto se combatia, se tornou mais um sistema 

religioso nicolaíta, com as mesmas bases podres, o mesmo 

monopólio cruel, as mesmas doutrinas estranhas etc.  

Enquanto não entendermos o verdadeiro propósito da 

mensagem nos tornaremos meros religiosos, sem experiência 

pessoal com Deus, sem o caráter de Deus. O homem que 

verdadeiramente entende o propósito da mensagem, sabe que isso é 

uma ponte para alçarmos o Evangelho.  O Evangelho genuíno nos 

ensinam pelo menos sete as bases: 

1. O abandono do amor as religiões (nicolaísmo). 
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2. A voltar ao padrão das doutrinas apostólicas. 

3. O dever de se exercitar a fé. 

4. Exercitar o amor fraternal. 

5. O caminho da prudência, sinceridade e humildade. 

6. Suscitar os dons espirituais. 

7. A soberania da Palavra (somente Ela é suficiente). 

Fiquemos apenas com a Palavra de Deus, nunca canonize 

homens, transformando-os em deuses da revelação bíblica, pois 

fazendo isso, todos acabarão mais uma vez substituindo a Palavra 

pelo pensamento do homem, analise o que a Palavra diz e fique com 

Ela.  Se a mensagem de Irineu fosse perfeita, então necessariamente 

ele teria que ter pregado tudo que Paulo, Martinho, Columba, Lutero, 

Wesley, Branham pregou, da mesma forma se a mensagem de Lutero 

fosse perfeita, sua mensagem deveria ser a mesma que os outros 

pregadores pregaram, e assim sucessivamente. Porém a realidade 

deve ser contrária a isso, pois nenhum homem é perfeito e infalível, 

exatamente por isso que historicamente falando, cada homem tinha 

sua fé particular dentro do seu período, uma luz a qual veio a ele, 

quando olhamos para Martinho Lutero, podemos observar que ele 

cria em doutrinas erradas como o batismo infantil, batizava por 

aspersão nos títulos, bem como cria na teoria trinitariana etc, todavia 

seu objetivo foi perfeito, pois sua obra veio quebrar o monopólio 

religioso do catolicismo, trazendo uma reforma nas doutrinas, 

todavia elas nunca chegaram nem ao menos perto da perfeição. 

Se a Igreja de Deus buscar um grande reavivamento, ela 

carece ter primeiro o caráter de Cristo, e o que faz com que o 

avivamento nunca aconteça é justamente a falta da transformação de 

caráter daquele que se diz servo do Deus altíssimo, esquecemos que 

para suportarmos um grande e verdadeiro avivamento, precisamos 

primeiro estar disponíveis para transformações estruturais de toda 

nossa personalidade e perspectiva. Por tanto, precisamos priorizar a 

doutrina do novo nascimento, isto é, “O BATISMO COM O 

ESPÍRITO SANTO” pois só Deus pode transformar nosso caráter, e 

sem transformação de caráter estaremos impossibilitados da 
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salvação, a transformação de caráter vem através dos ensinamentos 

da genuína Palavra, vida de oração e renúncia daquilo que somos ou 

gostamos porém que contrariem os princípios imutáveis de Deus, 

após um novo nascimento, então precisamos do segundo passo, que 

é buscarmos viver verdadeiramente as doutrinas apostólicas, agora 

se você não busca a ordem correta, de modo a inverter os valores, 

não priorizando o novo nascimento, e começar a se preocupa apenas 

crer e vive as doutrinas do corpo (falsa santidade se a mesma não 

vier do mais íntimo de sua alma) priorizando as apostólicas como 

batismo nas águas no nome de Jesus, crer na unidade de Deus, etc., 

porém se você não tem ainda um caráter transformado, você não 

passará de um hipócrita, de um mero religioso condenado a perdição. 

É muito importante você ler os livros: 

1. O CASULO 

2. OS SETE PERÍODOS DA ERA CRISTÃ 

3. O SEGREDO PARA UM CASAMENTO FELIZ 

4. O LIVRO DOS TIPOS 

5. DEUS EM MORPHE 

6. A JUVENTUDE ANTES DO CASAMENTO 

7. RECÉM CASADOS 

8. ESTATUTO DO OBREIRO 
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O CRISTIANISMO 

 Muitos daqueles que se dizem cristãos, não tem se quer a 

revelação de que a Lei de Deus é menos rigorosa do que a graça, 

enquanto Lei castigava apenas após a ação e nunca na intenção, a 

graça já nos cobra desde a intenção, vejamos um exemplo bíblico; 

“Ouvistes que foi dito aos antigos: Não cometerás adultério. 

Eu, porém, vos digo, que qualquer que atentar numa mulher para a 

cobiçar, já em seu coração cometeu adultério com ela”. Mateus 

5:27,28. 

A nossa vida é relacionada não meramente segundo nossas 

obras, mas a motivação por trás daquela obra. Quantos homens tem 

adulterado todos os dias sem ao menos se deitar com uma mulher 

devido a seus pensamentos tortuosos! A Graça por natureza é um 

padrão de conduta mais elevado do que a Lei, pois a Lei foca nas 

obras, mas a Graça foca na alma, no espírito, no pensar e desejar. 

Sabemos que é uma realidade incontestável que todo sistema 

religioso carrega sua própria interpretação bíblica, umas bem 

extremistas, outras bem legalistas e a maioria bem herética, e a 

maior pergunta que o homem se faz quando decide servir a Deus é: 

Para onde vou? Qual religião? Pois cada uma ensina de uma 

maneira; eu afirmo a você que nunca podemos deixar de crer na 

bíblia para apenas crer em dogmas e credos criados nos sistemas 

religiosos, que por sua vez, contrariam as Escrituras sagradas, e para 

isso estamos aqui, o objetivo desse livro é mostrar a você claramente 

todas as doutrinas bíblicas sem partidarismo. 

“Se alguém ensina alguma outra doutrina, e se não 

conforma com as sãs palavras de nosso Senhor Jesus Cristo, e com 

a doutrina que é segundo a piedade, É soberbo, e nada sabe, mas 

delira acerca de questões e contendas de palavras, das quais 
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nascem invejas, porfias, blasfêmias, ruins suspeitas, contendas de 

homens corruptos de entendimento, e privados da verdade, 

cuidando que a piedade seja causa de ganho; aparta-te dos tais”. 1 

Timóteo 6:3-5. 

Nestes últimos dias estamos vendo com nossos próprios 

olhos muitas e muitas pessoas que se dizem cristãs, todavia suas 

condutas, obras, e palavras não testemunham a fé que professam ter.  

Porque virá tempo em que não suportarão a sã doutrina; 

mas, tendo comichão nos ouvidos, amontoarão para si doutores 

conforme as suas próprias concupiscências; E desviarão os ouvidos 

da verdade, voltando às fábulas. 2 Timóteo 4:3-4. 

Nosso trabalho é apenas falar o que as Santas Escrituras 

dizem, sem vã interpretação, e não tirar ou colocar nada, mas, crer 

como ela (Bíblia) é, pois ela é perfeita, então todos os ensinamentos 

aqui expostos se chocarão possivelmente com a fé aplicada no atual 

mundo religioso, porém ensinaremos exatamente as mesmas obras 

e doutrinas a qual a Igreja primitiva, isto é a Igreja apostólica vivia 

e cria, não deixaremos de ensinar a verdade mesmo que isso se torne 

uma ofensa a você e ao mundo religioso partidário.  

“Tu, porém, fala o que convém à sã doutrina”. Tito 2:1. 

“Retendo firme a fiel palavra, que é conforme a doutrina, 

para que seja poderoso, tanto para admoestar com a sã doutrina, 

como para convencer os contradizentes”. Tito 1:9. 

Gostaríamos de deixar bem entendido que existem sempre 

duas classes de pessoas. Existem dois tipos de natureza, as Escrituras 

nos afirmam categoricamente que o trigo sempre será trigo, e o joio 

sempre será joio. Um filho do diabo nunca poderá se tornar um filho 

de Deus, tão pouco um filho de Deus se tornará um filho de satanás, 

porquanto suas origens e suas naturezas são diferentes.  
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 Somente um eleito de Deus pode aceitar as verdades 

escriturísticas, já um filho do diabo sempre buscará adaptar a bíblia 

para seus dias, abrindo as portas para o pecado e vaidade. Nunca 

aceitando morrer para o mundo para que somente assim possa viver 

para Deus. 

“Se alguém quer vir após mim, negue-se a si mesmo, e tome 

cada dia a sua cruz, e siga-me.” Lucas 9:23. 

A renúncia é o primeiro passo para um novo nascimento, e 

se você não tem compromisso com a Palavra, Deus não tem 

compromisso com você, pois sua natureza é diabólica. Observe 

como está o quadro do Evangelho dos nossos dias.  

 

AS DUAS CLASSES DE PESSOAS 

Existem dois tipos de natureza. Um porco não pode chegar 

a ser uma ovelha, da mesma forma que uma ovelha jamais se 

converterá num porco: Suas naturezas são diferentes e não se 

mesclam em suas essências.  

“Nisto são manifestos os filhos de Deus, e os filhos do diabo. 

Qualquer que não pratica a justiça, e não ama a seu irmão, não é 

de Deus”.   I João 3:10. 

As Sagradas Escrituras nos fala de: ovelhas e bodes (Mateus 

25:32-33), árvores boas e árvores más (Mateus 7:17-20), trigo e 

joio (Mateus 13:24-30), vasos de honra e vasos de desonra (II 

Timóteo 2:2-20), filhos de Deus e filhos do diabo (I João 3:10). Os 

filhos de Deus são gerados por Deus:  

“Os quais não nasceram do sangue, nem da vontade da 

carne, nem da vontade do varão, mas de Deus”. João 1:13    

 “Sendo de novo gerados, não da semente corruptível, mas 

da incorruptível, pela Palavra de Deus, viva e que permanece para 

sempre”. I Pedro 1:23. 
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Este gerado de Deus significa um novo nascimento. É 

impossível sermos salvos se não tivermos um novo nascimento. 

 “Jesus respondeu e disse-lhe: ‘Na verdade na verdade te 

digo que aquele que não nascer de novo, não pode ver o reino de 

Deus’”.  João 3:3. 

De modo que os filhos de Deus nascem de Deus porque são 

gerados por ELE. Eles têm tido sua origem em Deus desde o 

princípio, e têm sido manifestados no tempo após seu nascimento 

terreno. Isto pode ser exemplificado com a vida natural: Nós 

estivemos nos lombos de nossos pais muito antes que fôssemos 

feitos manifestos neste mundo. Um homem com capacidade para 

gerar (produzir filhos), tem seus filhos em seus lombos até que, 

pelos laços santos do matrimonio, estes filhos são manifestados. Do 

mesmo modo, também os filhos de Deus estavam em Deus desde o 

princípio e no tempo próprio, ELE os gerou por Sua Palavra. A 

Palavra de Deus é a semente incorruptível que gera os filhos que 

nascem em Seu Reino. Assim como um dia nascemos aqui na vida 

natural, também nascemos no mundo espiritual.  

“E assim como trouxemos a imagem do terreno, assim 

traremos também a imagem do celestial”.  I Coríntios 15:49. 

Assim como somos semelhantes à fisionomia de nossos pais 

no natural, também nos assemelhamos ao nosso Pai espiritual. É um 

mistério de dupla natureza: A humana e a espiritual. Adão não teve 

um pai terreno, pois Deus o gerou por Sua Palavra, criando-o a SUA 

imagem e semelhança, fazendo-o participante de carne e sangue, 

pois lho criou um corpo do pó da terra. 

“E, visto como os filhos participam da carne e do sangue, 

também Ele participou das mesmas coisas, para que pela morte 

aniquilasse o que tinha o império da morte, isto é o diabo”. Hebreus 

2:14. 
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De modo que os filhos de Deus têm que vir por esta maneira: 

Espiritualmente são gerados pela Palavra de Deus, e humanamente 

vem de Adão, seu pai terreno. OS FILHOS DE DEUS não podem 

vir por outra via:  

“Porque, assim como todos morrem em Adão, assim 

também todos serão vivificados em Cristo”.  I Coríntios 15:22. 

Todos os descendentes de Adão morrem por causa do 

pecado, porém em Cristo, o último Adão, todos serão vivificados 

por causa da Sua Justiça. Esta será a sorte de TODOS os que vêm 

por Adão. Se os FILHOS DE DEUS descendem de Adão, segundo 

a carne, e espiritualmente são gerados pela Palavra de Deus, então 

de onde vêm os filhos do diabo? Esta é uma pergunta que deve ser 

respondida, pois não podemos ser filhos de Deus e ao mesmo tempo, 

filhos do diabo, e um filho do diabo nunca poderá se tornar um filho 

de Deus, tão pouco um filho de Deus se tornará um filho de satanás, 

porquanto suas origens e suas naturezas são diferentes. Um porco 

não pode chegar a ser uma ovelha, da mesma forma que uma ovelha 

jamais se converterá num porco: Suas naturezas são diferentes e não 

se mesclam em suas essências.   

“Nisto são manifestos os filhos de Deus, e os filhos do diabo. 

Qualquer que não pratica a justiça, e não ama a seu irmão, não é 

de Deus”. I João 3:10. 

Pode ocorrer de um filho de Deus cair numa trama diabólica 

e cometer algum pecado, como também pode um filho do diabo 

imitar as coisas de Deus, mascarando uma aparência de piedade e 

se misturando aos filhos de Deus. Entretanto, ainda assim, ambos 

permanecem conservando suas naturezas diferentes, e no fim será 

manifestado o que há por dentro de cada um. 

O trigo sempre será trigo, e o joio sempre será joio. São 

duas sementes diferentes, ainda que muito parecidas: ambas vivem 

no mesmo campo e se alimentam da mesma chuva e do mesmo sol, 
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porque Deus “faz que o seu sol se levante sobre justos e injustos” 

(Mateus 5:45). Entretanto são sementes diferentes, as quais se 

reproduzem segundo seu gênero, porque assim o tem decretado o 

Senhor. Cada semente se reproduz segundo seu gênero. Isto sucede 

tanto no natural como no espiritual. Uma semente de milho 

produzirá milho toda a vida:   

“Produza a terra ervas verdes, erva que dê semente, árvore 

frutífera que dê fruto segundo a sua espécie, cuja semente esteja 

nela sobre a terra”. Gênesis 1:11. 

 Na parábola do trigo e o joio, diz: “O reino dos céus é 

semelhante ao homem que semeia boa semente em seu campo...” 

Este semeador representa o Filho do Homem plantando os filhos do 

Reino. “Mas dormindo os homens, veio o inimigo, e semeou o joio 

no meio do trigo, e retirou-se.” Este outro semeador representa o 

diabo, plantando seus filhos no campo. Ambos, tanto Deus quanto 

o diabo, têm plantado seus filhos, porém toda a planta que não tem 

sido plantada pelo Pai Celestial, será arrancada (Mateus 15:13). 

Assim vemos que há dois semeadores e duas sementes diferentes.  

 O inimigo, não podendo alterar a natureza original 

representada na semente do trigo, tratou de introduzir outra semente 

no campo do Senhor, e desta maneira os misturou. Hoje, estas duas 

sementes estão misturadas no mundo afora, porém guardam 

separação em seu gênero porque são de naturezas diferentes. Podem 

nascer juntas e viver uma ao lado da outra; porém, trigo produzirá 

trigo, e o joio produzirá joio. Cada semente se reproduzirá conforme 

o seu gênero, tal como acontece no espiritual.  

 “Qualquer que é nascido de Deus não comete pecado; 

porque sua semente permanece nele; e não pode pecar, porque é 

nascido de Deus”. I João 3:9. 

 Esta semente de Deus não pode ser misturada, pode 

permanecer ao lado de outra semente diferente, porém sempre 
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conservará sua natureza original, porque tem sido gerada por 

Deus; Portanto, guardará as características de seu Pai e se 

distinguirá neste mundo como filho de Deus. Os filhos de Deus 

tiveram sua origem em Deus, e os filhos do diabo tiveram sua 

origem no diabo. O diabo, por seu turno noturno, tem sua semente 

e a tem semeado neste mundo. Agora, se os filhos de Deus, 

procedem espiritualmente de Deus, então os filhos do diabo têm que 

proceder espiritualmente do diabo.  

 “Vós tendes por pai ao diabo, e quereis satisfazer os desejos 

do vosso pai; ele foi homicida desde o princípio e não se firmou na 

verdade, porque não há verdade nele”. João 8:44. 

 O Senhor Jesus Cristo fez essa declaração aos judeus que o 

intentavam matar. Declarou-lhes a verdadeira procedência deles, 

dizendo que espiritualmente eram filhos do diabo e naturalmente, 

eram filhos do homicida CAIM.  

 “Não como Caim, que era do maligno, e matou a seu irmão. 

E porque causa o matou? Porque suas obras eram más e as de seu 

irmão, justas”. I João 3:12. 

 Desta maneira, o Senhor Jesus Cristo mostra de onde se 

originaram os filhos do diabo e quando foi que este inimigo 

começou semeando sua má semente no campo: Foi lá no mesmo 

Jardim do Éden. No mesmo princípio vemos o joio no campo ao 

lado do trigo: Caim com Abel. E lá no início da raça humana aqui na 

terra, Caim deu uma nítida demonstração de sua filiação, matando a 

Abel, seu irmão. 

Agora, é certo que Abel descendia espiritualmente de Deus, 

pois a Bíblia Sagrada o declara como um homem justo diante de 

Deus. Ao contrário de Caim que é identificado pela Bíblia como o 

filho do diabo. E você leitor, quem és? De onde se originou sua 

semente? Quem a plantou? Note que aqui, está toda a base do início 

ao fim do homem, um com a natureza de Cristo e outro com a 
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natureza satânica. Somente um eleito de Deus pode aceitar as 

verdades escriturísticas, já um filho do diabo sempre buscará adaptar 

a bíblia para seus dias, abrindo as portas para o pecado e vaidade. 

Nunca aceitando morrer para o mundo para que somente assim possa 

viver para Deus. 

“Se alguém quer vir após mim, negue-se a si mesmo, e tome 

cada dia a sua cruz, e siga-me.” Lucas 9:23. 

A renúncia é o primeiro passo para um novo nascimento, e 

se você não tem compromisso com a Palavra, Deus não tem 

compromisso com você, pois sua natureza é diabólica. Observe 

como está o quadro do Evangelho dos nossos dias.  

 

AS PROFECIAS SOBRE A VINDA DO 

ESPÍRITO SANTO 

 Sabemos que desde o Antigo Testamento, é profetizado o 

Espírito Santo para o povo de Israel, então de maneira geral, essa 

promessa a princípio estava destinada apenas ao Povo de Israel, 

evidentemente que o cumprimento tem uma aplicação universal, 

através de todos os eleitos de todas as Eras, dentre todas as 

nacionalidades, todavia primeiro deveria acontecer em Jerusalém. 

“Porque os palácios serão abandonados, a multidão da 

cidade cessará; e as fortificações e as torres servirão de cavernas 

para sempre, para alegria dos jumentos monteses, e para pasto dos 

rebanhos. Até que se derrame sobre nós o espírito lá do alto; então 

o deserto se tornará em campo fértil, e o campo fértil será reputado 

por um bosque”. Isaías 32:14, 15. 

“Porque derramarei água sobre o sedento, e rios sobre a 

terra seca; derramarei o meu Espírito sobre a tua posteridade, e a 

minha bênção sobre os teus descendentes”. Isaías 44:3. 

https://www.bibliaonline.com.br/acf/is/32/14+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/is/44/3+
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“E há de ser que, depois derramarei o meu Espírito sobre 

toda a carne, e vossos filhos e vossas filhas profetizarão, os vossos 

velhos terão sonhos, os vossos jovens terão visões”. Joel 2:28. 

Ao examinarmos as profecias em todo seu contexto, vemos 

que o batismo com o Espírito Santo estava relacionado ao povo de 

Israel, principalmente com o início desse acontecimento em 

Jerusalém, isso nos é enfatizado no “NT” através de Jesus.  

“E eis que sobre vós envio a promessa de meu Pai; ficai, 

porém, na cidade de Jerusalém, até que do alto sejais revestidos de 

poder”. Lucas 24:49. 

Tal promessa deveria acontecer primeiramente entre eles, 

pois a anunciação do Evangelho não era realizada entre as nações 

gentílicas, isso só veio acontecer um ano após a morte de Jesus, ou 

seja, assim como essa profecia apontava para o cumprimento em 

Israel, ela seria estendida a todos os povos, pois a pregação do 

Evangelho se deu inicialmente apenas entre os Judeus e só depois foi 

estendida a todos. 

“Jesus enviou estes doze, e lhes ordenou, dizendo: Não ireis 

pelo caminho dos gentios, nem entrareis em cidade de samaritanos; 

Mas ide primeiro às ovelhas perdidas da casa de Israel” Mateus 

10:5,6 

Por isso que de fato essa profecia se cumpre no dia de 

pentecoste, entre o povo judeu conforme anunciado em Atos 2.  

“E, cumprindo-se o dia de Pentecostes, estavam todos 

concordemente no mesmo lugar; E de repente veio do céu um som, 

como de um vento veemente e impetuoso, e encheu toda a casa em 

que estavam assentados. E foram vistas por eles línguas repartidas, 

como que de fogo, as quais pousaram sobre cada um deles. E todos 

foram cheios do Espírito Santo, e começaram a falar noutras 

línguas, conforme o Espírito Santo lhes concedia que falassem”. 

Atos 2:1-4. 

https://www.bibliaonline.com.br/acf/jl/2/28+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/lc/24/49+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/mt/10/5,6+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/mt/10/5,6+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/atos/2/1-4+
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Veja bem, a promessa do batismo do Espírito Santo agora é 

estendida a todos aqueles que cressem e se convertessem em Jesus, 

um plano completo, sem exclusivismo, abrangendo agora todos os 

povos, línguas e nações que se rendessem ao Senhor; o próprio Jesus 

afirma que tem ovelhas em outros apriscos, ou seja, fora de Israel. 

“Porque a promessa vos diz respeito a vós, a vossos filhos, e 

a todos os que estão longe, a tantos quantos Deus nosso Senhor 

chamar”. Atos 2:39. 

“Ainda tenho outras ovelhas que não são deste aprisco; 

também me convém agregar estas, e elas ouvirão a minha voz, e 

haverá um rebanho e um Pastor”. João 10:16. 

O Batismo com o Espírito Santo é uma promessa para toda 

“carne convertida”, muitos fazem uso da profecia de Joel 2:28 

dizendo que Deus prometeu batizar toda carne no sentido universal, 

sem exceções, todavia, quando o texto fala de toda carne, está 

relacionando a todo aquele que foi convertido. 

“Ainda assim, agora mesmo diz o Senhor: Convertei-vos a 

mim de todo o vosso coração; e isso com jejuns, e com choro, e com 

pranto”. Joel 2:12. 

Veja a importância de esclarecermos sobre a promessa do 

Espirito Santo a toda carne, pois isso quer dizer que literalmente toda 

carne no sentido universal será, mas toda a carne que 

verdadeiramente aceitou Jesus como seu salvador, toda a carne que 

se converteu de seus pecados, que oram, jejuam. 

“E vós sabereis que eu estou no meio de Israel, e que eu sou 

o Senhor vosso Deus, e que não há outro; e o meu povo nunca mais 

será envergonhado. E há de ser que, depois derramarei o meu 

Espírito sobre toda a carne, e vossos filhos e vossas filhas 

profetizarão, os vossos velhos terão sonhos, os vossos jovens terão 

visões. E também sobre os servos e sobre as servas naqueles dias 

derramarei o meu Espírito”. Joel 2:27-29. 

https://www.bibliaonline.com.br/acf/atos/2/39+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/jo/10/16+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/jl/2/12+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/jl/2/27-29+
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Só lembrando que ter a presença do Espírito Santo não é o 

mesmo que ser batizado com o Espírito Santo. Jesus após sua morte 

soprou o Espírito Santo sobre os Apóstolos (cf. João 20:22), porém 

eles apenas receberam a presença de Deus, não o Batismo, eles ainda 

estavam aguardando (cf. Lucas 24:49), e eles só receberam o 

Batismo, 50 dias após a morte de Jesus, se cumprindo em Atos 2. 

 

PODE ALGUÉM SER BATIZADO NO 

ESPÍRITO SANTO SEM FALAR EM 

LÍNGUAS ESTRANHAS? 

Antes de respondermos objetivamente essa pergunta, 

devemos primeiro conceituar o que é, ou o que significa o batismo 

no Espirito Santo, depois disso precisamos entender o que significa 

os dons do Espírito Santo, e por fim, falar qual a diferença entre dons 

e o fruto do Espírito. Ora, o batismo com o Espírito Santo está 

relacionado as promessas desde o Antigo Testamento e nos é 

enfatizado no Novo Testamento através de Jesus, tal batismo fala 

diretamente de revestimento de poder e transformação de caráter, 

isto é, “o novo nascimento” (João 3:7). 

Agora observe, os dons espirituais e batismo com o Espírito 

Santo são duas coisas totalmente diferentes uma da outra, batismo 

fala de Selo, garantia de Salvação, transformação de caráter, viver e 

produzir o fruto do Espírito (Gálatas 5:22), já os dons espirituais são 

manifestações divinas, dádivas de Deus produzidas por meio da fé, 

o dom de línguas estranhas é apenas um dom (1 Coríntios 12), e é 

dito por Paulo que é o menor dentre os dons “todavia não o 

menospreze”, pois até ele só pode ser operado por meio da fé. 

“E estes sinais seguirão aos que crerem: Em meu nome 

expulsarão os demônios; falarão novas línguas” Marcos 16:17. 

https://www.bibliaonline.com.br/acf/jo/20/22+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/mc/16/17+
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O fruto do Espírito está relacionado a mudança de caráter, a 

transformação de vida, obras mediante a vontade perfeita de Deus 

(Gálatas 5:22,23), sendo assim, todo verdadeiro convertido em Jesus 

produzirá o fruto do Espírito, pois isso fala da nova natureza de Deus 

em sua vida, isso implica em dizer que essa pessoa passou pela 

regeneração espiritual, ele morreu para o mundo, ele agora é uma 

nova criatura (2 Coríntios 5:17), agora ele vive em novidade de vida, 

todo salvo, tem em seus passos o fruto do Espírito, que é; “...amor, 

gozo, paz, longanimidade, benignidade, bondade, fé, mansidão, 

temperança...”. Gálatas 5:22,23. 

O texto de Gálatas fala do fruto do Espírito, e não sobre os 

dons espirituais, pois como dissemos, dons espirituais são diferentes 

de frutos do Espírito, ora, os frutos todo e qualquer genuíno cristão 

produzirá, pois ele não age segundo seus passos, mas segundo os 

passos de Deus que nele está, já os dons do Espírito Santo é dado 

para aquele que busca, independentemente de sua conversão ou não, 

de forma que o dom é dado até para o rebelde (Salmo 68:18), por 

isso que muitos operam dons sem se quer ter um caráter de Cristo, 

pois o dom apenas depende de fé (Marcos 16:17) e isso não é sinal 

de transformação de Deus e muito menos de aprovação ministerial. 

Em outras palavras, dom do Espírito Santo é um sinal de fé, não de 

aprovação Divina, ora, fé até os homens injustos e profanos tem. 

“Muitos me dirão naquele dia: Senhor, Senhor, não 

profetizamos nós em teu nome? e em teu nome não expulsamos 

demônios? e em teu nome não fizemos muitas maravilhas? E então 

lhes direi abertamente: Nunca vos conheci; apartai-vos de mim, vós 

que praticais a iniquidade”. Mateus 7:22,23. 

Dons espirituais na vida de um homem nascido de novo 

(Batizado com o Espírito Santo), são ferramentas espirituais que são 

entregues para o aperfeiçoamento da obra de Deus, a cada um é dado 

uma ferramenta diferente, e mesmo que cada um receba um dom 

diferente do outro, ambos estarão trabalhando em construção da 

mesma obra (salvação). 

https://www.bibliaonline.com.br/acf/gl/5/22,23+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/mt/7/22,23+
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“Ora, há diversidade de dons, mas o Espírito é o mesmo”. E 

há diversidade de ministérios, mas o Senhor é o mesmo. E há 

diversidade de operações, mas é o mesmo Deus que opera tudo em 

todos. Mas a manifestação do Espírito é dada a cada um, para o que 

for útil. Porque a um pelo Espírito é dada a palavra da sabedoria; 

e a outro, pelo mesmo Espírito, a palavra da ciência; E a outro, pelo 

mesmo Espírito, a fé; e a outro, pelo mesmo Espírito, os dons de 

curar; E a outro a operação de maravilhas; e a outro a profecia; e 

a outro o dom de discernir os espíritos; e a outro a variedade de 

línguas; e a outro a interpretação das línguas. Mas um só e o mesmo 

Espírito opera todas estas coisas, repartindo particularmente a cada 

um como quer”. 1 Coríntios 12:4-11. 

Desse modo, nem todo mundo falará em línguas, nem todo 

mundo profetizará, nem todo mundo terá visões espirituais, ou 

discernimento de Espírito, sendo assim, aqui respondemos a 

indagação inicial, “PODE ALGUEM SER BATIZADO NO 

ESPÍRITO SANTO SEM FALAR EM LINGUAS ESTRANHAS?” 

Certamente sim! Muitos cristãos foram batizados no Espírito 

Santo e ainda não tiveram uma experiencia com o dom de línguas, 

fé para operar o dom de línguas estranhas, agora só terá o fruto do 

Espírito aquele que é batizado no Espírito Santo, ele após o batismo 

se torna corpo místico de Cristo que está reunido nos quatro cantos 

da Terra dentre todas as nações, pois há um só povo, um só Rei, um 

só Deus, uma só fé, um só Batismo, um só Senhor (Efésios 4:5), o 

batismo no Espírito Santo é o selo da salvação (Efésios 4:30). 

“Pois todos nós fomos batizados em um Espírito, formando 

um corpo, quer judeus, quer gregos, quer servos, quer livres, e todos 

temos bebido de um Espírito”. 1 Coríntios 12:13. 

 

 

 

https://www.bibliaonline.com.br/acf/1co/12/5-11+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/1co/12/13+
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COMO SER BATIZADO COM O 

ESPÍRITO SANTO? 

Não esqueça que batismo com o Espírito Santo não é 

evidenciado apenas pelo ato de falar em línguas estranhas, sendo 

assim, muitos podem receber o batismo com o Espírito Santo sem 

falar em línguas, e muitos falam em línguas sem serem batizados 

com o Espírito Santo, daremos algumas dicas de como ser batizados 

com o Espírito Santo, e esperamos que seja útil para você. A primeira 

dica é acreditar, porém não apenas crer, mas desejar ardentemente 

para si o batismo, ter sede de ser batizado, vale a pena ressaltar que 

o batismo com o Espírito Santo é algo necessário para sua salvação, 

diferente do dom de língua, pois o dom não será necessário para sua 

salvação. 

Ninguém na ocasião da vinda de Jesus, que não for achado 

batizado com o Espírito Santo poderá ser salvo, pois o batismo é o 

selo da promessa de Salvação (Efésios 4:30, Gálatas 5:22,23), 

portanto todo crente deve buscar com todas as forças o batismo com 

o Espírito Santo, pois estes só serão salvos se forem batizados, agora 

quem não crer, já está condenado, pois é necessário acreditar que 

Deus é galardoador daqueles que o buscam (Hebreus 11:6). 

“Quem crer e for batizado será salvo; mas quem não crer 

será condenado”. Marcos 16:16. 

Após nos arrependermos de nossos pecados e aceitarmos 

Jesus, devemos buscar com todas as nossas forças o batismo com o 

Espírito Santo, alguns recebem esse batismo antes mesmos de serem 

batizados nas águas no nome de Jesus, pois estavam arrependidos de 

seus pecados, se entregaram totalmente a Jesus, morrendo para o 

mundo, outros só são batizados com o Espírito Santo após o batismo 

nas águas. No entanto, o próprio Pedro deixa claro que todo aquele 

https://www.bibliaonline.com.br/acf/mc/16/16+
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que recebe o verdadeiro batismo com o Espírito Santo jamais nega o 

batismo nas águas no nome de Jesus. 

“Respondeu, então, Pedro: Pode alguém porventura recusar 

a água, para que não sejam batizados estes, que também receberam 

como nós o Espírito Santo?” Atos 10:47. 

Se você verdadeiramente deseja ser batizado com o Espírito 

Santo, se separe para Deus, reserve um tempo para com Deus, deixe 

o entretenimento de lado, tv, internet ou qualquer coisa que tire seu 

tempo que deveria ser dedicado a Deus, comece a se esforçar um 

pouco mais, fazendo pelo menos 3 orações diárias, evidentemente 

que não estamos contando com aquelas que já são comuns, como ao 

acordar, dormir, antes das refeições. Estamos falando para você 

separar um tempo para prolongadas orações. 

Nunca esqueça do jejum, jejue, não fique apenas na oração, 

mas entre em prolongados jejuns, e coloque diante de Deus seu 

propósito de ser batizado com o Espírito Santo, se santifique ao 

Senhor, agora se você também tem um desejo de falar em línguas 

estranhas durante o batismo, ore para esse propósito, e apenas creia, 

pois uma das diferenças entre o batismo no Espírito e o falar em 

línguas estranhas é que o batismo vem através de uma vida separada 

para Deus, afim de que Ele possa fazer em nós morada, já o falar em 

línguas é apenas o ato de crer, buscar com fé para operar esse dom.  

“Ora, sem fé é impossível agradar-lhe; porque é necessário 

que aquele que se aproxima de Deus creia que ele existe, e que é 

galardoador dos que o buscam”. Hebreus 11:6. 

“E estes sinais seguirão aos que crerem: Em meu nome 

expulsarão os demônios; falarão novas línguas” Marcos 16:17. 

Só podemos receber o Espírito Santo se antes houver em 

nosso coração um desejo, é necessário desejar, é necessário clamar, 

é necessário ter sede de ser batizado, querer mais de Deus, não estar 

conformado com este mundo, com esta vida. A promessa é apenas 

para os sedentos de coração, jamais para os religiosos de mente. 

https://www.bibliaonline.com.br/acf/atos/10/47+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/hb/11/6+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/mc/16/17+
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“E no último dia, o grande dia da festa, Jesus pôs-se em pé, 

e clamou, dizendo: Se alguém tem sede, venha a mim, e beba. Quem 

crê em mim, como diz a Escritura, rios de água viva correrão do 

seu ventre. E isto disse ele do Espírito que haviam de receber os que 

nele cressem; porque o Espírito Santo ainda não fora dado, por 

ainda Jesus não ter sido glorificado”. João 7:37-39. 

Quando desejamos algo ardentemente, fazemos de tudo para 

conseguirmos o que desejamos, de forma que é nós que devemos 

buscar, desejar, orar e jejuar para que o céu desça ao nosso coração, 

pois o reino de Deus nunca será visto de maneira exterior, mas no 

interior de todo verdadeiro salvo em Cristo Jesus. “E, interrogado 

pelos fariseus sobre quando havia de vir o reino de Deus, 

respondeu-lhes e disse: O reino de Deus não vem com aparência 

exterior”. Lucas 17:20. 

 Durante sua fervorosa busca, tenha paciência para que no 

tempo do Senhor você seja alcançado pelo Espírito da Promessa. 

“Porque necessitais de paciência, para que, depois de 

haverdes feito a vontade de Deus, possais alcançar a promessa”. 

Hebreus 10:36. 

Uma das coisas que mais atrapalham o batismo com o 

Espírito Santo além da falta de fé, é justamente o oposto a busca a 

Deus, isto é, o viver distraído com esta vida natural, esse inclusive é 

um dos sinais do tempo do fim, a distração! Quando falamos do fim 

dos tempos vem logo a mente guerras, terremotos, fome e epidemias, 

porém passa despercebido o sinal que Jesus alertou o qual teríamos 

acerca de sua vinda.  

“E, como foi nos dias de Noé, assim será também a vinda do 

Filho do Homem. Porquanto, assim como, nos dias anteriores ao 

dilúvio, comiam, bebiam, casavam e davam-se em casamento, até ao 

dia em que Noé entrou na arca, e não o perceberam, até que veio o 

dilúvio, e os levou a todos, assim será também a vinda do Filho do 

Homem.” Mateus 24:37-39. 

https://www.bibliaonline.com.br/acf/jo/7/37-39+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/lc/17/20+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/hb/10/36+


 

Página | 27  

 

 Nos dias de Noé, as pessoas estavam tão distraídas que só se 

deram conta quando as águas do dilúvio chegaram, esse sem dúvida 

é o maior sinal da vinda de Jesus, “e não o perceberam, até que veio 

o dilúvio, e os levou a todos, assim será também a vinda do Filho 

do Homem”. 

 Evidente que estamos vivendo na Era da distração, nunca na 

existência de toda a descendência humana houve tantos atrativos 

para nos distrair; Smarthfones, games, séries, filmes, novelas, 

aplicativos, um mundo de opções para ocupar o nosso tempo, sem 

dúvida essa tem sido a principal arma do diabo par esfriar muitos 

cristãos do mundo inteiro. 

Por isso Deus quer selar seu povo, isto é, separar seu povo do 

mundo, dando a eles algo melhor do que no mundo há, seu Espírito.  

“Não ameis o mundo, nem o que no mundo há. Se alguém 

ama o mundo, o amor do Pai não está nele”. 1 João 2:15 

 

QUERO FALAR EM LÍNGUAS ESTRANHAS 

Muitos desejam falar em línguas, alguns desejam até mesmo 

ao serem batizados com o Espírito Santo, e alguns desejam que esse 

batismo seja evidenciado através do dom de línguas estranhas 

simultaneamente, tudo isso é possível ao que crer, porém precisamos 

saber quais são os itens que mais nos atrapalham de recebermos 

aquilo que tanto almejamos, afinal o que mais atrapalha o homem de 

falar em novas linhas além da falta de fé? Pois por falta de fé, que 

muitas vezes é produzido através de ensinamentos errados, muitos já 

não buscam nem mesmo o menor dentre os dons, que é o dom de 

línguas (1 Coríntios. 12:10,28,30), ora, se não tivermos fé para 

operar o menor dentre os dons, imagine como poderíamos operar os 

maiores? 

Deixe Deus te usar da maneira que Ele quer, não limite a ação 

do Espírito Santo, não extinga o Espírito Santo da sua vida, não se 

https://www.bibliaonline.com.br/acf/1jo/2/15+
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prive do agir de Deus. Afinal é isso que nos ensina a Bíblia Sagrada 

através do fervoroso Apóstolo Paulo “Não extingais o Espírito”. 1 

Tessalonicenses 5:19. 

Muitas dúvidas pairam no coração daqueles que estão 

desejando e buscando o batismo com o Espírito Santo e o falar em 

novas línguas. As dúvidas mais comuns são: 

Quando e como saber que estou para ser batizado com o 

Espírito Santo?  

Será que não é o inimigo que quer falar na minha boca? 

Será que vou ter domínio próprio durante o batismo com 

o Espírito Santo evidenciado pelas novas línguas? 

Para você ser batizado com o Espírito Santo evidenciado 

através das línguas estranhas faz necessário uma vida intensa com 

Deus, em oração, jejum, e principalmente em santidade, separação 

total a Deus, muitos durante essa fase, quando estão em períodos de 

grandes orações geralmente ao orar começam a sentir a presença de 

Deus, porém o ato de deixarmos a nossa mente nos trazer uma 

simples indagação como: “será que vou ser batizado agora?” logo 

essa sensação Espiritual se vai instantaneamente. A primeira coisa 

que precisamos aprender é nos dedicarmos apenas em buscar a 

presença e está disposto a Deus fazer o que Ele quiser, portanto 

apenas sinta sua presença e ao sentir apenas continue orando, 

glorificando a Deus, mas não dê lugar aos arrazoamentos. 

Alguns prestes a falar novas línguas começam a tremer todo 

o corpo, alguns a boca, sua voz fica tremula, outros as novas línguas 

vem primeiramente na mente, e muitos temem em falar por medo de 

ser da carne, porém, se você for sincero, e estiver certo de ter uma 

vida reta diante de Deus, apenas se permita, Deixe Deus agir, pois 

virá uma unção diante da presença, pois a unção está na presença de 

Deus, primeiro sentimos a presença, aquela que aquebranta a alma, 

e nos coloca em lágrimas, reconhecendo nossas falhas, mas a unção 

é uma alegria, uma vontade de pular, glorificar em alta voz. 

https://www.bibliaonline.com.br/acf/1ts/5/19+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/1ts/5/19+
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Agora reconheça, o batismo com o Espírito Santo tem como 

maior evidencia a transformação de caráter, não meramente o falar 

em línguas estranhas, todavia não há como negar que biblicamente 

essa também é uma das evidencias que confirmam o batismo, muito 

embora existam várias outras evidências, como o amor divino, zelo 

a Palavra de Deus etc, porém nenhuma evidencia é maior do que a 

transformação de caráter. Em outras palavras, nem todos que falam 

em línguas são batizados com o Espírito Santo, da mesma maneira 

que nem todos que são batizados com o Espírito Santo falam em 

línguas, mas literalmente todos os batizados tem uma vida 

transformada por Deus, é são de fato um novo homem. 

 

SINAIS DO BATISMO NO ESPÍRITO 

Como saber se fui batizado com o Espírito Santo? Essa é uma 

pergunta que muitos se fazem. Deus nos ensina a observarmos os 

sinais, evidentemente que não apenas sobre os sinais do tempo do 

fim, mas os sinais que identificam quando estamos prestes a ser 

batizados com o Espírito Santo de Deus, ou até mesmo se já fomos 

ou não batizados.  Agora precisamos deixar claro que ninguém pode 

ser batizado com o Espírito Santo sem que antes haja uma sede, um 

desejo para que isso aconteça, pois o Espírito Santo é a água que 

mata a nossa sede. “Porque derramarei água sobre o sedento, e rios 

sobre a terra seca; derramarei o meu Espírito sobre a tua 

posteridade, e a minha bênção sobre os teus descendentes”. Isaías 

44:3. 

Estamos vivendo uma época em que as pessoas que se dizem 

cristãs perderam a sede de Deus, e sem sede Deus jamais poderá 

enviar a água do Espírito, sendo assim, antes que haja um Batismo 

no Espírito Santo, faz-se necessário ter sede de ser batizado, sede de 

orar, sede de jejuar, sede de buscar a face do Deus todo Poderoso. 

De agora em diante falaremos sobre os sete sinais que 

identificam se fomos ou não batizados com o Espírito Santo de Deus. 

https://www.bibliaonline.com.br/acf/is/44/3+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/is/44/3+
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1º SINAL – A clara percepção que o amor e adoração ao 

Senhor está bem mais forte do que antes. 

“E, dizendo Pedro ainda estas palavras, caiu o Espírito 

Santo sobre todos os que ouviam a palavra. E os fiéis que eram da 

circuncisão, todos quantos tinham vindo com Pedro, maravilharam-

se de que o dom do Espírito Santo se derramasse também sobre os 

gentios. Porque os ouviam falar línguas, e magnificar a Deus”. Atos 

10:44-46. 

Quando alguém está para ser batizado com o Espírito Santo 

ou recebeu o Batismo, ele passa a amar mais a Deus, as coisas de 

Deus, ele magnificará a Deus através de suas obras, suas palavras. 

Alguém que foi batizado no Espírito Santo, ou está próximo a ser 

batizado, percebe que seu prazer em conhecer mais de Deus tem se 

tornado mais forte, existe uma chama acessa no seu coração, uma 

sede de Deus, um prazer em alegrar o coração de Deus, sua 

preocupação está em nunca entristecer o Espírito de Deus. 

2º SINAL – Espírito de oração, prazer em orar, uma mente 

sempre ligada nas coisas de Deus. 

“Orai sem cessar”. 1 Tessalonicenses 5:17. 

Alguém prestes a ser batizado com o Espirito Santo, ou que 

foi recém batizado, sempre buscará reservar um tempo para Deus, 

aquilo se torna sagrado, sua alma fica triste naquele dia que ela não 

conseguiu reservar um tempo maior para Deus, seu prazer está em 

Deus, nas coisas de Deus, em orar, e até mesmo quando está 

trabalhando sua mente está ligada em Deus, orando em espirito. 

Alguém batizado no Espírito Santo muitas vezes após orar de joelhos 

antes de dormir, simplesmente não consegue parar de orar, já faz 

parte dela, e por isso mesmo deitada em sua cama ela estará em 

espirito de oração até dormir, ela simplesmente estará orando até 

dormir sem conseguir dizer amém. 

 

https://www.bibliaonline.com.br/acf/atos/10/44-46+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/atos/10/44-46+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/1ts/5/17+
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3º SINAL – Profundo amor e zelo pela Palavra de Deus. 

“E perseveravam na doutrina dos apóstolos, e na comunhão, 

e no partir do pão, e nas orações”. Atos 2:42. 

Alguém que de fato foi batizado com o Espírito Santo sente 

um desejo bem maior pelas coisas de Deus, principalmente pela 

Palavra de Deus, não apenas em meditar nela, mas de ter sua vida 

pautada na Palavra de Deus. Esse amor e zelo pela Palavra ultrapassa 

e muito o sentido de apenas ler e meditar, pois está vinculado a algo 

maior em seu coração, pois há uma chama viva trazendo um desejo 

intenso para viver toda a Palavra. 

“Não deixe de falar as palavras deste Livro da Lei e de 

meditar nelas de dia e de noite, para que você cumpra fielmente tudo 

o que nele está escrito. Só então os seus caminhos prosperarão e 

você será bem-sucedido”. Josué 1:8. 

Crer em toda a Palavra é um dos maiores sinais de que 

alguém está prestes a ser batizado ou que já foi batizado com o 

Espírito Santo, ele sempre ficará do lado da Palavra, persistirá na 

leitura e exortação; “Persiste em ler, exortar e ensinar...” 1 Timóteo 

4:13.  

Um homem que nasceu de novo sempre buscará o melhor das 

Escrituras para transformação de sua própria vida. Fazendo isso, ele 

estará zelando sua própria vida, pois a vida de um cristão está ligada 

a genuína doutrina de Deus. 

“Medita estas coisas; ocupa-te nelas, para que o teu 

aproveitamento seja manifesto a todos. Tem cuidado de ti mesmo e 

da doutrina. Persevera nestas coisas; porque, fazendo isto, te 

salvarás, tanto a ti mesmo como aos que te ouvem”. 1 Timóteo 

4:15,16. 

Alguém que diz ou pensa ser batizado no Espírito Santo, 

porém não ama viver a Palavra, nem tem prazer em meditar na 

Palavra, este nunca foi batizado com o Espírito Santo! 

https://www.bibliaonline.com.br/acf/atos/2/42+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/1tm/4/13+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/1tm/4/13+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/1tm/4/16+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/1tm/4/16+
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4º SINAL – Total repúdio aos desejos da carne (lembranças). 

“Então vos lembrareis dos vossos maus caminhos, e dos 

vossos feitos, que não foram bons; e tereis nojo em vós mesmos das 

vossas iniquidades e das vossas abominações”. Ezequiel 36:31. 

Alguém batizado no Espírito Santo tem total repúdio ao 

velho homem, apenas ao lembrar vagarosamente de seus próprios 

pecados, essa pessoa simplesmente sente nojo, aversão e lamento, e 

tenta tirar aquela lembrança imediatamente, pois ele já não consegue 

sentir prazer naquelas lembranças, já não consegue alimentar o mal 

que sobe ao coração, pelo contrário, sente aversão. Aquele que fala 

em línguas estranhas e por isso pensa ser batizado no Espírito Santo, 

porém ainda vive na prostituição, idolatria, mentiras, vaidades, 

demonstrando mais o mundo do que a Deus através do seu egoísmo 

e roupas imorais, sensuais, joias etc, nunca soube o que de fato é o 

batismo com o Espírito Santo, pois o verdadeiro batismo com o 

Espírito Santo é evidenciado através do novo nascimento (Gálatas 

5:22), quem não vive pelo Espírito, vive pela carne, (Romanos 8:1). 

5º SINAL – Revestimento de Poder para transformação 

“E eis que sobre vós envio a promessa de meu Pai; ficai, 

porém, na cidade de Jerusalém, até que do alto sejais revestidos de 

poder”. Lucas 24:49. 

Aquele que recebe o verdadeiro batismo com o Espírito 

Santo terá um grande desejo de testificar do Evangelho da paz, sair 

a pregar a todo aquele que precisa, ele não se envergonha de falar de 

Jesus, seu prazer é falar sobre as coisas de Deus, vendo alguém, já 

começa a falar de Jesus, seu prazer é testificar de Jesus, não há nada 

que o abale, esse revestimento de poder fala da força contra o 

pecado, um poder maior para vencer o próprio ego, vaidade etc. 

Após Pedro ser cheio do Espírito Santo, a sua primeira obra 

foi testificar sobre o Evangelho, e todos os seus erros que foram 

demonstrados ainda nos dias da pregação de Jesus foram deixados 

https://www.bibliaonline.com.br/acf/ez/36/31+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/rm/8/1+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/lc/24/49+
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para trás, pois agora era um novo homem anunciando as boas novas 

do Reino dos céus, é isso que o Espírito Santo faz, transforma.  

“E disse-lhes Pedro: Arrependei-vos, e cada um de vós seja 

batizado em nome de Jesus Cristo, para perdão dos pecados; e 

recebereis o dom do Espírito Santo” Atos 2:38. 

 

6º SINAL – AMOR DIVINO 

Quando alguém é recentemente batizado com o Espírito 

Santo, uma das primeiras coisas que ele percebe em si é que agora 

existe uma grande sensibilidade espiritual, ele se torna uma pessoa 

sensível ao Espírito, quando por exemplo você está cultuando, 

orando ou quando está em sua casa, ouvindo um louvor, você 

começa a se desmanchar em lágrimas, pois há um grande sentimento 

dentro de você, um amor poderoso te envolvendo, você se torna tão 

sensível ao Espírito que vem uma grande gratidão a Deus por tudo 

que você tem, por estar na presença de Deus, você simplesmente 

sente uma alegria extraordinária, tremenda dentro de você, a ponto 

de ser inexplicável. Quando você ora, você intercede pelas pessoas, 

logo vem as lágrimas, alguém recém batizado no Espírito Santo ao 

ver alguém no mundo, chora por dentro, pois seu coração já não 

suporta ver almas perecendo ao inferno sem conhecer Deus. 

 

7º SINAL – Uma vida em retidão, mesmo reconhecendo 

diariamente seus flagelos. 

“E, quando ele vier, convencerá o mundo do pecado, e da 

justiça e do juízo”. João 16:8. 

Esse é o maior sinal que nos prova que fomos realmente 

batizados com o Espírito Santo de Deus, pois somente alguém 

verdadeiramente batizado com o Espírito Santo de Deus sente um 

imenso prazer pelas coisas de Deus, ele sempre priorizará a vontade 

de Deus em detrimento a sua própria vontade, por isso que ele 

simplesmente foge da vaidade, da fama e do ego, o simples ato e 

https://www.bibliaonline.com.br/acf/atos/2/38+
https://www.bibliaonline.com.br/acf/jo/16/8+
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hábito de se vestir com modéstia e pudor, ainda que o hábito seja 

contrário ao padrão da sociedade, se torna um ato que lhe traz alegria 

ao coração, e não tristeza; da mesma forma, o ato de deixar de fazer 

as coisas que ela gostava de fazer quando pertencia ao mundo por 

causa da Palavra, não será para ele um incomodo, não! Jamais, pois 

ele encontrou algo melhor e maior, a presença de Deus, seu prazer 

estará em alegrar seu Senhor. 

Alguém que é batizado com o Espírito Santo não vive mais, 

é Cristo que vive nele, suas obras já não são mais suas, mas sim as 

obras do Espírito, o fruto do Espirito (Gálatas 5:22), ele está 

convencido do pecado, e por isso buscará viver uma vida justa, se 

colocando no lugar do outro, nunca julgará alguém sem antes se 

colocar no lugar daquele que foi julgado, pois a promessa para 

aquele que é batizado é nos convencer do pecado, da justiça e do 

juízo, quem vive pelo Espírito já não há condenação. 

“Portanto, agora nenhuma condenação há para os que estão 

em Cristo Jesus, que não andam segundo a carne, mas segundo o 

Espírito”. Romanos 8:1. 

 

O EVANGELHO DO SÉCULO XXI 

A realidade incontestável é que a igreja de hoje não se parece 

com a Igreja de ontem, apenas 500 anos após o grande movimento 

da reforma protestante tudo mudou mais uma vez, nos dias de hoje a 

Igreja perdeu sua forma original, ela hoje se parece com o mundo e 

não com Jesus, a Igreja do período apostólico está destruída e sem 

vida, pois o mundo religioso nicolaíta tem tido mais compromisso 

com o mundo do que com a Palavra, todavia sabemos que Deus 

sempre tem seus remanescentes, os seus Eleitos, a verdadeira vinha, 

mas o que vemos hoje na grande maioria dos sistemas religiosos 

denominacionais são as mesmas vendas de indulgências que víamos 

no período do Papa Leão X, naquele período era a oração aos mortos, 

https://www.bibliaonline.com.br/acf/rm/8/1+
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o culto a Maria, a santalatria, porém isso é fichinha perto do que os 

“grandes e poderosos pastores” estão fazendo hoje. 

Nos dias de hoje em determinadas comunidades religiosas o 

céu não está com nada, eternidade para eles simplesmente não é 

nada, o novo evangelho do presente século prega o “aqui e agora”, 

felicidade terrena, mansões, propriedades, carros importados, hoje 

se vende tudo em nome do suposto novo Evangelho, e ainda usando 

o nome de Jesus. Antes se ensinavam que cada oferta que entrava 

nos cofres da Igreja Católica tinha o benefício de uma alma sair do 

purgatório, mas hoje no meio das facções evangélicas, que se dizem 

ser igrejas de Deus, se vende prosperidade, curas, libertações, carros 

importados, tudo isso com apenas uma oferta financeira, de modo 

que a eternidade para tais comunidades religiosas não está com nada, 

a Igreja do presente século está destruída, acabada e precisando 

urgente de uma restauração, pois a Igreja de hoje recebeu uma 

avalanche de heresias, isso é uma triste porém verdadeira realidade.  

A grande maioria das ditas igrejas não podem ser chamadas 

da mesma, tão pouco pregam o evangelho de Cristo e nem podem 

ser chamadas de evangélicos porque são comunidades pagãs, 

comunidades de bodes e não de ovelhas, são guiadas por lobos, e não 

por pastores, comunidades que não tem sã doutrina, comunidades 

que o Evangelho do reino dos céus não é pregado, mas são 

mercadores da fé, vendendo uma falsa ideia de salvação, e essa por 

sua vez paga com um preço terreno e não celestial. (1 Timóteo 3:1-

13; 6:5). 

 Tais comunidades religiosas ou porque não dizer, facções 

religiosas, divididas entre si, brigando por poder, porém ao invés de 

drogas, disputam almas. Suas barganhas envolvem muitas vezes 

milhões em céu aberto e na TV, a cada dia novos escândalos 

envolvendo os grandes nomes da mídia secular, sujando o Nome de 

Jesus na Terra. Hipócritas que lutam contra o reino do nosso Pai 

celestial. As religiões nicolaítas do presente Século perderam a 

fórmula, agora não é culto de adoração a Deus, ao invés disso vemos 

apenas; cultos shows, cultos espetáculos, cultos circenses, os cultos 
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perderam totalmente a forma, o significado e o princípio, de modo 

que as pessoas não se preparam para cultuar a Deus, honrar a Deus, 

Louvar a Deus, elas simplesmente vão as milhares de comunidades 

evangélicas se entreter, o culto hoje simplesmente se resume em 

entretenimento.  

 O culto hoje é antropocêntrico, pois o homem é o centro, ele 

se torna o centro, pregações feitas meramente para o homem, a 

liturgia desenvolvida totalmente para agradar e satisfazer o ego do 

homem e não a Deus, as doutrinas feitas para a alegria do homem, o 

culto de ontem era Teocêntrico, ou poderia dizer Cristocêntrico, o 

culto de hoje deve necessariamente convergir na glória de Deus, na 

pessoa de Deus, na obra de Deus enviar seu Filho, os louvores 

deveriam cantar a beleza de Deus, a justiça de Deus, na santidade de 

Deus, nossos louvores deveriam cantar a Cruz do Calvário e a 

ressurreição de Cristo. Porém não é isso que vemos, o mercado e o 

movimento gospel é multimilionário, mundano, apostata, herético e 

diabólico. (Marcos 8:35-38; 1 Timóteo 4:1-2). 

Ligue a TV, assista meia hora, e examine; e aqui faço uma 

pergunta: quem disse que aquilo é o evangelho? são nojentos tais 

programas, não devemos nos dar ao luxo de assistir tais 

programações que mais corrompem do que ajudam. Todavia se você 

busca o céu na terra então essas facções foram feitas para você, 

prosperidade, cura apenas do corpo, e bênçãos na terra. 

Nos dias de hoje, muitas facções religiosas consagram 

pastores gays, homossexuais, toleram o aborto e o adultério, porém 

qual foi a espinha dorsal da reforma protestante? A Justificação pela 

fé! As facções religiosas de hoje não sabem o que é isso, não 

conhecem doutrinas muito menos o padrão de usos e costumes. Não 

conhecem sobre a doutrina da justificação pela fé, doutrina da 

regeneração, da expiação, da propiciação, da santificação, da 

adoção, da imputação, as facções diabólicas não conhecem nada, não 

sabem porque Cristo nasceu, porque Cristo teve que vir como 

homem, porque teve que morrer no madeiro, porque verteu seu 

sangue, porque ressuscitou, eles simplesmente não conhecem a 
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doutrina do céu, não sabem o que de fato é vida eterna porque 

pregam o reino da terra, são cegos quanto á fé, mas expert em pregar 

as coisas da terra. (2 Timóteo 3:7-10). 

As facções religiosas hoje basicamente pregam a teologia da 

prosperidade, onde sua melhor vida é aqui e agora, que sua 

felicidade é aqui e agora, que você não precisa esperar para receber 

o ouro do céu no céu, você deve receber o ouro do céu na terra, veja 

que tamanha blasfêmia e heresia, a igreja perdeu sua forma, sua força 

de tal modo que a palavra evangélica hoje pode significar qualquer 

coisa menos o que de fato ela deveria significar, religiões com suas 

doutrinas modernas e mundanas podem significar qualquer coisa 

menos Igreja do Deus vivo, temos que voltar a mensagem da Cruz, 

precisamos voltar atrás e reconhecer que nunca nascemos de novo. 

(João 3:3; Mateus 6:33). 

Para o mundo a visão que eles tem do povo que se diz 

evangélico é; “um povo sensual, imoral, sem amor ao próximo, 

esperto, duas caras e avarento”, e aqui afirmo categoricamente, não 

é esse o perfil que Jesus tinha para sua Igreja, a Igreja de Cristo é 

simples, humilde, Santa, pura, a Igreja de Cristo apesar de viver na 

terra ela não é Terrena, hoje o curandeirismo tem arrebatado muitas 

almas para o inferno usando até uma ferramenta verdadeira porém 

com ensinamentos falsos, tal como aconteceu com Balaão, um 

profeta verdadeiro que tinha seus falsos ensinamentos pois o motivo 

de seus ensinos eram meramente o prêmio chamado dinheiro, e 

assim ele ensinava Balaque a lançar tropeço sobre o povo de Deus 

(Apocalipse 2:14; 2 Pedro 2:15; Judas 1:11) a fim de achar brecha 

para amaldiçoar um povo santo. Dessa mesma forma vemos as atuais 

facções religiosas com um povo enfermo de alma e amaldiçoadas, 

privadas da salvação porquanto lhe ensinaram doutrinas terrenas. 

(Mateus 9:42; João 18:36; Marcos 4:19). 

 O culto das comunidades religiosas de hoje é deplorável e 

satânico, veja o que está acontecendo com a imagem da Igreja 

mediante ao mundo, veja o que está acontecendo com as famílias, os 

cultos giram em torno do deus mamóm, (Lucas 16:13) ou seja, gira 
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em torno do dinheiro, campanhas e mais campanhas para arrecadar 

mais valores financeiros, pregam e enfatizam dízimos e ofertas, os 

cultos estão mais relacionados ao sacrifício do homem e não de 

Jesus. Muitas pessoas vão a esses cultos e suas expectativas se 

resume meramente em serem bem-sucedidas, curadas, empregos, 

mas nunca de nascerem de novo, de renunciar seus velhos hábitos; 

estes são bodes e seus líderes são meros lobos, mas as ovelhas ouvem 

a voz do seu Pastor. (João 10:27). 

 Lembre-se, um joio nunca será trigo assim como o trigo 

nunca será joio, seus frutos identificam a sua verdadeira natureza. 

 

A ÚLTIMA GERAÇÃO DOS SANTOS 

Essa é a última geração que cresceu em um Evangelho puro, 

sem modas e vaidades, os homens de quarenta, cinquenta, sessenta 

anos, representam a última geração de genuínos cristãos que tinha 

em mente que casamento é apenas um, esta é a última geração que 

sabe o quanto vale um verdadeiro jejum, o que será após a partida da 

última geração? Esta foi a última geração onde verdadeiramente se 

pagavam preço em prolongadas orações, onde tinham sua fé forjada 

no joelho, fora da televisão e internet, ou qualquer entretenimento, 

esta geração está partindo e o que restará? Nós somos os últimos 

cristãos que evidencia a Palavra e os genuínos dons, somos os 

últimos que nos dedicávamos em prolongadas orações, em uma 

completa entrega a Deus. 

Esta geração que tem se levantado é a pior geração de todos 

os tempos, ela é a mais fraca, débil e ignorante que já pisou nesta 

terra, observe! desde os dias apostólicos até os dias de hoje nunca 

houve um período em que a igreja esteve mais distante do genuíno 

Evangelho, estamos vivendo um período de apostasia e cegueira, 

essa geração é tão fraca que Deus não pode cobrar dela se quer que 

cubra seu quadril, seus seios, pois ela já diz que isso é legalismo. 

Essa atual geração nem ao menos sabe o padrão da Palavra, são 
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mundanos indo à igreja com uma falsa identidade de cristãos, que 

terrível é este período, estima-se que até 2.050 não haverá mais 

nenhuma igreja a nível mundial guardando o padrão de usos e 

costumes que sempre foram comuns desde o primeiro século até a 

metade do século XX. 

 

SANTIDADE, O ÚNICO MEIO DE 

SOBREVIVÊNCIA 

Desde quando a Igreja surge, a bíblia deixa claro que existe 

uma grande diferença entre o povo de Deus e os que não são de Deus, 

até em simbologia a Igreja de Deus é mostrada como uma mulher 

pura, vestida do sol que é a justiça de Deus, enquanto a outra era uma 

mulher de purpura cheia de joias; as mulheres do povo de Israel não 

pintavam o rosto, pois isso vinha de uma cultura pagã e exatamente 

por isso que Jezabel pintava, pois ela era sacerdotisa dos deuses 

pagãos Baal e Astarte. 

Observe, a palavra Santidade significa “separados 

exclusivamente para Deus”, já o termo Igreja "ekklesia" significa, 

“os chamados para fora”, analise bem, se igreja é o ajuntamento dos 

santos, isto é, dos separados exclusivamente para Deus, e igreja 

significa “os chamados para fora”, logo fica evidente que não existe 

igreja que nunca foi chamada para fora, que nunca se separou para 

uso exclusivo a Deus, pois o que vemos hoje são pessoas fazendo 

parte do mundo, nunca foram chamados para fora e ainda assim estão 

achando que servem a Deus, isso apenas porque congregam em um 

sistema nicolaíta. 

Quando olhamos a Bíblia de Gênesis a Apocalipse, podemos 

observar categoricamente que o pecado que Deus mais odeia e assim 

combateu veementemente foi a profanação, isto é, corromper o que 

é santo, foi exatamente isso que ocorreu com o maior reinado do 

mundo, o reinado do rei da Babilônia, Nabucodonosor, o cabeça de 

ouro segundo a visão do profeta Daniel. 
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Aproximadamente no ano de 606 a.C., o Império Babilônico 

dominava o mundo de então. Nabucononosor II, o rei deste império, 

tinha subjugado o povo de Israel e muitos foram levados para o 

cativo. Entre esses cativos estava o jovem Daniel, da Tribo de Judá. 

A Babilônia era uma cidade bela e esplêndida. Era cercada 

por imensos muros e portas gigantes, além de um profundo fosso. A 

Babilônia era considerada uma cidade inexpugnável. O Rio Eufrates 

cortava a cidade em diagonal, sob os muros, fertilizando os 

maravilhosos jardins. O território que Nabucodonosor governava 

tinha tido uma longa e variada história e estado sob o governo de 

diferentes povos e reinos. De acordo com o Gênesis, a cidade da 

Babilônia foi parte do reino fundado por Ninrode, bisneto de Noé.  

Observe que este era o maior reinado do mundo, nada podia 

deter, porém o rei pegou os utensílios da casa de Deus e usou para 

sua festa, então ao profanar o santo, Deus se ira e escreve: Daniel 

5:23-30. “E te levantaste contra o Senhor do céu, pois foram 

trazidos à tua presença os vasos da casa dele, e tu, os teus senhores, 

as tuas mulheres e as tuas concubinas, bebestes vinho neles; além 

disso, deste louvores aos deuses de prata, de ouro, de bronze, de 

ferro, de madeira e de pedra, que não vêem, não ouvem, nem sabem; 

mas a Deus, em cuja mão está a tua vida, e de quem são todos os 

teus caminhos, a ele não glorificaste. Então dele foi enviada aquela 

parte da mão, que escreveu este escrito. Este, pois, é o escrito que 

se escreveu: MENE, MENE, TEQUEL, UFARSIM. Esta é a 

interpretação daquilo: MENE: Contou Deus o teu reino, e o acabou. 

TEQUEL: Pesado foste na balança, e foste achado em falta. PERES: 

Dividido foi o teu reino, e dado aos medos e aos persas. Então 

mandou Belsazar que vestissem a Daniel de púrpura, e que lhe 

pusessem uma cadeia de ouro ao pescoço, e proclamassem a 

respeito dele que havia de ser o terceiro no governo do seu reino. 

Naquela noite foi morto Belsazar, rei dos caldeus.”  

Observe que a Babilônia caiu nas mãos dos medos e persas 

no ano 539. Devido a sua profanação, pois Deus não suporta aquilo 

que é Dele estando misturado com o mundo. Quanto mais vale uma 
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alma. “E o mesmo Deus de paz vos santifique em tudo; e todo o vosso 

espírito, e alma, e corpo, sejam plenamente conservados 

irrepreensíveis para a vinda de nosso Senhor Jesus Cristo”. 1 

Tessalonicenses 5:23. 

Todo homem é constituído de corpo, alma e espírito, dentro 

da visão da tricotomia; no entanto, o corpo e alma fala da natureza 

humana e o espirito fala da natureza divina. O espirito não se perde, 

não se corrompe, pois é o espirito que alinha nossa alma, e a alma 

por sua vez alinha seu corpo em santidade.  

E o pó (corpo) volte à terra, como o era, e o espírito volte a 

Deus, que o deu. Eclesiastes 12:7. 

E a alma? É ela que peca, e é ela que será condenada ou 

salva, Ezequiel disse: “...a alma que pecar, essa morrerá”. Ezequiel 

18:4. A alma é a sede das nossas emoções, sua alma fala do seu 

caráter da sua personalidade. É com sua alma que você adora ao 

senhor é com ela que você peca, é com ela que você se abate. 

Salmos 104:35, Jeremias 31:25, Jó 10:1, Salmos 146:1, Lucas 1:46, 

1 Samuel 18:1, 1 Samuel 30:6 etc... No Novo Testamento, a alma 

foi escrita no grego, e sua tradução fala de "psiqué", que se traduz 

como uma parte interna invisível. Já no Antigo Testamento, escrito 

em hebraico, vemos o termo Nephesh, que possui vários 

significados, dependendo do conceito que é aplicado. Em suma, a 

alma é considerada a sede das emoções, trabalhando no campo da 

mente humana ao trazer sensações emotivas, prazer, alegria 

tristeza e etc... 

A pergunta é: Quem alinha a nossa alma em verdadeira 

adoração a Deus? O Espírito, Ele alinha nossa alma.  

O Espirito: É o princípio ativo de nossa vida espiritual, 

religiosa e imortal, embora receba impressões do corpo e da alma, 

também é capaz de receber conhecimentos diretamente de Deus e 

de manter com Deus uma comunhão espiritual que ultrapassa os 

raciocínios da alma (psiquê). Ela nos torna conscientes de Deus.  
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“Deus é Espírito, e importa que os que o adoram o adorem 

em espírito e em verdade”.  João 4:24. 

Corpo:  dispensa comentários, sabemos que o corpo é o 

receptáculo da alma e espirito, nosso corpo deve ser templo do 

Espirito Santo: “Ou não sabeis que o vosso corpo é o templo do 

Espírito Santo, que habita em vós, proveniente de Deus, e que não 

sois de vós mesmos?”  1 Coríntios 6:19. 

“E não temais os que matam o corpo e não podem matar a 

alma; temei antes aquele que pode fazer perecer no inferno a alma 

e o corpo. (Nunca o Espirito)” Mateus 10:28. 

“E o mesmo Deus de paz vos santifique em tudo; e todo o 

vosso espírito, e alma, e corpo, sejam plenamente conservados 

irrepreensíveis para a vinda de nosso Senhor Jesus Cristo”. 1 

Tessalonicenses 5:23. 

Sabemos que o Espírito não peca, não será condenado, Ele é 

quem nos convence do pecado, o Espirito é que alinha nossas 

emoções, e nos traz desejo de coração em servir a Deus. Uma vez 

que o espirito alinha sua alma, há então uma transformação de 

vida, sua alma por sua vez alinha seu corpo, desde a maneira de 

falar, pensar, agir, vestir. Sendo assim não adianta dizermos que 

Deus só quer o coração sendo que a Bíblia diz: CORPO, ALMA e 

ESPÍRITO.  

“Porque, assim como o corpo sem o espírito está morto, 

assim também a fé sem obras é morta”. Tiago 2:26. 

“Segui a paz com todos, e a santificação, sem a qual ninguém 

verá o Senhor” Hebreus 12:14. 

Nos dias de hoje é muito comum os sistemas religiosos 

aplicarem como prática cristã uso de vestimentas indevidas, roupas 

curtas, indecente; todavia, devemos andar bem vestidos, falar 

palavras edificantes, ter boa índole, buscar a Deus em oração, 

meditar na sua Palavra, oferecer Jejuns, não falar mal dos outros, 
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não mentir, vestir-nos com pudor concernente aos santos de Deus, 

ter amor por todos e seguir em Paz. Afinal onde Deus mora há 

transformação e novidade de vida. “Ou não sabeis que o vosso 

corpo é o templo do Espírito Santo, que habita em vós, proveniente 

de Deus, e que não sois de vós mesmos?” 1 Coríntios 6:19. 

Mas se você acha que não precisa fazer isto para ir para o 

céu, tudo bem, deixe os ensinamentos Bíblicos e mergulhe nas 

tradições humanas; pois a Bíblia diz que isso iria acontecer com os 

que não querem nada com Deus. “E dizia-lhes: Bem invalidais o 

mandamento de Deus para guardardes a vossa tradição”. Marcos 

7:9. 

Nos dias de hoje somente os eleitos aceitarão viver a sã 

doutrina, muitas pessoas rejeitarão, pelo fato das doutrinas da porta 

larga serem bem práticas e flexíveis, por isso muitos acreditam que 

podem fazer tudo que quiserem e ainda assim chegarão ao céu. 

“Porque virá tempo em que não suportarão a sã doutrina; 

mas, tendo comichão nos ouvidos, amontoarão para si doutores 

conforme as suas próprias concupiscências” 2 Timóteo 4:3. 

Todas essas divergências de dogmas e credos existentes por 

aí são somente doutrinas de demônios, afim de enganar a todos e 

convencê-los a acharem que estão indo para o céu com toda 

facilidade possível. “Mas o Espírito expressamente diz que nos 

últimos tempos apostatarão alguns da fé, dando ouvidos a espíritos 

enganadores, e a doutrinas de demônios” 1 Timóteo 4:1. 

Mas se você é um eleito reconheça a Palavra de Deus em 

nossos dias... 1 Coríntios 14:3-38. Se alguém cuida ser profeta, ou 

espiritual, reconheça que as coisas que vos escrevo são 

mandamentos do Senhor. Mas, se alguém ignora isto, que ignore. 

O certo é que, se você não anda em santidade de corpo e 

alma é o maior sinal que você não está alinhado na Palavra de Deus. 

Nossas obras devem estar fundamentadas na palavra de Deus e 

nunca em dogmas, costumes ou tradições humanas, porque está 



 

44 | P á g i n a  

 

escrito: “E dizia-lhes: Bem invalidais o mandamento de Deus para 

guardardes a vossa tradição”. Marcos 7:9. 

Muitos têm invalidado a Lei de Deus por tradições de 

homens, contrariando as Escrituras Bíblicas. O Espirito deve alinhar 

sua alma na verdadeira adoração. E a verdadeira adoração tem por 

obrigação transformar sua maneira de viver, seus hábitos, suas 

vestimentas, ou seja, seu corpo, sua natureza humana, afinal o 

exterior é o reflexo do que está no seu interior.  O Mundo religioso 

adotou as obras do mundo; roupas mundanas, vaidades, pinturas, 

brincos, se parecem muito mais com o mundo do que com Deus.   

“Nem todo o que me diz: Senhor, Senhor! entrará no reino 

dos céus, mas aquele que faz a vontade de meu Pai, que está nos 

céus”. Mateus 7:21. 

Servir a Deus é renunciar: abrir mão de nossa vida, do que 

gostamos para adquirirmos a vida de Deus e vivermos da maneira 

que Ele quer para nós.  

“Quem ama a sua vida perdê-la-á, e quem neste mundo 

odeia a sua vida, guardá-la-á para a vida eterna”. João 12:25. 

Faça sua real decisão, e tenha um encontro real com Deus, 

não um encontro de mentiras. Para sermos salvos temos que 

renunciar esta vida natural, em outras palavras: não devemos ser 

participantes das prostituições deste mundo, festas, namoros ilícitos, 

e toda sorte de coisas abomináveis ao Senhor, porém a Bíblia diz 

que: quem quer viver uma vida aqui já tem recebido e perderá a 

vida eterna; mas o mundo religioso de hoje acha que pode fazer tudo, 

andar contrário a Bíblia e ainda dizem estar andando a caminho do 

céu, veja bem onde você está, pare e pense! Todos seremos julgados, 

ninguém escapará e nada o livrará das mãos de Deus, nem seu 

dinheiro, nem suas mentiras, nem suas justificativas, todos 

prestaremos contas de todos os pensamentos, obras e palavras, há 

uma saída: aceite a Ele em Espírito e em verdade. 
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Como o corpo pode levar o homem à santidade? Deus 

criou o corpo para também por ele conduzir o homem à santidade. 

Todos nós, sem exceção, somos chamados à santidade. Mas, 

diferentemente dos anjos que são puro espírito, o nosso chamado 

adquire uma forma muito especial para se manifestar: o nosso corpo. 

E como filhos de Deus, somos predestinados a participar da íntima 

relação de amor existente em Deus; faremos parte, no fim dos 

tempos, do “banquete do Cordeiro” (Ap. 19.9). Seremos em 

plenitude santos, mas essa vocação à santidade já adquire sua 

concretude aqui, no nosso tempo e espaço. 

Em um momento histórico, situado nos primeiros séculos da 

era cristã, tivemos o surgimento de alguns movimentos que faziam 

certa oposição entre corpo e alma, afirmando ser a alma um bem que 

devemos aperfeiçoar e o corpo um mal a ser rejeitado. Os 

maniqueístas, por exemplo, defendiam essa concepção do homem. 

Entretanto, o homem é um ser integral, feito pelas mãos do próprio 

Deus e com a Sua apreciação, que olha a criatura e diz que “é muito 

boa” (Gn 1,31). O homem foi feito de material palpável, da terra, do 

barro… O Senhor soprou nele a vida e assim, o primeiro homem foi 

constituído em alma, espírito e corpo! Esse é o homem integral. O 

que aconteceu após Deus criar o homem perfeito foi o diabo 

perverter sua criação por meio do pecado. 

Temos, assim, um chamado à santidade, só poderemos 

corresponder-lhe por meio do nosso ser integral. Como se manifesta 

nossa alma em adoração perfeita? Através do corpo. Nas atividades 

cotidianas, na forma como olhamos as pessoas ao nosso redor, como 

lhes entregamos nosso sorriso, nossa ajuda, na maneira como 

desenvolvemos nossos afazeres; podemos ser sujeitos e canais de 

santidade. Porém, em nossos tempos, infelizmente encontramos 

muitos apelos para profanar a santidade que nossos corpos carregam, 

desviando-nos da nossa missão fundamental de santidade. O lugar 

central de Deus é, inúmeras vezes, substituído pelo corpo humano. 

Imagens fantasiosas de corpos femininos perfeitos levam muitas 

mulheres a desenvolverem um parâmetro irreal do que é bom, belo 
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e saudável. O mesmo se dá com os homens, que além de projetarem 

a imagem de uma mulher que não existe (a mulher com curvas 

perfeitas divulgada na grande mídia), também fazem de si pequenos 

deuses em busca da perfeição estética.  

No fim das contas, essa sede de 

perfeição é própria de todo ser humano 

o “EGO”. Queremos o belo e o perfeito, 

nossas almas foram feitas para isso! 

Somos cidadãos do Éden, lugar de 

perfeita ordem, da beleza infinita de 

Deus manifestada em toda a criação. 

Porém o diabo através do pecado nos 

faz buscarmos uma beleza aos olhos 

humanos, uma beleza pelo pecado e para o pecado. Nudismo, moda, 

tem substituído a adoração verdadeira e simplicidade. Contudo, 

nossa cultura inverte completamente o significado mais profundo do 

corpo. Em vez de ser sujeitos à santidade, as prioridades são 

invertidas a ponto de olharmos para as religiões hoje, e nos 

depararmos a templos do corpo profanado, invés de simplicidade 

vemos cada vez mais enfeites e nudez, a grande verdade é que 

fazemos do corpo um meio para a satisfação pessoal, para o prazer 

pessoal; invés de templos de Deus nos tornamos muitas vezes 

morada de satanás. Dessa forma, deixamos de ser sujeitos à 

santidade, passando a ser um objeto diabólico. Entretanto, se temos 

em nossa humanidade as marcas do pecado original que significou 

essa ruptura com o perfeito, temos também o “eco da inocência 

original”. Através da alma expressada pelo corpo, a santidade entrou 

no mundo. Que santa realidade! Que linda ousadia proclamar essa 

verdade sobre o significado do ser humano!  

“Porque nele habita corporalmente toda a plenitude da 

divindade” Colossenses 2:9. 

Podemos assim, escolher o caminho dessa inocência original 

que todos temos marcada em nossas almas. A perfeição pode hoje 

acontecer para mim e para você por meio dos nossos corpos.  
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“Portanto santificai-vos, e sede santos, pois eu sou o Senhor 

vosso Deus”. Levítico 20:7. 

Deus nos convida a santificarmos, mas, lembre-se, 

santificação do corpo não é maior do que a santificação de alma, pois 

o exterior apenas nos revela o que tem no interior. De modo que o 

exterior revela quem somos de verdade, se você mente porque 

interiormente você ama a mentira, se você gosta de nudez é porque 

está cheio (a) de espírito de adultério, prostituição, vaidades etc... 

Faxina Espiritual. “Você está certo”, disse Jesus. Então 

voltou-se para a mulher e disse a Simão: “Veja esta mulher 

ajoelhada aqui. Quando entrei em sua casa, você não ofereceu água 

para eu lavar os pés, mas ela os lavou com suas lágrimas e os secou 

com seus cabelos. Você não me cumprimentou com um beijo, mas, 

desde a hora em que entrei, ela não parou de beijar meus pés. Você 

não me ofereceu óleo para ungir minha cabeça, mas ela ungiu meus 

pés com um perfume raro. “Eu lhe digo: os pecados dela, que são 

muitos, foram perdoados e, por isso, ela demonstrou muito amor por 

mim. Mas a pessoa a quem pouco foi perdoado demonstra pouco 

amor”. Então Jesus disse à mulher: “Seus pecados estão 

perdoados”. Lucas 7:44-48 (NVT). Para muitos aquela mulher 

passou uma grande vergonha fazendo isso, todavia vergonha não é 

ser exposto ou reconhecer que é um miserável pecador, vergonha 

não é receber uma faxina da parte de Deus a qual lhe ensinará a ser 

organizado, vergonha é fingir que nada está sujo, fingir que nada está 

acontecendo, vergonha é querer demonstrar santidade onde se vive 

na profanação. 

Modéstia e pudor. “Que do mesmo modo as mulheres se 

ataviem em traje honesto, com pudor e modéstia, não com tranças, 

ou com ouro, ou pérolas, ou vestidos preciosos” 1 Timóteo 2:9. 

A pureza do coração exige o pudor, onde a mesma se revela 

na paciência, modéstia e discrição. O pudor preserva a intimidade de 

um genuíno cristão. Dessa forma, vê-se que o pudor e a modéstia 

estão intimamente relacionados à pureza. Já que “a pureza do 
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coração exige o pudor, que por sua vez carrega vários atributos 

como: paciência, modéstia e discrição”. Modéstia e Pudor é algo 

essencial que demonstra o quão distante estamos do mundo; quando 

a frieza espiritual vem, quando os desejos humanos afloram, a 

modéstia e o pudor são os primeiros a serem abalados; nosso corpo 

é templo do Espírito Santo, todavia, quando se perde o pudor e 

modéstia começamos a nos tornar ferramentas nas mãos de satanás.  

“acaso ignorais que vosso corpo é templo do Espírito Santo 

que mora em vós e que recebestes de Deus?”. 1 Coríntios 6:19. 

“Eu, porém, vos digo, que qualquer que atentar numa mulher 

para a cobiçar, já em seu coração cometeu adultério com ela”. 

Mateus 5:28. 

Adultério não é meramente um ato físico, mas mental, um 

desejo que sobe ao coração, e se uma mulher se veste 

indecentemente, ou se isso de alguma forma trouxe desejos para os 

homens que a ver, então no dia final ela será cobrada de cada 

adultério que por meio dela fez subir ao coração de cada homem.  

“a vontade de Deus é que sejais santos e que vos afasteis da 

imoralidade sexual. Deus não nos chamou para a imundícia, mas 

para a santidade” 1 Tessalonicenses 4:3,7. 

O pudor não esconde uma coisa sem valor, mas protege algo 

valioso... Pudor não tem nada a ver com extremismo religioso ou 

educação frustrada, mas sim com seriedade e santidade... Quem de 

nós que mediante a palavras lançadas não olha delas, gestos e atos? 

Pudor nem sempre se refere a maneira de se vestir ou portar, mas 

sobre a forma de conversar, lançar palavras a outrem, o sentimento 

de pudor estende-se naturalmente e espiritualmente como reflexo.  

Os seres humanos foram criados a imagem de Deus, somos 

filhos de Deus, redimidos por Jesus Cristo; é por conveniência 

buscarmos ser parecidos com Cristo. O que se costuma chamar 

permissividade dos costumes se apoia numa concepção errônea da 

liberdade humana; para se edificar, esta última tem necessidade de 
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se deixar educar previamente pela lei 

moral. Convém exigir dos 

responsáveis pela educação que 

deem à juventude um ensino 

respeitoso da verdade, das 

qualidades do coração e da dignidade 

moral e espiritual do homem.  

Existe um pudor dos sentimentos, como existe o do corpo. O 

pudor, por exemplo, protesta contra a exploração do corpo humano 

em função de uma curiosidade doentia (como em certo tipo de 

publicidade), ou contra a solicitação de certos meios de 

comunicação, ir longe demais na revelação de confidências íntimas. 

O pudor inspira um modo de viver que permite resistir às solicitações 

da moda e à pressão das ideologias dominantes no mundo e até em 

muitos meios religiosos da atualidade. 

“a imoralidade sexual e qualquer espécie de impureza ou 

cobiça nem sequer sejam mencionadas entre vós, como convém a 

santos”. Efésios 5:3. 

 Quem vive em Cristo, anda com modéstia, pudor, não se 

vestindo ou até mesmo conversando sobre coisas desnecessárias ou 

inadequadas, nosso verdadeiro valor é interior, e se há uma riqueza 

no interior, a mesma será expressada no exterior. Santidade 

definitivamente não é uma escolha para o cristão. Mas o único meio 

do cristão continuar caminhando firme na presença de Deus. A 

palavra Santo no original (Hagiamos) – significa separado para 

Deus. Conduta que convém àqueles que são separados. A Palavra 

“santo”, no grego, era usada para alguém dedicado a Deus. Segundo 

a Bíblia, a santificação é um processo natural de todo crente. 

Portanto se um crente, quer permanecer (viver na prática) no pecado, 

ele (a) provavelmente não nasceu de novo. 
 

A SANTIFICAÇÃO: NO INÍCIO DA CONVERSÃO 

• Rm 6:11 a 14 – Ruptura definitiva do poder do pecado 
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• Rm 6:18 – Não é dominado pelo poder do pecado 

• Quando somos genuinamente convertidos não queremos 

viver na prática do pecado (Tg.1:22 a 26) 

Muitos estão na prática do pecado e se dizem convertidos 

(essa pessoa é convencida, mas, nunca convertida). Muitos acham 

comum, várias classes de pecado e agem como se não fosse pecado, 

outros são ainda piores, estão na igreja e dizem “vou curtir e depois 

eu mudo”. Ou “vou para o carnaval depois eu volto para igreja”. 

Santidade é uma transformação no interior (escolha), 

produzida pelo coração convertido e se reflete no exterior, seja sobre 

as questões de vestimentas, honestidade, sinceridade, pureza etc. 

Santidade não é algo falso, fingido, não podemos tentar mostrar para 

os outros o que não somos, isso chama-se hipocrisia. Não adianta 

por exemplo colocar um vestido até os pés e a língua ser maior do 

que a Avenida principal da sua cidade. Santidade nos mostra que 

gradualmente nos tornamos mais semelhantes a Cristo (II Co 3:18). 

O mundo precisa conhecer um poderoso grupo de jovens que amam 

tanto a Deus, que buscam a cada dia se aproximar mais Dele. 

Acredite, viver em Santidade é viver na contramão da vida, pois 

viver em santidade é influenciar uma geração na forma de pensar. 

 

O VIVER EM SANTIDADE 

Na pessoa humana o corpo é um reflexo da 

vida interior, tanto que expressa o cansaço do 

espírito, a depressão da alma ou a alegria de 

viver. O homem é um ser racional que deve 

valorizar todas as atividades: físicas, 

racionais, psicológicas e espirituais. 

A Bíblia ressalta a grandeza do nosso corpo 

como o templo vivo de Deus através do 

Espírito Santo. Jesus disse aos apóstolos que: 
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  “se alguém me ama, meu Pai o amará, viremos a ele e 

faremos nele morada” (João 14,23).  

E é por isso que o apóstolo dos gentios, isto é, Paulo, é tão 

severo ao advertir os coríntios sobre a necessidade de se manter a 

pureza do corpo.  

“Não sabeis que sois o templo de Deus e que o espírito de 

Deus habita em vós?” (I Cor 3,16).  

Esses ensinamentos fazem com que o cristão saiba usar o seu 

corpo com dignidade, o vestir, o falar, o pensar, o comer e sobretudo, 

na vida sexual; expressão maior do amor conjugal. Por isso, o sexo 

não é vivido nem antes nem fora do casamento. Quando Deus une o 

casal, os une para sempre como uma só carne, este se torna um 

compromisso de vida na dor e alegria. Fora do casamento, toda 

relação sexual se torna vazia, porque perde o sentido unitivo e 

estabelece um vínculo de pecado corrompendo assim o corpo. 

“Fugi da fornicação. Todo o pecado que o homem comete é 

fora do corpo; mas o que fornica peca contra o seu próprio corpo”. 

1 Coríntios 6:18.  

Paulo disse para fugir dos pecados sexuais, de tudo aquilo 

que te possa levar a cair neste pecado (1 Ts 5.22) "fugir da aparência 

do mal". Paulo mandou Timóteo "fugir dos desejos da mocidade" (2 

Tm 2.22). Pecado contra o corpo é pecado sexual. "Ou não sabeis 

que o que se ajunta com a meretriz faz-se um corpo com ela?" 1 

Coríntios 6.16. 

 Paulo disse que aquele que tem relação sexual com uma 

prostituta, faz-se um corpo com ela.. Um só corpo é a relação sexual 

entre homem e mulher, a mesma citada em (Gênesis 2.24) "Portanto, 

deixará o varão o seu pai e a sua mãe e apegar-se-á à sua mulher, 

e serão ambos uma carne". Uma só carne, um só homem e uma só 

mulher, esta é a prescrição divina para o matrimônio. Portanto sexo 

antes do casamento é um pecado mortal, um adultério através da 

união da carne, tome cuidado. O ato de praticar sexo com alguém faz 
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com que você viva unida espiritualmente na perdição a aquela 

pessoa. O viver em santidade é uma necessidade, não uma opção ou 

filosofia de vida. 

Vivendo em santidade em um mundo pornográfico. As 

vezes quando você abre sua página na internet e, do nada, surge um 

tanto de “estímulos sexuais”, de propagandas a ofertas de sites de 

relacionamentos. Você abre, então, sua caixa de e-mails e logo o 

espanto diante do número de spans, na sua maioria possui 

conteúdo sexual. Até mesmo ao fazer uma pesquisa no Google, 

dependendo da palavra que coloca, sua máquina entende que é 

conteúdo sexual que você deseja! O que é pior, é que até mesmo 

quando fazemos pesquisas escolares, muito dos sites contém fotos, 

imagens com conteúdo abusivo e de apelo sexual. Como, então, 

viver em santidade diante do avanço do mundo pornográfico na 

internet? Uma pesquisa realizada pela revista norte-americana ‘The 

Week’ em 2014 revelou que: 

– 16% dos sites que existem na internet são pornográficos – ou, em 

números atuais, 76,2 milhões; 

– 27% das pesquisas em ferramentas de busca envolvem sexo; 

– 29 mil usuários de internet veem pornografia a cada segundo; 

– 38% dos downloads são pornográficos; 

– 9% dos e-mails mandados diariamente têm conteúdo sexual; 

– 68% dos crentes fazem buscar por conteúdos pornográficos 

– 286 novos sites pornográficos são criados diariamente na 

internet; 

De fato, a pornografia já deixou de estar na sala 

“reservado para maiores de 18 anos” ou ficar na 

prateleira “às escuras” de bancas de revistas. Por mais 

que você não seja um “buscador de sites picantes”, 

esbarrará, de uma forma ou outra, em algo que lhe 

insinue sexo.  

A Internet deve ser usada a fim de trabalho ou pesquisas 

escolares, nunca como entretenimento, dedique seu tempo em ler a 
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Palavra de Deus, orar, conversar sobre Deus com seus amigos. A 

primeira coisa a se entender é que santidade significa está separado 

para Deus, isso por si tem que nos isolar daquilo que é do mundo, 

quebrando todo tipo de integração com o corruptível! De modo que 

você só pode andar em santidade em um mundo pornográfico, se 

dentro do seu coração você tiver repulsa e aversão por todo e 

qualquer tipo de conteúdo sexual que um dia chegar aos seus olhos, 

pois o diabo age de forma sagaz e faz com que achemos normais as 

coisas que vemos hoje, e quando perdemos o filtro da moralidade, o 

diabo pode então nos setar gerando assim outras classes de pecados 

que mais à frente falaremos. 

Santidade não se trata de negar que você é afetado por 

inúmeros hormônios, pela atração sexual ou até mesmo pelo desejo 

que traz dentro de você pelo sexo oposto. Não dá para negar que 

temos um corpo e que ele é corrompido pelo pecado! A Santidade é 

o ato de você repudiar todo tipo de conteúdo sexual, antes que isso 

invada sua mente e corrompa seu corpo e os bons costumes; sua 

mente, é sua essência e assim como a santidade começa de dentro 

para fora o diabo trabalha na corrupção de dentro para fora. 

Diante das estatísticas acima, o que mais assusta não é o fato 

de que mais da metade das pessoas ditas cristãs buscam conteúdos 

pornográficos, comprovando assim que o exterior é reflexo do 

interior! Você deveria se perguntar agora mesmo. O que é que digo 

a mim mesmo quando vejo algum conteúdo pornográfico? Por 

mais simples que seja, até uma mera foto que apareceu sem você 

desejar, o que você pensa? Será que para você isso não é algo 

normal? A grande realidade é que muitos são refém dos seus desejos, 

e fazem buscas por conteúdos sexuais porque o Espírito de Deus está 

longe dos tais, para alguns, na primeira oportunidade eles buscarão 

por conteúdos assim, para outros, existe uma luta contra esse 

aparente vício, mas que realmente é obra demoníaca para acabar com 

sua fé e sua caminhada. Um cristão genuíno deve se apartar da 

internet de uma vez por todas e usar apenas em momentos 
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necessários. Um habito gera outros hábitos, um pecado gera mais 

pecados. 

A MASTURBAÇÃO. A masturbação é um pecado contra 

seu próprio corpo, mas é também sintoma de algo mais profundo 

onde geralmente está relacionado a uma mente corrompida, de modo 

que olha pessoas na rua com desejo e também muitas vezes é reflexo 

de conteúdos pornográficos na internet! Existem pessoas mesmos 

casadas que se masturbam, porque perderam a santidade e vivem em 

um mundo pornográfico, a busca do seu egoísta prazer! Agora, invés 

de perguntar: “Como viver em santidade em um mundo 

pornográfico?” Perguntarei assim: “Onde se encontra um genuíno 

Cristão em um mundo de pornografias?” O genuíno cristão se 

encontra no esconderijo do altíssimo, descansado na sombra do 

Onipotente, o genuíno cristão é como uma águia, voa por cima desta 

era imunda de Laodiceia. 

A ciência, através da neurociência prova  dentro do campo 

cognitivo comportamental que homens que assistem vídeos 

pornográficos não conseguem mais ter o mesmo prazer em casa com 

a esposa, ao passo que ele assiste vídeos ele vai perdendo o interesse, 

pois existe uma parte no cérebro a qual é responsável por diferenciar 

o que é real do que não é, e justamente essa parte fica afetada, ou 

seja, a cada novo vídeo pornográfico, uma parceira nova é 

apresentada e seu cérebro não distingue se aquelas mulheres são 

virtuais ou reais, a partir daí surge “o costume padronizado de 

rodízio” a cada nova experiência seu cérebro é inundado de 

dopamina que por sua vez é a substância que gera prazer e bem estar. 

Em resumo, após isso você fica viciado e cada vez você vai querer 

mais e mais, até chegar ao ponto que aquilo não supre mais suas 

necessidades. Uma pessoa obcecada em sexo ou masturbação não é 

muito diferente de uma pessoa viciada em drogas e álcool, pois 

ambas perderam o controle sobre duas faculdades mentais “Razão e 

força de vontade”. Cada vídeo assistido fica armazenado no seu 

cérebro por 10 anos, de modo que a qualquer momento seu cérebro 

trará lembrança novamente. 
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USO E COSTUMES DAS MULHERES SANTAS 

O porte da mulher é à sua maneira de viver no lar, na igreja 

e na sociedade. A mulher deve estar sujeita ao seu marido, Col. 3:18. 

A mulher deve ser hospitaleira, Rom. 16:1,2 A mulher deve usar 

traje decente, com pudor e praticar as boas obras que é inerente a 

todo o salvo, I Tim. 2:9,10. A mulher deve ter o seu cabelo crescido 

porque isto lhe é honroso; tosquiá-los (corta-los) é indecente. I Cor. 

11:6. A mulher deve estar calada na igreja, no sentindo de não usar 

de liderança ou autoridade. I Cor. 14:34,35/I Tim. 2:11-13. A 

mulher cujo o esposo não é crente, deve ganhá-lo pelo seu bom porte 

(testemunho), I Pedro 3:1-6. A mulher deve regozijar-se na missão 

de mãe, I Tim. 2:15; Salmo 128:3. A mulher não deve usar 

vestimenta de homem, pois é abominação ao Senhor; Deut. 22:5; I 

Tim. 2:9. A mulher deve ser honesta e fiel em tudo. Tito 2:3-5; I 

Tim. 3:11. Não há base na Bíblia para a mulher ser ordenada a 

pastora ou diaconisa, mas há trabalho para a mulher na Igreja. 

Biblicamente entendemos que: 

1º A mulher não pode pregar, esse não é seu papel mediante 

a vontade de Deus. “A mulher deve aprender em silêncio, com toda 

a reverência. E não permito que a mulher ensine, nem exerça 

autoridade sobre o homem. Esteja, portanto, em silêncio”. Timóteo 

2:11,12. 

“As vossas mulheres estejam caladas nas igrejas; porque 

não lhes é permitido falar; mas estejam sujeitas, como também 

ordena a lei”. 1 Coríntios 14:34. 

2º A mulher não pode ou deve cortar seus cabelos nem 

aparar as pontas. “Ou não vos ensina a mesma natureza que é 

desonra para o homem ter cabelo crescido? Mas ter a mulher 

cabelo crescido lhe é honroso, porque o cabelo lhe foi dado em 

lugar de véu. Mas, se alguém quiser ser contencioso, nós não temos 

tal costume, nem as igrejas de Deus”. 1º Coríntios 11:15,16. 
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3º A mulher não deve usar calças, blusas sem mangas, brincos, 

pulseiras, maquiagem, pintura nas unhas (nem base) e cabelos 

pintados etc. "Da mesma sorte, que as mulheres, em traje decente, 

se ataviem com modéstia e bom senso, não com cabeleira frisada e 

com ouro, ou pérolas, ou vestuário dispendioso, porém com boas 

obras (como é próprio às mulheres que professam ser piedosas)". 1 

Timóteo 2:9-10. 

"Não seja o adorno da esposa o que é exterior, como frisado 

de cabelos, adereços de ouro, aparato de vestuário; seja, porém, o 

homem interior do coração, unido ao incorruptível trajo de um 

espírito manso e tranquilo, que é de grande valor diante de Deus. 

Pois foi assim também que a si mesmas se ataviaram, outrora, as 

santas mulheres que esperavam em Deus". 1 Pedro 3:3-5. 

4º Mulher deve andar com saia folgada, que não cole no 

corpo modelando suas curvas e que cubra seus joelhos quando 

sentadas. Aconselhamos que use tais roupas sempre. As blusas 

devem ser folgadas que não cole no corpo modelando suas curvas e 

que não hajas decotes na blusa (caso usem vestidos, usar folgados, 

que cubram seus joelhos quando sentadas e que o vestido seja com 

mangas e sem decotes). Aconselhamos que não usem blusas 

“tomara que caia” ou blusas de alças. 

5º Mulheres Cristãs não devem usar sandálias salto alto, 

ISAÍAS 3:16-26 fala de uma profecia para as mulheres ímpias e 

condenadas do dia de hoje. 

6º Aconselhamos também que ao tomar banho não andem de 

toalha na casa e sim leve as roupas para o banheiro para serem 

trocadas no mesmo, pois temos que ter olhos santos para entender 

as escrituras e a santidade requerida nela. A Bíblia diz para não 

vermos a nudez de nossos pais e nem eles verem a nossa, questão 

de prudência. 

7º Aconselhamos que as mulheres não devam usar peças 

íntimas pequenas, estilo fio dental ou até pequenas, pois isso 
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estimula os homens e essas peças sexy é um convite para o sexo, 

fuja do espírito do mundanismo. “Aconselho-te que de mim compres 

ouro provado no fogo, para que te enriqueças; e roupas brancas, 

para que te vistas, e não apareça a vergonha da tua nudez; e que 

unjas os teus olhos com colírio, para que vejas”. Apocalipse 3:18 

A mulher deve usar traje decente, com pudor e praticar as 

boas obras que é inerente a todo o salvo, I Timóteo 2:9,10. 

Segundo o texto de Tito 2:3-8, a mulher cristã deve ser e ter:  

• Vocabulário: Séria no viver, verdadeira nos tratos, que tem 

valor, princípios e que seja verdadeira, honrada. 

• Santas = bondosa, virtuosa, útil, pura, consagrada, separada 

para Deus, iluminada, e de bom testemunho. 

• Mestras = mulher que ensina as mulheres mais jovens a 

serem sábias, vigilantes, boas donas de casas, prudentes, etc. 

• Ensinar = saber transmitir conhecimento, instruir às outras 

mulheres, até suas obras ensinam mais do que as palavras. 

• Prudentes = cautelosa, precavida, buscam evitar tudo que 

julga erro, sabe a hora certa de falar, de corrigir, e aceita correção. 

• Amar = praticar o amor, vivenciar o amor na prática. 

• Moderadas = ato de refrear, conter nos devidos limites, não 

ir além do que lhe cabe. 

• Castas = não se misturam, sabe seu lugar, é moderada, 

prudente e ama dar exemplo. 

• Donas de casa = mulher que dirige e administra o lar, que 

vive para o esposo e filhos, que se sujeita de todo o coração e não 

apenas de atitudes mortas e frias.  

• Sujeita = obediente, dependente, rendida a vontade de outro, 

conformada e feliz com o papel a qual Deus lhe incumbiu. 

Tudo a respeito sobre usos e costumes jamais serão meros 

conselhos ou meras doutrinas, isso fala de princípios, vida prudente, 

todavia cabe a você agir ou não conforme aconselhamos. Mas saiba 
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a maneira clara e objetiva que a Igreja deve assumir quanto a vida 

vivida. 

 

USO E COSTUMES, HOMENS SANTOS 

É dever do homem sempre estar com seus cabelos cortados 

e nunca compridos, aconselhamos não usar barbas e nem bigodes, 

quanto aos cortes de cabelo, que sejam prudentes e não corte com 

estilos mundanos, lembre-se, não há pecado algum em usar barbas 

e bigodes, porém sabemos que isso estimula a vaidade, então cada 

um que sonde seu próprio coração. “Ou não vos ensina a mesma 

natureza que é desonra para o homem ter cabelo crescido?” 1 

Coríntios 11:14. 

1º Homem não deve usar blusas sem mangas, brincos, 

pulseiras, maquiagem ou pintura nas unhas, (nem base) etc. 

2º A vestimenta padrão do homem é calça comprida 

(aconselhamos que as comprem de pano de linho, pois o Jeans se 

parece com pessoas ímpias, e acompanha a moda, porém não 

estamos afirmando que é pecado usar jeans, todavia, seja prudente 

e use linho que assemelha mais com nossos princípios), o homem 

deve usar blusas com mangas, aconselhamos que se usar camisas de 

botões não use com mais de um botão desabotoado, para não incitar 

desejos por outras pessoas, evitem usar camisas estampadas, com 

cores berrantes, que chamem muita atenção, mas andem em 

santidade e simplicidade de espírito. 

3º Aconselhamos que ao tomar banho, jamais ande de toalha 

na sua casa e sim leve as roupas para o banheiro para serem trocadas 

no mesmo, evitando assim que sua nudez seja vista pelos da sua 

casa, seja prudente. 

4º O homem não deve usar peça íntima comum, pois é a 

mesma peça íntima que as mulheres usavam nas décadas de 30 e 40, 

aconselhamos a usarem suas peças íntimas no modelo de (calção, 
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ou seja, cueca box), pois é abominação homem usar roupa de mulher 

e mulher usar de homem Deuteronômio. 22:5; I Timóteo. 2:9.   

Tudo a respeito sobre usos e costumes não são meros 

conselhos ou doutrinas, todavia cabe a você agir ou não conforme 

aconselhamos, a salvação é individual, todavia cremos que isso a 

qual ensinamos chama-se princípios, e reconhecemos que os 

princípios bíblicos falam mais alto do que doutrinas ou 

aconselhamentos, pois princípio fala de novo nascimento e doutrina 

e aconselhamento fala de instrução e ordenanças em forma de obras, 

princípios temos no coração, já a religiosidade é só fruto de obras 

mortas, todavia sabemos que somente alguém que ama a Deus se 

submete a Deus reconhecendo seu papel. Segundo o texto de Tito 

2:6-9, o homem genuinamente cristão deve ser e ter:  

• Vocabulário = honesto no viver e falar, nos tratos deve 

manter a Palavra, um homem de princípios e que seja verdadeiro, 

honrado. 

• Sóbrio = moderado, não bebedor... 

• Prudente = cauteloso, discreto e sábio, sabe onde deve 

entrar e a hora de sair de uma situação ou conversa, vigia antes de 

fazer visitas, avisando aquele a qual vai visitar para saber se é 

possível. 

• Caridoso = Bondoso, ajudador, prestativo, ama ajudar os 

pobres e necessitados. 

• Paciente = sofredor, manso, sabe a hora de agir, espera com 

cuidado e nunca se apreça, é guiado pelo Espírito em cada ação. 

• Moderado = que não seja exagerado, é zeloso pela doutrina, 

mas de forma alguma é legalista quanto a ela, ele cobra de si mesmo 

invés de cobrar dos outros, reconhece que esse é dever pastoral e 

não seu. 

• Linguagem sã = linguagem sadia, sem anedotas ou piadas 

sem graça e picantes. 
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• Submissos a seus senhores = obedientes a seus senhores, 

todo bom líder sempre será aquele que foi um ótimo liderado. 

• Leal = honesto, fiel a seus companheiros, homem que nunca 

vende seus princípios. 

 

NAMORO, NOIVADO E CASAMENTO 

Nesse breve artigo, abordaremos com muita cautela o 

assunto sobre namoro, desse modo, para que o assunto possa ser 

esclarecedor abordaremos também sobre o noivado, explicando 

como se dá, e a grande responsabilidade que se inicia no namoro é 

intensifica no noivado, porém durante o casamento você terá 

direitos e não apenas deveres e responsabilidades. 

A principal instituição da terra não se chama religião, nunca 

foi e nunca será, mas sim à família, todavia, a grande verdade é que 

muitas famílias estão destruídas, e estão nessa condição por terem 

aceitado o padrão mundano a qual foi estabelecido pelo mundo, e 

agora andam sem princípios Bíblicos, sem ensinamentos. Por outro 

lado, existem outras famílias que sofrem por terem conhecido a 

Palavra de Deus somente após já estarem casados, e desse modo 

chegam na fé já com seu casamento destruído, ou seja, temos visto 

nos dias de hoje muitas religiões cheias de pessoas vazias. 

Nas Santas Escrituras não encontraremos nenhuma palavra 

namoro, pois o mesmo nunca existiu, e veio a existir com o passar 

dos tempos, onde agora nos dias de hoje o diabo coloca isso na 

sociedade como algo simples, vulgar e sem deveres, e justamente na 

mente das pessoas (inclusive os crentes e os não crentes) mas antes 

as servas eram apenas prometidas, "note, não estamos apoiando uma 

norma sobre prometer seus filhos a casamento". Estamos apenas 

mostrando qual a cultura dos judeus quanto a esse assunto. 

Devemos dar atenção ao padrão Bíblico, o qual estabelece a 

única maneira correta para que um namoro possa ser aprovado por 
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Deus, e ele possa crescer com princípios éticos e morais para que 

somente assim possam noivar e posteriormente casar. Não 

concordamos de forma alguma que um jovem novo convertido, 

comece a namorar antes de ter raízes profundas no Evangelho, e 

consequentemente uma nova natureza (aconselhamos para lerem no 

mínimo 3 (três) vezes toda a Bíblia, para adquirirem um pouco de 

sabedoria e entendimento, para que assim suas obras, ações e 

pensamentos sejam realmente de um Cristão, aconselhamos também 

que antes de um jovem novo convertido pensar em namoro, ele tenha 

no mínimo três anos na fé, só então pensarem em namoro, também 

aconselhamos que antes de você firmar um namoro com algum rapaz 

ou moça, comunique ao seu pastor, ele sabe as ovelhas que tem e 

sabe o que é melhor para você. 

Muitos não estão com coração puro, e ainda não aprenderam 

renunciar a vontade da carne; namorar antes de três anos na fé é 

considerado um suicídio espiritual, pois a probabilidade de uma 

queda é muito maior, haja avista que isso não é uma regra geral, pois 

existem pessoas que podem passar uma década na igreja e nunca 

serão convertidos de fato.  “Todo namoro tem que ter um objetivo” 

o objetivo chama-se “casamento”, se não é isso que você quer, então 

não namore, por isso há uma grande responsabilidade, inclusive ela 

começa na escolha, um jovem que pensa em casar, antes precisa ser 

um genuíno cristão, trabalhador, prestativo, temente a Deus, ele deve 

refletir na sua maneira de viver, caso contrário você terá apenas 

sérios problemas.  

“Procura apresentar-te a Deus aprovado, como obreiro que 

não tem de que se envergonhar, que maneja bem a palavra da 

verdade.” 2 Timóteo 2:15. 

Aconselhamos que os membros da igreja só comecem a 

namorar no mínimo depois dos 18 anos de idade e que durante o 

namoro não haja beijos e abraços, nem andem somente os dois 

(casal) a sós; mas que sempre andem acompanhados por alguém 

responsável, principalmente durante a noite, e recomendamos que 

antes de atarem o namoro orem e aguardem a resposta, sejam 
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sensíveis aos sinais, então falem com seu Pastor e com seus pais 

para que não passem à frente do Senhor, pois todo namoro deve ter 

como objetivo principal o casamento, e nunca deve haver algum 

namoro sem o objetivo de casamento. Todavia, ninguém está 

obrigado a casar após assumir responsabilidade de namoro, caso 

descubra que a pessoa com quem você namorou não seja um cristão 

(ã) de fato. 

“Mas, se não podem conter-se, casem-se. Porque é melhor 

casar do que abrasar-se.” 1 Coríntios 7:9. 

O namoro não deve ultrapassar um ano, depois disso 

recomendamos o casamento, (se você acha que em um ano não dá 

para conseguir as coisas de casa, não namore até você ter um 

emprego, ou maturidade e aqui reiteramos, namoro e somente para 

quem deseja casar). 

“Quanto ao mais, irmãos, tudo o que é verdadeiro, tudo o 

que é honesto, tudo o que é justo, tudo o que é puro, tudo o que é 

amável, tudo o que é de boa fama, se há alguma virtude, e se há 

algum louvor, nisso pensai.” Filipenses 4:8. 

Durante o namoro ambos estão sem obrigação de casamento, 

mas depois de ambos darem a palavra de casamento um para o outro, 

de modo que o NOIVADO for estabelecido e comunicado aos pais e 

ao pastor, então devem cumprir seus votos, pois Noivado é uma 

promessa de casamento, e se você não cumprir sua palavra e por 

ventura começar a namorar com outra pessoa, e casar-se com ele (a) 

saiba que ambos cometem adultério, assim como nas Escrituras, José 

quis separar da promessa de casamento com Maria, o anjo porém o 

repreendeu e disse que “Maria já era sua mulher” mesmo antes de 

oficializar seu casamento. 

“E, projetando ele isto, eis que em sonho lhe apareceu um 

anjo do Senhor, dizendo: José, filho de Davi, não temas receber a 

Maria, "tua mulher", porque o que nela está gerado é do Espírito 

Santo”. Mateus 1:20. 
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 Veja que o anjo ali chamou Maria de mulher de José antes 

mesmo de casar, por que já estava prometida (noiva). “Seja, porém, 

o vosso falar: Sim, sim; Não, não; porque o que passa disto é de 

procedência maligna”. Mateus 5:37. 

Aconselhamos que o casal não case simplesmente por que 

queira sair da casa dos pais, ou porque querem apenas ter relações 

sexuais e já não conseguem se abster. Casamento é somente quando 

houver amor sincero, pois, sem isso ambos sairão de uma prova e 

entrarão em outra prova ainda pior, principalmente se um dos 

membros desse casamento for imaturo.  

“Foge também das paixões da mocidade; e segue a justiça, 

a fé, o amor, e a paz com os que, com um coração puro, invocam o 

Senhor”. 2 Timóteo 2:22. 

“Quem encontra uma esposa acha uma coisa boa; e alcança 

o favor do Senhor”. Provérbios 18:22. 

A Bíblia não aprova de forma alguma, namoro com pessoas 

ímpias, ou recém-convertidas, isso é fato. “Não vos prendais a um 

jugo desigual com os infiéis; porque, que sociedade tem a justiça 

com a injustiça? E que comunhão tem a luz com as trevas? E que 

concórdia há entre Cristo e Belial? Ou que parte tem o fiel com o 

infiel?” 2 Coríntios 6:14-15. 

Ninguém está obrigado a casar, principalmente sem querer, 

somente advertimos para não darem a palavra de casamento, ou seja, 

não noivem, pois após isso, se não casarem vocês viverão o resto da 

vida em pecado; lembre-se que temos exemplos Bíblicos que isso é 

assim Mateus 1:20, ora, vemos que o Anjo disse que Maria era 

mulher de José, mesmo que eles ainda não houvessem casado, pois 

eles somente tinham dado a palavra, mas para Deus a palavra tem 

poder. “Seja, porém, o vosso falar: Sim, sim; Não, não; porque o 

que passa disto é de procedência maligna”. Mateus 5:37. 

As varoas e varões devem procurar jovens que não sejam 

preguiçosos, ambos devem cumprir com seus afazeres, cada um em 
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suas áreas, observe se a mulher sabe fazer comida, se ela gosta de 

arrumar a casa, veja os sinais, veja se o homem é trabalhador, é 

cuidador e se não é rabugento, veja os sinais, é na fase de namoro 

que se deve identificar os espinhos, não há nada pior do que uma 

mulher que não se submete ao homem e o homem que age como um 

troglodita contra uma mulher. Veja os sinais, observe se a moça 

acorda tarde, se o rapaz acorda tarde, identifique. “Porventura 

andarão dois juntos, se não estiverem de acordo?” Amós 3:3. 

“Mandamo-vos, porém, irmãos, em nome de nosso Senhor 

Jesus Cristo, que vos aparteis de todo o irmão que anda 

desordenadamente, e não segundo a tradição que de nós recebeu”. 2 

Tessalonicenses 3:6. 

“Vai ter com a formiga, ó preguiçoso; olha para os seus 

caminhos, e sê sábio. Pois ela, não tendo chefe, nem guarda, nem 

dominador, Prepara no verão o seu pão; na sega ajunta o seu 

mantimento. O preguiçoso, até quando ficarás deitado? Quando te 

levantarás do teu sono? Um pouco a dormir, um pouco a 

tosquenejar; um pouco a repousar de braços cruzados; Assim 

sobrevirá a tua pobreza como o meliante, e a tua necessidade como 

um homem armado”. Provérbios 6:6-11. 

“Porquanto ouvimos que alguns entre vós andam 

desordenadamente, não trabalhando, antes fazendo coisas vãs. A 

esses tais, porém, mandamos, e exortamos por nosso Senhor Jesus 

Cristo, que, trabalhando com sossego, comam o seu próprio pão”. 

2 Tessalonicenses 3:11-12. 

Aconselhamos que fujam de namoro com pessoas que 

gostam de fofocas, de falar da vida alheia. Fujam não somente de 

namoro com tais pessoas, mas também de amizades, pois tenha 

certeza que essa pessoa te colocará em perigo, ela não tem nada de 

Deus e nem ao menos sabe o que é servir a Deus. “Irmãos, não faleis 

mal uns dos outros. Quem fala mal de um irmão, e julga a seu irmão, 

fala mal da lei, e julga a lei; e, se tu julgas a lei, já não és 

observador da lei, mas juiz”. Tiago 4:11. 
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Aconselhamos que os irmãos priorizem o matrimônio com 

pessoas virgens, (não por Lei ou doutrina), mas muitos casais que 

geralmente chegam a fé com uma vasta experiência do mundo e seus 

desejos sexuais contrários ao corpo, natureza, transgridam a Palavra 

em vós, e também vale destacar que de forma geral para exercer 

cargos como: Pastor, Diácono, somente com esposas virgens, (de 

boa fama) porém cada caso é um caso e deve ser visto com atenção, 

porém se a varoa não for mais virgem, recomendamos que ela fale 

a verdade para seu futuro esposo (namorado a qual pretende casar).  

“Honrado seja entre todos o matrimônio e o leito sem 

mácula; pois aos devassos e adúlteros, Deus os julgará”. Hebreus 

13:4. 

Aconselhamos aos irmãos que ao casarem, procurem morar 

em suas próprias casas, para evitar contendas com sogras e para que 

não haja falta de compromisso de ambos, se não tem casa nem 

emprego para sustentar a família nem aceite casar nestas condições.  

“Portanto deixará o homem a seu pai e a sua mãe, e unir-

se-á à sua mulher, e serão uma só carne”. Gênesis 2:24. 

Também não aconselhamos de forma alguma o uso de 

anticoncepcionais ou outras formas artificiais de evitar filhos, 

exceto a maneira natural, ou seja, a famosa tabelinha. Essa é a 

indicação da Igreja dentro do quadro da Palavra.  

“Mas vós frutificai, e multiplicai-vos; povoai 

abundantemente a terra, e multiplicai-vos nela”. Gênesis 9:7. 

“Até nas orlas dos teus vestidos se achou o sangue dos 

inocentes ...” Jeremias 2:34. 

Nos dias de hoje, o mundo diz que isso é normal, mas Deus 

julgará a todos, por isso devemos cumprir com toda Escritura. (Cabe 

a você usar ou não, apenas aconselhamos) ou seja, não existe 

punições, disciplina como fazem os sistemas religiosos por 

desobedecerem a algum princípio do ensinamento, porém suas 
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escolhas estarão diante do trono de Deus no dia do juízo, e minhas 

mãos estão lavadas acerca disso. Muito embora você esteja fazendo 

suas próprias escolhas mediante a tudo que temos ensinado, saiba 

que você também responderá por elas, a minha intenção aqui é 

simplesmente mostrar a posição bíblica em relação a esses itens. 

Depois de casados o casal tem que suportar todas as provas, 

com mansidão, temperança, pois não podem mais separar. Mateus 

19:6 “Assim já não são mais dois, mas uma só carne. Portanto o 

que Deus ajuntou, não o separe o homem”.  

“O amor é sofredor, é benigno; o amor não é invejoso; o 

amor não se vangloria, não se ensoberbece, não se porta 

inconvenientemente, não busca os seus próprios interesses, não se 

irrita, não suspeita mal; não se regozija com a injustiça, mas se 

regozija com a verdade; tudo sofre, tudo crê, tudo espera, tudo 

suporta”. 1 Coríntios 13:4-7. 

O Casal não pode levar nenhum hábito mundano em suas 

relações intimas, pois, todos nós prestaremos conta de todas nossas 

obras indecentes e contrárias as que Deus nos deixou. Sejamos 

genuínos cristãos e verdadeiros adoradores... “Igualmente vós, 

maridos, coabitai com elas com entendimento, dando honra à 

mulher, como vaso mais fraco; como sendo vós os seus co-herdeiros 

da graça da vida; para que não sejam impedidas as vossas 

orações”. 1 Pedro 3:7. 

“Por isso também Deus os entregou às concupiscências de 

seus corações, à imundícia, para desonrarem seus corpos entre si; 

Pois mudaram a verdade de Deus em mentira, e honraram e 

serviram mais a criatura do que o Criador, que é bendito 

eternamente. Amém. Por isso Deus os abandonou às paixões 

infames. Porque até as suas mulheres mudaram o uso natural, no 

contrário à natureza. E, semelhantemente, também os homens, 

deixando o uso natural da mulher, se inflamaram em sua 

sensualidade uns para com os outros, homens com homens, 

cometendo torpeza e recebendo em si mesmos a recompensa que 
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convinha ao seu erro. E, como eles não se importaram de ter 

conhecimento de Deus, assim Deus os entregou a um sentimento 

perverso, para fazerem coisas que não convêm; Estando cheios de 

toda a iniquidade, prostituição, malícia, avareza, maldade; cheios 

de inveja, homicídio, contenda, engano, malignidade; Sendo 

murmuradores, detratores, aborrecedores de Deus, injuriadores, 

soberbos, presunçosos, inventores de males, desobedientes aos pais 

e às mães; Néscios, infiéis nos contratos, sem afeição natural, 

irreconciliáveis, sem misericórdia; Os quais, conhecendo a justiça 

de Deus (que são dignos de morte os que tais coisas praticam), não 

somente as fazem, mas também consentem aos que as fazem”. 

Romanos 1:24-31. 

“Assim devem os maridos amar as suas próprias mulheres, 

como a seus próprios corpos. Quem ama a sua mulher, ama-se a si 

mesmo”. Efésios 5:28. 

O maior dentre os dons é o amor; e da mesma forma, o 

casamento deve ser estabelecido por esse dom. Recomendamos que 

as mulheres sejam submissas aos vossos maridos como diz em: 

Efésios 5:22 porém, isso não dá ao homem o direito de ser ignorante 

e usar desse artifício para ignorar sua mulher, pelo contrário, o texto 

bíblico também diz, “maridos amem vossas mulheres”, quero deixar 

claro que o primeiro ano do casamento é determinante para toda a 

vida futura, todos os princípios devem ser estabelecidos ainda no 

primeiro ano, toda casa precisa de regras e todo lar carece de 

princípios. “Vós, maridos, amai a vossas mulheres, e não vos 

irriteis contra elas”. Colossenses 3:19. 

“Vós, maridos, amai vossas mulheres, como também Cristo 

amou a igreja, e a si mesmo se entregou por ela” Efésios 5:25. 

Aconselhamos a não casarem com pessoas divorciadas, 

principalmente as que já conhecem a Palavra de Deus. O apóstolo 

Paulo fala na sua epístola de I Coríntios, que isso é uma ordenança 

do Senhor. Marcos10:11-12/ I Coríntios 7:39/ Romanos 7:1-3. Se 

você já está morando junto com uma pessoa que já foi casado (a) e 
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não conhecia a Palavra de Deus, continue morando com ela, não 

aconselhamos a separação, pois Deus não lança em rosto o tempo 

da ignorância.  

“Há diferença entre a MULHER casada e a virgem (solteira). 

A solteira cuida das coisas do Senhor para ser santa, tanto no corpo 

como no espírito; porém, a casada cuida das coisas do mundo, em 

como há de agradar ao marido”. 1 Coríntios 7:34. 

Em 1Timóteo 2:10-15 nos fala que o dever ou 

responsabilidade da mulher que casa, é cuidar do seu marido e dos 

seus filhos, sendo hospitaleira, honesta, ser uma Cristã, educar bem 

os filhos e lavar os pés dos santos. Observe que a casada serve a Deus 

cuidando bem do esposo, se ela não cuida, ela está em falta com 

Deus, já a mulher virgem (solteira), ela serve a Deus cuidando das 

coisas de Deus, veja a responsabilidade que ambas têm em seu papel. 

 

A HONESTIDADE NOS COMPROMISSOS E 

NEGÓCIOS 

As vezes paramos de confiar em alguém, e nem sempre é 

devido a muitas mentiras, mas apenas devido a falta do valor da 

palavra, quando uma pessoa promete algo para você, por mais 

simples que seja, como por exemplo, “vou te mandar uma mensagem 

mais tarde”, porém ela não cumpre, querendo ou não, mesmo que de 

maneira inconsciente, o nível de confiança que você sente sobre essa 

pessoa decai. Porém se isso ocorre continuamente, chega um 

momento que você não consegue mais confiar de maneira alguma 

naquela pessoa, e muitas vezes ela nem sabe porquê. Então, antes de 

prometer alguma coisa a alguma pessoa, por mais simples que seja 

pense, será que eu vou mesmo cumprir isso? Do contrário é melhor 

nem prometer. 

Honestidade significa ser verdadeiro, transparente, não 

roubar, não enganar ou defraudar ninguém. O indivíduo honesto 
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repudia a esperteza e o desejo de querer levar vantagem em tudo e 

sobre todos. Algumas pessoas preferem “atalhos” para conquistar 

aquilo que não lhes pertencem. A pirataria de músicas ou filmes é 

um desses atalhos. Mas a Bíblia é clara ao dizer que precisamos 

merecer, mediante o trabalho, aquilo que gostaríamos de possuir 

(Efésios 4:28; Provérbios 11:1). “Pesos fraudulentos são 

abomináveis ao Senhor; e balanças enganosas não são boas.” 

Provérbios 20:23. 

 Todo genuíno cristão precisa ser um homem de Palavra, é 

necessário ter o caráter de Cristo, pois de nada adianta lábios 

mentirosos e enganosos. “Ajuntar tesouros com língua falsa é uma 

vaidade fugitiva; aqueles que os buscam, buscam a morte.” 

Provérbios 21:6. 

 Quando firmarmos nossas palavras em um compromisso, 

devemos cumprir, se você marcar uma visita é dever seu ir, se você 

tem uma dívida a pagar, é dever seu pagar no dia exato, não depois 

da data, sua Palavra precisa proceder verdades e não mentiras, caso 

contrário você ainda é alguém que procede pela influência de 

Satanás.  

“Seja, porém, o vosso falar: Sim, sim; Não, não; porque o que passa 

disto é de procedência maligna”. Mateus 5:37. 

Se você marcou um compromisso, trate de cumprir, se 

aconteceu algo que inviabilize o cumprimento do seu compromisso, 

é dever seu avisar de antemão, dar satisfação, perca os maus hábitos. 

“Pois zelamos o que é honesto, não só diante do Senhor, mas 

também diante dos homens” 2 Coríntios 8:21.  

Se você tem uma conta para pagar e ocasionalmente 

aconteceu algo que fez com que seu dinheiro não dê para pagar 

aquela determinada conta, é dever seu avisar antecipadamente, não 

apenas para comunicar, mas para pedir se é possível que a pessoa 

espere mais alguns dias, tenha consciência, tenha compromisso, 

tenha Palavra. “O justo anda na sua integridade; bem-aventurados 

serão os seus filhos depois dele.” Provérbios 20:7. 
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Existem muitos que se dizem cristãos e tem hábitos piores do 

que os ímpios, estes são pessoas sem consciência, sem o Espírito 

Santo, pessoas que trabalham, ganham um valor “X” de salário, 

todavia gastam mais do que ganham, estão dominadas pelo espirito 

do consumismo. Estes perderam a moral, a conduta, perderam o 

hábito de viver em honestidade, pois aquele que causa mal, não causa 

apenas para si, mas para toda sua família. 

Deveríamos apenas utilizar 30% da nossa renda com compras 

parceladas, seja crediário ou cartão de crédito, mas muitos loucos 

hoje usam até 80% do que ganham, esses não vivem mais, apenas 

sobrevivem, trazendo destruição para sua família, e agora caem em 

um efeito cascata, se sentindo obrigados a mentir, pois não tem 

dinheiro para pagar as contas, ou ficam frustrados, irados, pois após 

receber seu salário, seu dinheiro é só para pagar as contas. A grande 

realidade é que o diabo tem destruído famílias inteiras devido ao 

espírito consumista, compram tudo que veem, compram o que não 

precisam, mas sempre querem comprar. O mundo nunca foi tão 

consumista, tudo que o olho ver, o coração tem desejado, uma 

simples pesquisa na internet já desperta um interesse para compras, 

essas pessoas são geralmente descompromissadas com a 

responsabilidade, fazendo sempre novas compras, mesmo que o seu 

orçamento já esteja apertado ou até mesmo estourado. 

Aqueles que se dizem cristãos, todavia se não tem um novo 

nascimento serão pessoas mentirosas e sem compromisso com a 

responsabilidade familiar, serão pessoas sem confiança, se por 

exemplo elas comprarem um celular em determinada loja, pagar uma 

ou duas prestações e não pagar as outras, no dia que o celular dessa 

pessoa queimar ela vai em outra loja comprar outro celular, mas não 

paga a conta antiga, porque são ladrões se escondendo atrás de uma 

religiosidade. Existem casais onde o homem trabalha o dia inteiro 

para poder manter seu lar, e as vezes ele tem uma esposa sem 

consciência que gasta todo o dinheiro do marido com coisas 

supérfluas, salão de beleza, roupas, maquiagens, joias, produtos para 

a pele. A cegueira de consciência é uma triste realidade entronizada 
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no meio cristão, a ponto de a esposa ou o esposo ver as luzes de casa 

ligada, ventiladores, ar-condicionado e não desligar, porque? Porque 

ela não tem unidade com o esposo ou esposa, mas anda dentro da sua 

própria individualidade, o que importa para ela é seu bem-estar, 

ainda que isso precise sacrificar outras pessoas. 

A cegueira de consciência é tão intensa que ela chega a ser 

mais perceptível quando o casal trabalha, ou seja, ambos trabalham, 

eles recebem seus salários, então o esposo ou a esposa que sofre 

desse mal maligno do consumismo pensa, “eu compro, porque sou 

eu que pago minhas contas”, que tamanha ignorância é isso, somente 

uma pessoa com um espirito tão baixo pode pensar isso! Filhos do 

diabo, pessoas sem consciência, sangue sugas, que vivem de sugar a 

vida daqueles que estão próximo a ela.  

Quando o casal trabalha, ambos têm seus salários, não existe 

essa questão de que, “eu compro, porque sou eu que pago minhas 

contas”, eu digo, isso é uma mentira! Seu dinheiro não é propriedade 

única e exclusivamente sua, seu dinheiro é para mantimento da sua 

casa, para um bem familiar, o salário de ambos deve formar um só, 

não é de cada um exclusivamente, a não ser que essa casa também 

seja dividida, com o espírito da individualidade, sem unidade 

nenhuma, pois quando uma mulher, ou um homem gasta todo seu 

dinheiro com besteiras, automaticamente é seu esposo ou sua esposa 

que irar manter a casa, pagar a luz, água, alimentação, e você apenas 

estará usufruindo e ostentando uma vida longe dos princípios de 

Deus.  

Precisamos encontrar um centro, sem brigas, sem contendas, 

mas também sem gastos excessivos, trabalhem para viver, e não para 

sobreviver, não há nada pior e mais frustrante do que receber seu 

salário e logo após receber, começar a entregar a seus fiadores, e no 

fim não sobrar nada, pois suas dívidas são maiores do que o ganho. 

E o espírito consumista te deixou sem base, sem consciência. 

Como identificar se você tem ou não o espírito consumista? 

Observe, se todo mês você compra algo, as vezes até desnecessário, 
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todavia não consegue ficar sem comprar, então provavelmente você 

tem um espírito consumista, e por isso você precisa comprar, seja 

uma calça, um vestido, um produto para beleza, pois os consumistas 

geralmente compram coisas para seu próprio ego, sua própria 

vaidade. Agora, se ao fazer uma pesquisa sobre determinado produto 

na internet, se logo você pensa em comprar e quase sempre você 

acaba comprando, isso prova que seus olhos e coração estão 

alinhados ao espírito consumista.  

O que preciso fazer para mudar minha situação? É preciso 

fazermos um planejamento no nosso orçamento, mas antes de 

fazermos um orçamento, precisamos identificar onde e quais foram 

nossos erros quanto a isso, para que assim não voltemos a cair. 

• Gaste apenas 30% da sua renda com compras parceladas. 
 

• Comunique seu esposo ou esposa sobre o desejo de uma nova 

compra e espere a aprovação, não compre nada escondido. 
 
 

 

• Faça sua mercearia do mês, não diária e pague a vista. 
 

 

• Todo dinheiro que sobrar, não gaste, guarde, por exemplo, se 

seu custo com alimentação é R$ 400,00 mensais, e agora todo 

mês está sobrando R$ 100,00, guarde até você ter uma soma 

de R$ 400,00, do mesmo modo você faz com o custo da sua 

energia, água, aluguel, você precisa ter um fundo de caixa 

para alguma necessidade surpresa. 
 

Aconselhamos a todos sem exceção a serem honestos, 

pagarem suas contas nas datas certas sem atraso, e ainda 

recomendamos que se tiverem alguma dívida e já tivermos dinheiro 

para pagar devemos quitá-la mesmo antes do prazo, e também se 

alguém tinha contas antigas antes mesmo de conhecer a fé que 

professa, deve primeiro pagar as velhas contas antes de fazer novas 

aquisições.  “A ninguém devais coisa alguma, a não ser o amor com 

que vos ameis uns aos outros; porque quem ama aos outros cumpriu 

a lei”. Romanos 13:8. 
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“E disse aos discípulos: É impossível que não venham 

escândalos, mas ai daquele por quem vierem”. Lucas 17:1. 

OS TRÊS PRINCÍPIOS BÁSICOS DAS FINANÇAS. 

“Mas, buscai primeiro o reino de Deus, e a sua justiça, e todas estas 

coisas vos serão acrescentadas”. Mateus 6:33. Vida equilibrada, 

“Equilíbrio” é uma palavra que está carregada de prerrogativas, o 

viver em equilíbrio deve ser um exercício diário, pois trata da 

capacidade diária de se manter equilibrado na vida emocional, 

financeira, pessoal, sentimental, conjugal e espiritual. Sendo assim, 

focaremos no foco financeiro e deste modo falaremos sobre os três 

princípios básicos de uma vida financeira equilibrada. 

1º PRINCÍPIO – Devoção. “Ninguém pode servir a dois 

senhores; porque ou há de odiar um e amar o outro, ou se dedicará 

a um e desprezará o outro. Não podeis servir a Deus e a Mamom 

(dinheiro)”. Mateus 6:24. 

 O dinheiro em si é algo necessário, porém ele seduz e fascina 

um desequilibrado, o dinheiro corrompe todo e qualquer homem que 

não tenha equilíbrio, pois é do amor ao dinheiro que surge toda e 

qualquer maldade sobre a terra. “Porque o amor ao dinheiro é a raiz 

de toda a espécie de males; e nessa cobiça alguns se desviaram da 

fé, e se traspassaram a si mesmos com muitas dores”. 1 Timóteo 

6:10.  

Trazendo Deus ao equilíbrio de nossas finanças, Deus quer 

que o coloquemos em primeiro lugar, tirando nossos objetivos da 

frente pois são muitas vezes cegos, devemos priorizar o reino de 

Deus.  

“Honra ao Senhor com os teus bens e com as primícias de 

toda a tua renda; e se encherão fartamente os teus celeiros, e 

transbordarão de vinho os teus lagares.” Provérbios 3.9-10. 

“Porque pareceu bem à Macedônia e à Acaia levantar uma 

oferta fraternal para os pobres dentre os santos que estão em 

Jerusalém”. Romanos 15:26. 
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Quando você honra a Deus com os teus recursos financeiros, 

você está colocando Deus como prioridade, como o primeiro da tua 

devoção, pois o seu dinheiro será sempre administrado de acordo 

com o deus que você serve, se for o deus deste mundo, você 

priorizará ao reino humano e satânico com sua renda, mas se sua 

devoção está em Deus, então sua mentalidade também estará sobre 

a obra de Deus.  

“E, estando Jesus assentado defronte da arca do tesouro, 

observava a maneira como a multidão lançava o dinheiro na arca 

do tesouro; e muitos ricos deitavam muito. Vindo, porém, uma pobre 

viúva, deitou duas pequenas moedas, que valiam meio centavo. E, 

chamando os seus discípulos, disse-lhes: Em verdade vos digo que 

esta pobre viúva deitou mais do que todos os que deitaram na arca 

do tesouro; Porque todos ali deitaram do que lhes sobejava, mas 

esta, da sua pobreza, deitou tudo o que tinha, todo o seu sustento”. 

Marcos 12:41-44. 

 Observe que todos os homens estavam ofertando, alguns até 

mesmo grandes valores financeiros, porém ainda assim era penas o 

resto para Deus, apenas daquilo que obrava, que eles não 

precisavam, mas a viúva na sua pobreza, isto é, ainda em meio as 

suas muitas adversidades ela não hesitou em priorizar a Deus, dando 

tudo que tinha, todo o seu sustento. Note que estamos falando sobre 

equilíbrio, sobre você priorizar mais a Deus através de sua renda, 

não estamos ensinando você dar tudo que tem. Deus está preocupado 

em fazer você acertar na qualidade da sua oferta, não na quantidade, 

pois a verdadeira oferta tem por prioridade a Deus em um desejo 

ardente em agrada-Lo.  

“Porque onde estiver o vosso tesouro, aí estará também o 

vosso coração”. Mateus 6:21. 

 A grande verdade é que para muitos, o seu tesouro está nas 

riquezas desta terra, em possuir, adquirir, nunca em ajudar ou 

compartilhar; lute para que em seus projetos sempre encontre o lugar 

para as coisas de Deus. 
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“Afasta de mim a vaidade e a palavra mentirosa; não me dês 

nem a pobreza nem a riqueza; mantém-me do pão da minha porção 

de costume; Para que, porventura, estando farto não te negue, e 

venha a dizer: Quem é o Senhor? ou que, empobrecendo, não 

venha a furtar, e tome o nome de Deus em vão”. Provérbios 30:8,9. 

Observe o centro, como Agur ao escrever esse provérbio 

pediu algo centrado, equilibrado, não queria riqueza nem pobreza, 

pois se fosse rico poderia esquecer de Deus e achar que todas as suas 

realizações era apenas benefício de sua própria condição financeira, 

e se fosse pobre poderia roubar e fazer da sua caminhada com Deus 

uma caminhada vã, sem perspectiva, então ele pede apenas que ele 

tenha o que comer, beber e vestir, apenas uma vida equilibrada, pois 

ele temia o mal do seu próprio coração. 
 

2º PRINCÍPIO – Contentamento. “Ora, muito me regozijei 

no Senhor por finalmente reviver a vossa lembrança de mim; pois já 

vos tínheis lembrado, mas não tínheis tido oportunidade. Não digo 

isto como por necessidade, porque já aprendi a contentar-me com 

o que tenho. Sei estar abatido, e sei também ter abundância; em 

toda a maneira, e em todas as coisas estou instruído, tanto a ter 

fartura, como a ter fome; tanto a ter abundância, como a padecer 

necessidade”. Filipenses 4:10-12. 

 Você é contente com o que tem? Valoriza você tudo que já 

conquistou? Ou você é um desequilibrado que só sabe olhar para o 

que falta, para o que não tem? Você é feliz independente da sua 

condição financeira? Ou você é um sonhador que nada faz? Seja 

equilibrado, sonhe em adquirir, porém valorize o que já adquiriu, na 

vida passamos por várias fases, e todas elas nos ensinam algo 

importante. Equilíbrio é uma capacidade de se manter sóbrio, se 

manter em pé no mesmo princípio, se planeje em comprar aquele 

celular que deseja, porém valorize o seu, pois ele também foi uma 

conquista realizada, pare apenas de sonhar com o que falta, mas 

busque valorizar tudo que você tem. 
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3º PRINCÍPIO – Liberdade. “O rico domina sobre os pobres e o 

que toma emprestado é servo do que empresta”. Provérbios 22:7. 

 Deus nos chamou para sermos livres, não escravos da 

sociedade, escravos das dívidas, o homem passa 8 horas por dia 

trabalhando, tal trabalho deveria ser para sustento da casa e 

manutenção do lar, mas os desequilibrados devido a sua inclinação 

ao consumismo, faz deste trabalho uma escravidão social, a qual o 

fruto do seu trabalho já não traz poder de compra, mas se torna o 

oposto, se trabalha apenas para pagar as contas, pois ele adquire mais 

do que ganha e por isso se torna escravo do sistema financeiro. 

 

Acredite 

Se você quer viver algo novo, primeiro você precisa acreditar 

no seu potencial e na sua missão. Se você não acreditar, tenha certeza 

que ninguém acreditará. Se você não encontrar potencial em si 

mesmo, ninguém verá, acredite, está tudo dentro de você, a 

capacidade e o potencial, Deus não te fez um perdedor, mas primeiro 

creia. Acredite que você de agora em diante vai fazer tudo diferente, 

acredite que agora você será uma pessoa melhor, acredite que você 

vai vencer todas as adversidades de sua vida. Acredite! 

Não leve uma vida medíocre, dê o seu melhor, saia do estado 

de comodismo, é hora de agir, é hora de colocar todo seu potencial 

para fora, viva o novo, viva em novidade de vida, você precisa 

acreditar! Não coloque restrições falsas na sua vida, nunca diga que 

não pode vencer, nunca diga que não consegue ser melhor, quebre 

suas restrições e simplesmente acredite! Não deixe o diabo te 

enganar. 

Muitos tem medo do novo, medo de ousar, medo de ariscar, 

muitos querem crescer espiritualmente e pessoalmente, mas a grande 

verdade é que o medo de crescer impede, pois crescer fala de 

mudanças de hábitos. Lembre-se você não é a única pessoa que sente 
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medo, todos sentimos medo de alguma coisa. O medo faz parte da 

natureza humana, sentimos medo muitas vezes como um extinto de 

proteção, instinto na natureza humana, sendo assim, o medo nem 

sempre é uma coisa ruim, a questão é; algumas pessoas diante do 

medo, o enfrentam e outras se acovardam e fogem. 

Enfrente o medo, lute diante das situações, crescer dói, gera 

desconforto, mas você deve acreditar, deve crer que Deus está à 

frente de todos os seus passos, pois é necessário enfrentar o desafio, 

já que crescer dói, não se acovarde com medo de perder, pois não se 

pode perder aquilo que nunca conquistou, cresça, enfrente as 

barreiras e alcance a maturidade espiritual e pessoal. 

“Não to mandei eu? Esforça-te, e tem bom ânimo; não temas, 

nem te espantes; porque o Senhor teu Deus é contigo, por onde quer 

que andares”. Josué 1:9. 

Iniciativa e integridade. Tenha iniciativa, você só pode 

vencer, se primeiro tiver iniciativa, não deixe o medo te dominar, 

não converse com seu medo, pois o medo ao bater à porta e começar 

a indagar, será que vou conseguir? Será que vou vencer? Saiba que 

você precisa de iniciativa, pois ela fecha a porta do medo e abre a 

porta da oportunidade. 

A iniciativa precisa ser imediata, o que você tem para fazer 

hoje deve ser feito agora! Acredite, se prepare, tenha esforço tenha 

iniciativa, todavia não negocie seu caráter, permaneça intacto, não 

se corrompa através de uma iniciativa errada. Não se venda, nunca 

negocie seus valores e princípios, mantenha seu caráter até a última 

instancia, ninguém confia em uma pessoa sem caráter, se você quer 

ser uma influência na sua família, seja íntegro, tenha um caráter 

cristão! Se você quer ser uma influência no seu trabalho, seja integro, 

tenha caráter, seja esforçado, adquira consistência e assim virá o 

poder da influência, ser grande é saber ser pequeno, ter seu espaço é 

saber viver sem nunca o requerer! 
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Esforço e talento 

“Talento” não é tudo, todavia “esforço” vale muito mais, se 

você não tem talento, tenha esforço, existem muitas pessoas 

talentosas na vida, mas nunca alcançaram nada justamente por não 

serem esforçadas. As pessoas esforçadas brilham muito mais do que 

as talentosas, quantas pessoas talentosas estão lendo agora isso, 

todavia nunca conquistaram o que deveria ter conquistado por falta 

de esforço? 

Se você não tem talento, seja esforçado, se você não é 

naturalmente generoso, seja esforçadamente generoso, se você não é 

naturalmente próspero seja esforçadamente próspero, se você não é 

naturalmente temente a Deus, seja esforçadamente temente a Ele! 

Tem pessoas que fazem publicidade das coisas erradas que 

aconteceram em suas vidas, e o que ainda é pior, traz isso para dentro 

de si como se fosse parte da sua identidade, não faça publicidade das 

coisas erradas que acontece com você! simplesmente viva, cresça, 

aprenda com seus erros, você precisa se esforçar para destravar seu 

verdadeiro potencial. 

Onde seu potencial explode? Encontre! Você precisa 

encontrar, você precisa parar de dar desculpas para você mesmo, se 

esforce! Deus não criou perdedores, mas nos fez para brilharmos, 

seja esforçado, as vezes o que há de mais talentoso em você só pode 

vir à tona através de um grande esforço. 

 

O SABOR DA FELICIDADE 

Você já parou para pensar que a maioria das pessoas passam 

o dia esperando o fim dele? As pessoas geralmente passam a semana 

esperando o fim dela, passamos o mês esperando o fim do mês, 
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passamos o ano esperando as férias. Será que você não percebe que 

quando você passa o dia esperando que acabe logo é porque você 

está torcendo para a vida acabar mais rápido?  A felicidade só pode 

existir, portanto ser real se ela for o contrário disso!  Mas o que seria 

uma vida feliz? Qual o sabor da felicidade? Note, quando você 

compra uma salada de frutas, você quer sentir o sabor das frutas, do 

mesmo modo, vivemos para sentirmos o sabor da felicidade; talvez 

você esteja certo de que sabe discernir o sabor das frutas e 

evidentemente da salada de frutas, mas afinal; qual o sabor da 

felicidade? 

O sabor da felicidade você sente em cada instante que você 

gostaria que durasse um pouco mais! Pois a felicidade é o contrário 

de esperar que aquilo acabe rápido. Uma vez que você já saiba 

discernir qual o sabor da felicidade, precisamos agora entender qual 

o valor dela, pois o maior sacrifício é compartilhar nossa felicidade, 

e não querer propriamente para você.  

Ser feliz também está relacionado a fazer o outro feliz. Se 

você quer casar, e seu desejo é meramente ser feliz, não case! Você 

precisa casar para fazer o próximo feliz também, isso não é 

meramente uma filosofia de vida, mas princípios divinos que Deus 

coloca no coração do eleito. 

Os rios não bebem sua própria água, as árvores não comem 

seus próprios frutos, o sol não brilha para si mesmo e as flores não 

espalham suas fragrâncias para si. Viver para os outros é uma regra 

da natureza, a vida é boa quando você está feliz, mas a vida é bem 

melhor quando outros estão felizes por sua causa, então porque sua 

felicidade deveria estar vinculada apenas ao seu egoísmo? 

 O que você considera mais importante para a existência 

humana? Água ou o diamante? Tenho absoluta certeza que você 

respondeu água! Então, se a água é tão importante para a 

sobrevivência humana, porque um diamante vale muito mais? 

Na vida, o valor das coisas não é medido pelo grau de 

importância, e sim pelo seu grau de escassez, quanto mais raro, 
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maior é seu valor, então nisso vemos o quão vale um verdadeiro 

Cristão, o sábio Salomão sabia o verdadeiro valor de algo escarço, 

por isso ele disse; 

“Mulher virtuosa quem a achará? O seu valor muito excede 

ao de rubis. O coração do seu marido está nela confiado; assim ele 

não necessitará de despojo”. Provérbio 31:10,11. 

Portanto, valorize-se, e esteja disponível a trazer felicidade a 

todos aqueles que te cercam, compartilhe a riqueza que há em você. 

Observe isto, certa feita houve um leilão, e dentre os itens leiloados 

havia um velho violino, ele estava sujo e danificado. O leiloeiro 

disse, o que me oferecem por isto? E ninguém ousava dar um lance 

naquilo, depois de uma insistência finalmente alguém ousou dar um 

lance, tal lance foi de 2 reais, outros riam daquele lance 

insignificante, zombavam por aquele violino não ter nenhum valor 

aos olhos daqueles homens. Porém aquele lance estava abaixo do 

valor pretendido, então deixaram para leiloar no dia seguinte. 

Um certo homem ao ver isso, percebeu que esse violino era 

uma boa peça, apenas estava sujo e danificado, então ele pegou e 

agarrou o velho violino em suas mãos, levou para casa, limpou, 

passou resina nele, consertou as cordas e levou para o leiloeiro de 

volta, e antes de começar o leilão o velho mestre tocou uma bela 

melodia naquele violino. Quando ele tocava, todos ao seu redor 

começaram a chorar, eles nunca haviam ouvido tal melodia em suas 

vidas. Então o leiloeiro disse, quanto me oferecem por isto? A 

multidão começou a lançar seu preço, 2 mil, 5 mil, outro 10 mil.   

O verdadeiro valor de uma coisa só é revelado na mão do 

mestre! O mestre violinista estava velado no velho instrumento, é 

exatamente isso que ocorre conosco, o nosso verdadeiro valor só 

pode ser mostrado após passarmos pelas mãos no nosso mestre 

Jesus, pois sem ele, somos apenas homens sujos, e por isso riem e 

zombam de você, mas o tempo tem chegado onde Jesus te lavou, e 

está passando a resina do Espírito sobre sua vida. 
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CAPÍTULO 2 
 

RESPEITO, ORDEM E PRUDÊNCIA NA 

CONGREGAÇÃO DOS SANTOS 

Existe muitos tipos de fé religiosa pelo mundo, e algumas 

delas desvalorizam o lugar no qual nos congregamos, dizendo eles 

que Deus não habita em templos de pedra, e sabemos que de fato 

Deus realmente não mora em templos de pedra, Ele mora em 

Templos de Carne: Nós! Todavia devemos sim respeitar e ter zelo 

pela casa de Deus, pois esse é o lugar onde estamos juntamente com 

a noiva em congregação, Jesus nos deu exemplo;  

“E entrou Jesus no templo de Deus, e expulsou todos os que 

vendiam e compravam no templo, e derribou as mesas dos cambistas 

e as cadeiras dos que vendiam pombas; E disse-lhes: Está escrito: 

A minha casa será chamada casa de oração; mas vós a tendes 

convertido em covil de ladrões”. Mateus 21:12 

“Então veja que quando os discípulos viram o Zelo de Jesus 

com o Templo de Pedras lembraram da profecia do Antigo 

Testamento”, João 2:17. 

Jesus chamou o Templo de Casa de Deus, ele fez isso ainda 

quando tinha apenas 12 anos, e foi diversas vezes ao templo, se Deus 

habita em você, logo onde você for, ali Ele está, então congreguem-

se e não deixem de cultuar a Deus, apenas o adorem em Espírito e 

em verdade, não apenas como um costume ou por credo.  

“Não deixemos de congregar-nos, como é costume de 

alguns; antes, façamos admoestações e tanto mais quanto vedes que 

o Dia se aproxima” Hebreus 10.25. 
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A Igreja é o conjunto de todas as pessoas que amam e seguem 

Jesus. A Bíblia chama a Igreja de corpo de Cristo. Cada crente é uma 

parte desse corpo. Em Cristo todos os crentes estão unidos e não 

podem ser separados (Romanos 12:5). Se você é salvo, está unido a 

toda a Igreja. A igreja também é qualquer lugar onde os membros da 

Igreja de Cristo se reúnem para adorar a Deus em comunhão. Talvez 

muitos se perguntam, porque devo ir à Igreja? A Igreja é o Corpo 

de Cristo. Nenhum membro de um corpo pode subsistir sozinho, sem 

o resto do corpo (1 Coríntios 12:21-22). Quer gostemos, quer não, as 

pessoas na igreja são nossa família e temos de aprender a viver com 

elas e passaremos também a eternidade com elas. Todavia além de 

congregar, devemos respeitar o ambiente a qual o temos como 

sagrado. 

 

O SILÊNCIO 

Partindo desse princípio, de zelo e temor a Deus, cremos que 

dentro da Igreja (TEMPLO) é necessário que haja singeleza e 

respeito, não se deve aceitar de forma alguma conversa paralela, 

“mascar” balinhas, chicletes, lanchar. Sabemos que a casa de Deus é 

chamada casa de oração e oração é falar com Deus. Isaías - 56:7. Se 

alguém quer conversar ou falar algo é bem melhor que espere o culto 

terminar e cultue a Deus em Espírito e em Verdade João 4:23, pois 

é assim que os verdadeiros adoradores fazem. Se alguém for pego 

conversando, ou de certa forma sendo irreverente na casa de Deus, 

deve ser chamado a atenção pelos Diáconos ou pelo Pastor, isso 

diante de todos. Pois isto é um princípio que está de acordo com a 

recomendação de Paulo.  

“Aos que pecarem, repreende-os na presença de todos, para 

que também os outros tenham temor”. 1 Timóteo 5:20. 

“Guarda o teu pé, quando entrares na casa de Deus; porque 

chegar-se para ouvir é melhor do que oferecer sacrifícios de tolos, 

pois não sabem que fazem mal”. Eclesiastes 5:1. 
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Devemos chegar meia hora antes do culto para o prelúdio, e 

ao adentrarmos no templo, devemos ter o hábito de fazer a primeira 

oração no altar, nunca nos bancos ou cadeiras, pois o altar simboliza 

o calvário, devemos nos ajoelhar ao chegar na igreja, e orando, 

dando a Ele graças, agindo reverentemente, porque assim fazem os 

que realmente o adoram em Espírito e em Verdade, não devemos 

ficar de forma alguma na porta da igreja ou do lado de fora antes do 

culto começar ou até mesmo durante o culto, muito menos com 

conversas paralelas, ou tirando cadeiras e bancos fora do seu devido 

lugar, devemos dar a devida honra a Deus. Eclesiastes 5:1. 

 

FREQUÊNCIA NOS CULTOS 

Aconselhamos a todos a frequência nos cultos, vindo à casa 

do Senhor em todos os cultos, para que haja crescimento na casa de 

Deus e na nossa vida espiritual. 

“Antes, seguindo a verdade em amor, cresçamos em tudo 

naquele que é a cabeça, Cristo, do qual todo o corpo, bem ajustado, 

e ligado pelo auxílio de todas as juntas, segundo a justa operação 

de cada parte, faz o aumento do corpo, para sua edificação em amor. 

E digo isto, e testifico no Senhor, para que não andeis mais como 

andam também os outros gentios, na vaidade da sua mente”. Efésios 

4:15-18. 

Lembrando que em nada adianta você ir ao templo apenas 

por ir. De nada adianta ir à Igreja em busca de benefícios próprios, 

sem amor, sem sinceridade, sem um espírito de adorador; pois o que 

Deus realmente quer é que você venha adorá-lo em Espírito e em 

verdade, e nada de ir apenas como um costume e tradição ou 

buscando benefícios próprios. Há muitos que só procuram a Deus 

para receber benefícios próprios, casa, emprego, namorada, 

casamento, e até mesmo salvação, não podemos aceitar Jesus em 

troca de benefícios, o verdadeiro sentimento é servir, porque você 
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ama a Deus e não consegue viver sem Ele, porém a grande verdade 

é que muitos só vão para as igrejas (templos) com medo de ir para 

inferno, e isso não traz salvação a você, apenas O ame, e se você O 

ama, então você se submeterá com todo amor e zelo às suas 

doutrinas/ordenanças com toda facilidade, mas é comum vermos 

muitas pessoas que não se submetem à Palavra de Deus pelo único 

fato de que estão na igreja só por estar, mas não amam nosso 

Criador. 

 

ACONSELHAMENTOS SOBRE ORAÇÕES E 

LEITURA DA BÍBLIA 

Tudo aqui escrito são apenas conselhos e não um conjunto de 

regras às quais você deve se submeter religiosamente, pois Deus olha 

para como você age, vê se você faz algo por amor se submetendo a 

Ele, como também vê quando agimos apenas como as religiões, com 

seus dogmas e credos e nunca com prazer e amor. 

Aconselhamos aos membros de Cristo a fazer pelo menos 

cinco orações ao dia, sendo três orações de agradecimentos. Oração 

ao acordar: para agradecer o dia em que Jesus irá nos abençoar; 

Oração antes das refeições: (almoço, jantar, lanches) Mateus 

26:26, mesmo que suas refeições sejam em restaurantes, casas dos 

parentes, lanchonetes, não se deve esquecer de agradecer e 

apresentar aquela refeição ao Senhor nosso Deus. Oração antes de 

dormir: para agradecer por mais um dia que recebemos do Senhor 

e aproveitar para pedir perdão pelos nossos erros. “Sabei que o 

Senhor separou para si aquele que é piedoso; o Senhor me ouve 

quando eu clamo a ele.” Salmos 4:3. 

Devemos ter hábitos de orar pelas madrugadas e 

aconselhamos aos membros à prática desse exercício todos os dias.  

“Eu amo os que me amam, e os que de madrugada me 

buscam me acharão”. Provérbios 8: 17. 

http://www.formandobreiros.com/orar_no_monte.htm#.
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Aconselhamos aos irmãos a terem o hábito de ler a Bíblia 

diariamente, todavia, recomendamos que seja formalmente e de 

maneira sequenciada. 

“Bem-aventurado o homem que não anda segundo o 

conselho dos ímpios, nem se detém no caminho dos pecadores, nem 

se assenta na roda dos escarnecedores. Antes tem o seu prazer na 

lei do SENHOR, e na sua lei medita de dia e de noite. Pois será como 

a árvore plantada junto a ribeiros de águas, a qual dá o seu fruto no 

seu tempo; as suas folhas não cairão, e tudo quanto fizer 

prosperará.” Salmos 1:1-4. 

Nenhum dos itens acima relatados são leis mas são 

princípios, leis ou doutrinas são meramente superficiais, porém 

princípios fala de atitudes de coração, então não encare esses 

princípios como itens de regulamentos, porém para alguns isso são 

apenas conselhos, para outros, são regras e mais regras, todavia para 

um adorador, são princípios básicos da fé, e por isso é feito de todo 

o coração, se você se sente feliz em fazê-lo, todavia caso você faça 

apenas por dogma, ou seja, feito como um conjunto de regras que 

você deve seguir isso não trará benefícios nenhum. Veja também que 

a oração deveria ter pelo menos três pilares principais: 1º 

Humilhação própria, 2º Exaltação ao Único Deus e 3º Petição do 

que precisamos. 

Devemos começar nossas orações humilhando-nos, falando 

o quão miseráveis somos, o quanto precisamos d’Ele para 

vencermos, desse modo quando fazemos em espirito e em verdade, 

a oração começa a ficar ungida, e o Espirito Santo nos faz reconhecer 

que realmente estamos errados, em seguida devemos exaltar ao 

nosso Deus, falar da Sua grandeza, do Seu Eterno Poder, da Sua 

Magnitude e Esplendor, sempre buscando engrandecer e exaltar esse 

Deus vivo, e somente por fim que devemos pedir algo se formos 

sinceros. Primeiro se humilhe, depois exalte a Deus, e somente após 

isso faça suas petições, siga esses passos com todo seu coração. 
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HONRAR NOSSOS PASTORES 

Aconselhamos que aceitem toda exortação, repreensão de 

seus líderes espirituais, nunca murmurando, mas sempre sendo 

humilde e aceitando a palavra que nos edifica. 

“Obedecei a vossos pastores, e sujeitai-vos a eles; porque 

velam por vossas almas, como aqueles que hão de dar conta delas; 

para que o façam com alegria e não gemendo, porque isso não vos 

seria útil”. Hebreus 13:17. 

Existem duas coisas que podem acontecer depois de um 

culto, mediante à uma exortação; você pode sair para casa abençoado 

ou amaldiçoado, você pode sair com o Espírito de Deus, ou com o 

espírito do diabo, tal como aconteceu com Judas após aquele 

grandioso culto da ceia;  

Oséias 14:2 disse: Tomai convosco palavras, e convertei-vos 

ao SENHOR; dizei-lhe: Tira toda a iniquidade, e aceita o que é bom; 

e ofereceremos como novilhos os sacrifícios dos nossos lábios.  

E também está escrito bem aventurado é aquele que aceita 

a repreensão do Senhor; agora se você for repreendido e não quer 

aceitar a Palavra como ela é, existe uma escritura para você também: 

“A soberba precede a ruína, e a altivez do espírito precede a queda”. 

Provérbios 16:18. 

Por isso, muitos vão para suas casas abençoados e também 

muitos estão indo amaldiçoados após um culto, com toda sorte de 

murmurações, porfias etc...  

Note você que o diabo entrou em Judas em um culto de Santa 

Ceia, pois rejeitou a Palavra e o diabo entrou em seu coração,  

“E, acabada a ceia, tendo já o diabo posto no coração de 

Judas Iscariotes, filho de Simão, que o traísse”. João 13:2. 
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ESTRUTURA FAMILIAR 

A maior instituição da Terra chama-se FAMÍLIA, e o diabo 

tem tido muito êxito na desestruturação familiar, MUITA GENTE 

INDO À IGREJA PENSANDO QUE SERÃO SALVAS, porém as 

Escrituras nos dizem:  

“Mas, se alguém não tem cuidado dos seus, e 

principalmente dos da sua família, negou a fé, e é pior do que o 

infiel”.  1 Timóteo 5:8.  

A Salvação depende também da estrutura familiar alicerçada 

na Palavra de Deus, conforme nos ensina Provérbios 19:14 “A casa 

e os bens são herança dos pais; porém do Senhor vem a esposa 

prudente”.   

Quando em um lar tem 

educadores de verdade, pais 

ativos na educação dos filhos, os 

próprios filhos olham seus pais e 

reconhecem as virtudes e 

qualidades que eles possuem;  

“Levantam-se seus filhos e chamam-na bem-aventurada; 

seu marido também, e ele a louva”. Provérbios 31:28. 

Educação dos filhos. Hoje as famílias têm sofrido com uma 

decadência moral e ética, por meio de uma sociedade suja, imunda e 

falida, que vem carregada de novos princípios antiéticos e cabe a 

você “Mãe e Pai” levar a “seus filhos” uma consciência pura, santa, 

a se tornarem genuínos adoradores, conhecendo e reconhecendo a 

Palavra de Deus, então seu dever é ensinar seus filhos, dia e noite 

para que não haja corrupção generalizada em seu lar. “E ensinai-as 

a vossos filhos, falando delas assentado em tua casa, e andando pelo 

caminho, e deitando-te, e levantando-te” Deuteronômio 11:19. 
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“Educa a criança no caminho em que deve andar; e até 

quando envelhecer não se desviará dele”. Provérbios 22:6. 

A pergunta é: ensinar o quê? Se nem se quer os tutores ou os 

pais estão vivendo a Palavra de Deus, as mães de hoje não sabem 

nem como se vestir adequadamente, gritam em casa, falam 

palavrões, como ensinar princípios que nem mesmo eles têm? Não 

vivem as Escrituras conforme as recomendações bíblicas, não têm 

domínio próprio, não têm visão de Deus, e até mesmo a linguagem 

é reprovável diante de Deus e dos homens; O resultado, são filhos 

rebeldes e casamentos destruídos. Então antes de você ensinar seus 

filhos deve viver primeiro, sendo o exemplo da sua casa. Daqui em 

diante você estará aprendendo como estruturar seus filhos, sua 

família como um todo na Palavra, haja a vista que o papel da mãe é 

fundamental, pois ela fica ou deve ficar a maior parte do tempo 

educando seus filhos, pois a mãe em particular tem uma 

“probabilidade” de ser mais carinhosa do que o pai, e esses 

sentimentos, afetos, carinhos fazem toda a diferença na construção 

do caráter dos nossos filhos. 

MARIDOS E ESPOSAS. Efésios 5:33 “Assim também 

vós, cada um em particular, ame a sua própria mulher como a si 

mesmo, e a mulher reverencie o marido”.   

1 Coríntios 7:3 “O marido pague à mulher a devida 

benevolência, e da mesma sorte a mulher ao marido”.  Se não há 

amor entre o casal, como podem ensinar amor? Se não há respeito 

como cobrará respeito? Uma pesquisa feita na Inglaterra no ano de 

2008 mostrou que 79% das famílias que carregam alguma patologia 

ou distúrbios socioculturais, como por exemplo: Filhos nas drogas, 

homossexualidade, furtos e evasão escolar, a responsabilidade é 

atribuída aos Pais, no qual 71% dos casos foram comprovados que 

realmente isso nada mais é do que o resultado da falta de estrutura 

básica sócio cultural, por parte dos Pais; pela falta de ensinamento 

e principalmente falta de um exemplo em suas próprias casas. 
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Família é tão importante que a 

própria liderança da igreja tem que ter uma 

família estruturada, vejamos; “Esta é uma 

palavra fiel: se alguém deseja o 

episcopado, excelente obra deseja. 

Convém, pois, que o bispo seja irrepreensível, marido de uma 

mulher, vigilante, sóbrio, honesto, hospitaleiro, apto para ensinar; 

Não dado ao vinho, não espancador, não cobiçoso de torpe 

ganância, mas moderado, não contencioso, não avarento; Que 

governe bem a sua própria casa, tendo seus filhos em sujeição, com 

toda a modéstia (Porque, se alguém não sabe governar a sua 

própria casa, terá cuidado da igreja de Deus?); Não neófito, para 

que, ensoberbecendo-se, não caia na condenação do diabo. Convém 

também que tenha bom testemunho dos que estão de fora, para que 

não caia em afronta, e no laço do diabo. Da mesma sorte os 

diáconos sejam honestos, não de língua dobre, não dados a muito 

vinho, não cobiçosos de torpe ganância; Guardando o mistério da 

fé numa consciência pura. E também estes sejam primeiro provados, 

depois sirvam, se forem irrepreensíveis. Da mesma sorte as esposas 

sejam honestas, não maldizentes, sóbrias e fiéis em tudo. Os 

diáconos sejam maridos de uma só mulher, e governem bem a seus 

filhos e suas próprias casas. Porque os que servirem bem como 

diáconos, adquirirão para si uma boa posição e muita confiança na 

fé que há em Cristo Jesus”. 1 Timóteo 3:1-13. 

Veja você, que até mesmo a liderança espiritual da Igreja não 

pode exercer seu ofício sacerdotal sem que haja em seu lar 

primeiramente uma estrutura ética, moral e espiritual adequada aos 

princípios da Palavra de Deus. Discórdia na família, o que produz 

isso? Em Provérbios 11:29 temos a resposta;  

“Quem causa problemas à sua família herdará somente 

vento; o insensato será servo do sábio”.  

“Desfrute a vida com a mulher a quem você ama, todos os 

dias desta vida sem sentido que Deus dá a você debaixo do sol; todos 



 

90 | P á g i n a  

 

os seus dias sem sentido! Pois essa é a sua recompensa na vida pelo 

seu árduo trabalho debaixo do sol”. Eclesiastes 9:9. 

Existem muitas esposas que são potencialmente a maior 

causa de contendas em casa, assim como existem muitos esposos que 

de fato, são potencialmente a causa de 

muitas discussões, o lugar que deveria ser 

seu lar, se torna uma porção do inferno, 

justamente por não serem humildes o 

suficiente para reconhecerem seus erros, 

pois o que mais importa para eles são seus próprios EGOS. Muitos 

casais já não conversam, casais não têm prazer em estar em casa, a 

mulher não dá atenção ao marido, o marido por sua vez não dá 

atenção à esposa, é simplesmente uma casa de aparências, sem vida, 

sem ânimo, onde muitas crianças têm crescido em ambientes assim, 

o fato é que nunca existiu na história do mundo um período que as 

pessoas estando “perto” estariam ao mesmo tempo tão “longe umas 

das outras”. Distantes de alma, e agora nessa Era da informação 

digital, eles estão duas vezes mais distantes do princípio bíblico. 

Como citado em Eclesiastes 9:9 o que deveríamos fazer é 

viver em paz nesta terra, viver em harmonia, pois o melhor presente 

que Deus dá ao homem nesta terra é uma boa esposa e vice-versa, 

então desfrute com a pessoa que você escolheu para viver do seu 

lado o resto da vida, caso contrário você só ficará com o vento, isto 

é; com nada! Veja que esta vida não tem sentido algum, pois apenas 

esperamos alcançar a verdadeira vida, que é o plano da Salvação. 

Tecnologia: sinônimo de período da traição digital, 

adúlteros modernos. É normal o homem chegar em casa, e encontrar 

a mulher na novela, no facebook, à noite na casa estão no whatsapp 

e já não há mais companheirismo, já não há espaço para compartilhar 

seus problemas, suas felicidades. E cada um dorme de costas um para 

o outro e já não se lembram quem são e que um deveria satisfazer o 

outro. O homem trabalha o dia inteiro, e a esposa não o recebe com 

alegria, não leva água ao esposo, não pergunta como foi seu dia. É 

cada um por si. O Homem por muitas vezes é arrogante, quer tudo 
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da sua maneira, não aceita o diferente, não aceita que está errado, 

usa de altivez e precede a ruína, justamente porque falta uma 

consciência entre o homem e a mulher, consciência sobre qual seu 

papel naquela família. 

Falta uma boa consciência: O casal deveria ter uma boa 

consciência, e reconhecer que cada um tem um papel importante na 

educação dos filhos, um papel definido dentro e fora da sociedade. 

Falta de uma verdadeira liderança: A mulher deveria 

reconhecer o lugar da mulher (submissão), e que deve educar bem os 

filhos, o homem por sua vez, deveria reconhecer que ele é o líder da 

casa, e se a casa não está na ordem, ele tem participação nisso, pois a 

última palavra é do homem, por isso uma boa consciência. Agora, 

sabemos e reconhecemos que há muitos homens que nunca honraram 

seus ofícios de homens, de pais de Família, assim como existem muitas 

mulheres que só recebem o nome de donas de casa, de mães, mas de 

fato não carregam nenhum atributo nesses ofícios dados a elas, sendo 

assim vemos o quadro de uma família toda desestruturada. 

Crianças se desenvolvem através de duas palavras. Imitação 

ou identificação, seu filho cometerá seus mesmos erros, seja por 

mera imitação ou até mesmo o pior dos quadros, quando ele age por 

“identificação”. No processo de imitação, a 

criança, ou o jovem tende a fazer igual aos 

pais, apenas por serem seus “exemplos de 

vida” então ela falará palavrão apenas pelo fato 

da influência em casa, ou seja, porque você 

fala, ele mentirá porque você mente, esse processo só ocorre porque 

o suposto lar onde a criança é criado(a) é um habitat completamente 

diferente do que a Bíblia demonstra que você deveria ter, agora se as 

crianças ou jovens começarem a agir de maneira errada, todavia não 

mais pela imitação mas pela identificação, isso demonstra que a 

muitos anos seu lar está corrompido, destruído, e eles simplesmente 

agirão conforme os moldes as quais foram criados, tal decadência 

moral já fazem parte da própria personalidade deles, essa é a fase 

mais obscura da cultura, a formação do caráter da criança, ou jovem, 
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então elas provavelmente receberão nessa fase, estampadas em seu 

“caráter” esses “anti-princípios” muito contrários à natureza Divina, 

e essas informações cognitivas falam sobre a probabilidade de elas 

de fato serem em grande proporção mentirosas, falsas, enganadoras, 

etc... e adquirirão todos seus erros de forma definitiva, sendo assim 

condenadas à perdição por falta de uma boa estrutura familiar cristã. 

E a culpa de quem é? É totalmente sua Pai, Mãe, que não estruturou 

seus filhos da maneira correta como a Palavra ensina.  

Como evitar isso? A Psicologia explica que até seis (6) anos 

de idade a criança não deve usar internet nem tv. Uma pesquisa nos 

“u.s.a” comprova que crianças que ficam muito tempo na tv ou na 

internet carregam algumas patologias e hábitos antissociais como: 

Vingativos, diminuição da concentração escolar, dificuldade na 

leitura, caligrafia não desenvolvida, homossexualidade, perda na 

capacidade de memorização, e na fase de jovens ficam sem visão de 

vida, sem saberem definir o certo e errado, (os chamados bobões, 

meninões). Você deveria fazer um autoexame e ver que tipo de 

família você tem, que tipo de hábitos você tem levado para sua casa, 

que tipo de conversas você tem tido entre os seus, eduque seus filhos 

da melhor maneira possível. 

A mulher deve ser a pregadora da estrutura familiar. 

Vejamos o que Tito 2:3-15 nos diz; “As mulheres idosas, 

semelhantemente, que sejam sérias no seu viver, como convém a 

santas, não caluniadoras, não dadas a muito vinho, mestras no bem; 

Para que ensinem as mulheres novas a serem prudentes, a amarem 

seus maridos, a amarem seus filhos, A serem moderadas, castas, 

boas donas de casa, sujeitas a seus maridos, a fim de que a palavra 

de Deus não seja blasfemada. Exorta semelhantemente os jovens a 

que sejam moderados. Em tudo te dá por exemplo de boas obras; na 

doutrina mostra incorrupção, 

gravidade, sinceridade, Linguagem 

sã e irrepreensível, para que o 

adversário se envergonhe, não tendo 

nenhum mal que dizer de nós. Exorta 



 

Página | 93  

 

os servos a que se sujeitem a seus senhores, e em tudo agradem, não 

contradizendo, Não defraudando, antes mostrando toda a boa 

lealdade, para que em tudo sejam ornamento da doutrina de Deus, 

nosso Salvador. Porque a graça salvadora de Deus se há 

manifestado a todos os homens, Ensinando-nos que, renunciando à 

impiedade e às concupiscências mundanas, vivamos neste presente 

século sóbria, e justa, e piamente, Aguardando a bem-aventurada 

esperança e o aparecimento da glória do grande Deus e nosso 

Senhor Jesus Cristo; O qual se deu a si mesmo por nós para nos 

remir de toda a iniquidade, e purificar para si um povo seu especial, 

zeloso de boas obras. Fala disto, e exorta e repreende com toda a 

autoridade. Ninguém te despreze”. 

Se de fato uma mulher quer ensinar, então ensine esses 

princípios os quais a Bíblia fala, as mães ensinem suas filhas a serem 

boas donas de casa, a cuidarem dos seus maridos e serem submissas, 

ensine seus filhos a andarem com modéstia, simplicidade e 

humildade, ensine seus filhos a não responderem aos mais velhos, a 

não serem vingativos, seja de fato uma mulher virtuosa, e você 

varão, seja de fato um esposo exemplar, para que seus filhos sejam 

a vocês motivo de orgulho e não de tristeza. Muitos lares estão sendo 

destruídos sem que os pais percebam, pois eles não observam os 

sinais, muitos pais deixam as crianças o dia inteiro no vídeo game, 

youtube, quando são pré-adolescentes, migram para whatsapp, sites 

de relacionamentos, falam de namoro, futebol, tem suas amizades 

que muitas vezes são estabelecidas sem princípio algum, e vivem 

toda sorte de influência do mundo, e a fase das crianças serem 

ensinadas é antes de acontecer, não depois. 

 Hoje as mulheres não querem ensinar sua família, mas 

querem ensinar nas igrejas, a Bíblia proíbe tal ação, veja que em 1 

Coríntios 14:33-38 nos deixa claro, Deus não é Deus de confusão, 

senão de paz, como em todas as igrejas dos santos, vejamos o que o 

texto bíblico diz; “As vossas mulheres estejam caladas nas igrejas; 

porque não lhes é permitido falar; mas estejam sujeitas, como 

também ordena a lei. E, se querem aprender alguma coisa, 
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interroguem em casa a seus próprios maridos; porque é vergonhoso 

que as mulheres falem na igreja. Porventura saiu dentre vós a 

palavra de Deus? Ou veio ela somente para vós? Se alguém cuida 

ser profeta, ou espiritual, reconheça que as coisas que vos escrevo 

são mandamentos do Senhor. Mas, se alguém ignora isto, que 

ignore”. 

Justamente por não haver mais princípios éticos morais hoje, 

as famílias estão organizadas dentro de um sistema falido e pouco 

duradouro. Hoje até para acharmos moças decentes na sociedade em 

que vivemos para assumir uma tão grande responsabilidade de 

casamento, encontraremos dificuldades, pois o mundo está destruído, 

princípios abolidos e religiões falidas, da mesma maneira teremos 

dificuldades de encontrar genuínos jovens de Deus, que carreguem em 

si os princípios da Palavra em toda sua maneira de viver. 

“Que do mesmo modo as mulheres se ataviem em traje 

honesto, com pudor e modéstia, não com tranças, ou com ouro, ou 

pérolas, ou vestidos preciosos, Mas (como convém a mulheres que 

fazem profissão de servir a Deus) com boas obras. A mulher aprenda 

em silêncio, com toda a sujeição. Não permito, porém, que a mulher 

ensine, nem use de autoridade sobre o marido, mas que esteja em 

silêncio. Porque primeiro foi formado Adão, depois Eva. E Adão não 

foi enganado, mas a mulher, sendo enganada, caiu em transgressão. 

Salvar-se-á, porém, dando à luz filhos, se permanecer com modéstia 

na fé, no amor e na santificação”. 1 Timóteo 2:9-15. 

Hoje as pessoas negam a fé, dizem não aos princípios 

estabelecidos por Deus; “Mas qualquer que me negar diante dos 

homens, eu o negarei também diante de meu Pai, que está nos 

céus”. Mateus 10:33. Veja em 1 João 2:15 que diz:  Não ameis o 

mundo, nem o que no mundo há. Se alguém ama o mundo, o amor 

do Pai não está nele.   

“Quem ama o pai ou a mãe mais do que a mim não é digno 

de mim; e quem ama o filho ou a filha mais do que a mim não é digno 

de mim. E quem não toma a sua cruz, e não segue após mim, não é 
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digno de mim. Quem achar a sua vida perdê-la-á; e quem perder a 

sua vida, por amor de mim, achá-la-á. Quem vos recebe, a mim me 

recebe; e quem me recebe a mim, recebe aquele que me enviou. 

Quem recebe um profeta em qualidade de profeta, receberá 

galardão de profeta; e quem recebe um justo na qualidade de justo, 

receberá galardão de justo. E qualquer que tiver dado só que seja 

um copo de água fria a um destes pequenos, em nome de discípulo, 

em verdade vos digo que de modo algum perderá o seu galardão”. 

Mateus 10:37-42. 

A grande verdade é que a fé religiosa que leva o homem para 

o inferno é conhecida pela doutrina apregoada. “E ele, respondendo, 

disse-lhes: Bem profetizou Isaías acerca de vós, hipócritas, como 

está escrito: Este povo honra-me com os lábios, Mas o seu coração 

está longe de mim; Em vão, porém, me honram, Ensinando 

doutrinas que são mandamentos de homens”. Marcos 7:6,7. 

Apegue-se firmemente à mensagem fiel, da maneira como foi 

ensinada, para que seja capaz de encorajar outros pela sã doutrina 

e de refutar os que se opõem a ela. Pois há muitos insubordinados, 

que não passam de faladores e enganadores... É necessário que eles 

sejam silenciados, pois estão arruinando famílias inteiras, 

ensinando coisas que não devem, e tudo por ganância. Tito 1:9-11. 

  “Se alguém ensina falsas doutrinas e não concorda com a sã 

doutrina de nosso Senhor Jesus Cristo e com o ensino que é segundo 

a piedade, é orgulhoso e nada entende. Esse tal mostra um interesse 

doentio por controvérsias e contendas acerca de palavras, que 

resultam em inveja, brigas, difamações, suspeitas malignas e atritos 

constantes entre pessoas que têm a mente corrompida e que são 

privados da verdade, os quais pensam que a piedade é fonte de 

lucro”. 1 Timóteo 6:3-5. 

Da mesma maneira, a fé que prega a salvação é conhecida 

também pela doutrina, pois ela identifica o verdadeiro do falso; “Se 

alguém quiser fazer a vontade de DEUS, pela mesma doutrina 

conhecerá se ela é de Deus...” João7:17. Em 2 Timóteo 4:2-5 lemos 
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o seguinte texto; “Pregue a palavra, esteja preparado a tempo e fora 

de tempo, repreenda, corrija, exorte com toda a paciência e 

doutrina. Pois virá o tempo em que não suportarão a sã doutrina; 

pelo contrário, sentindo coceira nos ouvidos, segundo os seus 

próprios desejos juntarão mestres para si mesmos. Eles se recusarão 

a dar ouvidos à verdade, voltando-se para os mitos. Você, porém, 

seja sóbrio em tudo, suporte os sofrimentos, faça a obra de um 

evangelista, cumpra plenamente o seu ministério”.  

Apenas lembre-se, os enganadores também usam 

ensinamentos para enganarem, todavia os Cristãos devem usar os 

ensinamentos de Deus para educar seus filhos, para estabelecer um 

lar digno e próprio para seus filhos crescerem com fé amor e 

misericórdia; fora disso é tudo ilusão e o que nos restará será apenas 

o juízo diante do trono de Deus naquele grande dia do julgamento 

final, para quem temos preparado nossa família? Para Deus ou para 

o diabo? Simplesmente reflita. O verdadeiro ensinamento está 

debaixo dos princípios éticos e morais da Palavra, o falso 

ensinamento está debaixo do relativismo social, onde para eles, 

algumas coisas, algumas ações, algumas vestimentas mundanas ou 

palavras torpes não é errado. 

O anticristo e seus filhos. É muitos simples corromper o 

mundo, basta começar pelas bases, e é isso que o anticristo está 

fazendo, seus filhos estão sendo vítimas, o principal alvo de satanás 

são as crianças. Vamos relatar um caso real, e o mesmo pode estar 

acontecendo com você se for um pai frouxo, ou com você se é uma 

mãe omissa, que nem ao menos tem as rédeas de sua própria casa.   

Em uma certa Igreja a qual não citarei o nome por motivos 

óbvios, havia uma criança, filha de crentes, ela tinha apenas cinco 

anos de idade, todavia ela já tinha um celular, que os pais havia dado, 

e quando a mãe dormia a filha tirava fotos das partes íntimas da mãe 

e enviava pelo WhatsApp, a mãe depois descobriu, todavia ainda 

assim não fez nada, passaram-se dois anos, e a menina agora com 

sete anos estava nessa ocasião mexendo no seu celular, a mãe chega 

no quarto, a menina tenta disfarçar, mas a mãe percebeu que aquela 
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criança estava sem jeito, então a mãe pega celular da menininha 

crente de sete anos para ver o que ela estava fazendo, quando a mãe 

olhou viu que aquele celular estava cheios de vídeos e sites 

pornográficos, uma menina de sete anos de idade já estava no fundo 

do poço da prostituição, com a mente cauterizada. 

Você mãe e pai, pensam que essa geração atual é como a sua? 

você pensa que seus filhos são inocentes? Cuidado, tenha as rédeas 

da sua casa ou o diabo terá, o alvo do diabo, são os teus filhos; muitas 

crianças sendo inicializadas no homossexualismo, na pedofilia sem 

que você saiba, elas não são inocentes, e com a tecnologia ela terá 

nas próprias mãos o mundo, e toda sua corrupção. Nós seremos os 

culpados pela decadência moral dos nossos filhos, eles cresceram 

com espíritos de prostituição, suas mentes estarão corrompidas e nós 

pagaremos um alto preço. Pois é você que patrocina o pecado deles. 

O mundo entra dentro do quarto e da mente dos seus filhos e você 

não sabe porque eles não têm interesse por Deus. 

As crianças de hoje são depravadas, são perversas, e hoje 

você vai na casa daqueles pais que se dizem cristãos e que deveriam 

cuidar dos filhos, e quando você chega no lar desses indivíduos, você 

ver crianças na frente da TV, crianças assistindo novelas, os pais são 

os patrocinadores da morte dos seus próprios filhos, e tenha absoluta 

certeza, eles vão pagar caro demais por aquelas almas. As vezes a 

família não tem dinheiro, não tem nada em casa, móveis, luxo, mas 

tem internet, tem uma TV e um Smartphone, e o diabo tem 

governado seu lar, assim seus filhos tem se tornado filhos da 

perdição, filhos da perversão, filhos das trevas, onde nem mesmo 

lerem a bíblia eles leem, não tem e nunca terão hábitos de leitura. Eu 

desafio você a olhar o celular dos seus filhos, olhar o histórico dos 

sites abertos, olhar a biblioteca de vídeos, e você vai descobrir que 

você criou um demônio em casa, e a culpa é sua, essas crianças de 

hoje são mais inteligentes do que você imagina, eles foram batizados 

com um espírito de astúcia, elas estão mais distantes de Deus do que 

você jamais imaginou; essas crianças sabem enganar, maquinar, 

mentir, quando vocês descobrirem o quão corruptos estão seus filhos 
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talvez seja tarde demais. E muitas vezes eles aprenderam fazer isso 

vendo vocês pais mentirosos e enganadores. 

O alvo do diabo são seus filhos, um certo pastor chamado 

Paulo Junior em 2018 em uma reunião com pré-adolescentes pegou 

celular das crianças de sua igreja e descobriu que eles estavam tão 

aprofundados no pecado que o pastor começou a chorar, ele viu que 

as crianças de 10 a 14 anos estavam consumindo tantos vídeos 

eróticos no mais baixo escalão, não era meros vídeos, ou meras 

pessoas peladas, eram as piores abominações da terra, pois o diabo 

trabalha para perverter, eles viam coisas a nível satânicos que não 

compete esclarecermos aqui o tamanho da perversão mental, é coisa 

bizarra maligna, eles estão tendo atração por coisas hediondas, e esse 

pastor conta que não podia imaginar que existiam mentes tão 

pervertidas assim. E de quem é a culpa? Sua! A culpa é sua Pai, é 

sua mãe e você pagará pela perca delas. 

Um alerta aos seus filhos. Existe uma tragédia que está 

acontecendo em nossas casas, porém de forma silenciosa, essa 

tragédia diz respeito aos nossos filhos, eles atualmente estão em um 

estado emocional devastador. Nos últimos quinze anos os 

pesquisadores nos deram estatísticas cada vez mais alarmantes sobre 

o crescimento agudo e constante da doença mental da infância que 

agora está atingindo proporções epidêmicas devido o atual mundo 

tecnológico. 

As estatísticas nos mostram que uma a cada cinco crianças 

tem problemas de saúde mental, um aumento de 43% no TDH foi 

observado, um aumento de 37% na depressão entre os adolescentes 

e um aumento de 200% na taxa de suicídio entre crianças de 10 a 14 

anos. Mas o que está acontecendo? E o que estamos fazendo de 

errado? As crianças de hoje estão sendo estimuladas e 

superdimensionadas com objetos materiais, mas são privadas dos 

conceitos básicos de uma infância saudável, tais como: pais 

emocionalmente disponíveis para os filhos, limites claramente 

definidos, responsabilidades, nutrição equilibrada e sono adequado, 

jogos criativos e interação social, ou seja, conversar com eles, deixar 
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as crianças terem suas amizades, interagirem com o que há de mais 

puro, e até darem espaço para que seus filhos sintam tédio, pois em 

contrastes desses últimos anos as crianças foram preenchidas com 

pais digitalmente distraídos, pais insurgentes e omissos que deixam 

as crianças governarem o mundo sem que se estabeleça as regras, e 

daí surge o sentimento neles de poder obter tudo que desejam mesmo 

sem merecer ou ser responsáveis por adquirir  tais coisas; a grande 

verdade é que os pais não tem mais tempo para os filhos e eles vivem 

sozinhos na tv, na internet, no mundo, eles tem tudo e não podem 

nem se quer sentir o dia monótono, porém as vezes eles precisam 

sentir um dia chato, pois isso os estimulam a criatividade e assim 

eles poderão crescer. Então o que devemos fazer? Se queremos que 

nossos filhos sejam de fato indivíduos felizes e saudáveis, temos que 

acordar e voltarmos para o básico, ainda há tempo. Muitas famílias 

sentem diferenças significativas nos lares, nos filhos já nas primeiras 

semanas após colocarem em prática as seguintes recomendações: 

1. Defina limites e lembre-se que você governa o navio. Seus 

filhos se sentirão seguros sabendo que você está no controle do 

leme. 

2. Ofereça as suas crianças um estilo de vida equilibrado, cheio do 

que elas precisam e não do que elas querem, não tenha medo de 

dizer não aos seus filhos, se o que eles querem não é o que eles 

precisam. 

3. Forneça alimentos nutritivos e acabe com essa comida industrial 

lixo, salgadinhos, biscoitos, etc. 

4. Passe pelo menos uma hora por dia ao ar livre com seus filhos, 

fazendo caminhada, andando de bicicleta, brincando com seus 

filhos, incentive eles a observarem as aves, insetos, a seguir o 

caminho da formiga até a casa delas etc. 

5. Desfrute de um jantar familiar sem smartphones, ou quaisquer 

outras tecnologias que venha distraí-los, sente-se com eles a 

mesa e não deixe que eles comam em frente a TV.  

6. Divirta-se em família, jogos de mímica, tabuleiros, ou tudo que 

possa estimular a criatividade de seus filhos, e que eles sintam 
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prazer em socializar invés de ficar nos jogos eletrônicos, redes 

sociais ou youtube. 

7. Incentive seus filhos a responsabilidade, envolva seus filhos no 

trabalho de casa, dê a eles tarefas de acordo com sua idade, 

como dobrar a roupa, arrumar sua cama, colocar os brinquedos 

no lugar correto, colocar os pratos na mesa, lavar pratos etc 

8. Implemente uma rotina de sono consistente, a hora certa para 

dormir, os horários serão muito importantes para as crianças 

adquirirem o senso de responsabilidade. 

9. Ensine responsabilidade e não proteja seus filhos de toda e 

qualquer frustração ou erro, pois eles precisam aprender com os 

erros, eles devem aprender a superar os desafios e desejarem 

fazer o correto. 

10. Não carregue a mochila da escola dos seus filhos, não leve para 

eles na escola a tarefa que esqueceram, não descasque laranjas 

ou bananas se eles podem fazer isso sozinhos, estimule-os, invés 

de dar o peixe ensine-os a pescar. 

11. Ensine-os a esperar e ter paciência quando aquilo que eles 

desejam ainda não foi realizado, ensine-os a perseverar, a 

conquistar. 

12. Forneça aos seus filhos oportunidades para o tédio, uma vez que 

o tédio é o momento em que a criatividade floresce e desperta. 

Não se sinta responsável por sempre manter as crianças 

entretidas. E nunca use a tecnologia para a cura do tédio. 

13. Evite usar a tecnologia quando sair com a família, no carro, 

restaurantes, shoppings, use esse momento como oportunidade 

de socializar e treinar o cérebro das crianças a como funcionar 

quando estiver “no modo tédio”. 

14. Ensine seus filhos a reconhecer seus erros, a gerenciar suas 

próprias frustrações e raiva. 

15. Ensine-os a ser educados, a cumprimentar as pessoas, ensine-os 

a agradecer e compartilhar o que possuem, a pedir desculpas. 

Mas antes seja o modelo de todos esses valores. 

16. Cante, pule, brinque, rasteje-se com seus filhos, sejam genuínos 

pais para seus filhos. 
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O maior legado que vocês podem deixar para seus filhos não é 

dinheiro ou herdades, mas o tipo de filho que você deixará para o 

mundo, os princípios éticos e morais são a base de toda a vida cristã. 

Porém, se você não tem prazer nisso, faça o oposto, comece cedo a 

dar ao seu filho tudo o que ele quer. Assim ele convencer-se-á, 

quando crescer, de que o mundo tem obrigação de satisfazer todos 

os seus caprichos. 

1ª Se, enquanto pequeno, o vosso filho utilizar expressões 

grosseiras, achem-lhe graça. Isso fará com que ele se convença de 

que é espirituoso e levá-lo-á a refinar a sua linguagem ordinária. 

2ª Não lhe deem educação religiosa nem lhe inculquem 

princípios morais. Esperem pela sua maioridade para que, feitos os 

18 anos, seja ele a fazer pessoalmente a sua escolha. 

3ª Evitem recriminá-lo, para que ele não crie um complexo 

de culpa. Estes complexos, como toda a gente sabe, não deixam que 

as crianças desenvolvam a sua personalidade. 

4ª Façam sempre tudo aquilo que devia ser o vosso filho a 

fazer. Arrumem as suas coisas e apanhem o que ele jogar no chão. 

Desta maneira se habituará a empurrar para os outros as suas 

responsabilidades. 

5ª Deixem que o vosso filho leia tudo o que lhe vá parar às 

mãos. Ver os sites que ele desejar ver. Tenham o maior cuidado em 

esterilizar os talheres, os pratos e os copos, mas deixem que o seu 

espírito se alimente de imundices, sexo, e tudo deste mundo. 

6ª Discutam e zanguem-se na frente deles. Isso é muito útil 

para que ele se convença de que a família é uma instituição nociva e 

de que não deve qualquer respeito aos seus pais. 

7ª Deem-lhe todo o dinheiro que ele quiser. Evitem que ele o 

ganhe com o seu trabalho ou através do seu comportamento. Tem 

tempo. Deixem-no ser feliz enquanto é jovem. 
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8ª Satisfaçam todas as suas exigências ou caprichos, no que 

se refere a alimentação, vestuário e conforto, a fim de que o vosso 

filho não possa nunca sentir-se frustrado. As frustrações, como se 

sabe, não permitem que a personalidade se revele e torna as pessoas 

mais infelizes. 

9ª Defendam sempre o vosso filho! Dos seus amigos, dos 

vizinhos, dos professores e até – principalmente – da polícia. É tudo 

gente desprezível que apenas pretende embirrar com ele… 

Porém se não é isso que você quer para seus filhos, comece 

a estimular seus filhos no caminho da Palavra, faça cultos 

domésticos todas as semanas, e sigam as práticas as quais ensinamos. 

A grande verdade é que nem todo aquele que gera um filho é 

pai, pois um genuíno pai cuida, mas um genitor apenas gera seus 

filhos para o mundo, e por isso vemos a sociedade tão corrompida 

como nos dias de hoje. Muitos tem gerado filhos para o mundo, esses 

são os genitores da criança, todavia os pais cuidam, estamos vivendo 

em uma avalanche de problemas, e isso a qual estamos ensinando só 

vai ter um genuíno valor quando o problema bater na sua porta. 

Vigie... 

 

A IMPORTÂNCIA DOS CULTOS DOMÉSTICOS 

O fundamento da estrutura familiar tem por base os cultos 

domésticos, e se formos observar a estimativa de filhos das famílias 

que se denominam cristãs, olhamos que elas de modo geral estão 

desestruturadas por falta de ensinamentos, filhos rebeldes, que na 

maioria das vezes quando entram na fase da adolescência renunciam 

o caminho da verdade, e voltam-se para o mundanismo descarado. É 

notório também que as famílias, os pais especificamente falando, 

não tem hábitos de fazerem cultos domésticos, eles apenas vivem em 

contendas, pois sua casa de modo geral não é um lar cristão, 

carregando assim princípios antibíblicos, saindo do padrão ético, 

moral, e suas condutas denunciam o lar que eles (filhos) pertencem. 
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Por isso estamos aqui a compartilhar com você, 

dicas de como fazer os cultos domésticos, 

afinal, sua casa deve ser tão santa quanto a sua 

congregação em dias de culto. Durante o culto 

doméstico devemos da atenção e prioridade 

para algumas coisas, assim o culto trará maior benefício e edificação 

para todos de modo geral, então vamos as dicas: 

1.0 SEMPRE COMEÇAR COM UMA ORAÇÃO. 

1.1 Durante a realização do culto doméstico, cada membro da 

família leia uma passagem Bíblica, de forma que todos participem, 

fazendo assim com que todos percam a vergonha, principalmente 

seus filhos que devem ser os maiores beneficiados nos cultos 

domésticos. 
 

1.2 Incentive seus filhos, para que tenham hábitos de leitura das 

escrituras sagradas, de orar, louvar, todavia, acompanhe com ele (a) 

a leitura, o louvor, ore com ele, para que suas crianças não se sintam 

só e incapazes de conseguir, assim elas perderão a vergonha e seu 

incentivo fará com que eles tenham amor por fazer isso. 
 

1.3 Nunca exija das crianças, nunca cobre mais do que elas 

podem dar; durante os cultos domésticos não facilite em deixa-las 

do jeito delas, todavia não cobre a ponto de dar pressão, faça com 

que os cultos domésticos sejam para seus filhos um momento de 

adoração e nunca momento de cobranças e mais cobranças, eles 

devem sentir amor ao fazer isso, tenha calma e paciência, todavia 

seja firme. Equilíbrio é tudo. 
 

1.4 Elogie seus filhos quando terminarem de ler, orar, louvar, 

ainda que eles não tenham acertado, mas elogie, diga a eles 

“parabéns meu filho, é assim mesmo, você está aprendendo”, 

palavras como essas farão com que seus filhos tentem melhorar a 

cada culto doméstico. 
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2.0 FAIXA ETÁRIA DAS CRIANÇAS. 

2.1 Se seus filhos tem apenas 3 - 4 anos de idade, leia histórias 

bíblicas, nada de ler textos isolados, nada de ler textos que eles não 

farão aplicação na sua mente limitada, leia história por exemplo de 

sansão, Ester, histórias que contenha começo meio e fim, então após 

a leitura de uma porção das escrituras, explique para elas a história 

a qual foi lida, e então faça a aplicação para seu dia, para as 

adversidades que você tem enfrentado em casa. Exemplo; ensine a 

criança a não apelidar ninguém, a respeitarem os mais velhos, aos 

homens de Deus, você aprende isso na história de Elizeu, onde 

crianças morreram porque apelidaram Elizeu. Por não respeitarem 

um homem de Deus. 
 

2.2 Cultos domésticos devem ser realizados pelo menos uma vez 

durante a semana, porém caso seus filhos tenham  uma diferença 

muito grande de idade, a melhor opção é fazer dois cultos 

domésticos por semana, um culto priorizando cada faixa etária, pois 

as escrituras a serem lidas e pregadas para filhos com idade maior 

de, 7 a 10 anos, faz-se necessário outras escrituras totalmente 

diferente de alguém com idade de 4 - 5 anos, onde se deve falar 

muito a cerca de escolhas, e o preço que se paga em cada escolha, 

pois você estará moldando o caráter dos seus filhos e eles já tem 

idade para isso. 
 

2.3 O culto doméstico deve durar em média 30 minutos, porém 

pode durar até mesmo uma hora, desde que os cultos sejam 

dinâmicos, lembre-se, melhor que dure meia hora e seus filhos 

gostem, do que fazer uma hora e seus filhos terem em seus 

sentimentos o desejo de que acabe logo o culto. 

 

3.0 O CULTO DOMÉSTICO É UM MOMENTO DE CORREÇÃO E 

ENSINAMENTO. 

3.1 Se seus filhos são desobedientes, naturalmente sabemos que 

existe conselhos, e também correções que devem ser aplicadas, 
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porém espiritualmente falando, durante os cultos domésticos é a 

melhor hora de você corrigir seus filhos, pregando e mostrando algo 

que eles fizeram de errado na luz das escrituras. 
 

3.2 Quando você estiver pregando, ou for ler algo para pregar, 

procure algo que vá de encontro com aquilo que seu filho gosta de 

fazer de errado, porém seja centrado “pois uma pregação não pode 

ser direcionada a seus filhos apenas” em outras palavras você não 

deve pregar algo recém feito pelos seus filhos, e sim deixar passar 

alguns dias para somente depois ensinar que aquela prática é 

abominável diante de Deus e que nos trará juízo, e a um preço 

chamado perdição para quem comete. 

 

4.0 CULTOS DOMÉSTICOS SÃO A BASE PARA FORMAR 

CARÁTER DOS FILHOS. 

4.1 Ensine seus filhos a adquirirem temor a Deus, obediência, 

respeito, a serem gratos, tanto a Deus como aos homens. É bem 

comum de vermos filhos ingratos, irresponsáveis, filhos mentirosos, 

soberbos e teimosos, o caráter do seu filho é construído em grande 

parte em sua casa, seu lar, e você mãe e Pai são os maiores 

responsáveis para a construção do caráter do seu filho, afinal o que 

você está ensinando? Os pais devem conversar com os filhos, ter 

tempo para eles e serem participativos, os pais devem ensinar 

primeiro para depois pensar em correção. 
 

4.2 É muito comum de vermos muitas crianças que não sabem 

se quer se portar adequadamente diante da sociedade, e a culpa disso 

é apenas dos pais, crianças não temem mais aos pais, nem ao menos 

os desobedecem, como podem temer a Deus que nunca viu? Se não 

temem nem a você? Não seja você o pior exemplo para seus filhos, 

dê exemplo primeiro, depois corrija. É dever seu corrigir e exortar 

seus filhos a andar no caminho correto. Você acha que ama seu 

filho, porém as escrituras dizem que o bom pai repreende e castiga 

os filhos a quem ama. Os pais deveriam ensinar seus filhos a serem 
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gratos; quando algo dar certo, ensine, diga a eles que foi Deus que 

fez dá certo, e se eles ganham algum presente, ensinem a eles que 

Deus deu saúde para você trabalhar e comprar presentes, ensine-os 

a agradecer a Deus e reconhecer que Ele é o único que dá tudo para 

nós. 

Os pais deveriam ensinar nos cultos domésticos sobre os 

perigos desta vida natural, pedofilias, criminalidades, e assim 

instruir as crianças a não deixarem ser “tocadas” pelos adultos, a 

serem guiadas para o banheiro nas escolas somente por professoras, 

tenham cuidado, existem muitos pedófilos, ensinem seus filhos até 

mesmo a vigiar, serem prudentes com colegas nas escolas, fale sobre 

os perigos dessa vida...  Use a bíblia, fale do exemplo de Diná. 

Maridos e Esposas. Melhor viver em paz do que ter razão, 

em uma discussão todos querem ter razão, querem mostrar que está 

certo, porém precisamos aprender uma grande lição, melhor é buscar 

resolver seus problemas do que buscar ter razão, “aquele que pede 

desculpas é o mais corajoso, aquele que perdoa é o mais forte, mas 

é aquele que esquece (não guarda mãgoa) que é o mais feliz” você 

nunca foi nem será perfeito, então estruture sua família na Palavra. 

Hoje até mesmo em casamentos que não haja brigas e contendas 

sofrem por inúmeros outros problemas, as quais muitos deles são 

meramente resultados de uma vida egocêntrica. Então eles dizem, 

“eu não amo mais minha esposa, eu não amo mais meu esposo, o 

que fazer?” Eu digo que biblicamente é impossível o amor acabar, a 

única coisa que aconteceu foi que você decidiu olhar mais para os 

defeitos do que as qualidades, decidiu se individualizar, não 

expressar mais amor e encontra-se em um estado de decepção e 

amargura. Existem muitas pessoas que mesmo amando seu conjugue 

inda assim não são felizes, pois não é o amor que mantém um 

casamento, mas a forma com que vocês se relacionam. Se você não 

souber se relacionar, um machucará o outro; portanto, agradem-se, 

construam seu relacionamento, estruture seu lar na presença de 

Deus. Casamento é como uma empresa a qual é preciso fazer 
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reuniões esporádicas para resolver aquilo que está errado antes que 

cresça. 

Vós maridos, nesse terrível tempo de homens afeminados e 

sem postura tome sua posição de macho da casa, é tempo de 

resgatarmos a masculinidade, ame ser homem, ser masculino, ame 

ser viril, ame ser o macho da casa, se livre dessa mentalidade de que 

ser homem e posicionado é coisa de machista, existe uma grande 

diferença entre machismo e ombridade, ser macho, ser líder.  

Vós mulheres, voltem a ser femininas nunca e entre pelo 

caminho das feministas, sejam generosas, doces; satanás nessa Era 

de Laodiceia quer destruir completamente a masculinidade do 

homem e a feminilidade da mulher, mas nós somos mais fortes, nós 

somos diferentes desse padrão social mundano. 

 

TÍTULO DE PASTOR: APASCENTADOR DE 

OVELHAS 

Existem religiões que não creem na existência do oficio 

pastor, e por isso intitulam seus líderes religiosos de: Bispos, 

Anciãos, etc. Esses grupos afirmam que ninguém pode ser chamado 

de Pastor, existe também outro tipo de fé religiosa que afirma que 

você não pode ter nenhum Líder Espiritual, independente do nome 

ao qual é chamado (seja Pastor, Ancião etc.) veremos se isto é 

verdade: 

Baseado na luz da Bíblia sabemos que na Igreja não existe 

um segundo cargo de presbítero, bispo e ancião, pois são ofícios 

dado ao Pastor com nomenclaturas diferentes. Vejamos o que a 

Bíblia ensina em Atos 20:17-28. Paulo mandou chamar os 

“ANCIÃOS” da igreja (verso 17) e disse-lhes: “Olhai por vós e por 

todo o rebanho sobre que o Espírito Santo vos constituiu “BISPOS” 

para “APASCENTARDES” a Igreja de Deus (verso 28). Paulo disse 

a Tito que: “Estabelecesse PRESBÍTEROS...porque convém que o 
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BISPO seja irrepreensível...”, Tito 1:5-7. Paulo falava de um só 

cargo, pois quem apascenta é pastor. Pedro disse: “Aos 

PRESBÍTEROS que estão entre vós admoesto eu que sou também 

Presbítero com eles... Apascentai o rebanho de Deus” ... I Pedro 

5:1,2. É claro que quem apascenta é pastor. Conclui-se que bispo, 

presbítero e ancião, são títulos dados ao “PASTOR”, portanto, não 

existe problema algum referir-se ao mesmo utilizando o termo 

Pastor, podendo também haver vários Diáconos numa Igreja, não 

obstante Pastor, Presbítero, Ancião, Bispo que haja somente um, 

pois todos estes títulos são dados ao Pastor. Observação; muito 

importante: Ancião é quem ele é e não um cargo ou uma unção, 

trata-se de um Pastor com idade avançada, e presbítero é o seu 

cargo.  

“Obedecei a vossos pastores, e sujeitai-vos a eles; porque 

velam por vossas almas, como aqueles que hão de dar conta delas; 

para que o façam com alegria e não gemendo, porque isso não vos 

seria útil”. Hebreus 13:17. 

A forma mais comum e instruída por Jesus de ensinar ao 

homem é através de outro homem, a não ser que este seja um 

profeta. Deus sempre usou homens, sempre deu liderança para seu 

povo, quer seja sacerdote, profeta, juiz ou rei, independentemente 

da nomenclatura, você tem chefe até em seu emprego, por isso 

somente os rebeldes não aceitam ser liderados.  

Vejamos, JESUS É O SUMO PASTOR, assim como 

existia o sumo Sacerdote entre os Judeus, também existiam os 

Sacerdotes, do mesmo modo existe o SUMO PASTOR, JESUS; e 

os pastores (plural) são os (HOMENS). “E, quando aparecer o 

Sumo Pastor, alcançareis a incorruptível coroa da glória”. 1 Pedro 

5:4.  Este sumo Pastor é nosso Senhor Jesus. É irrelevante negar que 

Deus deu dons de liderança a homens (claro que não se pode 

comparar ao bando de ladrões que vemos hoje no mundo religioso, 

que pregam dinheiro e prosperidade esquecendo da vida eterna a 

qual foi proferida pelo profeta Isaías e Jeremias; Isaías 56:11, 

Jeremias 23:1) posteriormente falaremos sobre esta classe. 
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Todavia, se conhece a árvore pelos frutos disse Jesus; então 

podemos sim comparar pela forma na qual o Pastor vive e ensina, 

essa é a única forma de sabermos se ele é realmente “um Pastor ou 

um Impostor”; mas vejamos o que a Bíblia diz: “E Ele mesmo deu 

uns para apóstolos, e outros para profetas, e outros para 

evangelistas, e outros para pastores e doutores” Efésios 4:11. 

 “Isto já é o suficiente para acabar com a discussão”, vê-se 

então a diferença do sumo para o pastor, pois o sumo é perfeito e o 

pastor é falho. “Ministros do santuário, e do verdadeiro 

Tabernáculo, o qual o Senhor fundou, e não o homem. Porque todo 

o sumo sacerdote é constituído para oferecer dons e sacrifícios; por 

isso era necessário que este também tivesse alguma coisa que 

oferecer”. Hebreus 8:2,3. 

Entenda, o sacerdote homem (pastor entre os homens) não é 

Jesus, disse o autor aos Hebreus, vejamos novamente. “Porque todo 

o sacerdote, tomado "DENTRE OS HOMENS", é constituído a 

favor dos homens nas coisas concernentes a Deus, para que ofereça 

dons e sacrifícios pelos pecados; E possa compadecer-se 

ternamente dos ignorantes e errados; "POIS ELE TAMBÉM ESTÁ 

RODEADO DE FRAQUEZAS".  E por esta causa deve ele, tanto 

pelo povo, como também por si mesmo, fazer oferta pelos pecados. 

E ninguém toma para si esta honra, senão O QUE É CHAMADO 

POR DEUS, como Arão”.  Hebreus 5:1-4. 

Seria Jesus que estava cheio de defeitos? Não! Estes aos 

quais refere-se a escritura acima, são os "pastores homens", então 

um Genuíno Pastor deve ter uma chamada assim como Arão foi 

chamado por Deus. Uma vez que o homem recebe o ofício de 

verdadeiro Pastor por meio do chamado de Jesus para tal obra, logo 

se compadece dos pecadores, haja vista que ele também está cheio 

de defeitos e todos somos necessitados da misericórdia de Deus. 

Resumindo, as escrituras dizem: Hebreus 13:17 “Obedecei 

a vossos pastores, e sujeitai-vos a eles; porque velam por vossas 
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almas, como aqueles que hão de dar conta delas; para que o façam 

com alegria e não gemendo, porque isso não vos seria útil”.  

Note que a Bíblia fala “Pastores” no "plural, e no Máximo 

eles irão dizer que a tradução da palavra pastores no Grego é 

"guias", então se é "guias", estamos no contexto, todos precisamos 

de uma liderança para nos guiar", Amém! Isso é a bíblia, 

reconhecemos que existem muitos que se dizem pastores e nada 

compreendem, isto é verdade, é certo que está claro para quem lê 

com bons olhos, assim como nada compreendem os cegos de 

consciência, apesar das provas escriturísticas tão claras como as que 

foram mostradas. 

Os falsos pastores e a sinagoga de satanás. Nos dias de hoje 

todos os cristãos acham que estão indo para o céu, todas as religiões 

acreditam que mesmo andando por caminhos diferentes estão 

chegando no mesmo lugar, seria isto verdade? “E porque estreita é 

a porta, e apertado o caminho que leva à vida, e poucos há que a 

encontrem”. Mateus 7:14. 

Segundo as Santas Escrituras o verdadeiro caminho é 

apertado, estreito, porém observamos que nos dias atuais, muitas 

religiões têm aceitado muitas coisas contrárias à Bíblia Sagrada, 

Pastores que ao invés de pregar salvação pregam sobre bênçãos 

financeiras, dinheiro, facilidades nesta vida, e com isso os mesmos 

colocam a moda dentro da igreja, o lugar que um dia foi chamado 

"santo", hoje tem se transformado em um covil de ladrões e 

salteadores, profanos, a Bíblia diz que o caminho que realmente leva 

para o céu é estreito e apertado, sendo poucos os que o encontram. 

Nunca houve um período da história que se viu tantas religiões, 

todavia, ao mesmo tempo nunca houve um período em que não se 

ver mais a Palavra genuína de Deus, vemos geralmente apenas 

comércios da fé sendo abertas em cada bairro. 

“Eis que vêm dias, diz o Senhor DEUS, em que enviarei fome 

sobre a terra; não fome de pão, nem sede de água, mas de ouvir as 

palavras do SENHOR”. Amós 8:11. 
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Então, como poderíamos crer que todos estão sendo 

conduzidos ao céu sem santidade, sem amor, sem ter pelo menos 

uma visão espiritual, ou sem viverem a verdadeira doutrina bíblica? 

“Entrai pela porta estreita; porque larga é a porta, e espaçoso o 

caminho que conduz à perdição, e muitos são os que entram por ela” 

Mateus 7:13. 

“Deixai-os; são condutores cegos. Ora, se um cego guiar 

outro cego, ambos cairão na cova”. Mateus 15:14. 

“Ai dos pastores que destroem e dispersam as ovelhas do 

meu pasto, diz o SENHOR”. Jeremias 23:1. 

Nas sinagogas de satanás pastores apascentam a si mesmo, 

não pregam a salvação, não pregam a santidade e veja agora o que 

a Bíblia diz para estes pastores: “E não haverá refúgio para os 

pastores, nem salvamento para os principais do rebanho Voz de 

grito dos pastores, e uivos dos principais do rebanho; porque o 

SENHOR está destruindo o pasto deles”. Jeremias 25:35,36. 

Enquanto isso, as Escrituras dizem algo totalmente diferente 

para a Igreja de Cristo, para aqueles que tem fome e sede de justiça, 

para todo aquele que de fato vai herdar a vida Eterna. “E dar-vos-ei 

pastores segundo o meu coração, os quais vos apascentarão com 

ciência e com inteligência”. Jeremias 3:15. 

“Obedecei a vossos pastores, e sujeitai-vos a eles; porque 

velam por vossas almas, como aqueles que hão de dar conta delas; 

para que o façam com alegria e não gemendo, porque isso não vos 

seria útil”. Hebreus 13:17. 

Na Igreja de Cristo Jesus mesmo aprova e envia pastores 

para verdadeiramente ensinarem as Escrituras, sempre fugindo de 

tradições de homens, somente pregando o puro e simples Evangelho 

que a Bíblia ensina, por que está escrito; “Mas, ainda que nós 

mesmos ou um anjo do céu vos anuncie outro evangelho além do 

que já vos tenho anunciado, seja anátema (MALDITO)”. Gálatas 

1:8. 
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Nas Sinagogas de Satanás é diferente, Deus os reprova desde 

as suas raízes, as Escrituras para eles dizem: “Ai dos pastores que 

destroem e dispersam as ovelhas do meu pasto, diz o SENHOR”. 

Jeremias 23:1.  

A Diferença é que o ofício pastoral é dado por Deus, e é um 

dom de Deus e não uma fonte de riqueza para os homens. Conforme 

nos ensina Paulo em Efésios 4:11.As sinagogas de satanás 

substituem as Palavras de Jesus por suas tradições, e através dos 

cursos de Teologia, buscam facilitar as doutrinas e começam a 

fabricar seu próprios "pastores", eles geralmente não possuem o 

dom, portanto, tornam-se apenas zumbis guiados para se 

alimentarem da carne já que possuem grande ambição por dinheiro 

e apascentam-se, fazendo isso eles têm dispersado as ovelhas de 

Jesus, ao invés de dar pastos, fazem das ovelhas os seus próprios 

pastos, suas ovelhas têm servido de alimentos a eles. O Juízo cai não 

apenas para os pastores, mas também para aqueles que ajudam a 

expandir essa fonte de erros, aqueles que apoiam doutrinas fáceis e 

o mundanismo religioso.  

“Uivai, pastores, e clamai, e revolvei-vos na cinza, 

principais do rebanho, porque já se cumpriram os vossos dias para 

serdes mortos, e dispersos, e vós então caireis como um vaso 

precioso”. Jeremias 25:34. 

A Bíblia fala abertamente sobre a condenação dos pastores 

e os principais do rebanho, ou seja, os pregadores, auxiliares, 

obreiros; não sendo apenas os pastores, mas todos aqueles que 

pregam a Palavra e continuam contrariando as escrituras, nem eles, 

os pregadores, escaparão das mãos de Deus por darem mais ouvidos 

a seus falsos pastores do que a genuína Palavra do SENHOR.  

“Assim diz o Senhor DEUS: Eis que eu estou contra os 

pastores; das suas mãos demandarei as minhas ovelhas, e eles 

deixarão de apascentar as ovelhas; os pastores não se 

apascentarão mais a si mesmos; e livrarei as minhas ovelhas da sua 

boca, e não lhes servirão mais de pasto”. Ezequiel 34:10. 
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“Ovelhas perdidas têm sido o meu povo, os seus pastores as 

fizeram errar, para os montes as desviaram; de monte para outeiro 

andaram, esqueceram-se do lugar do seu repouso”. Jeremias 50:6. 

Muitas ovelhas estão extremamente cegas a ponto de não 

conseguirem enxergar a verdade, elas não têm alimentos, e 

logicamente que sem alimentos todas estão fracas, sem visão, sem 

força de ir à igreja, o culto fica pesado, as pessoas não sabem que 

sem santificação é impossível ver a Deus, (Hebreus 12:14), e se 

você como uma boa ovelha for falar alguma coisa para determinados 

pastores das sinagogas de satanás eles ficarão extremamente 

zangados, eles não aceitam repreensão, dizem que são normas da 

igreja, se você fala sobre santificação eles dizem que são outros 

tempos, e cada um sabe o que faz, pastores cegos não buscam a 

Deus; não sabendo eles que estão cumprindo as Escrituras.  

“Porque os pastores se embruteceram, e não buscaram ao 

SENHOR; por isso não prosperaram, e todos os seus rebanhos se 

espalharam”. Jeremias 10:21. 

Na Sinagoga de satanás eles não estão preocupados com 

você, querem somente o seu dinheiro, querem encher a igreja, 

querem apenas nome, eles não te ensinam que mulher não pode 

cortar o cabelo, nem usar roupas curtas, ou usar pinturas, brincos; 

justamente temendo que você possa sair e ir para outra religião, e 

assim eles não ganhariam mais seu dinheiro, deixam de pregar a 

verdade para poderem viver bem aqui nesta terra, mas os pastores 

da igreja de Cristo pregam salvação, porque a porta é estreita.  

“E estes cães são gulosos, não se podem fartar; e eles são 

pastores que nada compreendem; todos eles se tornam para o seu 

caminho, cada um para a sua ganância, cada um por sua parte”. 

Isaías 56:11. 

Oh querida ovelha! Se estás perdida sem saber por qual 

caminho andar, lembre-se a salvação está na Palavra de Deus, nunca 

numa denominação ou sistema falido religioso, a Salvação é Cristo; 

o problema é que existem ovelhas que amam mais a Placa da sua 
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religião que o próprio Cristo, e dizem assim, De lá eu não saio! Sem 

visão preferem comer do lixo religioso ao invés de comer pastos 

verdejantes que é a Palavra de Deus. Os eleitos sairão da Sinagoga 

de satanás e correrão para a Igreja de Cristo, e viverão o que está 

escrito na Palavra; Paulo diz:  

“Mas, ainda que nós mesmos ou um anjo do céu vos anuncie 

outro evangelho além do que já vos tenho anunciado, seja anátema 

(tradução: maldito). Gálatas 1:8. 

O mundo religioso tem pregado outro evangelho bem 

diferente do que Paulo pregou, e este evangelho diferenciado é 

maldito. Isso não levará ninguém aos céus, vejamos algumas 

doutrinas básicas, e você verá que até mesmo o básico, o mundo 

religioso não conhece, porque eles não conhecem a doutrina do céu, 

estão sendo guiados meramente por pastores da sinagoga de satanás. 

 

SANTA CEIA COM PÃO ASMO E LAVA PÉS 

Quando observamos o mundo religioso vemos que 

absolutamente todas as doutrinas básicas da fé, foram mudadas, 

adaptadas e já não seguem o padrão bíblico. Por exemplo, falando 

agora da ceia do Senhor, onde de acordo com as Escrituras, somente 

pão sem fermento deveria ser usado na Ceia, por duas 

razões: 1º. Este foi o que Jesus usou na ceia, e 2º. Este é o símbolo 

apropriado para o sacrifício perfeito de Jesus. Consideremos a 

evidência bíblica apoiando estas duas razões. 

1. Pão sem fermento foi o que Jesus usou na ceia. Os relatos 

nos Evangelhos (Mateus 26:17-30; Marcos 14:12-26; Lucas 22:7-

23) tornam claro que Jesus comeu a Ceia do Senhor com os apóstolos 

durante os dias dos Pães Asmos, ou seja, dias dos pães sem fermento. 

Durante esta festa, que se originou quando os israelitas estavam se 

preparando para sair da sua servidão no Egito, o consumo de 

fermento era terminantemente proibido (Êxodo 12:15). Não há 

dúvida de que o pão que Jesus usou na primeira Ceia do Senhor não 
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era fermentado. Isto, por si só, é razão suficiente para se usar 

somente pão sem fermento na Ceia do Senhor, pois os verdadeiros 

discípulos de Cristo sempre procuram seguir seu exemplo e 

instrução (1 Coríntios 11:1; Colossenses 3:17). 

2. O pão sem fermento é o símbolo apropriado para o 

sacrifício perfeito de Jesus. No Velho Testamento, o fermento 

simbolizava a impureza que não poderia ser oferecida a Deus. Além 

da proibição do fermento durante os dias dos Pães Asmos, a Lei de 

Moisés proibiu o uso de fermento em qualquer sacrifício ao Senhor 

(Levítico 2:11). O fermento é usado, no Novo Testamento, para 

representar a falsa doutrina (Mateus 16:5-12) e a corrupção moral (1 

Coríntios 5:1-8). Deus não aceita tal impureza nos sacrifícios 

oferecidos a Ele. Para ser um sacrifício aceitável, Jesus teve que ser 

sem fermento (1 Coríntios 5:7), isto é, sem pecado (1 Pedro 2:21-

25). 

O sacrifício sem fermento de Jesus nos ajuda a apreciar a 

importância da pureza em nossas vidas. O fermento da imoralidade 

tem que ser retirado de uma igreja local pela expulsão dos pecadores 

impenitentes (1 Coríntios 5:1-13). Para participar da comunhão com 

Cristo e para ser um sacrifício aceitável por ele, temos que evitar o 

fermento da idolatria e do mundanismo (1 Coríntios 10:14-16; 

Romanos 12:1-2). 

Nos dias de hoje as religiões já não praticam mais a Santa 

Ceia corretamente como nos dias dos Apóstolos, pois a Ceia deve 

ser feita em "primeiro lugar"; em separação a Deus pelo menos uma 

semana, tanto a Liderança quanto os fiéis, pois sabemos que a Ceia 

foi feita durante a Páscoa que é a "festa dos pães sem fermento", na 

qual os judeus passavam SETE dias sem ver e nem comer Pão com 

fermento, "Sabemos também que o fermento é símbolo do Pecado" 

este é outro ponto fundamental da ceia, atualmente o mundo 

religioso na inocência estão todos os meses "Blasfemando de Deus", 

justamente por comerem pão com fermento durante a ceia, sabendo 

que o pão é figura de Cristo e o fermento é figura do pecado, 
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dizendo-se assim: Jesus pecou, todavia nós sabemos que Ele nunca 

pecou. 

Deus estabeleceu para fins sagrados o Pão Asmo, 

Deuteronômio. 16:1-4; O mesmo Pão Asmo foi usado por Jesus na 

celebração da primeira Ceia e Paulo ensinou como recebeu do 

Senhor. I Coríntios. 11:23. O fermento aparece na Bíblia como 

símbolo do pecado, I Coríntios. 5:6-8; Lucas. 12:1. O Pão Asmo que 

a Bíblia ensina, é amassado com azeite Êxodo 29:2; Lev. 2:4,13; 

PÃO ASMO; PÃO SEM FERMENTO (sem levedura). 

APÓS A CEIA, O LAVA PÉS. Como havíamos dito, todas 

as doutrinas básicas e fundamentais do cristianismo tem sofrido 

adaptações por parte das denominações nicolaítas de hoje, isto é, por 

causa das religiões que tem adaptado a verdade e transformando em 

um evangelho diferente daquele Bíblico, veja que logo após a Ceia 

a qual era feita com o vinho e Pão Ázimo, deve-se fazer também o 

lava pés, isso é símbolo de humildade, assim como Jesus fez por nós 

e para nós. Observe bem, assim como existe o Batismo como 

símbolo de um novo Nascimento, do mesmo modo temos o pão e o 

vinho da Ceia como símbolo do corpo e sangue de Jesus, da mesma 

maneira temos o lava pés como símbolo da humildade, estes três 

símbolos devem ser feitos da maneira correta, sem mudanças ou 

adaptações. 

Se eventualmente durante o batismo nas águas no nome de 

Jesus, você não estiver verdadeiramente arrependido de seus 

pecados, seu batismo não passará de um dogma, de uma tradição, 

tendo em vista que sua nova natureza não se manifestará, assim 

também será o ato do lava pés, se você não for humilde de coração 

para lavar os pés do teu próximo, ou se fizer apenas por obrigação, 

tais ações serão apenas religiosidade e nunca os feitos de Jesus. 

Como está escrito em João 13:1-17, vemos que logo após a 

Ceia foi feito o lava pés. Onde logo depois Jesus explicou o seu 

exemplo e, nos deu uma ORDENANÇA, dizendo: “...Vós deveis 

também lavar os pés uns aos outros; e como Eu vos fiz, façais vós 
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também (verso 14,15). Se sabeis estas coisas, bem-aventurados sois 

se as fizerdes (verso 17). Não somos maiores que o Nosso Senhor, e 

Ele fez isso, Ele deu Exemplo, por que não queremos fazer? Agora 

vamos entender o verdadeiro significado da ceia do Senhor dentro 

da aplicação Espiritual. 

A CEIA DO SENHOR. Em 1ª Coríntios 11:22 Paulo diz 

“...Certamente que não vos elogio por essas atitudes”. Paulo 

expressa com clareza que a carta que ele escreve não tem o propósito 

de elogiar, além do mais, como já fora possível notar, não a quase 

nada nesta igreja a ser elogiado, não a nada nela que louve a Deus, 

não a nada nela, que sugira uma genuína conversão! Esta igreja, 

estava até então, desonrando o Evangelho de cristo, Romanos 2:24. 

A carta de Paulo aos coríntios, fora escrita, visando exortar, e 

disciplinar um povo, que nitidamente estava carente de amor e 

liderança, 1 coríntios 13:1:13, 1 coríntios 6:5, pois a única sabedoria 

que havia ali era a sabedoria da carne. Paulo diz:  “Pois as reuniões 

de vocês mais fazem mal que bem”. Embora no início da carta Paulo 

chama os irmãos de Corinto de “Igreja de Deus”, neste momento, ele 

de forma consciente e concisa, falou: “A reunião de “vocês”, 

isentando Deus do processo, pois Deus não é Deus de desordem nem 

de confusão 1 coríntios 14:33.  Com isto Paulo quer deixar desde já 

bem claro, que o Deus de paz e amor, tem sido inexistente naquelas 

reuniões, evidentemente que esta expressão: “fazem mais mal que 

bem”, faz pensarmos, quais eram os motivos pelos quais estes 

irmãos se reuniam no culto? Como é possível um povo chamado 

povo de Deus, Deus de amor 1 João 4:8, no momento da reunião 

ainda assim fazerem mais maldades que bondades? Quando lemos 

isto, logo somos convidados a refletir sobre os nossos ajuntamentos 

atuais, se realmente geram mais frutos de amor ou de ódio, de paz 

ou de guerra, de solidariedade ou egoísmo, espiritualidade ou 

carnalidade? Sinceridade ou ritualística? Veja que de modo algum 

Paulo é contra a Ceia, mas é contra maus hábitos na ceia. Sabemos 

que Corinto era a igreja mais problemática e que a carta de Paulo aos 

Coríntios era de caráter exortativo e normativo.  Era este o cenário 

a qual a igreja está fincada, era este o público que ia se convertendo 
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a fé cristã, público este, que mesmo após terem recebido o 

evangelho, flertavam com os ensinos dos filósofos gregos 1 coríntios 

1:22-23, que negavam a ressurreição, 1 coríntios 15:12. Esta igreja 

era marcada pela, disseção 1co.1:10,  partidarismo religioso 1co.3:4,  

pela carnalidade e meninice espiritual 1co.3:1-2, pela fornicação e 

prostituição 1co5:1 e 9; 6:12-20, confusão na vida conjugal 1 

coríntios 7, comiam comida sacrificada nos templos pagãos 1 

coríntios 8, na falta de entendimento em relação as ofertas 1 coríntios 

9:1-14, da idolatria 1 coríntios 10:14-32, as mulheres cristãs, 

estavam desonrando seus maridos, e andando na semelhança das 

prostitutas 1 coríntios 11:1-16, havia muitos problemas com a 

compressão dos dons 1 coríntios 12 e 14, muitos já não criam mais 

na vinda de cristo e na ressurreição 1 coríntios 15.  Era este o 

público, era está a igreja, ao qual a carta está sendo dirigida, uma 

igreja atribulada, carnal, confusa, rachada, que até na ora da ceia do 

Senhor, demonstravam desprezo, e desrespeito uns pelos outros. 

 

BATISMO NAS ÁGUAS, RIOS, AÇUDES 

Onde devemos batizar? Muitas religiões afirmam que não se 

pode batizar em açudes, piscinas etc... mas afinal, pode ou não pode? 

Batizamos em Nome do Senhor Jesus Cristo nas águas, isto é 

(Açudes, Rios, Mares, etc), pois a Bíblia cita batismo nas águas e 

onde tiver água para imersão aí podemos efetuar o batismo bíblico. 

Em Atos 8:36 fala que o eunuco foi batizado onde se tinha poucas 

águas e não num rio, nem se quer um açude; este até se espantou e 

disse: olha ali poucas águas o que me impede de ser batizado? 

Desta forma, as águas simplesmente simbolizam sua 

lavagem do pecado, mas quem está lavando é Jesus com seu sangue 

na Cruz do Calvário e não as águas de fato. 

DEVEMOS DAR ESTUDOS SOBRE BATISMOS? A 

realidade fundamental é que nas religiões nas quais "se aceitou a 

Jesus" só há batismo após um longo tempo, a questão é que esta 
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prática é antibíblica e ofensiva ao verdadeiro evangelho que produz 

arrependimento e vida eterna, batismo significa no sentido espiritual 

um arrependimento, trazendo assim morte para o mundo, porém nas 

religiões você vai ter que passar por estudos, ou até mesmo esperar 

um longo tempo para batizar, pois eles acreditam ser preciso para 

que haja arrependimento, mas esta crença é apenas um engano, pois 

arrependimento não se estuda, haja a vista que é um sentimento, um 

estado de espírito. 

Não fazemos estudos preparatórios para batismo, pois isto 

não é necessário e é antibíblico, a bíblia mostra exemplos de pessoas 

que ouviram a palavra e logo foram batizadas, pois aceitaram a 

palavra e houve de imediato um arrependimento, então todos os 

Batismos efetuados dentro das escrituras sagradas foram feitos logo 

diante da primeira pregação, pois batismo é arrependimento; Atos 

2:38, Atos 8:36, Atos 8:15-17, Atos 10:47-48, porém antes de 

alguém ser batizado, no ato do Batismo falamos e pregamos para a 

pessoa sobre o que é Batismo nas águas, no fogo e no Espírito Santo, 

pois ele(a) terá que confessar que aceita guardar a Sã Doutrina. 

Sabemos que nos dias de hoje a sociedade tem um novo padrão 

moral e ético como, vestes, cabelo, pinturas etc. Estas práticas 

deverão ser deixadas, para que se siga o padrão bíblico, porém não 

necessariamente antes do batismo, e sim após o mesmo, lembrando 

que a mudança sempre ocorre de dentro para fora. 

Mas se alguém acabar de conhecer a palavra reconhecendo 

seus erros, e se arrepender deles e quiser ser batizado na mesma hora, 

não há problema algum, pois o batismo é segundo o arrependimento, 

não segundo estudos de uma religião, veja: Atos 2:38. Um pastor 

nunca poderá dizer “não” a uma alma que quer ser Batizada, lembre-

se, Batismo significa uma nova vida em Cristo.  

Inclusive a graça se manifesta em três etapas, as quais são, 

Justificação, Santificação e Batismo com Espírito Santo. Por isso 

batizamos logo, pois retrata apenas a primeira parte da graça, é 
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quando você tem seus pecados perdoados, você foi justificado de 

uma vida pecaminosa, a segunda etapa, santificação, fala de uma 

vida na presença de Deus, mudança de hábitos e consciência, onde 

você perde o prazer em pecar, viver na moda, vaidades, então você 

começa a se santificar tanto no corpo alma e espírito, já a terceira 

etapa, é justamente o selo, o batismo com o Espírito Santo. 

A FORMA DO VERDADEIRO BATISMO. Batismo, um 

dos assuntos mais polêmicos da Bíblia, pois o   Batismo que hoje é 

aplicado pelas religiões, não faz jus à mesma forma batismal que 

sempre foi aplicada pela Igreja primitiva apostólica, pois no decorrer 

da história muitas pessoas morreram por causa do Batismo e dentre 

outros motivos. 

Sabemos que uma pessoa pode ser chamada de Prefeito, mas 

este não é seu nome, pode ser chamada de: Pai, Motorista, 

Professor, mas estes também não são seus nomes, pode ser chamada 

de Filho, porém também não é um nome próprio, pois todos temos 

um nome além de títulos ou ofícios; um prefeito por exemplo, seu 

nome pode ser Augusto, João, Fernando... mas ele continua sendo 

um prefeito, agora veja o que Jesus disse em Mateus 28:19:  

“Batizai em NOME (em nome, não nos nomes), do Pai, do 

Filho e do Espírito Santo”.  

Então observe que muitas pessoas estão apenas repetindo os 

títulos, ou ofícios, sem dizer o Nome ao qual Jesus se refere. 

Vejamos alguns pontos que precisam antes ser observados; É notório 

que Jesus sempre falou por parábolas. Desde o Antigo Testamento, 

estava profetizado que Ele (JESUS) falaria e o povo não entenderia.  

“Então disse ele: Vai, e dize a este povo: Ouvis, de fato, e 

não entendeis, e vedes, em verdade, mas não percebeis”. Isaías 6:9. 

“E neles se cumpre a profecia de Isaías, que diz: Ouvindo, 

ouvireis, mas não compreendereis, e, vendo, vereis, mas não 

percebereis”. Mateus 13:14. 
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Mas, porque as pessoas não podiam entender as parábolas? 

O texto de Mateus 13:14-16 nos responde claramente, vejamos; “E 

neles se cumpre a profecia de Isaías, que diz: Ouvindo, ouvireis, 

mas não compreendereis, e, vendo, vereis, mas não percebereis. 

Porque o coração deste povo está endurecido, E ouviram de mau 

grado com seus ouvidos, E fecharam seus olhos; para que não 

vejam com os olhos, E ouçam com os ouvidos, e compreendam 

com o coração, e se convertam, e eu os cure. Mas, bem-

aventurados os vossos olhos, porque veem, e os vossos ouvidos, 

porque ouvem”.  

Por isso que o mundo religioso não entendeu esta parábola. 

Porém Jesus disse aos discípulos; “Ele, respondendo, disse-lhes: 

Porque a vós é dado conhecer os mistérios do reino dos céus, mas 

a eles não lhes é dado” Mateus 13:11. Não há como negar que 

existem sempre dois grupos de pessoas, os sinceros de coração aos 

quais é dado o conhecer dos mistérios. E os duros de coração que 

nunca entenderão e rejeitarão a Palavra de Deus. Explicaremos agora 

a ordem do batismo em Mateus 28:19, vejamos claramente e 

objetivamente; “Portanto ide, ensinai todas as nações, batizando-as 

EM NOME (se fosse três pessoas seria nos nomes) do pai, e do filho 

e do Espírito Santo”. Mateus 28:19. 

Se compararmos com a ordem do Batismo registrado em 

Lucas 24:47 que diz assim:  

“E em SEU NOME se pregue o ARREPENDIMENTO e a 

“REMISSÃO” dos pecados EM TODAS AS NAÇÕES, 

começando por Jerusalém”.  

Agora observe isso em relação ao primeiro batismo em 

registro que se deu em Atos 2:38, compare agora ambos os textos.  

“E disse-lhe Pedro: ARREPENDEI-VOS e cada um de vós 

seja batizado em NOME DO SENHOR JESUS CRISTO para a 

“REMISSÃO” DOS PECADOS; e recebeis o dom do Espírito 

Santo”.  Atos 2:38. 
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A Igreja fez exatamente o que 

Jesus ensinou em Lucas, onde em seu 

nome fosse pregado o evangelho e a 

remissão dos pecados. As Escrituras 

nos ensinam que “tudo” tem que ser 

feito em nome de Jesus, conforme Colossenses 3:17, pois Jesus é o 

verdadeiro nome de Deus “na Terra”, e Ele revelou seu nome aos 

homens.  

“E eu lhes fiz conhecer o teu nome, e lho farei conhecer 

mais, para que o amor com que me tens amado esteja neles, e eu 

neles esteja”. João 17:26. 

“E eu já não estou mais no mundo, mas eles estão no mundo, 

e eu vou para ti. Pai santo, guarda em teu nome aqueles que me 

deste, para que sejam um, assim como nós”. João 17:11. 

Assim se cumpre exatamente o que Jesus falou em Lucas 

24:44-45 onde fala que tudo o que d’Ele estava escrito se cumpriria 

na lei, nos profetas e nos Salmos, como em Isaías 52:6 e Ezequiel 

39:7, fala que Ele mesmo iria revelar seu santo nome e tem revelado, 

e muitos não creriam e não creem.  

“Eu vim em nome de meu Pai, e não me aceitais; se outro 

vier em seu próprio nome, a esse aceitareis”. João 5:43. 

Embora sabemos que em nome signifique na autoridade, o 

mesmo também se aplica para Mateus 28:19, mas muitos fazem dois 

pesos e duas medidas para mesmo assunto, lamentável isso.  Não 

podemos usar dois pesos e duas medidas, ora, se nome significa 

autoridade e não nome literal, então porque as pessoas insistem em 

batizar repetindo as palavras “no nome do pai do Filho e do Espírito 

Santo” uma vez que eles mesmos reconhecem que é na autoridade e 

não “nos” nomes? Porque até mesmo dentro da gramática isso fica 

efetivo, quando vemos o termo em nome invés de nos nomes, além 

disso, Pai não é nome próprio, Filho também não é um nome próprio 

e Espírito fala de sua natureza. E por fim se for para falar nomes 
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literais então qual seria o nome do Pai? Pois do Filho já Sabemos, é 

Jesus, e qual seria também o nome do Espírito Santo? Não se tem 

respostas, o que sabemos que o nome é apenas algo condicionada ao 

tempo, o Nome de Deus na Terra é Jesus e até mesmo isso estará 

sujeito a uma mudança após o fim de todas as coisas conforme 

Apocalipse 3:12, onde Jesus fala de um novo nome a qual Ele terá;   

Então veja, se em João 5:43 Jesus ao afirmar que veio em 

nome de seu Pai não significa que Ele tem mesmo nome, mas a 

autoridade, esse viés de entendimento está somando com o texto de 

Ezequiel 39:7, então porque que os religiosos dizem que Mateus 

28:19 deve ser repetido uma vez que em colossenses 3:17 diz que 

tudo deve ser feito no nome de Jesus? Se prega no nome de Jesus, 

ora no nome de Jesus, curas acontecem no nome de Jesus, profecias, 

porém, na hora do batismo nas águas isso não ocorre, mesmo que 

todos os batismos bíblicos tenham sido efetuados no nome de Jesus, 

curioso que isso não é feito pelas religiões de hoje. Se sabemos o 

nome d’Ele por que batizar com títulos? Pedro foi o primeiro que 

batizou, está em Atos 2:38, Pedro então lhes respondeu:  

“Arrependei-vos e cada um de vós e sejam batizados em 

NOME DO SENHOR JESUS CRISTO, para remissão dos vossos 

pecados; e recebeis o dom do Espírito Santo”. 

Logo após veio outros batismos: Atos 8:15-17, Atos 10:47-

48, Atos 19:1-6; mas nenhum deles foram efetuados em Nome do 

Pai, do Filho e do Espírito Santo, porquê? Será que eles erraram? 

Será que o Espírito Santo errou?  Lembre-se, nesse batismo eles 

falaram novas línguas e inclusive profetizaram, será que até o 

Espírito Santo errou? A resposta é não! Eles compreenderam as 

escrituras, conforme diz em (Lucas 24:46) e em seu nome 

pregaram, profetizaram, curaram, batizaram. A bíblia diz em Efésios 

4:5 Há um só Senhor, uma só fé, um só batismo; se os apóstolos 

batizaram desta forma é por que este é o batismo correto, e Paulo 

diz: Gálatas 1:8 “Mas, ainda que nós mesmos ou um anjo do céu 
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vos anuncie outro evangelho além do que já vos tenho anunciado, 

seja anátema (maldito)”. 

Paulo afirma que se alguém pregar outro evangelho diferente 

do que ele pregou é maldito, pois ele foi arrebatado 2 Coríntios 12:2; 

e tudo que ele pregou não aprendeu de ninguém na terra, mas Jesus 

que o havia revelado.  

“Mas faço-vos saber, irmãos, que o evangelho que por mim 

foi anunciado não é segundo os homens. Porque não o recebi, nem 

aprendi de homem algum, mas pela revelação de Jesus 

Cristo”. Gálatas 1:11-12. 

Se não crermos nas Santas Escrituras, não creremos no que 

Paulo diz, pois sabemos que tudo o que ele ensinou é por revelação 

de Jesus, e ele mesmo disse que há somente um batismo, e batizou 

em NOME DO SENHOR JESUS. Até Paulo foi batizado em Nome 

do SENHOR JESUS CRISTO. Inclusive as pessoas que foram 

batizadas de maneiras diferentes, ou seja, no Batismo de João 

Batista, tiveram que ser rebatizadas, porque há um só batismo, veja 

em Atos 19:1- 6, e depois desse batismo receberam o Espírito Santo; 

A pergunta é: o Espírito Santo erra? A Bíblia diz em João 16:13:  

“Mas, quando vier aquele Espírito de verdade, ele vos 

guiará em toda a verdade; porque não falará de si mesmo, mas dirá 

tudo o que tiver ouvido, e vos anunciará o que há de vir”. 

Sabe-se então que no primeiro batismo em Atos, Pedro estava 

cheio do Espírito Santo, após a descida do Espírito Santo, então 

agora a Igreja de Jesus se origina, será que a igreja já havia começado 

de forma errada? NUNCA! Por que há uma promessa de que o 

Espírito os guiaria em toda verdade. E eles seguiram essa verdade e 

assim eles cumpriram Colossenses 3:17 que diz: “E, quanto fizerdes 

por palavras ou por obras, fazei TUDO em nome do Senhor Jesus...” 

“Mas confesso-te isto que, conforme aquele caminho que 

chamam seita, assim sirvo ao Deus de nossos pais, crendo tudo 

quanto está escrito na lei e nos profetas.” Atos 24:14. 
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Veja como Deus tem sido fiel à sua Palavra e tem restaurado 

mais uma vez o seu povo; os leitos para o arrebatamento, assim como 

Ele mesmo falou que seria restaurado todas as coisas em Mateus 17. 

Sabemos então que o mundo religioso não alcançará o arrebatamento 

justamente por negarem o padrão Bíblico de viver, isto é: em fé, 

amor, humildade e sinceridade. Em Apocalipse 13:10, fala que os 

santos serão perseguidos e mortos, estes santos são os chamados 

"crentes" pois estarão na grande tribulação, e só serão salvos pela 

tribulação como está escrito em Apocalipse 7:4, note que é uma 

grande multidão, porém o mundo religioso crê que haverá um 

arrebatamento para eles, mas não haverá. Ninguém pode passar por 

cima das escrituras e serem salvas, vejamos algumas Escrituras 

diretas sobre Batismo: Atos 2:38 “E disse-lhes Pedro: Arrependei-

vos, e cada um de vós seja batizado em nome de Jesus Cristo, para 

perdão dos pecados; e recebereis o dom do Espírito Santo”. 

Atos 8:12 “Mas, como cressem em Filipe, que lhes pregava 

acerca do reino de Deus, e do nome de Jesus Cristo, se batizavam, 

tanto homens como mulheres”. 

Atos 8:16 “(Porque sobre nenhum deles tinha ainda 

descido; mas somente eram batizados em nome do Senhor Jesus)”. 

Atos 10:48 “E mandou que fossem batizados em nome do 

Senhor. Então rogaram-lhe que ficasse com eles por alguns dias”. 

Atos 19:5 “E os que ouviram foram batizados em nome do 

Senhor Jesus”. 

Veja algumas Escrituras indiretamente, a qual mencionam o 

nome de Jesus em uma ilação: Atos 22:16 “E agora por que te 

deténs? Levanta-te, e batiza-te, e lava os teus pecados, invocando o 

nome do Senhor”. 

Colossenses 2:12 “Sepultados com ele no batismo, nele 

também ressuscitastes pela fé no poder de Deus, que o ressuscitou 

dentre os mortos”. 
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Gálatas 3:27 “Porque todos quantos fostes batizados em 

Cristo já vos revestistes de Cristo”. 

Romanos 6:3 “Ou não sabeis que todos quantos fomos 

batizados em Jesus Cristo fomos batizados na sua morte?” 

 

Zacarias 12:10 “Mas 

derramarei sobre toda a 

família de Davi e sobre todos 

os habitantes de Jerusalém 

um espírito de ação de 

graças e oração. Eis que 

olharão para minha pessoa, 

aquele a quem eles mesmos 

transpassaram, e prantearão 

e se lamentarão por ele como 

quem chora a perda de um filho único; e verterão lágrimas de 

enorme amargura por ele, como quem chora a morte do 

primogênito!” 

No mínimo cada pessoa deveria se perguntar: será que as 

religiões modernas estão certas e a igreja primitiva está errada? Qual 

é o único padrão a ser copiado? Das religiões ou o Padrão 

Apostólico?  

“Edificados sobre o fundamento dos apóstolos e dos 

profetas, de que Jesus Cristo é a principal pedra da esquina”. 

Efésios 2:20. 

Se você pelo menos tivesse um único batismo efetuado nos 

títulos Pai, filho e Espirito Santo, você estaria verdadeiramente 

correto(a). Mas muitos pregadores estão enganando a todos com 

essas doutrinas completamente contrarias as Escrituras.  

“Porque tais falsos apóstolos são obreiros fraudulentos, 

transfigurando-se em apóstolos de Cristo. E não é maravilha, 
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porque o próprio Satanás se transfigura em anjo de luz”. 2 

Coríntios 11:13,14. 

“Aos quais convém tapar a boca; homens que transtornam 

casas inteiras ensinando o que não convém, por torpe ganância”. 

Tito 1:11. 

A PERGUNTA AS QUAIS OS FARIZEUS NÂO 

QUEREM RESPONDER. Jesus fez uma pergunta, ao qual os 

fariseus daqueles dias nunca responderam, a pergunta foi: “O 

batismo de João era do céu ou dos homens? respondei-me”. 

Marcos 11:30. 

Veja que os fariseus daqueles dias nunca responderam, e 

ainda hoje os fariseus atuais não querem responder, mas deixarei a 

bíblia responder por si só, pois toda pergunta bíblica deve haver uma 

resposta bíblica. Vejamos; “E eu não o conhecia, mas o que “me 

mandou a batizar com água”, esse me disse: Sobre aquele que vires 

descer o Espírito, e sobre ele repousar, esse é o que batiza com o 

Espírito Santo”. João 1:33. 

Veja, está bem claro que o batismo de João era do céu, e João 

esclarece que ele recebeu uma ordem divina para tal obra, agora 

veja, se o batismo do céu perdeu seu valor após a morte de Cristo, 

imagine o batismo Romano? 

“Perguntou-lhes, então: Em que sois batizados então? E 

eles disseram: No batismo de João. Mas Paulo disse: Certamente 

João batizou com o batismo de arrependimento, dizendo ao povo 

que cresse no que após ele havia de vir, isto é, em Jesus Cristo. E 

os que ouviram foram batizados em nome do Senhor Jesus. João 

cumpriu seu ministério”. Atos 19:3-5. 

A profecia de Isaias aponta para a obra de preparo feita por 

João.  Ele é a voz do deserto clamando: Isaías 40:3. "Preparai o 

caminho do Senhor" Malaquias disse que João haveria de preparar 

"o caminho diante" do Senhor, (Malaquias 3:1-2), então João 

começa a sua obra identificando-se.  "Eu não sou o Cristo " (João 
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1:20), disse ele.  Ele é aquela voz que prepara o caminho do rei (João 

1:23). As escrituras estão em perfeita harmonia.  A pergunta é, se o 

ministério de João o Batista, a qual foi amplamente difundido, onde 

por várias profecias explicava-lhes qual seu verdadeiro ministério e 

sua efetiva relevância, a ponto de o próprio Jesus dizer sobre ele que 

João Batista era mais que um profeta, ele era o cumprimento da 

profecia de Isaias:  

“Mas que saístes a ver? um profeta? Sim, vos digo, e muito 

mais do que profeta. Este é aquele de quem está escrito: Eis que 

envio o meu anjo diante da tua face, O qual preparará diante de ti 

o teu caminho. E eu vos digo que, entre os nascidos de mulheres, 

não há maior profeta do que João o Batista...” Lucas 7:26-28 (a). 

João estava biblicamente amparado por várias profecias e ele 

sabia seu ministério a ponto de ele mesmo dizer: “Eu vos batizo com 

água para o arrependimento, mas aquele que vem depois de mim é 

mais forte do que eu. De fato, eu não sou digno nem ao menos de 

tirar-lhes as sandálias. Ele vos batizará com o Espírito Santo e com 

fogo”. Mateus 3,11. 

O Batismo no nome de Jesus não é apenas para 

arrependimento, mas também para remissão de pecados. Leia 

Colossenses 3:17 e Lucas 24:47, fora disso, tudo é ilusão e 

achismo; pois assim como a Bíblia prova, a história comprova os 

fatos, sabemos que a igreja até século II, não batizava ninguém nos 

títulos, Pai, Filho e Espírito Santo, mas somente se batizavam em 

nome do Senhor Jesus Cristo, conforme registrado em várias 

enciclopédias comprovando historicamente o que acabamos de 

afirmar, vejamos: 

ENCICLOPEDIA BRITÂNICA, 11ª Edição, Vol.3 Pag. 

365-366, “A fórmula batismal foi mudada do nome de Jesus Cristo 

para as palavras Pai, Filho e Espírito Santo pela Igreja Católica no 

2º Século.”   
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Volume 3 pag.82, Diz: “Sempre nas fontes antigas 

menciona que o batismo era em Nome de Jesus Cristo.” 

ENCICLOPEDIA DA RELIGIÃO – CANNEY, pag. 53 

— “A religião primitiva sempre batizava em Nome do Senhor Jesus 

até o desenvolvimento de doutrina da trindade no 2° Século.” 

ENCICLOPÉDIA CATÓLICA DE 1913, Vol. 2, pag. 365, 

“Aqui o Católico reconhece que o batismo foi mudado pela Igreja 

Católica”. 

ENCICLOPÉDIA DA RELIGIÃO – HASTINGS, Vol. 2 

pg 377-378-389. “O batismo cristão era administrado usando o nome 

de Jesus. O uso da fórmula trinitariana de nenhuma forma foi 

sugerida pela história da igreja primitiva; o batismo foi sempre em 

NOME do Senhor Jesus até o tempo do mártir Justino quando a 

fórmula da trindade foi usada”.  

Na página Hastings comentando Atos 3:28, diz: “NOME 

é o antigo sinónimo de pessoa. Pagamento foi sempre feito em nome 

de alguma pessoa, referindo-se a propriedade. Portanto alguém 

batizado em nome de Jesus torna-se sua propriedade pessoal”.   

Nova Enciclopédia Internacional, Vol. 22 pg 477, “O 

termo ‘trindade’ se originou com Tertuliano, padre da Igreja Católica 

Romana”. 

TYNDALE COMENTÁRIOS DO NOVO 

TESTAMENTO: “…a verdadeira explanação porque a igreja 

primitiva nunca administrava o batismo em nome dos três, que se 

refere Mat. 28:19 porque não significava uma formula batismal. 

[Jesus] não estava dando instruções das palavras que deveriam ser 

usadas no rito batismal, mas como já havia sugerido, que a pessoa 

batizada tornava-se posse do Pai, do Filho e do Espírito Santo. 

ENCICLOPÉDIA DE RELIGIÃO E ÉTICA, James 

Hastings, pg.384. “Não existe evidência [na história da igreja 

primitiva] do uso dos três nomes.” Rev. Steve Winter. 
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Sabemos também que Eusébio de Cesareia, nos seus 17 

registros antes de Nicéia sobre a referência de Mateus 28:19, não 

usa os títulos, Pai, Filho e Espirito Santo, em seus registros consta 

da seguinte forma: Ide, ensinai todas as nações batizando-as em 

MEU NOME ensinando-as a guardar todas as coisas que tenho 

mandado. Exatamente usando a formula Batismal da Igreja 

Primitiva. 
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CAPÍTULO 3 
 

SEITAS E HERESIAS 

Esse assunto será desenvolvido de forma resumida pelo 

simples fato de você ter em mãos um livro que por si só enriquece e 

muito esse assunto, e nossa intenção não é repetir frases e versículos 

já colocados em outros assuntos, porém relacionados. 

Frequentemente imaginamos, que uma seita é um grupo que 

adora a Satanás, sacrifica animais e toma parte em rituais maus, 

bizarros e pagãos. Na verdade, é bem diferente, pois a maior parte 

das seitas tem aparência muito mais inocente. A definição cristã 

específica de uma seita é; “um grupo religioso que nega um ou mais 

dos fundamentos da verdade Bíblica”. Em resumo seita é um grupo 

que ensina algo que se você der ouvido e crer te deixará fora do 

plano da Salvação. Em contraste com uma religião, uma seita é um 

grupo que afirma ser cristão, porém nega verdades essenciais do 

cristianismo bíblico. 

Todas as seitas tem por base vários erros, tais como o 

exclusivismo religioso, afirmando que somente sua religião salva, 

em contraste com a verdade bíblica que tem o verdadeiro 

exclusivismo, a qual é o exclusivismo doutrinário, ou seja, todo 

salvo viverá a doutrina bíblica e nunca as adaptações religiosas, a 

definição Católica Romana para Seita é: 

Leiamos um trecho do documento histórico católico 

chamado de “Edito de Teodósio X”: Creiamos em uma divindade 

do Pai, do Filho e do Espírito Santo, de igual Majestade, na 

Santíssima Trindade. Nós ordenamos que os adeptos desta fé sejam 
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chamados de Cristãos católicos; nós estigmatizamos a todos os 

insensatos seguidores das outras religiões com o infame nome de 

heréticos, e proibimos que as suas reuniões clandestinas 

assumam o nome de Igrejas. Além da condenação da justiça divina, 

eles devem esperar a pesada penalidade que nossa autoridade, guiada 

pela sabedoria celestial, julgar próprio infligir. 

Onde vemos na bíblia o desenvolvimento da doutrina 

trinitariana? Onde vemos que existe três pessoas que formam o 

mesmo Deus? Veja que o mundo religioso quer empurrar para você 

doutrinas de homens, falsos cristos, falsos ungidos pregando 

mentiras e pervertendo a fé de muitos.  

“E ele, respondendo, disse-lhes: Bem profetizou Isaías 

acerca de vós, hipócritas, como está escrito: Este povo honra-me 

com os lábios, mas o seu coração está longe de mim; Em vão, 

porém, me honram, Ensinando doutrinas que são mandamentos de 

homens...”. Marcos 7.6-13. 

“Porque surgirão falsos cristos e falsos profetas, e farão tão 

grandes sinais e prodígios que, se possível fora, enganariam até os 

escolhidos”. Mateus 24:24. 

Veja que se fosse possível, o diabo enganaria até mesmo os 

Escolhidos, todavia não é possível. Existe uma voz de lobo, tentando 

te enganar. Cuidado! Jesus disse: As minhas ovelhas ouvem a minha 

voz, e eu conheço-as, e elas me seguem. João 10:27. 

Temos que ter muito cuidado para não sermos tragados por 

essas fontes de erros doutrinários, porque sabemos que a Doutrina é 

a única coisa que nos leva ao inferno, ainda que tenhamos uma vida 

próxima de Deus, porém ainda assim estaremos em desobediência à 

Palavra. “Ide; eis que vos mando como cordeiros ao meio de 

lobos.” Lucas 10:3. 

“Acautelai-vos, porém, dos falsos profetas, que vêm até vós 

vestidos como ovelhas, mas, interiormente, são lobos devoradores”. 

Mateus 7:15. 
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A definição do que verdadeiramente é uma “Seita” não pode 

ser dada pela religião e sim pelo padrão da Bíblia Sagrada, tudo que 

é contrário à Bíblia se torna uma seita, uma heresia; começa a ser 

propagada como se fosse uma fonte de verdade, mas nunca será uma 

verdade absoluta. Lembre-se de Balaão, era um verdadeiro Profeta, 

porém isso não serviu para nada, por que seus ensinos eram errados, 

Balaão apenas ensinava o erro, ensinava tropeços para o povo de 

Israel cair, assim como muitos pastores estão apenas ensinando 

erros doutrinários nas igrejas, matando e levando muitos ao inferno. 

“Mas algumas poucas coisas tenho contra ti, porque tens lá 

os que seguem a “doutrina de Balaão”, o qual ensinava Balaque a 

lançar tropeços diante dos filhos de Israel, para que comessem dos 

sacrifícios da idolatria, e fornicassem”. Apocalipse 2:14. 

Paulo disse categoricamente que todo o evangelho diferente 

do que ele pregou é maldito. Ou porque não dizermos, é uma seita, 

uma heresia, eis a questão, veja agora a realidade do mundo 

religioso baseado no único e verdadeiro evangelho bíblico, pois é 

notório que cada religião prega da sua maneira, as suas próprias 

doutrinas, cada religião crer diferente uma das outras 

doutrinariamente falando, afinal como elas podem estar pregando o 

mesmo evangelho se cada uma prega um evangelho diferente? 

Como elas podem afirmar estarem pregando o verdadeiro 

Evangelho se Paulo disse que todo evangelho diferente do que ele 

pregou é maldito? “Porque não o recebi, nem aprendi de homem 

algum, mas pela revelação de Jesus Cristo”. Gálatas 1:12. 

A Pergunta é: 

• Como Paulo Batizava nas águas? 

• Em quantos deuses Paulo cria? 

• Quem ele disse que é o Único Deus? 

• Como ele dava a Santa Ceia? 

Tudo contrário a Bíblia é apenas seita, heresias pregadas para 

te tirar do caminho correto. Paulo não cria em trindade por exemplo. 
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O Apóstolo Paulo disse: “As vossas mulheres estejam 

caladas nas igrejas; porque não lhes é permitido falar; mas estejam 

sujeitas, como também ordena a lei”. 1 Coríntios 14:34. 

“Não permito, porém, que a mulher ensine, nem use de 

autoridade sobre o marido, mas que esteja em silêncio”. 1Timóteo 

2:12. 

Todavia os pregadores heréticos dizem: Isso é só besteira, 

mulher pode pregar sim, então eles começam a te ensinar heresias. 

Facilitar as doutrinas bíblicas, e quando você olha na bíblia ou na 

história, vemos que a primeira mulher só começou a pregar 1.800 

anos depois da morte de Jesus, isto é, começou no século XX, pois 

até então, elas viviam a Palavra, mas hoje estamos vivendo em um 

período de apostasia, para cumprir o que foi profetizado. Agora 

observe, quem está pregando a verdade, quem é a seita na visão 

Bíblica? Lembrem-se, Paulo disse que isso aconteceria em 2º 

Timóteo 4:3. Os falsos pregadores vêm se transfigurando de anjo de 

luz, mas cuidado, são apenas mercenários, falsos pastores que nada 

compreendem.  

Os falsos pastores dizem; Deus só quer o coração, não 

precisa deixar tudo não, estamos no século XXI, isso era para aquele 

tempo. Mas Jesus já nos alertou dizendo: “O céu e a terra passarão, 

mas as minhas palavras não hão de passar”. Mateus 24:35. 

Paulo foi o único Apóstolo que sua missão era preparar 

exclusivamente a Igreja Gentílica, isto é, ensinar todas as nações do 

mundo, então nunca podemos aplicar seus ensinamentos como algo 

meramente para o seu tempo, 2 Timóteo 1:11, Atos 13:47. O 

Apóstolo Paulo nos trouxe ensinamentos claros a respeito de como 

deveríamos andar, vestir etc... “Se alguém ensina alguma outra 

doutrina, e se não conforma com as sãs palavras de nosso Senhor 

Jesus Cristo, e com a doutrina que é segundo a piedade, É soberbo, 

e nada sabe, mas delira acerca de questões e contendas de palavras, 

das quais nascem invejas, porfias, blasfêmias, ruins suspeitas, 

Perversas contendas de homens corruptos de entendimento, e 
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privados da verdade, cuidando que a piedade seja causa de ganho; 

aparta-te dos tais”. 1 Timóteo 6:3-5. 

Se Paulo diz que as mulheres não podem cortar seus cabelos, 

então o que passar disso é fonte de erro, doutrina de satanás. “Mas 

toda a mulher que ora ou profetiza com a cabeça descoberta, 

desonra a sua própria cabeça, porque 

é como se estivesse rapada. Portanto, 

se a mulher não se cobre com véu 

(cabelo), tosquie-se também. Mas, se 

para a mulher é coisa indecente 

tosquiar-se ou rapar-se, que ponha o 

véu”. 1 Coríntios 11:5-7. 

“Ou não vos ensina a mesma natureza que é desonra para o 

homem ter cabelo crescido? Mas ter a mulher cabelo crescido lhe 

é honroso, porque o cabelo lhe foi dado em lugar de véu. Mas, se 

alguém quiser ser contencioso, nós não temos tal costume, nem as 

igrejas de Deus”. 1 Coríntios 11:14-16. 

O cabelo dos homens deve ser cortado, todavia o das 

mulheres de forma alguma se pode cortar, pois os cabelos é o sinal 

de Poderio diante de Deus e dos homens, onde está a honra da 

mulher, cortando o cabelo você perde o sinal de submissão a Deus. 
 

“Que do mesmo modo as mulheres 

se ataviem em traje honesto, com pudor e 

modéstia, não com tranças, ou com ouro, ou 

pérolas, ou vestidos preciosos, Mas (como 

convém a mulheres que fazem profissão de 

servir a Deus) com boas obras. A mulher 

aprenda em silêncio, com toda a 

sujeição”. 1 Timóteo 2: 9-11. 
 

Observe a foto acima como as ímpias se vestiam na década 

de 1950. “Porque assim se adornavam também antigamente as 

santas mulheres que esperavam em Deus, e estavam sujeitas aos 
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seus próprios maridos” 1 Pedro 3:5. Veja como era bem visível a 

moral e conduta das mulheres que nem se quer serviam a Deus, mas 

havia muito mais modéstia e pudor, prudência e respeito para com 

seu próprio corpo, havia um caráter. Essa foto na página anterior, 

eram as ímpias de décadas passadas que se vestiam muito melhor do 

que as moças dos atuais sistemas religiosos, o que mudou? Deus? 

Nunca!  

Veja essa foto ao lado, essas são as 

que se dizem cristãs hoje. Era assim que se 

adornavam as santas do passado? Nos dias de 

hoje o melhor que você encontra não 

ultrapassa essa imagem ao lado, isso porque 

estamos apenas falando lado exterior, pois no 

interior nossas obras também são manifestas! 

Sabemos que isso já estava profetizado, e as seitas estariam 

vivenciando as profecias do tempo do fim. “Mas o Espírito 

expressamente diz que nos últimos tempos apostatarão alguns da fé, 

dando ouvidos a espíritos enganadores, e a doutrinas de 

demônios” 1 Timóteo 4:1. 

A pergunta que não quer calar é; quem é Seita? Como 

identificar? Veja como é tão simples, e mesmo assim muitos 

passaram e continuarão passando desapercebidos. Se você for 

sincero verá que o mundo religioso de hoje não pode ser comparado 

nem se quer com os ímpios de décadas atrás, pois de forma alguma 

se encaixam nas doutrinas Bíblicas. Paulo disse que Cristo seria 

crucificado a segunda vez, sendo exposto ao vitupério que significa 

(vexame, vergonha) Hebreus 6:4-6. De fato, Jesus tem sido 

crucificado a segunda vez nas religiões, quando eles contrariam a 

Palavra da Verdade, pregando seus falsos ensinamentos; e assim eles 

têm feito com Cristo a cada culto; o Púlpito é símbolo do calvário, 

as ímpias do passado servirão de juízo para essa geração moderna. 

Veja o ponto em que chegamos. Isso é terrível!  Veja em que 

bagunça se encontra os atuais sistemas religiosos; a ponto de 

pegarmos o exemplo do mundo e mostrarmos que seu exemplo 
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estava melhor do que o vivenciado pelos sistemas religiosos de hoje, 

onde deveriam ser santos por natureza. Em Hebreus 12:14, fala que 

sem santidade é impossível ver a Deus  

“Aquele que desceu é também o mesmo que subiu acima de 

todos os céus, para cumprir todas as coisas. E ele mesmo deu uns 

para apóstolos, e outros para profetas, e outros para evangelistas, 

e outros para pastores e doutores, Querendo o aperfeiçoamento dos 

santos, para a obra do ministério, para edificação do corpo de 

Cristo; Até que todos cheguemos à unidade da fé, e ao conhecimento 

do Filho de Deus, a homem perfeito, à medida da estatura completa 

de Cristo, Para que não sejamos mais meninos inconstantes, levados 

em roda por todo o vento de doutrina, pelo engano dos homens que 

com astúcia enganam fraudulosamente”. Efésios 4:10-14. 

Estamos afirmando que em nenhuma 

doutrina básica da Bíblia, as igrejas 

evangélicas compartilham e concordam 

entre si, tornando-se Seitas, e o pior, elas são 

seitas bem sutis, que podem enganar com 

facilidade. Hoje existem vários impostores 

com cargos de pastores, guiando um povo a 

perdição, liberando as doutrinas bíblicas, em 

troca eles querem dízimos e fazem 

campanhas, votos, sacrifícios financeiros, 

porém para você dar dinheiro a eles... 

 “E digo isto, e testifico no Senhor, para que não andeis mais 

como andam também os outros gentios, na vaidade da sua mente. 

Entenebrecidos no entendimento, separados da vida de Deus pela 

ignorância que há neles, pela dureza do seu coração; Os quais, 

havendo perdido todo o sentimento, se entregaram à dissolução, 

para com avidez cometerem toda a impureza. Mas vós não 

aprendestes assim a Cristo”. Efésios 4:17-20. 

A Verdadeira fé tem que está fundamentada nessa escritura 

que diz; “Porque, se alguém for pregar-vos outro Jesus que nós não 
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temos pregado, ou se recebeis outro espírito que não recebestes, ou 

outro evangelho que não abraçastes, com razão o sofreríeis”. 2 

Coríntios 11:4. 

 

A VERDADEIRA MARCA DA BESTA 

Introdução 

Desde o Século XVIII, muitos homens na tentativa de dizer 

qual seria a marca da besta, erraram e erraram feio, com evasivas e 

adaptadas interpretações conforme a formação teológica de cada 

estudante sobre o assunto. Muitos já afirmaram categoricamente que 

haviam encontrado de fato o significado da “verdadeira marca da 

besta”, e esses grupos religiosos a qual um deles, bem conhecido foi 

a Assembleia de Deus, que taxaram os documentos: “RG, CPF e 

Certidão de Nascimento” como a marca da besta, eles afirmavam 

que os que aceitassem ser participantes desses “Registros” seriam 

pessoas marcadas pela besta, mas tudo é apenas conjecturas. Quando 

a televisão foi se tornando popular, então esses mesmos espíritos 

religiosos disseram que agora tinha encontrado a “verdadeira marca 

da besta” e que a televisão era a imagem da besta que falava, então 

passaram a proibir os crentes de usarem em suas casas. Até 

recentemente, muitos crentes não tinham acesso à informação 

televisiva, por causa dessas heresias e ainda existem religiões que 

proíbem a televisão por entenderem que é a marca da besta, ao 

afirmarem que a televisão era a imagem da besta que falava, muito 

embora não recomende a ninguém o hábito de assistir pelo simples 

fato dos programas televisivos estarem todos corrompidos. 

“A bola da vez” agora é alegar que o 

Chip Mondex, que carrega os dados 

pessoais e envia via satélite os dados do 

usuário por onda de rádio, está sendo 

usado para propagar a doutrina do medo 

e do convencimento, mas assim como as 
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outras demais tecnologias usadas para taxar pessoas, essa afirmação 

de que o chip é a marca da besta também é falsa. 

Ainda hoje as religiões a cada instante mudam sua 

interpretação sobre qual a verdadeira marca da besta; e quero que 

note que a maioria dos sistemas religiosos creem que seja o chip, já 

a seita adventista diz ser a mudança do sábado para domingo e a 

testemunha de Jeová diz ser a "ONU" (união das nações unidas) e 

também a mudança do nome Jeová para, Javé, porém afirmamos que 

nenhuma delas pode ser a genuína marca da besta pelo simples fato 

que não se encaixa em todas as escrituras bíblicas. 

“E foi-lhe concedido que desse espírito à imagem da besta, 

para que também a imagem da besta falasse, e fizesse que fossem 

mortos todos os que não adorassem a imagem da besta. E faz que a 

todos, pequenos e grandes, ricos e pobres, livres e servos, lhes seja 

posto um sinal na sua mão direita, ou nas suas testas, Para que 

ninguém possa comprar ou vender, senão aquele que tiver o 

sinal, ou o nome da besta, ou o número do seu nome. Aqui há 

sabedoria. Aquele que tem entendimento, calcule o número da 

besta; porque é o número de um homem, e o seu número é seiscentos 

e sessenta e seis”. Apocalipse 13:15-18. 

 Já na primeira escritura que lemos identificamos de antemão 

que nenhuma dessas hipóteses relacionadas acima pode ser a marca 

da besta, por que as escrituras dizem “é o 

número de um homem” e seu número deve 

ser calculado que resulta em “666”. No 

versículo 18 já deixa bem claro que o 

"número da besta é o número de um 

homem," mas mesmo assim sempre 

aparecerão falsos profetas dizendo que é um 

CHIP, assim como disseram que a TV, RG, 

CPF, a imagem da besta que fala como está escrito no versículo 15 

desse mesmo capítulo. No versículo anterior, diz que "é o número do 

seu NOME" e isso já deveria ser um ponto final para esse assunto, 

porém veja que mesmo não se encaixando nas escrituras eles dizem, 
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a marca da besta é o CÓDIGO DE BARRAS e outros ainda têm a 

capacidade de dizer que é o CARTÃO DE CRÉDITO. 

A imaginação dos religiosos que se colocam como 

INTÉRPRETES DA PALAVRA DE DEUS não tem limites, pois a 

cada novidade inventam uma nova doutrina. O código de barras 

ainda é usado, mas já está sendo substituído pelo QR CODE Esse 

método de identificação é muito superior ao código de barras que já 

está ficando obsoleto, por permitir um armazenamento muito maior 

de dados e informações que podem ser 

acessadas até por aparelhos eletrônicos como o 

celular e muitos já estão familiarizados com 

essa marca, principalmente os que gostam de 

fazer downloads, baixar arquivos em 

determinados sites. 

Veja que até mesmo o "www" da internet já foi dito como, a 

marca da besta “666”, e acredite se fosse para ser algum dos 

relatados acima, nenhum se encaixaria melhor do que esse. Porém a 

grande realidade é que, como os falsos pregadores 

que falaram da internet como a marca da besta, 

hoje não falam mais porque na época a internet 

estava apenas começando a ficar popular, hoje eles 

estão usando a internet diariamente, então eles 

ficam calados e já não dizem que é a marca da 

besta, ou seja, eles já não propagam mais essa ideia 

absurda, pois estão presos na internet, em outras palavras, eles estão 

mais preocupados consigo mesmo, com seu ego do que com as almas 

das pessoas, agora sejamos francos. Mesmo sendo tão absurda essa 

ideia como também as demais citadas, ela é a que se encaixaria 

melhor do que todas as outras relacionadas acima, ela seria a opção 

como podemos dizer, a “menos errada”, se é que podemos falar 

assim. Sabemos que a tecnologia era inevitável de chegar nos nossos 

lares, seria uma ótima opção, porém, você sabe o porquê ninguém 

quer dizer que é a internet? Você sabe porque que não divulgam 

claramente e massivamente essa ideia? Porque todos usam a internet, 
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então para os falsos profetas, os pregadores das religiões agora 

apontam apenas no chip pois a internet estaria presente nos 

computadores, nos celulares e tudo que é tecnologia de ponta e 

depois que todo mundo está usando, não se pode comprar nada sem 

internet, pois cartões de crédito funcionam apenas pela internet, o 

próprio chip só funciona pela comunicação www. Então mudam para 

uma nova ideia. O chip, e tem muita gente crendo nisso. 

Agora imagine se realmente fosse isso? Se fosse a internet? 

Você já estaria “com a marca da besta” e estaria sendo enganado 

(a), pois estaria com a marca da besta sem saber, e é exatamente isso 

que a Bíblia diz que vai acontecer, as pessoas teriam a marca da 

Besta sem saber, pois, estão todas enganadas, assustador isso, não é? 

A questão aqui é que essa marca (WWW) não é marca da besta, 

primeiro porque a marca não é uma marca “natural nem física”, mas 

espiritual. Imagine, você vive uma vida em Deus, ora jejua, e deixou 

a prática do pecado, seria você condenado só porque usa a internet 

quer seja para abrir um e-mail, ou pagar um boleto? Claro que não, 

da mesma forma se fosse um chip, como poderíamos estar marcados 

na carne se a marca de um cristão são os frutos do Espírito Santo? 

quando lemos uma porção das escrituras, Paulo diz:  

“Ora, irmãos, rogamo-vos, pela vinda de nosso Senhor Jesus 

Cristo, e pela nossa reunião com ele, Que não vos movais facilmente 

do vosso entendimento, nem vos perturbeis, quer por espírito, quer 

por palavra, quer por epístola, como de nós, como se o dia de Cristo 

estivesse já perto. Ninguém de maneira alguma vos engane; 

porque não será assim sem que antes venha a apostasia, e se 

manifeste o homem do pecado, o filho da perdição, O qual se opõe, 

e se levanta contra tudo o que se chama Deus, ou se adora; de sorte 

que se assentará, como Deus, no templo de Deus, querendo parecer 

Deus. Não vos lembrais de que estas coisas vos dizia quando ainda 

estava convosco? E agora vós sabeis o que o detém, para que a seu 

próprio tempo seja manifestado. Porque já o mistério da injustiça 

opera; somente há um que agora o retém até que do meio seja 

tirado; E então será revelado o iníquo, a quem o Senhor desfará 
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pelo assopro da sua boca, e aniquilará pelo esplendor da sua vinda; 

A esse cuja vinda é segundo a eficácia de Satanás, com todo o 

poder, e sinais e prodígios de mentira, E com todo o engano da 

injustiça para os que perecem, porque não receberam o amor da 

verdade para se salvarem. E por isso Deus lhes enviará a operação 

do erro, para que creiam a mentira; Para que sejam julgados todos 

os que não creram a verdade, antes tiveram prazer na iniquidade”. 

2 Tessalonicenses 2:1-12. 

Antes de falarmos no assunto da “MARCA DA BESTA”, 

devemos reconhecer que o livro de Apocalipse é um livro de 

símbolos e que tudo nesse Livro tem seu próprio significado, onde a 

Bíblia mesmo interpreta e não precisamos interpretar nada, todavia 

os sistemas religiosos com suas vãs interpretações tiram de vista a 

genuína verdade. Em Apocalipse você sempre vai observar que todo 

sinal são nomes nas testas, quer seja para simbolizar a marca de 

Deus, ou a marca da besta, vejamos:  “E faz que a todos, pequenos e 

grandes, ricos e pobres, livres e servos, lhes seja posto um sinal na 

sua mão direita, ou nas suas testas”. Apocalipse 13:16. 

“E olhei, e eis que estava o cordeiro sobre o monte Sião, e 

com ele 144 mil, que em suas testas tinha escrito o nome de seu Pai”. 

Apocalipse 14:1. 

Atente muito bem para os textos bíblicos que serão 

mostrados no decorrer do artigo, existe um povo com nome do pai e 

um povo com o número do nome 666. Dois povos e duas marcas. 

“Aqui está a sabedoria. Aquele que tem entendimento, calcule o 

número da Besta; porque é o número de um homem, e seu número 

é seiscentos e sessenta e seis”. Apocalipse 13:18. Como saber qual 

a verdadeira marca da besta? Simples, essa “marca” deve estar 

totalmente encaixada nas Escrituras sagradas, de uma ponta a outra 

em todos os sentidos. Para identificar a marca da besta, temos 

primeiro que saber quem é a besta: 

•1º A Marca é de qual das bestas? Pois existem duas. 

•2º Quem é a besta? 
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•3º Como ela (besta) é identificada na Bíblia?  

•4º Onde é colocado o sinal? 

De agora em diante responderemos essas quatro perguntas de 

forma clara e acima de tudo biblicamente. Tendo em vista a resposta 

para esses quatro fundamentos é impossível sermos enganados. 

Vamos observar de que realmente a Bíblia fala sobre o número 666 

ou a Marca da Besta, agora veja esse texto abaixo e compare com 

Daniel 7, tipificado pela foto ao lado. 

Apocalipse 13:1-3 “E vi subir do mar uma besta que 

tinha sete cabeças e dez chifres, e sobre os seus chifres dez 

diademas, e sobre as suas cabeças 

um nome de blasfêmia. E a besta que 

vi era semelhante ao leopardo, e os 

seus pés como os de urso, e a sua boca 

como a de leão; e o dragão deu-lhe o 

seu poder, e o seu trono, e grande 

poderio. E vi uma das suas cabeças 

como ferida de morte, e a sua chaga 

mortal foi curada; e toda a terra se 

maravilhou após a besta.”  

Veja que Apocalipse 13 está diretamente relacionado com 

Daniel 7, todavia não entraremos no contexto de Daniel agora. Logo 

após essa premissa entraremos nos paralelos entre Daniel e 

Apocalipse. “E adoraram o dragão que deu à besta o seu poder; e 

adoraram a besta, dizendo: Quem é semelhante à besta? Quem 

poderá batalhar contra ela? E foi-lhe dada uma boca, para proferir 

grandes coisas e blasfêmias; e deu-se-lhe poder para agir por 

quarenta e dois meses (3 anos e meio). E abriu a sua boca em 

blasfêmias contra DEUS, para blasfemar do seu NOME, e do seu 

tabernáculo, e dos que habitam no céu. E foi-lhe permitido fazer 

guerra aos SANTOS, E VENCÊ-LOS; e deu-se-lhe poder sobre 

toda a tribo, e língua, e nação. E adoraram-na todos os que 

habitam sobre a terra, esses cujos nomes não estão escritos no livro 
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da vida do Cordeiro que foi morto desde a fundação do 

mundo”. Apocalipse 13:4-8. 

De acordo com os textos bíblicos veja que nos é afirmado 

pontos indiscutíveis as quais são; 

1º Todos serão enganados. 

2º A Besta vai enganar todos os santos (crentes). 

3º João faz uma pergunta, quem poderia lutar 

contra a Besta? 

Observe bem, se a profecia nos esclarece que todos inclusive 

os santos (crentes) serão enganados, então porque será que a maioria 

acha que não foi nem será enganada, e inclusive acham que sabem o 

que de fato é essa marca da besta, veja que muitos tentam invalidar 

as profecias e não atentam que estão sendo enganadas de fato, 

justamente por achar que é uma coisa que não é, a pergunta aqui é, 

porque todos os crentes estão achando que é o chip? Ou porque eles 

acham que não foram enganados? Não seria um engano tão grande? 

O diabo faz questão de fazer você crê nisso, e acredite, ele vai até 

desenvolver esse chip e assim vai fazer com que você creia em toda 

sorte de engano, afinal está escrito, todos serão enganados. Temos a 

interpretação dada pelo próprio anjo de Apocalipse 19, ou seja, está 

tudo claro, mas poucos são os que de fato aceitarão. 

“Se alguém tem ouvidos, ouça. Se alguém leva em cativeiro, 

em cativeiro irá; se alguém matar à espada, necessário é que à 

espada seja morto. Aqui está a paciência e a fé dos santos. E vi 

subir da terra outra besta, e tinha dois chifres semelhantes aos de 

um cordeiro; e falava como o dragão. E exerce todo o poder da 

primeira besta na sua presença, e faz que a terra e os que nela 

habitam adorem a primeira besta, cuja chaga mortal fora curada. E 

faz grandes sinais, de maneira que até fogo faz descer do céu à 

terra, à vista dos homens”.  Apocalipse 13:9-13. 

Note bem que a bíblia já disse que quem vai ficar para a 

grande tribulação é justamente os crentes (santos), juntamente com 
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os ímpios, os crentes ficarão porque estão sendo enganados pela 

marca da Besta, isso por si só nos deixa claro que não seria o chip 

essa marca, pois o mundo religioso crer que é o chip, sendo assim, 

não seriam enganados, contrariando a profecia de Apocalipse 13; Se 

você ainda não prestou atenção nesses detalhes importantes, creio 

que você deveria atentar mais para os detalhes, depois que 

começarmos a esmiuçar a profecia. Os seus olhos serão abertos, ou 

você de fato provará a você mesmo (a) que já recebeu a marca da 

besta. “Aqui há sabedoria. Aquele que tem entendimento, calcule o 

número da besta; porque é o número de um homem, e o seu número é 

seiscentos e sessenta e seis”. Apocalipse 13:18. 

Quero que você deixe a bíblia por si só se interpretar, não há 

lugar para eu ou você interpretar nada aqui. Veja que então o anjo 

diz em Apocalipse 17, o verdadeiro significado disso tudo. Vejamos: 

“E veio um dos sete anjos que tinham as sete taças, e falou comigo, 

dizendo-me: Vem, mostrar-te-ei a condenação da grande prostituta 

que está assentada sobre muitas águas; Com a qual se prostituíram 

os reis da terra; e os que habitam na terra se embebedaram com o 

vinho da sua prostituição. E levou-me em espírito a um deserto, e 

vi uma mulher assentada sobre uma besta de cor de escarlata, que 

estava cheia de nomes de blasfêmia, e tinha sete cabeças e dez 

chifres. E a mulher estava vestida de púrpura e de escarlata, e 

adornada com ouro, e pedras preciosas e pérolas; e tinha na sua 

mão um cálice de ouro cheio das abominações e da imundícia da 

sua prostituição” Apocalipse 17:1-4. 

Veja que o anjo deixa claro que existe uma mulher 

governando a besta, é ela que governa a besta, essa deve ser a maior 

preocupação, deve-se procurar entender o significado dela, o anjo 

vai nos esclarecer isso. “E na sua testa estava escrito o 

nome: Babilônia a grande, a mãe das prostitutas e das abominações 

da Terra”. Apocalipse 17:5. 

Dentro da linguagem profética, mulher significa Igreja, 

religião, como por exemplo: Apocalipse 12, II Coríntios 11:2, 

Jeremias 6:2, Efésios 5:25- 27. A Igreja mãe, gerou filhas chamadas 
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religiões denominacionais, isso mesmo, é muito forte isso, mas é a 

verdade. Note que a Bíblia por si já disse que: 

1º Tem uma marca que é o número de um homem, que uma 

vez calculado encontraremos a resposta para quem é a mulher sobre 

a Besta. (Profeticamente mulher simboliza igreja, lembre-se que 

Apocalipse é um livro de símbolos). 

2º Todos os crentes serão enganados, e a perseverança dos 

santos vai estar na grande tribulação, pois foram enganados para não 

serem salvos no arrebatamento, veja o que a Bíblia diz: “Depois 

destas coisas olhei, e eis aqui uma multidão, a qual ninguém podia 

contar, de todas as nações, e tribos, e povos, e línguas, que estavam 

diante do trono, e perante o Cordeiro, trajando vestes brancas e 

com palmas nas suas mãos” Apocalipse 7:9. 

“E um dos anciãos me falou, dizendo: Estes que estão 

vestidos de vestes brancas, quem são, e de onde vieram? E eu disse-

lhe: Senhor, tu sabes. E ele disse-me: Estes são os que vieram da 

grande tribulação, e lavaram as suas vestes e as branquearam no 

sangue do Cordeiro”. Apocalipse 7:13,14. 

Não se enganem, os santos, isto é, os crentes vão ter de passar 

pela grande tribulação, justamente por não saberem qual o sinal da 

besta que está enganando-os, todavia vamos continuar... 

3º A Besta veio do mar, esse “Mar” significa, tribos, línguas 

e nações, (o Mundo Inteiro) já a Besta significa "Poder"; e tem uma 

mulher sobre esse Poder, ou seja, existe uma religião que governa 

esse poder, essa besta, agora observe bem o que a Bíblia diz: “E vi 

que a mulher estava embriagada do sangue dos santos, e do sangue 

das testemunhas de Jesus. E, vendo-a eu, maravilhei-me com grande 

admiração. E o anjo me disse: Por que te admiras? Eu te direi 

o mistério da mulher, e da besta que a traz, a qual tem sete cabeças 

e dez chifres”. Apocalipse 17:6-7. 

Sem interpretações humanas, vemos que existe uma religião 

mãe que está embriagada com o sangue dos santos, isto é, com os 
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mártires, vamos ficar com o que o anjo disse para João. Vejamos 

abaixo qual é a revelação dessa visão dada a João pelo anjo e também 

entendermos o que significa o mistério das sete cabeças e dez chifres. 

“A besta que viste foi e já não é, e há de subir do abismo, e 

irá à perdição; e os que habitam na terra (cujos nomes não estão 

escritos no livro da vida, desde a 

fundação do mundo) se admirarão, 

vendo a besta que era e já não é, mas 

que virá. Aqui o sentido, que tem 

sabedoria. As sete cabeças são sete 

montes, sobre os quais a mulher está 

assentada”. Apocalipse 17:8-9. 

Observe os textos em negrito, agora surgem algumas 

indagações; qual seria a besta (PODER) que “foi e já não é”, e agora 

é descrita em Apocalipse 17? Não seria o poder imperial político 

de Roma? Que era um poder político, todavia perdeu sua autoridade, 

fama e poder, porém ressurgiu como poder papal religioso, pois ele 

é o único poder que, era e já não é, porém é ROMANO. E porque 

então teria que ser romano? A resposta está clara segundo o anjo, 

pois essa mulher que é tipo figurativo da religião e está sobre sete 

montes, esses montes seria a única religião no mundo que está sobre 

sete montes e qual seria? Acaso não seria a igreja católica que foi 

estabelecida sobre sete montes, ais quais são; 1ª Monte Quirinal; 2ª 

Viminal; 3ª Captolina; 4ª Palatina; 5ª Aventina; 6ª Caélia; 7ª 

Esquilina. Observe a imagem abaixo. 

E a expressão de Apocalipse que diz: foi e já não é; é 

justamente o poder romano imperial político e o poder político 

religioso romano; A Besta que era e já não é, mas virá, significa 

sucessão de papas, veremos como a bíblia prova e a história 

comprova. Temos aqui algumas afirmativas do anjo a João. 

• A Besta tinha sete cabeças que representam sete montes. 

• Havia uma mulher (religião) sobre a besta. 

• As sete cabeças representam também sete reis. 
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Então com isso vamos aos fatos, fiquemos apenas com o que o 

anjo está esclarecendo, com a própria revelação do anjo e nada de 

intervenção ou interpretação humana. Vejamos agora Apocalipse 

17:9-11; “Aqui o sentido, que tem sabedoria. As sete cabeças são 

sete montes, sobre os quais a mulher está assentada. E são também 

sete reis; cinco já caíram, e um existe; outro ainda não é vindo; e, 

quando vier, convém que dure um pouco de tempo. E a besta que era 

e já não é, é ela também o oitavo, e é dos sete, e vai à perdição”.  

Observe que a maior preocupação do anjo é esclarecer quem 

governa a besta, então observe que o ANJO disse que são sete 

montes. Mostramos que a Igreja católica está sobre sete montes) e 

são também sete reis. Então veja que desde quando o vaticano foi 

formado como Estado independente, ouve desde então a sucessão de 

apenas sete Papas. O Tratado de Latrão, de 11 de fevereiro de 1929, 

criou a cidade-Estado do Vaticano, agora o Vaticano se torna um 

Estado independente da Itália. E desde 1929 cada Papa era também 

rei do Vaticano, e de 1929 até hoje existiram apenas sete reis, 

exatamente igual a profecia descrita pelo anjo de Apocalipse 17 que 

diz: são também sete reis. Por isso que a bíblia diz, “era e já não é”, 
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porque quando o Papa morre ele já não é, todavia o próximo é; pois 

sempre terão um papa sucessor. 

 Nos dias da visão do apóstolo 

João, ele disse; “cinco já caíram, um 

existe” nesse caso o que existe se 

referia a João Paulo II, pois a visão do 

apóstlo João se deu em tais dias, o texto 

bíblico continua afirmando que “outro duraria pouco tempo”, nesse 

caso, foi o que aconteceu com Bento XVI durou apenas 7 (sete) anos. 

E o oitavo tem o mesmo carisma de um dos sete, porém esse último 

chamado Francisco, vai à perdição, é o último Papa da linha profética 

que Apóstolo João viu antes do fim. 

Vamos em ordem, você já sabe que: A Besta é ROMA, e que 

a mulher é a Igreja Romana, que por sua vez está sobre sete montes, 

ele teve sete reis e que ela está embriagada com sangue dos santos; 

significando que durante a inquisição Papal, ela matou 68 milhões 

de Cristãos a qual são chamados pela Bíblia de inocentes. Em 2008 

Papa Bento XVI pediu perdão pela morte dos inocentes em rede 

mundial. Uma vez que já sabemos quem é a besta, quem é a igreja 

mãe, e que ela tem enganado o mundo com seu vinho, isto é, sua 

doutrina, vamos saber quais são essas doutrinas que estão enganando 

todo o mundo, inclusive o mundo religioso. Apocalipse 17:18 E a 

mulher que viste é a grande cidade que reina sobre os reis da terra.  

Sabemos que é o vaticano o nome da grande Cidade descrita 

em Apocalipse 17:18. Já reconhecemos que não pode ser nem chip, 

nem código de Barras e nenhuma outra coisa natural, pois não vem 

da besta, ou seja, não tem vínculo com o poder religioso romano. Já 

sabemos também quem é a besta, e que a MARCA são doutrinas, 

isto é, ensinamentos da mulher que na verdade é a representação da 

igreja "Católica Apostólica Romana". E agora mostraremos qual sua 

marca. 

Lemos que a igreja que está sobre sete montes também é uma 

cidade segundo Apocalipse 17:18, e também aprendemos a luz das 
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Escrituras que essa cidade é o vaticano, pois ela é um estado 

independente dentro da Itália e a igreja é a Católica Romana. 

Sabemos que o número da Besta deve ser "calculado", para 

acharmos nome do número 666 e fora disso tudo será engano de 

satanás, pois devemos aplicar a maneira Bíblica. Porém antes de 

calcularmos, vejamos como o Papa era visto, e como ele foi chamado 

no decorrer da história, para somente assim, vermos que esse ofício 

papal de autoridade que ele exerce está de fato cumprindo as 

escrituras. Sendo assim, a seguir registraremos algumas das absurdas 

e assombrosas afirmações papais, em que o poder anticristão 

manifesta a sua pretensão blasfema de ocupar o lugar de Deus, na 

Terra, comprovações históricas indiscutíveis dessa blasfêmia, veja 

que todas as afirmações serão mostradas e inseridas as referências 

bibliográficas para que as mesmas possam ser consultadas; Há, no 

Direito Canônico, uma proposição que afirma, claramente:  

O papa romano não ocupa o lugar de um mero homem, 

senão o do verdadeiro Deus neste mundo (Direito Canônico C. 3, x 

de translat. e Piso 1,7. Referido em Testemunhos Históricos, p. 430). 

Sobre a mesma pretensão, outra referência: Em uma 

passagem que faz parte da lei canônica romana, o papa Inocêncio 

III declara que o pontífice romano é o representante sobre a Terra, 

não de um mero homem, senão do próprio Deus; e em uma 

interpretação da passagem se explica que isto é porque ele é o 

vigário de Cristo, que é o mesmo Deus e o mesmo homem (Decretal 

D. Gregor. Pap. IX lib. l de translat. Episc. Tit. 7 cap. 3 Corp. Jur. 

Canon, Ed. Paris, 1.612). O papa Pio X autorizou a codificação em 

lei canônica em 1.904 e o código resultante entrou em vigor em 

1.918. 

Senhor Deus o Papa. As palavras Dominum Deum Nostrum 

Papam (Nosso Senhor Deus o Papa) ocorrem nas Extravagantes do 

papa João XXII, coluna 153. (O Conflito dos Séculos, p. 153, edição 

de 1.968). 

O pontífice romano foi constituído juiz no lugar de Deus, 

lugar que ele ocupa como vice-regente do Altíssimo (Simaco, papa 
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de 598 a 614 in THIELE, Edwin R., Daniel Esboço de Estudos, p. 

66). 

O papa é Deus, porque é vigário de Deus (Inocêncio III, papa 

de 1.198 1.216). Ocupamos na Terra o lugar de Deus Todo-

Poderoso (Leão XIII, papa de 1.878 1.903) (The Great Encyclical 

Letters of Leo XIII, 20/06/1. 894 p. 304). 

O papa é Jesus Cristo escondido sob o véu da carne. (Papa 

Pio X, Testemunhos Históricos, p. 431). 

Eu sou o caminho, a verdade e a vida (Pio XI, papa de 1.922 

1.939, referindo-se a sua própria pessoa, Jornal Correio do Povo, 

Porto Alegre, 08/11/1938). O mesmo Pio XI declara, mais, segundo 

a mesma fonte: Vós sabeis que eu sou o santo padre, o vigário de 

Cristo, o representante de Deus na Terra. E, ainda, Deus no céu e 

eu na Terra. 

E, portanto, declaramos, dizemos e resolvemos: Estar sujeito 

ao pontífice romano é necessário a toda a criatura para ser salva 

(Bula Unam Sanctum, Bonifácio VIII, novembro de 1.302 C.L. in 

Testemunhos Históricos, p. 431). 

O papa é o supremo juiz da lei na Terra. É o representante 

de Cristo, que não é somente um sacerdote para sempre, mas também 

Rei dos reis, e Senhor dos senhores (Extraído da Civilitá Católica, 

de 18/03/1. 871, mencionado em Vatican Concil, por Leonard 

Wooslay Bacon, edição da American Tract Society, p. 200). 

O papa é o vigário de Cristo, ou a cabeça visível da Igreja 

sobre a Terra. Os atributos do papa são os mesmos que os de Cristo. 

Este pode perdoar pecados, também o pode o papa. O papa é o único 

homem que se arroga o vicariato de Cristo. Sua pretensão não 

encontra oposição séria, e isso lhe estabelece a autoridade. Os 

poderes conferidos ao papa por Cristo lhe foram dados, não como a 

um mero homem, mas como representante de Cristo. O papa é mais 

do que o representante de Cristo, porque ele é o fruto de Sua 

divindade e da divina instituição da Igreja (Rev. Jeremias 

Prendegast. S. J. Syracusa N. Y., em Post Standard de 24/03/1.912, 

citado em Source Book for Bible Students, p. 412). 
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Todos os nomes que são atribuídos a Cristo nas Sagradas 

Escrituras, mencionando a Sua supremacia sobre a Igreja toda, são 

também atribuídos ao papa (Source Book for Bible Students, ed. 

1.927, p. 411). 

Aquilo que o papa diz, devemos aceitar como se Deus mesmo 

o tivesse dito. Nas coisas divinas o temos por Deus, e no domínio 

dos mistérios da fé, eu teria mais confiança num só papa do que em 

mil Agostinhos, Jerônimos e Gregórios (Cornélio Musseo, bispo de 

Bitarto, ao pregar em Roma in El Pontificado, Inácio de Doellinger, 

p. 276, Edição Espanha Moderna, Madrid citado em Testemunhos 

Históricos, p. 432). 

Não há diferença entre o papa e Jesus Cristo (Tomás de 

Aquino, El Pontificado, Inácio Doellinger, p. 186 in Testemunhos 

Históricos, p. 432). 

O papa é, pois, o pai de todos os cristãos, sendo que por ele 

recebemos a graça de Deus. É, por conseguinte o papa que tem a 

chave das fontes da graça (HILARE, P. A., A Religião 

Demonstrada, p. 389). 

Só o papa merece ser chamado santíssimo porque 

unicamente ele é vigário de Cristo, manancial, fonte e plenitude de 

toda a santidade... É igualmente o monarca divino, imperador 

supremo, o rei dos reis... Daí que o 

papa leva uma coroa tríplice, como 

rei do céu, da Terra e das regiões 

inferiores... Além disso, a 

superioridade e o poder do pontífice 

romano não se referem só às coisas 

celestiais, às terrenais e às que estão 

debaixo da terra, senão que chegam até sobre os anjos, pois é maior 

do que eles... De maneira que se se pudesse dar o caso de que os 

anjos errassem na fé, ou pensassem em forma contrária à fé, 

poderiam ser julgados e excomungados pelo papa... Porque ele tem 

tão grande dignidade e poder que forma com Cristo um e o mesmo 

tribunal... O papa é como se fosse Deus na Terra, único soberano 

dos fiéis de Cristo, principal rei dos reis, que tem a plenitude do 

poder, a quem o Deus onipotente tem confiado não só a direção do 
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terrenal, senão também do reino celestial... o papa tem tão grande 

autoridade e poder que pode modificar, explicar ou interpretar 

mesmo as leis divinas (Prompta Biblioteca, trad. Lúcio Ferrari, Art. 

papa, Vol. VI, pp. 26-29, destaques acrescentados). 

Ninguém pode apelar do papa a Deus, como ninguém pode 

entrar no consistório de Deus sem a mediação do papa, que é o 

portador das chaves e o porteiro do consistório da vida eterna; e 

como ninguém pode apelar a ele mesmo, porque há uma decisão e 

uma corte (cúria) de Deus e do papa (TRIUMPHUS, Augustino, 

Summa de Potestate Eclesiastica, De Papalis Sentencie Apelatione). 

A Igreja romana foi fundada unicamente pelo Senhor. 

Somente o bispo de Roma merece em direito o nome de universal. 

Só ele tem o direito de decretar novas leis, de fundar novas 

comunidades, de depor bispos sem decisão sinodal, de subdividir 

dioceses ricas e unificar as pobres. Só ele tem o direito de conferir 

as insígnias imperiais. Só ele dá o pé a beijar a todos os príncipes. 

Só o seu nome é citado nas preces da igreja. O seu nome de papa é 

reservado a ele só no mundo. Ele tem o direito de depor o imperador. 

Sem a sua vontade nenhum sínodo pode ser chamado universal. As 

suas sentenças são inapeláveis. Ele não pode ser julgado por 

ninguém. Todos os negócios importantes de todas as igrejas devem 

ser levados perante a Santa Sé. A Igreja romana nunca se enganou e 

nunca se enganará conforme atestam as Sagradas Escrituras. O papa 

romano, quando é consagrado segundo os canones, torna-se santo 

pelos méritos de São Pedro. Ninguém pode ser considerado católico, 

se não está de acordo com a igreja romana. O papa pode dispensar 

os súditos do juramento de fidelidade prestado a maus soberanos 

(BERNHART, I., Gregório VII O Vaticano Potência Mundial, p. 

114). Então veja que assombrosas afirmações históricas que 

comprovam as profecias, a bíblia prova a história apenas comprova, 

todas essas afirmações demonstram o poder do papado em meio a 

história. 

Esclarecendo Daniel. O papado nunca abandonou sua 

pretensão blasfema de perdoar pecados e de ser intermediário entre 

Deus e o homem, pois em tempos recentes o papa João Paulo II 

adverte que só a Igreja pode perdoar, enfatizando: Enganam-se 
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aqueles que buscam o perdão aos seus erros falando diretamente com 

Deus. A segunda dimensão de Daniel 7:25 menciona a perseguição 

e destruição dos Santos do Altíssimo pelo poder mencionado, os que 

foram mortos como hereges: e destruirá os santos do Altíssimo. O 

Apocalipse, referindo-se à mesma profecia, declara: “E foi-lhe 

permitido fazer guerra aos santos, e vencê-los; e deu-se-lhe poder 

sobre toda a tribo, e língua, e nação. E adoraram-na todos os que 

habitam sobre a Terra, esses cujos nomes não estão escritos no livro 

da vida do Cordeiro que foi morto desde a fundação do mundo”. 

Apocalipse 13:7-8. 

“Eu olhava, e eis que esta ponta fazia guerra contra os 

santos e os vencia”. Daniel 7:21. 

A história do papado está manchada do sangue dos Santos do 

Altíssimo, perseguidos, torturados, ultrajados e mortos por um poder 

satânico que se diz cristão. As especificações da profecia foram total 

e fielmente cumpridas e seriam necessários milhares de páginas e 

incontáveis livros para que se escrevessem todas as maldades, crimes 

e assassinatos praticados em nome da religião de Cristo. O mais 

hediondo, vergonhoso e quase inacreditável crime perpetrado contra 

os Santos do Altíssimo foi a matança dos crentes huguenotes na 

fatídica e tristemente célebre Noite de São Bartolomeu, em Paris, em 

24 de agosto de 1.572. 

Milhares de famílias de cristãos verdadeiros, crianças, 

mulheres e idosos foram indiscriminadamente chacinadas de 

maneira traiçoeira e cruel, em nome da religião e do papa. Este, 

Gregório XIII, considerado notabilíssimo pela igreja, na realidade 

um monstro de crueldade, receberá de Deus a justa retribuição na 

ressurreição dos ímpios. Ao tomar conhecimento do sucesso da 

empreitada o altivo e ímpio pontífice rejubilou-se de tão grande 

maneira que saiu pelas ruas em procissão, mandou cantar um Te 

Deum e cunhar uma medalha em comemoração à ímpia missão. 

Assim como este, milhares de crimes foram cometidos, nos vários 

séculos de terror e perseguição, pelo Tribunal do Santo Ofício, a 
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sanguinária Santa Inquisição, em nome de Jesus Cristo, o manso e 

humilde Cordeiro de Deus, o Príncipe da Paz. 

A terceira dimensão da profecia diz: Daniel 7:25 “E cuidará 

em mudar os tempos (tempos no hebraico é calendário) e a lei”. A 

Palavra de Deus complementa esta que seria outra atribuição do 

poder apóstata estudado, dizendo que juntamente com o exército e o 

poder do paganismo ou contínuo, o papado lançaria a verdade por 

terra e prosperaria. A pergunta que se faz é: O papado cuidou em 

mudar os tempos e a lei? Jogou ele a verdade por terra e prosperou? 

Recebeu ele o poder do paganismo ou dragão romano? 

A resposta é mais que evidente: Sim, ele cumpriu todas as 

especificações da profecia. O mesmo animal terrível e espantoso que 

Daniel viu foi visto também por João: Apocalipse 13:1-2 “E eu pus-

me sobre a areia do mar, e vi subir do mar uma besta que tinha sete 

cabeças e dez chifres, e sobre os seus chifres dez diademas, e sobre 

suas cabeças um nome de blasfêmia. E a besta que vi era semelhante 

ao leopardo, e os seus pés como os de urso, e a sua boca como a de 

leão; e o dragão deu-lhe o seu poder, e o seu trono, e grande 

poderio”. 

Note-se que esta besta herdou os atributos de todas as outras 

bestas representadas pelos outros animais referidos na profecia de 

Daniel, ou seja, o leão babilônico, o urso medo-persa e o leopardo 

grego, o que significa que ela absorveu todas as doutrinas pagãs e as 

filosofias daqueles povos, que hoje compõem o corpo doutrinário de 

sua religião híbrida, resultado desse sincretismo multiforme. 

O pontífice romano cumpriu as especificações da profecia no 

tocante as mudanças doutrinárias da igreja primitiva? Tais como 

batismo nas águas, definição da deidade de Deus, e até os tempos e 

a lei. Primeiramente, atentemos para o que significa mudar os 

tempos, e depois o que significa mudar a lei. Qual o nome que se dá 

ao calendário hoje em vigor no mundo ocidental e aceito 

praticamente em quase todos os países do mundo? A resposta é: 

Calendário Gregoriano, em homenagem ao papa Gregório XIII 



 

156 | P á g i n a  

 

(1.572 1.585). Este papa promoveu em 1.582 a reforma do 

calendário, suprimindo dez dias e introduzindo os anos bissextos na 

contagem do tempo. Também o sistema bíblico de marcação do 

início dos dias, que era feito a partir do pôr do sol, foi alterado para 

a partir da meia-noite. 

Pode-se, portanto, afirmar que o poder papal mudou os 

tempos, ou seja, o calendário. E o que dizer com relação à lei? No 

entanto, pela absoluta notoriedade do atentado feito à lei de Deus, 

podem ser mencionadas em poucas linhas algumas das alterações 

que o papado, de maneira atrevida e blasfema, pretendeu efetuar na 

eterna lei divina, em primeiro lugar ele substituiu o primeiro 

mandamento: Não terás outros deuses diante de Mim (Êxodo 20:3), 

por outro que diz: Amar a Deus sobre todas as coisas. Ora, o 

propósito do poder apóstata é ocultar a incontável quantidade de 

deuses que fabricou através de decretos papais, em substituição aos 

deuses do paganismo. Além de infiltrar a doutrina da trindade, ou 

seja, você ama a trindade Além de tudo. Esse é o mandamento que a 

mãe católica e suas filhas religiões adotaram. Além da adição 

trinitariana na fé católica, eles também começaram a canonizar os 

seus santos, ele se antecipa ao juízo de Deus e, sobrepondo-se ao 

próprio Deus, declara que eles se encontram na bem-aventurança, 

aptos a fazer milagres, atender orações e com capacidade para estar 

em toda parte, atributos estes inerentes a Deus e somente a Ele. 

Como poderia o primeiro mandamento coexistir com a ideia de Um 

Deus indivisível ser agora três pessoas distintas? Esse paganismo 

babilônico tem dominado o mundo religioso. Daniel viu que esse 

império Romano que hoje é Papal dominaria o mundo religioso 

através desses princípios. 

O NÚMERO ¨666¨ Então para calcular o número da besta é 

bem simples, pois vimos com clareza que não há erros históricos e 

proféticos quanto a isso, vejamos: Sabemos que só os "eleitos 

sinceros crerão na verdade" e todos os outros serão enganados, pois 

está escrito, TODOS serão enganados, e as escrituras não podem ser 

nulas, as profecias sempre se cumprem, e se você achar que todos 
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não serão enganados então você está contrariando mais uma verdade 

bíblica para apoiar um fundamento falso e enganador, porque você 

está enganado (a). Os Eleitos não serão enganados, mas somente 

eles; os eleitos, conseguirão crer na verdade, e alcançarão a 

revelação, pois em seus corações há sinceridade e humildade para 

reconhecer Deus em sua Palavra, afinal está escrito que se possível 

fora, até os escolhidos seriam enganados, porém não é possível.  

Mateus 24:24. 

Antes de falarmos qual é a marca, vamos ensinar a calcular e 

achar o nome do número 666, lembre-se é número de um homem, 

nunca número de um chip ou objeto. Apenas fique com o que as 

escrituras dizem e você não será enganado (a), pois a bíblia chega a 

dizer que é nome de blasfêmia. 

Aqui está a formula correta: Nome de Blasfêmia e calculando 

o nome que está escrito na coroa do Papa em Algarismo Romano, 

quem tem inteligência calcule número da besta, é número de um 

homem (liderança da 

mulher "Igreja") um dos 

sete papas que era e já não 

é, está liderando sobre os 

sete montes, e toda língua 

tribo e nação se contaminou com a doutrina da Igreja Católica. 

Mostramos perfeitamente a igreja católica se encaixando em todos 

os pontos em que Apocalipse fala; porém é fácil você aceitar essa 

ideia, menos a ideia de que todos os sistemas religiosos são 

chamados de meretrizes, Apocalipse 17, filhas da igreja católica 

onde todas foram enganadas, essa é uma triste realidade. Sei que 

você deve estar muito feliz porque tudo tem se encaixado de uma 

forma precisa, mas é certo que se você já está com a marca da Besta, 

será muito provável que daqui para frente você não crerá mais em 

nada, mesmo que pareça um paradoxo, pois você estava crendo em 

tudo que você já leu". 

Existe uma marca na mão e uma na testa. (Essas são duas 

doutrinas Romanas, vindas para enganar todos os habitantes da terra, 
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ainda que esse engano não consista apenas em duas doutrinas, mas 

em todas as doutrinas que são diferentes dos padrões bíblicos, de fato 

duas delas são compartilhadas por praticamente todos os sistemas 

religiosos cristãos). A Pregunta que não quer calar é: responda a você 

mesmo (a) na sua própria consciência. 

1º: Se fosse chip, o que ele tem a ver com o Vaticano? Os 

Papas? Os sete Montes? Como encaixar o chip em todas essas 

escrituras? Afinal foi o anjo que revelou isso. 

2º: Se fosse código de barras, onde entra os ensinamentos do 

catolicismo nisso? Já que o anjo revela uma igreja que está sobre sete 

montes? E os reis da terra se contaminaram. 

3º: Se é a mudança do sábado para domingo, porque 

mudaram calendário lunar para gregoriano e mudaram o primeiro 

mandamento a qual os adventistas também estão crendo na trindade? 

4º: Se é chip porque a Mondex processou Jornal britânico por 

informação falsa sobre eles, afirmando que eles estavam fazendo 

pesquisa que nunca fizeram? 

5º: Se é realmente chip, como a Bíblia pode errar na profecia 

que diz: todos estão sendo enganados, não deveria está escrito que: 

todos estariam, ou seriam avisados? 

6º: Se é chip, porque a Bíblia diz que é numero de um homem 

e não de um objeto?  

7º: Se é chip e não as doutrinas falsas Romanas, então porque 

será que havendo por exemplo um homem justo, santo, vivendo 

debaixo de oração e da Palavra, um homem integro e reto vai ser 

condenado? As escrituras de Apocalipse onde diz que todos serão 

julgados segundo nossas obras? Ou Jesus dizendo que aquele que faz 

sua vontade de modo algum ele lançará fora?  

8º: Se é um Chip a marca da besta, então porque a besta é 

PODER ROMANO e não poder tecnológico? Ou porque Deus nos 

avisou de forma clara sobre a besta e a mulher e o número de um 
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homem que por sua vez está associado diretamente a Liderança da 

mulher (Religião Romana) sobre sete montes com sete reis? Onde 

encaixar chip nessas escrituras? As perguntas acima deixaremos sua 

consciência responder, agora responderemos as quatro perguntas 

feitas no início do tema: 

1º A Marca é de qual das bestas? Da primeira besta, que 

surge do mar, representação da igreja romana em sete montes. 

2º Quem é a besta? Poder Romano uma vez político, hoje 

poder religioso, por isso foi ferida de morte mais ressurge como 

poder Papal, onde é representado por uma cidade chamada Vaticano. 

3º Como ela (besta) é identificada na Bíblia? Como um 

poder que surge do mar, significando que estaria sobre tribos línguas 

e nações, onde elas estariam enganando. Dominando através da 

influência litúrgica/doutrinária dela, estabelecendo assim o padrão 

babilônico entre as comunidades cristãs espalhadas pelo mundo. 

4º Onde é colocado o sinal? Na Testa, "símbolo da 

consciência onde essa doutrina corrompeu" e na mão, "símbolo que 

os sistemas religiosos se uniram em um ecumenismo espiritual, todas 

deram as mãos em união a esses enganos". 

O Homem foi criado no sexto dia, portanto "6" é o número 

do homem, agora porque a marca da besta é 666? Por que o mesmo 

homem (PAPA), tem três atributos dos quais são: Besta, Falso 

Profeta e Anticristo, e esse número de um homem como diz 

apocalipse é o 666, onde provamos ser um homem com esse título 

pelos pontos que o ANJO revelou em apocalipse 17; sendo a 

liderança da Mulher "Igreja" que por sua vez está sobre sete montes, 

então meu irmão, minha irmã, não seja duro (a) para compreender, 

as escrituras dizem que todos serão enganados. 

Quais são as doutrinas dessa mulher, igreja que tem enganado 

o mundo? Temos várias doutrinas, mas as principais são:  A doutrina 

da trindade e o batismo nos títulos Pai, Filho e Espírito Santo, 

Mulheres pregadoras, etc... toda e qualquer doutrina que esteja fora 
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do único lugar provido por Deus para adoração. Tão simples, que 

ninguém pode acreditar, amenos que ele (a) seja um eleito (a), e 

porque não podem crer? Porque todos serão enganados, e é tão 

simples que ninguém pode provar essas duas doutrinas citadas acima 

pela Bíblia, pelo contrário, elas são refutadas pela Bíblia e até mesmo 

historicamente, porém mesmo assim o povo não conseguirá crê pois 

com essa marca todos serão enganados. 

Sinal na mão simbolizando que todas as igrejas estariam 

juntas DANDO A MÃO EM COMPANHEIRISMO, nestes erros 

doutrinários, saindo da Palavra; cada facção religiosa crendo da sua 

própria maneira, e o sinal na testa (mente) simbolizando que todas 

iriam crer em tais doutrinas como se fossem corretas. Tão simples, 

porém poucos conseguirão crer, justamente porque já foram 

enganados, já receberam a marca, pois mesmo que vejam 

biblicamente tudo isso, não conseguirão crer, somente os eleitos 

crerão e terão o Selo de Deus, o Espírito Santo para que sua redenção 

em Cristo seja completa. Para encerrarmos o assunto, observe os 

paralelos entre Daniel e Apocalipse. O livro de Daniel é conhecido 

como o Apocalipse do Antigo Testamento. Na realidade o 

Apocalipse é apenas o complemento e a ampliação das profecias de 

Daniel. Dificilmente, portanto, um poderá ser entendido sem o 

auxílio do outro. É indispensável que se atente para as profecias. 

Toda e qualquer doutrina que não vem da Igreja apostólica é 

apostasia e a marca do engano. Muitos estão preocupados com chips 

e não perceberam que foram enganados com doutrinas estranhas, 

isso é o que de fato tem enganado a muitos, onde as Escrituras 

afirmam que até mesmo os santos (crentes) seriam enganados, uma 

triste realidade, e acredite, existem várias doutrinas que enganaram 

o mundo religioso. A marca da besta nunca será algo físico ou 

involuntário, pois isso colocaria em chegue dois princípios bíblicos 

que são, “a justiça e a misericórdia de Deus”, imagine se alguém 

tivesse um chip usado apenas para fazer compras, e devido a isso 

você seria condenado ao passo que o mundo religioso com todos 

seus maus hábitos seriam salvos. Veja, se anularíamos a graça! 
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POR QUE NÃO GUARDAMOS O SÁBADO 

Muitos adventistas por exemplo dizem que Jesus guardava o 

sábado, e de fato Ele guardava; mas o guardava quebrando todos os 

fundamentos do sábado dentro da comunidade Judaica. Porém há 

uma pergunta que não quer calar: Jesus estava debaixo da lei ou 

acima da lei? A resposta veremos em Gálatas 4:4,5 que diz;  “Mas, 

vindo a plenitude dos tempos, Deus enviou seu Filho, nascido de 

mulher, nascido sob a lei, Para remir os que estavam debaixo da 

lei, a fim de recebermos a adoção de filhos”. 

As escrituras bíblicas afirmam que Jesus nasceu sob a lei, ou 

seja, Ele estava debaixo da lei, para remir os que estavam debaixo 

da lei, isto é, nos tirar da escravidão da lei. Essa foi a obra que Deus 

disse que seria feita através de Jesus, então de fato Jesus estava 

debaixo da Lei, pois é evidente que a Lei é perfeita, esse é 

exatamente o grande problema! O homem é falho, ele sendo falho 

nunca poderia cumprir o que é Perfeito, havia a necessidade daquele 

que é perfeito cumprir o plano, nos tirando do fardo da Lei e foi 

exatamente o que Ele fez. Por isso está escrito:  

“Não cuideis que vim destruir a lei ou os profetas: não vim 

ab-rogar, mas cumprir. Porque em verdade vos digo que, até que o 

céu e a terra passem, nem um jota ou um til jamais passará da lei, 

sem que (veja que existe uma afirmativa, até que) tudo seja 

cumprido”. Mateus 5:17,18. 

Nada poderia passar, nem um til ou um Jota da Lei de Deus, 

“até que” tudo tivesse sido cumprido.  Sabemos que já foi cumprido, 

Jesus de modo algum falhou em cumprir a Lei. Por isso que a Palavra 

dita foi “Ab-rogar” e não a palavra “derrogar”, pois são duas 

palavras totalmente diferentes. 

Ab-rogar, significa: anular, acabar “por completo”. 

Derrogar, significa: anular “partes”, acabar em “partes”. 
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A Escritura deixa claro a palavra Ab-rogar, então assim a 

ideia de que Jesus acabou apenas com as leis cerimoniais cai por 

terra, pois de modo algum ele encerra o seu sacrifício apenas em 

parte da lei. Veja que Jesus disse: “Não cuideis que vim destruir a 

lei ou os profetas”, além da Lei, Jesus faz referência aos profetas e 

por isso está escrito:  “A lei e os profetas duraram até João; desde 

então é anunciado o reino de Deus, e todo o homem emprega força 

para entrar nele”. Lucas 16:16. 

É evidente que tanto a lei como os profetas “da Lei 

findaram até João Batista”, não há mais permissão bíblica para se 

ensinarem sobre a lei, isso findou, agora não confunda os profetas da 

lei como o ministério profético, pois os profetas da graça tomaram o 

lugar dos profetas da lei, isto é, agora temos uma outra obra, ou seja, 

ainda existem profetas conforme Atos 13:1, Atos 21:10,11 etc, 

todavia nenhum deles ensina sobre a lei, mas sobre Cristo Jesus. Pois 

os profetas e a Lei testificavam de Jesus conforme registrado em 

Lucas 24:44, após o cumprimento da missão de Jesus, os profetas e 

a Lei iriam apenas testemunhar que Jesus cumpriu tudo, todas as 

escrituras. Por isso está escrito:  

“Mas agora se manifestou sem a lei a justiça de Deus, tendo 

o testemunho da lei e dos profetas” Romanos 3:21. 

Uma vez que Jesus cumpriu tudo conforme escrito em João 

19:30, então Ele nos tirou debaixo da Lei. E exatamente por isso 

Paulo sabiamente disse:  

“Porque o pecado não terá domínio sobre vós, pois não 

estais debaixo da lei, mas debaixo da graça”. Romanos 6:14. 

 Então porque nós guardaríamos o sábado se ele nunca foi 

uma ordenança para nós? Porque ficaríamos debaixo da lei sendo 

que o sacrifício de Jesus nos garante a salvação mediante suas obras? 

As Leis escritas nas tábuas de pedras eram passageiras. É 

evidente que até mesmo a Lei em tábuas de Pedra era transitório, 
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todavia ainda assim tinha sua própria gloria, porém apenas para os 

seus dias, mas não passa de um ministério de morte segundo Paulo. 

“ O qual nos fez também capazes de ser ministros de um 

novo testamento, não da letra, mas do espírito; porque a letra mata 

e o espírito vivifica. E, se o ministério da morte, gravado com letras 

em pedras, veio em glória, de maneira que os filhos de Israel não 

podiam fitar os olhos na face de Moisés, por causa da glória do seu 

rosto, a qual era transitória, como não será de maior glória o 

ministério do Espírito? Porque, se o ministério da condenação foi 

glorioso, muito mais excederá em glória o ministério da justiça. 

Porque também o que foi glorificado nesta parte não foi glorificado, 

por causa desta excelente glória. Porque, se o que era transitório 

foi para glória, muito mais é em glória o que permanece”. 2 

Coríntios 3:6-11. 

Veja que o que foi escrito em tábuas de pedras no monte Sinai 

foi comparado apenas como “um ministério para a morte”, e Paulo 

ainda afirma que era transitória, passageira, e se essas letras em 

tabuas foram tão glorificadas sendo elas passageiras imagine a que 

permanece, ou seja, Cristo Jesus, por isso Paulo disse; “Porque, se o 

ministério da condenação foi glorioso, muito mais excederá em 

glória o ministério da justiça”. Paulo ainda afirma; Não aniquilo a 

graça de Deus; porque, se a justiça provém da lei, segue-se que 

Cristo morreu debalde (em vão). Gálatas 2:21. 

De forma alguma podemos andar como os antepassados na 

prática da lei, pois isso aniquila a graça, o que Jesus fez por nós; se 

buscarmos viver debaixo da lei estaremos fazendo da morte de Jesus 

uma morte vã, uma vez que ninguém é salvo pelas obras, Efésios 

2:8. Até mesmo na antiga Aliança Deus já havia previamente 

avisado ao seu povo sobre a verdadeira Lei sendo Cristo. Sabemos 

que de Sião, (Jesus, figura de linguagem) vem a salvação. 

“Palavra que viu Isaías, filho de Amós, a respeito de Judá e 

de Jerusalém. E acontecerá nos últimos dias que se firmará o monte 
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da casa do Senhor no cume dos montes, e se elevará por cima dos 

outeiros; e concorrerão a ele todas as nações. E irão muitos povos, 

e dirão: Vinde, subamos ao monte do Senhor, à casa do Deus de 

Jacó, para que nos ensine os seus caminhos, e andemos nas suas 

veredas; porque de Sião sairá a lei (não do Sinai), e de Jerusalém a 

palavra do Senhor” (não da Arábia onde está Sinai). Isaías 2:1-3. 

Veja que a profecia para tempo do fim, o monte da revelação 

chama-se Sião, e não monte Sinai. Sinai figura a Lei, todavia Sião é 

uma palavra amplamente figurada em Cristo e podemos ver isso em 

várias profecias.  

“Sabendo isto, que a lei não é feita para o justo, mas para os 

injustos e obstinados, para os ímpios e pecadores, para os profanos 

e irreligiosos, para os parricidas e matricidas, para os homicidas, 

Para os devassos, para os sodomitas, para os roubadores de 

homens, para os mentirosos, para os perjuros, e para o que for 

contrário à sã doutrina” 1 Timóteo 1:9-10. 

“Mas o fruto do Espírito é: amor, gozo, paz, longanimidade, 

benignidade, bondade, fé, mansidão, temperança. Contra estas 

coisas não há lei”. Gálatas 5:22-23. Se eu tenho um novo 

entendimento, se estou produzindo fruto do Espírito, então não há lei 

que me condene. 

Qual o grande mandamento da lei de Deus? Quando 

perguntaram para Jesus qual era o grande mandamento da lei de 

Deus, Jesus não respondeu de acordo com a lei moral, mas com a 

cerimonial. Justamente aquela lei as quais muitos dizem que foram 

elas que foram abolidas.  “Mestre, qual é o grande mandamento na 

lei?” Mateus 22:36. Qual a resposta de Jesus? Jesus responde:  

Mateus 22:37-40 “E Jesus disse-lhe: Amarás o Senhor teu 

Deus de todo o teu coração, e de toda a tua alma, e de todo o teu 

pensamento. Este é o primeiro e grande mandamento. E o segundo, 

semelhante a este, é: Amarás o teu próximo como a ti mesmo. Destes 

dois mandamentos dependem toda a lei e os profetas”.  
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Jesus responde justamente com a lei Cerimonial e não a 

moral. Deuteronômio 6:4-6, “Ouve, Israel, o Senhor nosso Deus é o 

único Senhor. Amarás, pois, o Senhor teu Deus de todo o teu 

coração, e de toda a tua alma, e de todas as tuas forças. E estas 

palavras, que hoje te ordeno, estarão no teu coração”.  

Jesus também fala sobre amar ao próximo, esse registro está 

em Levítico, mas Jesus não falou sobre as leis morais, então porque 

não falou? Uma vez que se são elas que tivesse um valor? Ora, a lei 

tal como os Israelitas tinham, é apenas símbolo de maldição e morte. 

Vejamos Gálatas 4:21-31; “Dizei-me, os que quereis estar debaixo 

da lei, não ouvis vós a lei? Porque está escrito que Abraão teve dois 

filhos, um da escrava, e outro da livre. Todavia, o que era da 

escrava nasceu segundo a carne, mas, o que era da livre, por 

promessa. O que se entende por alegoria; porque estas são as duas 

alianças; uma, do monte Sinai, gerando filhos para a servidão, que 

é Agar. Ora, esta Agar é Sinai, um monte da Arábia, que 

corresponde à Jerusalém que agora existe, pois é escrava com seus 

filhos. Mas a Jerusalém que é de cima é livre; a qual é mãe de todos 

nós. Porque está escrito: Alegra-te, estéril, que não dás à luz; 

Esforça-te e clama, tu que não estás de parto; Porque os filhos da 

solitária são mais do que os da que tem marido. Mas nós, irmãos, 

somos filhos da promessa como Isaque. Mas, como então aquele 

que era gerado segundo a carne perseguia o que o era segundo o 

Espírito, assim é também agora. Mas que diz a Escritura? Lança 

fora a escrava e seu filho, porque de modo algum o filho da escrava 

herdará com o filho da livre. De maneira que, irmãos, somos 

filhos, não da escrava, mas da livre”. 

Lei símbolo de maldição.  “E é 

evidente que pela lei ninguém será justificado 

diante de Deus, porque o justo viverá pela fé. 

Ora, a lei não é da fé; mas o homem, que fizer 

estas coisas, por elas viverá. Cristo nos 

resgatou da maldição da lei, fazendo-se 
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maldição por nós; porque está escrito: Maldito todo aquele que for 

pendurado no madeiro” Gálatas 3:11-13. 

“Mas digo isto: Que tendo sido a aliança anteriormente 

confirmada por Deus em Cristo, a lei, que veio quatrocentos e 

trinta anos depois, não a invalida, de forma a abolir a promessa. 

Porque, se a herança provém da lei, já não provém da promessa; 

mas Deus pela promessa a deu gratuitamente a Abraão. Logo, para 

que é a lei? (para que serve a lei se a promessa foi dada antes da 

lei?) Foi ordenada por causa das transgressões, até que viesse a 

posteridade a quem a promessa tinha sido feita; e foi posta pelos 

anjos na mão de um medianeiro. Ora, o medianeiro não o é de um 

só, mas Deus é um. Logo, a lei é contra as promessas de Deus? De 

nenhuma sorte; porque, se fosse dada uma lei que pudesse vivificar, 

a justiça, na verdade, teria sido pela lei. Mas a Escritura encerrou 

tudo debaixo do pecado, para que a promessa pela fé em Jesus 

Cristo fosse dada aos crentes.  Mas, antes que a fé viesse, 

estávamos guardados debaixo da lei, e encerrados para aquela fé 

que se havia de manifestar. De maneira que a lei nos serviu de 

aio(guias), para nos conduzir a Cristo, para que pela fé fôssemos 

justificados. Mas, depois que veio a fé, já não estamos debaixo de 

aio (guia)”. Gálatas 3:17-25. 

Será que sábado semanal é um requisito para ser observado 

por um cristão? “Um faz diferença entre dia e dia, mas outro julga 

iguais todos os dias. Cada um esteja inteiramente seguro em sua 

própria mente”. Romanos 14:5. Paulo ia disputar, ou seja, pregar 

aos judeus na sinagoga, e muitos pensam que Paulo guardava o 

sábado, seria isso verdade? Realmente era essa a finalidade de Paulo 

ao ir a sinagoga? Vejamos;  

“E passando por Anfípolis e Apolônia, chegaram a 

Tessalônica, onde havia uma sinagoga de judeus. E Paulo, como 

tinha por costume, foi ter com eles; e por três sábados disputou com 

eles sobre as Escrituras”. Atos 17:1,2. 
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Paulo disputava com os Judeus nas sinagogas, pois era 

costume seu, ou seja, ele não ia guardar sábado, pois se aplicarmos 

a regra de “pregar no sábado” ser sinônimo de guardar tal dia então 

poderíamos também afirmar que Paulo era guardador do domingo 

também, pois Paulo até a ceia ministrava no domingo, vejamos agora 

o que está escrito: “E no primeiro dia da semana,(domingo) 

ajuntando-se os discípulos para partir o pão, Paulo, que havia de 

partir no dia seguinte, falava com eles; e prolongou a prática até à 

meia-noite”. Atos 20:7. 

É evidente que Paulo não guardava nem o sábado nem o 

domingo, todavia não fazia diferenças de dias, isso é claro e 

evidente, quando ele disse: “Um faz diferença entre dia e dia, mas 

outro julga iguais todos os dias. Cada um esteja inteiramente seguro 

em sua própria mente”. Romanos 14:5. 

Se Paulo ao pregar no sábado na sinagoga significa que Ele 

guardava o sábado, então isso quer dizer que Jesus guardava todos 

os dias da semana, pois está escrito; “E todos os dias ensinava no 

templo; mas os principais dos sacerdotes, e os escribas, e os 

principais do povo procuravam matá-lo”. Lucas 19:47. 

Não temos nenhuma ordenança, de Gênesis a Apocalipse 

onde haja pelo menos uma escritura onde manda pelo menos uma 

nação gentílica guardar o sábado, pelo contrário, todos os registros 

que temos diz que era para os Judeus e que tinha um símbolo, Jesus 

Cristo, portanto, ninguém pode julgar você por não guardar o 

sábado, ou pelo que você come, pois está escrito; “Portanto, 

ninguém vos julgue pelo comer, ou pelo beber, ou por causa dos dias 

de festa, ou da lua nova, ou dos sábados” Colossenses 2;16. 

“Não sabeis vós, irmãos (pois que falo aos que sabem a lei), 

que a lei tem domínio sobre o homem por todo o tempo que vive? 

Porque a mulher que está sujeita ao marido, enquanto ele viver, 

está-lhe ligada pela lei; mas, morto o marido, está livre da lei do 

marido. De sorte que, vivendo o marido, será chamada adúltera se 

for de outro marido; mas, morto o marido, livre está da lei, e assim 
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não será adúltera, se for de outro marido. Assim, meus irmãos, 

também vós estais mortos para a lei pelo corpo de Cristo, para que 

sejais de outro, daquele que ressuscitou dentre os mortos (Jesus), a 

fim de que demos fruto para Deus. Porque, quando estávamos na 

carne, as paixões dos pecados, que são pela lei, operavam em 

nossos membros para darem fruto para a morte. Mas agora temos 

sido libertados da lei, tendo morrido para aquilo em que estávamos 

retidos; para que sirvamos em novidade de espírito, e não na 

velhice da letra”. Romanos 7:1-6. 

Paulo fez várias coisas da lei apenas por causa dos Judeus. 

“Paulo quis que este fosse com ele; e tomando-o, o circuncidou, por 

causa dos judeus que estavam naqueles lugares; porque todos 

sabiam que seu pai era grego”. Atos 16:3. 

 “E já acerca de ti foram informados de que ensinas todos os 

judeus que estão entre os gentios a apartarem-se de Moisés, dizendo 

que não devem circuncidar seus filhos, nem andar segundo o 

costume da lei. Que faremos pois? em todo o caso é necessário que 

a multidão se ajunte; porque terão ouvido que já és vindo. Faze, 

pois, isto que te dizemos: Temos quatro homens que fizeram voto. 

Toma estes contigo, e santifica-te com eles, e faze por eles os gastos 

para que rapem a cabeça, e todos ficarão sabendo que nada há 

daquilo de que foram informados acerca de ti, mas que também tu 

mesmo andas guardando a lei. Todavia, quanto aos que creem dos 

gentios, já nós havemos escrito, e achado por bem, que nada disto 

observem; mas que só se guardem do que se sacrifica aos ídolos, 

e do sangue, e do sufocado e da fornicação (esse registro encontra-

se em atos 15:29). Então Paulo, tomando consigo aqueles homens, 

entrou no dia seguinte no templo, já santificado com eles, 

anunciando serem já cumpridos os dias da purificação; e ficou ali 

até se oferecer por cada um deles a oferta”. Atos 21:21-26. 

Porque Paulo fazia isso? Paulo explica o porquê em: 1 

Coríntios 9:20-22, vejamos; “E fiz-me como judeu para os judeus, 
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para ganhar os judeus; para os que estão debaixo da lei, como se 

(eu) estivesse debaixo da lei, para ganhar os que estão debaixo da 

lei. Para os que estão sem lei (os gentios), como se estivesse sem lei 

(não estando sem lei para com Deus, mas debaixo da lei de Cristo), 

para ganhar os que estão sem lei. Fiz-me como fraco para os fracos, 

para ganhar os fracos. Fiz-me tudo para todos, para por todos os 

meios chegar a salvar alguns”. 

Qual o novo mandamento? “Irmãos, não vos escrevo 

mandamento novo, mas o mandamento antigo, que desde o princípio 

tivestes. Este mandamento antigo é a palavra que desde o princípio 

ouvistes. Outra vez vos escrevo um mandamento novo, que é 

verdadeiro nele e em vós; porque vão passando as trevas, e já a 

verdadeira luz ilumina”. 1 João 2:7,8. 

Qual seria o novo mandamento? “Um novo mandamento vos 

dou: Que vos ameis uns aos outros; como eu vos amei a vós, que 

também vós uns aos outros vos ameis. Nisto todos conhecerão que 

sois meus discípulos, se vos amardes uns aos outros”. João 

13:34,35. 

Qual é maior; o Sábado ou a circuncisão? “Naquele tempo 

passou Jesus pelas searas, em um sábado; e os seus discípulos, 

tendo fome, começaram a colher espigas, e a comer.  E os fariseus, 

vendo isto, disseram-lhe: Eis que os teus discípulos fazem o que 

não é lícito fazer num sábado. Ele, porém, lhes disse: Não tendes 

lido o que fez Davi, quando teve fome, ele e os que com ele estavam? 

Como entrou na casa de Deus, e comeu os pães da proposição, que 

não lhe era lícito comer, nem aos que com ele estavam, mas só aos 

sacerdotes? Ou não tendes lido na lei que, aos sábados, os 

sacerdotes no templo violam o sábado, e ficam sem culpa?” Mateus 

12:1-5. 

Veja que até mesmo os sacerdotes que violavam o sábado 

ficaram sem culpa, mesmo com toda exigência da lei, todavia, 

qualquer classe de pecados, como, adorar outros deuses, matar, 

roubar, tudo isso a bíblia mostra que não é inocente, até mesmo a 
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circuncisão deveria ser feita no dia correto, mesmo que caísse em dia 

de sábado. Veja João 7:22,23 onde diz; “Pelo motivo de que Moisés 

vos deu a circuncisão (não que fosse de Moisés, mas dos pais), no 

sábado circuncidais um homem. Se o homem recebe a circuncisão 

no sábado, para que a lei de Moisés não seja quebrantada, 

indignais-vos contra mim, porque no sábado curei de todo um 

homem?”. 

Veja que Jesus curou no sábado e os fariseus estavam irados, 

todavia Jesus mostrou que até a circuncisão fazia o povo quebrar o 

sábado. Outra coisa que deve ser falado aqui é que após o sacrifício 

de Jesus veremos as escrituras dizendo que não se deve matar, 

mentir, roubar, etc.... Mas não fala sobre sábado. Talvez alguns se 

perguntem, então porque somente o sábado está sendo tirado? Na 

verdade, o sábado sempre foi um sinal para o povo de Israel, e 

somente para Israel, então o sábado não está sendo tirado, pelo 

simples fato de que nunca nos foi dado, veremos Êxodo 31:12-17. 

“Falou mais o Senhor a Moisés, dizendo: Tu, pois, fala aos 

filhos de Israel, dizendo: Certamente guardareis meus sábados; 

porquanto isso é um sinal entre mim e vós nas vossas gerações; 

para que saibais que eu sou o Senhor, que vos santifica. Portanto 

guardareis o sábado, porque santo é para vós; aquele que o 

profanar certamente morrerá; porque qualquer que nele fizer 

alguma obra, aquela alma será eliminada do meio do seu povo. Seis 

dias se trabalhará, porém o sétimo dia é o sábado do descanso, 

santo ao Senhor; qualquer que no dia do sábado fizer algum 

trabalho, certamente morrerá. Guardarão, pois, o sábado os filhos 

de Israel, celebrando-o nas suas gerações por aliança perpétua. 

Entre mim e os filhos de Israel será um sinal para sempre; porque 

em seis dias fez o Senhor os céus e a terra, e ao sétimo dia 

descansou, e restaurou-se”. Êxodo 31:12-17. 

O Único motivo de Deus ter mandado os Judeus guardar o 

sábado é porque foi uma aliança para que eles pudessem se lembrar 

de Deus quando saíram do Egito; veja claramente em Deuteronômio 

5:15 que fiz; “Porque te lembrarás que foste servo na terra do 
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Egito, e que o Senhor teu Deus te tirou dali com mão forte e braço 

estendido; por isso o Senhor teu Deus te ordenou que guardasses 

o dia de sábado". 

O pecado antes da Lei. Na nova tradução internacional 

lemos; “Portanto, da mesma forma como o pecado entrou no 

mundo por um homem, e pelo pecado a morte, assim também a 

morte veio a todos os homens, porque todos pecaram; pois antes de 

ser dada a lei, o pecado já estava no mundo. Mas o pecado não é 

levado em conta quando não existe lei.” Romanos 5:12,13. 

Muitos rejeitam o sacrifício de Jesus mantendo-se na tradição 

da Lei do antigo pacto, a qual apenas nos falava acerca do sacrifício 

da Cruz, pois a Lei somente matava, somente condenava, sabemos 

que ninguém foi salvo pela Lei, apenas um inocente poderia pagar 

pelos nossos pecados, esse inocente seria segundo o que pedia a Lei, 

um Cordeiro. E esse é o símbolo do verdadeiro cordeiro, Cristo Jesus 

o inocente que morreu pelas nossas culpas. Mas afinal qual era o 

propósito da Lei? Ou qual o verdadeiro significado da Lei? Você 

verá a resposta para essas e outras perguntas, a princípio teremos por 

base três textos claros e evidentes...  

“Mas agora alcançou ele ministério tanto mais excelente, 

quanto é mediador de uma melhor aliança que está confirmada em 

melhores promessas. Porque, se aquela primeira (Lei do antigo 

testamento) fora irrepreensível, nunca se teria buscado lugar para 

a segunda. Porque, repreendendo-os, lhes diz: Eis que virão dias, 

diz o Senhor, Em que com a casa de Israel e com a casa de Judá 

estabelecerei uma nova aliança, Não segundo a aliança que fiz com 

seus pais No dia em que os tomei pela mão, para os tirar da terra 

do Egito; Como não permaneceram naquela minha aliança, Eu para 

eles não atentei, diz o Senhor. Porque esta é a aliança que depois 

daqueles dias Farei com a casa de Israel, diz o Senhor; Porei as 

minhas leis no seu “entendimento”, E em seu coração as escreverei; 

E eu lhes serei por Deus, E eles me serão por povo; E não ensinará 

cada um a seu próximo, Nem cada um ao seu irmão, dizendo: 

Conhece o Senhor; Porque todos me conhecerão, Desde o menor 
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deles até ao maior. Porque serei misericordioso para com suas 

iniquidades, E de seus pecados e de suas prevaricações não me 

lembrarei mais. Dizendo Nova aliança, envelheceu a primeira. Ora, 

o que foi tornado velho, e se envelhece, perto está de acabar. 

Hebreus 8:6-13. 

Como lemos, a Lei não é da mesma forma como vemos no 

passado, hoje temos entendimento da Lei porque Jesus trouxe isso 

a nós, certa feita Jesus ensinando disse: está escrito que Moisés 

disse: “Não adulterarás, eu, porém vos digo, se alguém desejar em 

seu coração já cometeu adultério”, o que é isso?    

“Entendimento” da Lei, o pecado não começa pelo ato e sim pelos 

desejos do coração do homem. Certa feita Paulo pregando para os 

Cristãos já conhecedores do Evangelho de Cristo que começaram a 

voltar aos seus dogmas religiosos guardando dias, anos, e Paulo os 

repreendeu severamente dizendo.  

“Logo, para que é a lei? Foi ordenada por causa das 

transgressões, “até” que viesse a posteridade (JESUS) a quem a 

promessa tinha sido feita; e foi posta pelos anjos na mão de um 

medianeiro. Ora, o medianeiro não o é de um só, mas Deus é um. 

Logo, a lei é contra as promessas de Deus? De nenhuma sorte; 

porque, se fosse dada uma lei que pudesse vivificar, a justiça, na 

verdade, teria sido pela lei. Mas a Escritura encerrou tudo debaixo 

do pecado, para que a promessa pela fé em Jesus Cristo fosse dada 

aos crentes. Mas, antes que a fé viesse, “estávamos guardados 

debaixo da lei”, e encerrados para aquela fé que se havia de 

manifestar. De maneira que a lei nos serviu de aio (guia), para nos 

conduzir a Cristo, para que pela fé fôssemos justificados. Mas, 

depois que veio a fé, “já não estamos debaixo de aio. (GUIA, Lei)”. 

Gálatas 3:19-25. Resumindo; a Lei só guiou os judeus até Cristo, 

pois a Lei era apenas os rudimentos da fé judaica, sem um 

entendimento literal, Jesus disse que o cumprimento ou 

entendimento da Lei é o amor. Mateus 7:12, Mateus 22:40-43 etc. 

A sombra do verdadeiro sábado. Colossenses 2:16,17. 

Portanto, ninguém vos julgue pelo comer, ou beber, ou por causa 
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dos dias de festas, ou lua nova, ou dos sábados, que são sombras 

das coisas futuras, mas o corpo é de Cristo. 

A Bíblia é evidente ao falar: sábados, que são sombras das 

coisas futuras, a grande realidade nos dias de hoje é que tem muita 

gente guardando a sombra e esquecendo o que é verdadeiro, o corpo 

que produziu a sombra, Jesus Cristo, o nosso único descanso. Seria 

no mínimo falta de visão espiritual guardar dias, sabendo que as 

escrituras dizem: “sábados, que são sombras das coisas futuras, 

mas o corpo é de Cristo”.  

Se tudo é sombra, logo Cristo é o real. Dessa forma é certo 

afirmarmos que o cordeiro que era morto na antiga aliança simboliza 

Jesus morrendo por nós (sombra e realidade), sabemos que o Pão 

que desceu dos céus para os Judeus no deserto é Jesus Cristo vindo 

a eles, o verdadeiro pão que desceu do céu, sabemos que o 

tabernáculo dividido entre: átrio santo e santíssimo fala de Jesus 

sendo o verdadeiro templo: sendo ele o caminho, a verdade e a vida. 

Mas quando se trata do sábado poucos ficam com o real e preferem 

a sombra, lembre-se que está escrito, “mas o corpo é de Cristo”. 

Jesus disse:  

“Vinde a mim, todos os que estais cansados e oprimidos, e 

eu vos aliviarei. Tomai sobre vós o meu jugo, e aprendei de mim, 

que sou manso e humilde de coração; e encontrareis descanso para 

as vossas almas. Porque o meu jugo é suave e o meu fardo é leve”. 

Mateus 11:28-30. 

A sombra era um descanso para o corpo, mas o real diz: “e 

encontrareis descanso para as vossas almas”. Isso é claro, vemos 

em todo o quadro bíblico isso. Jeremias 31:31-34, profetiza e Paulo 

declara o cumprimento dessa profecia em:6-13, isso é inegável. A 

sombra tem que dar lugar para o real. Mas a realidade é que poucos 

creem na bíblia como ela é. 

Mitos e Fatos. Os guardadores do sábado guardam vários 

mitos, todavia é muito diferente da realidade bíblica, vejamos; o 

Mito: Deus instituiu o sábado quando descansou no sétimo dia. O 
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Fato: A bíblia diz: Genesis 2:2 “Abençoou Deus o sétimo dia, e o 

santificou; porque nele descansou de toda a sua obra que fizera e 

criara.” A Prova clara: Antes de Moisés não há um único registro 

sobre alguém guardando o sábado. 

Mito: Os Israelitas já guardavam o sábado antes de 

receberem a Lei de Moisés. Fato: Moisés disse aos Israelitas: 

Deuteronômio 5:2,3 O Senhor nosso Deus fez conosco aliança em 

Horebe. Não com nossos pais fez o Senhor esta aliança, mas 

conosco, todos os que hoje aqui estamos vivos. 

Deuteronômio 5:15 Porque te lembrarás que foste servo na 

terra do Egito, e que o Senhor teu Deus te tirou dali com mão forte 

e braço estendido; por isso o Senhor teu Deus te ordenou que 

guardasses o dia de sábado. 

Mito: O sábado deve ser guardado por toda raça humana, 

pois é um mandamento para todas as nações. Fato: O sábado era 

apenas para Israel e ninguém mais; Êxodo 31:12-13 Falou mais o 

Senhor a Moisés, dizendo: 13 Tu, pois, fala aos filhos de Israel, 

dizendo: Certamente guardareis meus sábados; porquanto isso é 

um sinal entre mim e vós nas vossas gerações; para que saibais que 

eu sou o Senhor, que vos santifica.  

Êxodo 31:16-17 Guardarão, pois, o sábado os filhos de 

Israel, celebrando-o nas suas gerações por aliança perpétua. 
17 Entre mim e os filhos de Israel será um sinal para sempre; porque 

em seis dias fez o Senhor os céus e a terra, e ao sétimo dia 

descansou, e restaurou-se. 

Mito: É errado escolher o dia de sábado para adoração a 

Deus. Fato: A bíblia é clara quando diz que cada Cristão deve 

decidir isso: Romanos 14:5. Um faz diferença entre dia e dia, mas 

outro julga iguais todos os dias. Cada um esteja inteiramente 

seguro em sua própria mente. Prova clara: Paulo não fazia do 

sábado um dia especial:  1 Coríntios 16:2 No primeiro dia da 

semana cada um de vós ponha de parte o que puder ajuntar, 

conforme a sua prosperidade, para que não se façam as coletas 

quando eu chegar.  
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Veja que Paulo passou estando sete dias com eles, escolheu 

um dia de domingo, mostrando assim que não fazia do sábado um 

dia especial. Atos 20:6,7 E, depois dos dias dos pães ázimos, 

navegamos de Filipos, e em cinco dias fomos ter com eles a Trôade, 

onde estivemos sete dias. E no primeiro dia da semana, ajuntando-

se os discípulos para partir o pão, Paulo, que havia de partir no dia 

seguinte, falava com eles; e prolongou a prática até à meia-noite. 

 

Observe: 

• Romanos 7:1-4 Lei só tinha vigor até a morte de Jesus, na 

ressurreição somos da graça; 

• Atos 15:28-29 ouve um concílio, mas porque eles não 

mandaram guardar o sábado? Porque não é necessário para nossa 

salvação; 

• Atos 20:6-7 Paulo dava santa ceia no domingo não no 

sábado; 

• Coríntios 16:1-2 Paulo ajudava os necessitados em coletas 

no domingo; 

• Gálatas 4:9-11 Paulo chama a Lei de preceitos fracos e 

pobres e diz trabalhar em vão; 

• Gálatas 4:22-31 A Lei sendo sombra em Ismael e Isaque; 

• Mateus 7:12 Jesus disse que a Lei e os profetas se resumem 

em servir os outros; 

• Lucas 24:44, João 5:39, Lucas 24:27, A lei só falava de 

Jesus; 

• Mateus 22:40 e Gálatas 5:14, O Cumprimento de toda Lei é 

o amor. 

• João 13:35 Só somos discípulos se amarmos uns aos outros; 

• Romanos 3:21 Jesus veio sem Lei, pois a lei testemunhava 

de Jesus; 
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• Êxodo 31:12-17 LEI ERA PARA O POVO DE ISRAEL, 

NÃO POVO GENTIU; 

• Efésios 2:14-15 Jesus derrubou a parede da separação que é 

a lei; 

• Colossenses 2:14 Jesus rasgou a cédula da lei sobre nós, 

cravando-a consigo na cruz; 

• Hebreus 7:18 A Lei era fraca e inútil e foi ab-rogada 

• Hebreus 8:13 com a nova aliança, a velha envelheceu e 

prestes está de acabar; 

• Hebreus 10:9 Deus tira o primeiro para estabelecer o 

segundo. 

A fé daqueles que Guardam um dia “SÁBADO” traz várias 

contradições, pesadas e graves, certos grupos sectários, como os 

Adventistas do Sétimo dia, argumentam: “Você guarda a lei de 

Deus?”. Isso por causa do sábado, e transmitem a falsa idéia de que 

a Lei de Deus se restringe aos Dez Mandamentos. Através desse 

aparentemente simples, mas sútil argumento, muitos cristãos 

sinceros foram e são enganados. 

A Lei de Deus é o Pentateuco em sua totalidade, e ela contem 

613 Leis com 365 proibições e 248 Estatutos... (Js 24.26; Ne 

8.8,18; 10.29) o Decálogo é apenas uma parte da Lei de Deus. Trata-

se de um livro, e não meramente das palavras escritas em tábuas de 

pedra: “E Josué escreveu estas palavras no livro da Lei de Deus...” 

(Js 24.26); “E leram o livro, na Lei de Deus... ele lia o livro da Lei 

de Deus” (Ne 8.8, 18); “e convieram num anátema e num juramento, 

de que andariam na Lei de Deus, que foi dada pelo ministério de 

Moisés, servo de Deus...” (Ne 10.29). Se eles guardam a lei de Deus, 

precisam observar os 613 preceitos; do contrário, estão sob a 

maldição. Todos aqueles, pois, que são das obras da Lei estão 

debaixo da maldição; porque está escrito: Maldito todo aquele que 

não permanecer em todas as coisas que estão escritas no livro da 

lei, para fazê-las. Gálatas 3:10. 
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Afirmamos a todos os que se classificam como guardadores 

da santa lei de Deus o seguinte questionamento: Você guarda a lei 

de Deus com os seus 613 Estatutos e Preceitos??? 

Se caso o leitor deste questionamento for do sexo masculino, 

você já se circuncidou como manda a lei de Deus (Lv 12.3)? Se caso 

for do sexo feminino, sete dias após o seu período menstrual você 

traz duas rolas ou dois pombinhos ao sacerdote para expiar o fluxo 

da sua impureza ao Senhor (Lv 15.28-30)? 

Você pode entender porque quem vive debaixo da Lei está 

em maldição? Ninguém pôde ou pode cumprir a Lei, somente Jesus 

cumpriu por Nós nos tirando debaixo desse fardo pesado. 

 

PORQUE NOS ALIMENTAMOS DE 

ANIMAIS “IMPUROS” 

Existem algumas religiões que afirmam ser pecado comer 

algumas classes de animais, tais como Porco, caranguejo etc... a 

pergunta é, seria de fato verdade? Vejamos o que o texto bíblico nos 

diz; “Portanto, ninguém vos julgue pelo comer, ou pelo beber, ou 

por causa dos dias de festa, ou da lua nova, ou dos sábados, Que 

são sombras das coisas futuras, mas o corpo é de Cristo”. 

Colossenses 2:16-17.  

Veja também Gálatas 4:9-11, para ficar claro e evidente que 

podemos comer de tudo, devemos observar com bastante atenção 

que o Antigo Testamento era apenas sombra, isto é, alegoria do Novo 

Testamento, conforme Hebreus 10:1, ou seja, cada raça de animal na 

Bíblia tem seu próprio significado tipológico ou alegórico, ainda que 

o texto muitas vezes cite animais literais, não podemos esquecer do 

significado espiritual, veja por exemplo  que somos citados como 

ovelhas, e o termo ovelha significa que somos guiados pelo nosso 

Pastor Jesus Cristo; já os bodes, são figura dos rebeldes, Mateus 

25:32,33, Víboras são os faladores e enganadores, Mateus 23:33, 
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Cães, são os pastores falsos, Isaias 56:11, assim por diante, você verá 

isso em muitas vezes, sabendo disso, agora fica mais fácil sua 

compreensão sobre o assunto. 

Sabemos que em Levítico 11, Deus dá uma classificação de 

animais, ou seja, Ele diz para não comer de algumas espécies, porém 

em Gênesis 9:3, Deus manda comer de toda espécie de alimentos. 

E agora como entender isso? É ou não é para comer de tudo? 

Algumas religiões classificam animais como imundos, por exemplo 

a carne de porco é apontada por tais grupos religiosos como carne 

que não devemos nos alimentar, então eles apontam para a escritura 

de Levítico11, porém é um grande equívoco, sendo que Jesus disse 

em Marcos 7:18-20 que: o que contamina o homem não é o alimento 

e sim desejos do coração tais como ódio, malícia, enfim, aqueles 

que procedem do coração e são lançados pelos lábios.  

Em Romanos 14:1-2 Paulo disse que era fraco na fé aquele 

que não come de tudo e no capítulo 14:14-15 de Romanos Paulo diz 

que está certo em si mesmo que não existe nenhum alimento 

imundo, e só existe para aquele que acha que é. Em Romanos 14:17 

Paulo deixa bem claro que o reino de Deus não depende do que você 

come, e em Romanos 14:23 Paulo diz que pecado é comer sem fé.   

Então como explicar Levítico 11? Na verdade cada animal 

mencionado em Levítico representa nós, as nações gentílicas, ou 

seja, as nações da terra, o povo obstinado a pecar, onde cada animal 

daqueles de Levítico 11, representa uma característica nas pessoas, 

diga-se de passagem que nós somos os únicos animais imundos, sim 

nós, “ homens”, somos os únicos que pecam, somos os únicos que 

desobedecem a Deus,  éramos classificados como imundos e somos 

até hoje os únicos animais imundos, e os únicos que serão julgados. 

Se você recorrer a ATOS 10:3 em diante você verá, Deus mandando 

Pedro matar e comer toda sorte de animais imundos, e no decorrer 

da leitura você verá que aquele lençol com toda sorte de animais 

imundos era a representação de Cornélio e sua família Gentílica. 
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Para que Deus mandaria Pedro comer animais imundos? 

Deus estava falando, em enigmas, parábolas, porém trocando em 

miúdos ele estava mostrando que agora a salvação não era para 

judeus e sim para todos, pois ninguém podia nem se quer pregar aos 

Gentios, as escrituras mostram que as nações não podiam nem ficar 

no pátio do Templo, chamado de Átrio.  

Vejamos aqui uma porção das escrituras. “Este, quase à 

hora nona do dia, viu claramente numa visão um anjo de Deus, que 

se dirigia para ele e dizia: Cornélio. O qual, fixando os olhos nele, 

e muito atemorizado, disse: Que é, Senhor? E disse-lhe: As tuas 

orações e as tuas esmolas têm subido para memória diante de Deus; 

Agora, pois, envia homens a Jope, e manda chamar a Simão, que 

tem por sobrenome Pedro. Este está hospedado com um certo Simão 

curtidor, que tem a sua casa junto do mar. Ele te dirá o que deves 

fazer”. Atos 10:3-6. 

“E no dia seguinte, indo eles seu caminho, e estando já perto 

da cidade, subiu Pedro ao terraço para orar, quase à hora sexta. E 

tendo fome, quis comer; e, enquanto lho preparavam, sobreveio-lhe 

um arrebatamento de sentidos, E viu o céu aberto, e que descia um 

vaso, como se fosse um grande lençol atado pelas quatro pontas, e 

vindo para a terra. No qual havia de todos os animais quadrúpedes 

e feras e répteis da terra, e aves do céu. E foi-lhe dirigida uma voz: 

Levanta-te, Pedro, mata e come. Mas Pedro disse: De modo 

nenhum, Senhor, porque nunca comi coisa alguma comum e 

imunda. E segunda vez lhe disse a voz: Não faças tu comum ao que 

Deus purificou. E aconteceu isto por três vezes; e o vaso tornou a 

recolher-se ao céu. E estando Pedro duvidando entre si acerca do 

que seria aquela visão que tinha visto, eis que os homens que foram 

enviados por Cornélio pararam à porta, perguntando pela casa de 

Simão. E, chamando, perguntaram se Simão, que tinha por 

sobrenome Pedro, morava ali. E, pensando Pedro naquela visão, 

disse-lhe o Espírito: Eis que três homens te buscam. Levanta-te 

pois, desce, e vai com eles, não duvidando; porque eu os enviei. E, 

descendo Pedro para junto dos homens que lhe foram enviados por 
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Cornélio, disse: Eis que sou eu a quem procurais; qual é a causa 

por que estais aqui? E eles disseram: Cornélio, o centurião, homem 

justo e temente a Deus, e que tem bom testemunho de toda a nação 

dos judeus, foi avisado por um santo anjo para que te chamasse a 

sua casa, e ouvisse as tuas palavras. Então, chamando-os para 

dentro, os recebeu em casa. E no dia seguinte foi Pedro com eles, e 

foram com ele alguns irmãos de Jope. E no dia imediato chegaram 

a Cesaréia. E Cornélio os estava esperando, tendo já convidado os 

seus parentes e amigos mais íntimos”. Atos 10:9-24. 

Veja o detalhe que muitos religiosos cegos não querem ver. 

“E disse-lhes: Vós bem sabeis que não é lícito a um homem judeu 

ajuntar-se ou chegar-se a estrangeiros; mas Deus mostrou-me que 

a nenhum homem chame comum ou imundo”. Atos 10:28. Ora, 

Levítico 11, era apenas uma figura de linguagem sobre os homens  

(Atos 10:13), note que Deus não deu essa classificação de animais 

em Gênesis para Adão ou Noé, onde deveria ser a hora correta de 

ter dado a ordenança de não comer carne ditas “impuras” se fosse 

animais literais, e se fosse realmente pecado; Noé estaria pecando 

segundo o consentimento de Deus, e o que é pior, Deus seria o 

culpado da queda de Noé, pois Deus foi quem mandou Noé comer, 

se fosse pecado porque Deus salvaria Noé do dilúvio e depois 

mandaria ele pecar?  “Tudo quanto se move, que é vivente, será para 

vosso mantimento; tudo vos tenho dado como a erva verde. A carne, 

porém, com sua vida, isto é, com seu sangue, não comereis. 

Certamente requererei o vosso sangue, o sangue das vossas vidas; 

da mão de todo o animal o requererei; como também da mão do 

homem, e da mão do irmão de cada um requererei a vida do 

homem”. Gênesis 9:3-5. 

Então sabemos que a única coisa errada sobre a questão 

alimentar é somente comer carne com sangue, e nada além disso, o 

texto acima é claro, já em outro texto também temos uma proibição 

de comermos alimentos sacrificados a ídolos etc, vejamos: “Que vos 

abstenhais das coisas sacrificadas aos ídolos, e do sangue, e da 
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carne sufocada, e da fornicação, das quais coisas bem fazeis se vos 

guardardes. Bem vos vá”.  Atos 15:29. 

Afinal, se fosse literalmente pecado comer carnes de alguns 

animais, Deus seria injusto. Pense, Deus só alertou aos Judeus, do 

mesmo modo a guarda do sábado, se fosse pecado, então porque 

Deus fala somente aos Judeus e não cobra também as nações 

gentílicas? Não deveria Ele se compadecer de todos? Veja que essas 

religiões fazem de Deus um Deus injusto. 

 

POR QUE ORAMOS EM PÉ DE JOELHOS OU 

SEM NENHUMA MANEIRA ESTABELECIDA? 

Muitos dizem que Jesus só ouve nossas orações se orarmos 

de joelhos; seria verdade isso? "E, quando orares, não sejas como 

os hipócritas; pois se comprazem em orar em pé nas sinagogas, e às 

esquinas das ruas, para serem vistos pelos homens. Em verdade vos 

digo que já receberam o seu galardão". Mateus 6:5. 

A Bíblia nos ensina a não sermos como os hipócritas, que 

oram em pé nas ruas e esquinas somente para serem vistos pelos 

homens, para se projetarem dizendo que são homens de oração, 

todavia o texto bíblico não tem nenhuma proibição em especifico 

sobre o ato de orar em pé, pois os que guardam essa doutrina de 

nunca orar em pé, não leem a Bíblia da forma correta, não 

conseguem entender o que está escrito, eles leem assim: "E, quando 

orares, não sejas como os hipócritas, pois somente eles é que oram 

em pé.  

“Dois homens subiram ao templo, para orar; um, fariseu, e 

o outro, publicano. O fariseu, estando em pé, orava consigo desta 

maneira: Ó Deus, graças te dou porque não sou como os demais 

homens, roubadores, injustos e adúlteros; nem ainda como este 

publicano. Jejuo duas vezes na semana, e dou os dízimos de tudo 

quanto possuo. O publicano, porém, estando em pé, de longe, nem 



 

182 | P á g i n a  

 

ainda queria levantar os olhos ao céu, mas batia no peito, dizendo: 

Ó Deus, tem misericórdia de mim, pecador! Digo-vos que este 

desceu justificado para sua casa, e não aquele; porque qualquer 

que a si mesmo se exalta será humilhado, e qualquer que a si mesmo 

se humilha será exaltado”. Mateus 18:10,14. 

Veja o exemplo claro de dois homens orando em pé, mas 

somente um deles saiu justificado para sua casa; como poderia 

alguém sair justificado se fosse errado orar em pé? A resposta é que, 

não é a maneira natural que você ora que faz a diferença, e sim a 

maneira espiritual, ou seja, com humildade, reconhecendo seus 

erros, pois o Fariseu citado acima jejuava, dava dízimos, orava, mas 

ele achava que era melhor que os outros, enquanto o Publicano, nada 

disso fazia, mas reconheceu que era um pecador e isso já basta para 

sermos justificados. 

 

UMA MULHER NÃO DEVE USAR O VÉU DE 

PANO AO ORAR 

Existem religiões que utilizam de algumas doutrinas sem 

compreensão espiritual e com isso afirmam que a mulher deve usar 

um véu de pano na cabeça ao orar, sendo que a Bíblia diz que esse 

véu é o cabelo, em outras palavras, a Bíblia atesta que as mulheres 

não devem cortar seu cabelo e os homens não deixarem seu cabelo 

crescido, todavia não temos referência sobre de fato usarem um véu, 

pois Paulo diz que o cabelo lhe foi dado em lugar de véu. Vejamos:  

“Todo o homem que ora ou profetiza, tendo a cabeça 

coberta, desonra a sua própria cabeça. Mas toda a mulher que ora 

ou profetiza com a cabeça descoberta, desonra a sua própria 

cabeça, porque é como se estivesse rapada. Portanto, se a mulher 

não se cobre com véu, tosquie-se também. Mas, se para a mulher é 

coisa indecente tosquiar-se ou rapar-se, que ponha o véu”. 1º 

Coríntios 11:4,6. 



 

Página | 183  

 

Aparentemente parece realmente que Paulo se refere há um 

véu de pano no texto acima, mas vejamos o que Paulo realmente está 

querendo nos ensinar, pois ele fala sobre cabeça raspada, fala sobre 

tosquiar que significa cortar ou aparar as pontas do cabelo, vejamos:  

“Ou não vos ensina a mesma natureza que é desonra para o 

homem ter cabelo crescido? Mas ter a mulher cabelo crescido lhe é 

honroso, porque o cabelo lhe foi dado em lugar de véu. Mas, se 

alguém quiser ser contencioso, nós não temos tal costume, nem as 

igrejas de Deus”. 1º Coríntios 11:15,16. 

Concluímos que a resposta para o versículo 4 é o versículo 

11; e a resposta do versículo 5,6 é o versículo 16, ou seja, o véu 

significa o cabelo, e não um pedaço de pano; as mulheres nunca 

poderão cortar seus cabelos e os homens não podem deixar crescer. 

As escrituras afirmam que o cabelo é dado em lugar de véu, Deus 

chama o cabelo feminino de véu. Lembrando, que o véu é sombra 

(figura, tipo) do cabelo, o autor aos Hebreus disse: “tendo a lei a 

sombra dos bens futuros, e não a imagem exata das coisas, nunca, 

pelos mesmos sacrifícios que continuamente se oferecem cada ano, 

pode aperfeiçoar os que a eles se chegam” Hebreus 10:1. 

 

SAUDAÇÃO NÃO DEVE SER DE MANEIRA 

DOGMÁTICA 

Muitas religiões aplicam suas próprias saudações para 

definirem a fé que possuem, porém de forma alguma as práticas de 

tais dogmas como "Maneiras específicas" de saudações nos ajudam 

em nossa fé, então a Saudação deve ser expressada à todas as classes 

de pessoas e não apenas a uma classe específica de religiosos como 

muitos fazem. Devemos saudar a todos, não somente aos irmãos, 

pois bem ensinam as Santas Escrituras em Mateus 5:47.  

“E, se saudardes unicamente os vossos irmãos, que fazeis de 

mais? Não fazem os publicanos também assim?” 
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Devemos saudar uns aos outros de qualquer forma, ou seja, 

você pode falar; A Paz do Senhor, Paz de Deus, Graça e Paz, Boa 

Noite em Cristo, Deus te abençoe etc... Não cremos em dogmas de 

homens achando que se deve saudar de uma única maneira, muito 

embora sabemos que tudo deve ser feito de coração, então ao 

saudarmos alguém, a formula certa é sempre aquela que vem de 

coração, por que a ordem de Jesus foi para saudarmos uns aos outros 

e não existe uma forma específica, e muito menos uma maneira 

correta, mas sim formas e maneiras corretas; Mat. 10:12,13; Lucas 

10:5,6, Luc. 24:36; João 20:19, Rom. 16:16; I Cor 16:20; I Tess. 

5:26, I Pedro 5:14.  

Aconselhamos também que os homens e as Mulheres podem 

e devem saudar com ósculos santos (homem com homem e Mulher 

com Mulher) e o ósculo pode ser na mão, testa ou rosto, afinal é um 

beijo santo e tudo que é sincero é agradável a Deus. Lembre-se, isso 

também não pode ser aplicado como regra, credo ou dogma, assim 

como a saudação se dá de coração, não por hábitos, da mesma forma 

o ósculo deve ser dado apenas se há desejo de coração. 

 

MULHER NÃO PREGADORA 
 

UM BREVE ESCLARECIMENTO 
Não há como negar que realmente existe uma enorme 

discussão sobre o ministério feminino, inclusive reconhecemos que 

as denominações no passado não aceitavam de forma alguma o papel 

da mulher em pregar o evangelho, e isso mudou apenas do século 

passado para cá, pois, a 100 anos atrás não existia mulheres no ofício 

sacerdotal, isso dentro não apenas de uma visão micro, de uma 

província, Estado ou Nação, mas macro, pois se examinarmos em 

um ponto de vista histórico, étnico, sociológico e bíblico, veremos 

que não haviam mulheres exercendo autoridade na pregação do 

Evangelho desde os tempos bíblicos até o século XIX, note que 

biblicamente falando temos as palavras de Paulo em 1 Coríntios 
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14:34-35 e 1 Timóteo 2:11-12 que é categórico quanto a proibição 

do ministério feminino na pregação do Evangelho. 

Muitas pessoas relegam a tarefa principal de falar sobre 

Jesus, para defender ou se opor à questão. Nossa intenção é apenas 

discorrer sobre o importante ministério que Deus concede a quem 

Ele quer, inclusive observando sobre o que Ele quis para às 

mulheres. Afinal nem sempre o que queremos é o que Ele quer, e 

não compete a nós colocarmos nosso deducionismo e sim 

observarmos por meio das Escrituras qual perfil traçado por Deus 

para cada um de nós. Falaremos sobre o papel da mulher cristã em 

várias etapas e categorias para uma compreensão mais ampla. 

Todavia adiantamos que nosso objetivo é deixar claro que dentro do 

atual quadro da sociedade, estamos vendo uma cultura onde a mulher 

pode fazer tudo, não há limites para elas, hoje elas ocupam os 

mesmos cargos, os mesmos trabalhos etc, todavia isso de forma 

alguma pode se aplicar ao princípio bíblico, dando legalidade para 

que assim a mulher exerça alguma função de responsabilidade na 

igreja, como por exemplo o pastoreio, pois biblicamente falando elas 

nem ao menos podem pregar a Palavra, mesmo sem ofício, conforme 

nos ensina a Bíblia em 1 Coríntios 14:34-35 e 1 Timóteo 2:11-12. 

Talvez isso pareça um absurdo para você, porém tal assunto 

é muito simples, principalmente se procedermos pela analogia, se 

Paulo ao falar daqueles que estão aptos ao ministério da Igreja, ele 

se refere apenas aos homens e não mulheres, afirmando que convém 

que “o Bispo”, veja bem, ele nunca disse, a bispa seja irrepreensível, 

mas ele disse que o BISPO tenha sua esposa como uma mulher 

exemplar, todavia nunca disse, a mulher que tenha um marido 

exemplar, então dentro do quadro da analogia vemos claramente que 

isso é uma condição para que aquele homem alcance a função de 

Bispo, sendo assim estamos falando do princípio por trás daqueles 

que assumem tal função. Onde encontraríamos margem para alguma 

mulher assumir responsabilidades sobre a pregação da Palavra? 

“Esta é uma palavra fiel: se alguém deseja o episcopado, 

excelente obra deseja. Convém, pois, que o bispo seja irrepreensível, 
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marido de uma mulher, vigilante, sóbrio, honesto, hospitaleiro, apto 

para ensinar; Não dado ao vinho, não espancador, não cobiçoso de 

torpe ganância, mas moderado, não contencioso, não avarento; Que 

governe bem a sua própria casa, tendo seus filhos em sujeição, com 

toda a modéstia” 1 Timóteo 3:1-4. 

 Agora imagine Paulo falando isso a uma mulher, ensinando 

que o homem deve submissão a esposa, seria um paradoxo, pois ele 

havia ensinado a submissão feminina, Pedro ensinou também sobre 

a submissão feminina, como uma mulher que deve submissão ao seu 

próprio marido pode liderar o marido de outras mulheres? Imagine 

uma mulher em casa sendo submissa ao esposo e na Igreja ela esteja 

sendo o cabeça do esposo, dentro da analogia bíblica vemos tudo 

muito claro, pois não faz sentido nenhum, uma vez que Deus deixou 

claro o princípio desse quadro profético, vejamos;  

“Mas quero que saibais que Cristo é a cabeça de todo o 

homem, e o homem a cabeça da mulher; e Deus a cabeça de Cristo”. 

1 Coríntios 11:3. 

A mulher deve sempre está debaixo da liderança do seu 

marido quer seja em casa ou na Igreja, isso é o Padrão bíblico, uma 

mulher pode ser auxiliadora do esposo, inclusive até na Igreja, 

todavia nunca será a cabeça, a líder, mas aquela que auxilia seu 

esposo, isso veremos em um outro tópico sobre esse mesmo assunto.  

“Disse mais o Senhor Deus: Não é bom que o homem esteja 

só; far-lhe-ei uma auxiliadora que lhe seja idônea.” Gênesis 2.18. 

Essa é a perfeita vontade de Deus, pois o Senhor tem zelo 

pelas mulheres e estabeleceu a sua função, acabamos de ver a 

analogia do quadro feminino dentro das Escrituras, quando a Esposa 

quer ser líder sobre seu marido ou o marido de outras, ela está 

afirmando sua soberba e altivez não aceitando nem mesmo a 

liderança de Deus a qual estabeleceu todo o padrão dessa analogia. 

Mulheres na visão fundamentalista. A mulher deve estar 

calada na igreja, no sentido de não usar de liderança ou autoridade. 
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I Cor. 14:34,35/ I Tim. 2:11-13. A Salvação da mulher não depende 

de pregar a Palavra de Deus, mas em ser uma boa mãe, educar bem 

os filhos, ser firme na fé, no amor e na santidade como está escrito 

em 1Timóteo 2:15, mas poucas são as que realmente querem salvar-

se. Por isso Paulo ensinou que mulher não pode pregar. “Se alguém 

cuida ser profeta, ou espiritual, reconheça que as coisas que vos 

escrevo são mandamentos do Senhor”.  1 Coríntios 14:37. 

O Profeta Isaías disse: “Ai dos que ao mal chamam bem, e 

ao bem mal; que fazem das trevas luz, e da luz trevas; e fazem do 

amargo doce, e do doce amargo! Ai dos que são sábios a seus 

próprios olhos, e prudentes diante de si mesmos!” Isaías 5:20,21. 

Paulo disse que quem pregar ou ensinar algo diferente do 

que ele pregou é maldito. “Mas, ainda que nós mesmos ou um anjo 

do céu vos anuncie outro evangelho além do que já vos tenho 

anunciado, seja anátema. Assim, como já vo-lo dissemos, agora de 

novo também vo-lo digo. Se alguém vos anunciar outro evangelho 

além do que já recebestes, seja anátema, (maldito)”. Gálatas 1:8,9. 

Muitas mulheres hoje tem se achado santas pregadoras, 

todavia as mesmas não querem ouvir a Palavra de Deus, e assim 

caem em uma grande contradição, sabemos, reconhecemos e até 

cremos que Deus pode usar as mulheres, batizar, derramar dons, 

ganham almas e tudo mais, não estamos negando isso de forma 

alguma, só estamos falando que isso é contrário à Palavra de Deus, 

e não adianta você ganhar milhares de almas e perder a sua, pois 

Deus não quer sacrifício de tolo, Eclesiastes 5:1. 

"Nem todo aquele que me diz: ‘Senhor, Senhor’, entrará no 

Reino dos céus, mas apenas aquele que faz a vontade de meu Pai 

que está nos céus. Muitos me dirão naquele dia: ‘Senhor, Senhor, 

não profetizamos nós em teu nome? Em teu nome não expulsamos 

demônios e não realizamos muitos milagres?’ Então eu lhes direi 

claramente: ‘Nunca os conheci. Afastem-se de mim vocês, que 

praticam o mal!’ "Portanto, quem ouve estas minhas palavras e as 

pratica é como um homem prudente que construiu a sua casa sobre 
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a rocha. Caiu a chuva, transbordaram os rios, sopraram os ventos 

e deram contra aquela casa, e ela não caiu, porque tinha seus 

alicerces na rocha. Mas quem ouve estas minhas palavras e não as 

pratica é como um insensato que construiu a sua casa sobre a areia. 

Caiu a chuva, transbordaram os rios, sopraram os ventos e deram 

contra aquela casa, e ela caiu. E foi grande a sua queda". Mateus 

7:21-27. 

Tudo o que é contrário à Palavra leva à morte, podemos dar 

vários exemplos como o do jovem Uzá, escrito em 1 Crônicas 

13:9,10 que ia levar a arca da aliança na carruagem, e a ordenança 

de Deus era que ninguém podia tocá-la, mas o boi tropeçou e Uzá 

foi segurá-la para que a Arca não caísse, isso foi o que ele fez, não 

era o que Deus tinha mandado, com toda certeza ele fez isso achando 

que estava fazendo o bem, e não queria deixar a arca cair, mas 

mesmo assim era contrário à Palavra de Deus, e a ira de Deus se 

acendeu contra Uzá e ele morreu, quantos não estão assim nos dias 

de hoje? Achando que Deus precisa deles, achando que estão 

fazendo uma boa obra para Deus, mas não estão, a Bíblia diz que 

seremos julgados segundo A SUA PALAVRA João 12: 48. 

Podemos dar mais alguns exemplos, pois a Bíblia está repleta 

deles, em Isaias 6. Vemos o Exemplo do Rei Uzias, o único Rei que 

se aproximou de Salomão na glória, um homem que nunca perdeu 

uma guerra, um homem que trouxe a Paz para Israel, a qual não 

existia mais guerra pois ele tinha vencido todos seus adversários, um 

homem tão extraordinário que até o profeta ISAÍAS o tinha como 

um exemplo, a Bíblia diz que Deus o abençoou, porém a soberba 

entrou nele, ele foi fazer algo que não era para ele fazer, ele foi 

acender o incensário, esse papel era somente para os Sacerdotes de 

Deus, (veja como tão simples era, apenas acender uma espécie de 

vela na casa de Deus, porém aquilo não era lícito alguém fazer, a não 

ser os sacerdotes) a Bíblia fala que oitenta Sacerdotes resistiram a 

ele para não o deixarem acender o altar, porém o rei continuava 

querendo acender, até que Deus feriu de lepra aquele (grande rei) e 



 

Página | 189  

 

ele passou toda a sua vida leproso, separado de todos, excluído da 

casa de Deus até o dia da sua morte. 

Assim acontece nos dias de hoje, por que uma mulher fala 

em Línguas estranhas, tem o dom de profetizar, ou facilidade para 

pregar, acha que pode mudar seu papel na Bíblia Sagrada. Aquele 

homem (Uzias) era rei, ele achou que por ser rei em tudo podia 

mudar o padrão, todavia como rei ele poderia fazer quase tudo que 

quisesse menos na casa de Deus, nas coisas de Deus, pois Deus tem 

seu padrão. O papel de colocar fogo no altar é somente para os 

sacerdotes, e não para reis, assim como papel de pastor, ser pregador 

é para homens e não para mulheres, pois não existem Sacerdotisas 

na Bíblia, além de Jezabel que era Sacerdotisa de Baal (deus pagão) 

e não do Deus Vivo. Temos o exemplo de Miriam que quis assumir 

o Posto de Moisés (pregador) e ficou leprosa. 

Afirmamos categoricamente que não encontramos nenhuma 

mulher na Bíblia com ofícios de Apóstola, Sacerdotisa, Missionária 

etc... Não estamos dizendo que Deus não usa uma mulher, pois Deus 

usou até a jumenta de Balaão, usou ímpios, etc, estamos afirmando 

apenas o que a Bíblia disse; Tito 2:3-5 “As mulheres idosas, 

semelhantemente, que sejam sérias no seu viver, como convém a 

santas, não caluniadoras, não dadas a muito vinho, mestras no bem; 

Para que ensinem as mulheres novas a serem prudentes, a amarem 

seus maridos, a amarem seus filhos, A serem moderadas, castas, 

boas donas de casa, sujeitas a seus maridos, afim de que a palavra 

de Deus não seja blasfemada..” 

Veja que nem mesmo entrar no santuário as mulheres 

podiam, procure pelo menos uma mulher que adentrou no lugar 

santo ou santíssimo no Tabernáculo que foi estabelecido. Você verá 

que de Gênesis a Apocalipse nunca uma mulher entrou no lugar 

santíssimo, apenas o homem. Então quando lemos a escritura que 

diz:  

“A mulher deve aprender em silêncio, com toda a reverência. 

E não permito que a mulher ensine, nem exerça autoridade sobre o 
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homem. Esteja, portanto, em silêncio. Porque Adão foi criado 

primeiro, e Eva depois. E mais, Adão não foi enganado; mas a 

mulher é que foi enganada e caiu em transgressão. Contudo, a 

mulher será restaurada dando à luz filhos, desde que permaneçam 

na fé, no amor e na santidade, com bom senso”. 1Timóteo 2:11-15. 

Esse, é o texto mais claro dentre todos que afirma que uma 

mulher não pode exercer cargos ou funções eclesiásticas, fica 

evidente, não apenas dentro desse texto, mas de fato aqui temos 

todos os elementos que comprovam isso. Quando Paulo diz: “que 

não permite que uma mulher ensine ou use de autoridade sobre seu 

marido”, Paulo evoca um motivo, uma razão. Isso chamamos de 

princípios, a qual está dentro do preceito, ou seja, dentro desse texto 

temos o preceito e também os princípios pelos quais aquele preceito 

deve se manter firme. 

O preceito é; não permito que a mulher ensine ou use de 

autoridade sobre homem. O princípio é o porquê! Qual ou quais 

motivos a mulher não pode ensinar, então o princípio dentro do texto 

seria: Primeiro foi formado Adão e somente depois Eva, o segundo 

princípio seria: Adão não foi enganado mais sim Eva. 

Sabemos que Adão e Eva, não representa nenhuma cultura, 

pois não havia cultura na época para que possamos fundamentar uma 

ideia de que uma mulher só não poderia pregar porque era cultura 

machista, ou seja, está totalmente descartada a possibilidade, já que 

nos dias de Adão e Eva, só existiam eles, então qual cultura eles 

representam? Por isso vemos que de Gênesis a Apocalipse não 

vemos uma mulher pregadora, justamente porque esse preceito já 

estava estabelecido desde Gênesis. Uma coisa muito importante a ser 

observada também é que a carta para Timóteo tem um caráter 

instrutivo e normativo, ou seja, ele estava instruindo que mulher não 

pode ensinar de modo algum. Por ser um texto de caráter normativo, 

isso também está além de uma visão cultural. Agora “Quando não 

temos claro na mente o conceito bem definido do que é um princípio 

e um preceito, confundiremos as coisas sempre”. 
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Preceito: é o postulado em forma de ordenança, ou seja, o 

preceito é o que determina o que eu faço ou não faço, o que eu posso 

ou não posso fazer. 

Princípio: é a razão pela qual eu posso ou não fazer, é o 

porquê e a razão do porquê, ou seja, princípios é o porquê que posso 

ou não fazer o que o preceito está me dizendo.  

Exemplo: Você pode ter um postulado, ou seja, um preceito 

dizendo que você não pode mentir, esse preceito pode ter mais de 

dois ou três princípios, exemplo, quem mente é filho do diabo, João 

8:44, esse seria um dos princípios, outro princípio seria  pelo fato de 

que todo aquele que comete e ama a mentira não herdará o reino dos 

céus, Apocalipse 22:17, porém, existe também algo a ser 

mencionado, podemos ter algumas as vezes princípios e preceitos 

conflitantes, vejamos.  

Preceitos e princípios conflitantes: É quando temos 

princípios e preceitos que estão entrando em conflito, e dessa forma 

temos que manter o princípio até a última instância, ou seja, o 

princípio é maior do que o preceito, vejamos.  

Exemplo: Um assaltante está tentando assassinar alguém, 

então esse rapaz corre, escondendo-se na sua casa e pede sua 

proteção, e o assassino pergunta para você onde está o jovem 

fugitivo, você certamente vai dizer que passou correndo direto; 

todavia o preceito é, não mentir, mas você tem princípios que não 

te permitem participar da morte de alguém, ajudar os necessitados 

etc.. Esse é um exemplo de caso de princípios e preceitos 

conflitantes, nesse exemplo em específico o preceito foi conflitante, 

onde o princípio fala mais alto que o preceito. (Como aconteceu com 

Raabi, mentiu para ajudar os espias de Israel).  

Agora veja, no caso específico da mulher não pregar, não 

temos nem se quer um princípio nem preceito conflitante, portanto a 

mulher não pode de forma alguma exercer alguma espécie de 

autoridade eclesiástica sobre o homem, ela não pode ser pregadora 

do evangelho ou qualquer função que inclui até mesmo evangelismo, 
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pastoreio, pois a mulher não pode exercer autoridade sobre seu 

marido, imagine sobre outros. Ressaltando que uma mulher pode 

profetizar como proferido em 1º coríntios 11, pode ensinar crianças 

da escolinha, ou até ensinar a outras mulheres Tito 2:4,5.  

Conclusão: É evidente que o fato de a mulher não poder 

pregar (ensinar) nada tem a ver com questões culturais, mas sim com 

preceitos bíblicos, veja que se fosse por questões culturais além dos 

problemas já apresentados, colocaríamos o Espirito Santo como 

machista e debaixo da condição cultural também, a pergunta que 

deveríamos nos fazer seria; porque o Espírito Santo nunca 

chamou uma mulher para escrever um Livro Bíblico ou até 

mesmo um trecho da mesma? O Espirito Santo realmente seria 

machista? Seria possível que o Espirito Santo pudesse ser 

contaminado pelos elementos culturais dos seus dias? Sabemos que 

não, pois tudo é proveniente somente d’Ele conforme 2 Pedro 

1:20,21. Então quando lemos: “E não permito que a mulher ensine, 

nem exerça autoridade sobre o homem. Esteja, portanto, em 

silêncio. Porque Adão foi criado primeiro, e Eva depois. E mais, 

Adão não foi enganado; mas a mulher é que foi enganada e caiu 

em transgressão”. 1 Timóteo 2:12-14. 

Nesse texto podemos observar que o princípio está já posto 

desde Gênesis exemplificado em Adão e Eva, Paulo coloca como 

“termo relevante a condição que Adão não foi enganado”, pois ele 

sabia o que estava fazendo, já Eva foi enganada caindo em 

transgressão, ou seja, Adão tinha total consciência sobre o que estava 

fazendo, já a mulher pensou que estava fazendo o certo, porém 

estava totalmente enganada, exatamente como nos dias de hoje. Pois 

assim como Eva passou por cima da Palavra de Deus, assim muitas 

mulheres fazem a mesma coisa hoje, passando por cima da Palavra 

de Deus. 

Lembre-se, o fato da mulher não puder ensinar não 

necessariamente quer dizer que a mulher não possa ser professora, 

Juíza, advogada etc, mas que na função eclesiástica ela não pode 

ensinar nem usar de autoridade. Mas ela pode louvar, testemunhar, 
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profetizar, menos pregar. O verso 15 desse texto termina assim: 

“Salvar-se-á, porém, dando à luz filhos, se permanecer com 

modéstia na fé, no amor e na santificação”. 1 Timóteo 2:15.  

Por isso em Tito está escrito: “As mulheres idosas, 

semelhantemente, que sejam sérias no seu viver, como convém a 

santas, não caluniadoras, não dadas a muito vinho, mestras no bem; 

Para que ensinem as mulheres novas a serem prudentes, a amarem 

seus maridos, a amarem seus filhos, A serem moderadas, castas, 

boas donas de casa, sujeitas a seus maridos, a fim de que a palavra 

de Deus não seja blasfemada”. Tito 2:3-5. 

A beleza do papel feminino. A mulher salva, semeia vida das 

mais diferentes maneiras: Como mãe, ao dar à luz filhos que 

comprovam a maravilhosa providência de Deus atestada no mistério 

da maternidade, pois Eclesiastes 11.5 diz: “não sabemos como os 

ossos se formam no interior do ventre materno”. 

Na vida do lar, lidando com os afazeres, com a criação dos 

filhos, na convivência com o marido em que como verdadeira 

agricultora tem que ter a necessária habilidade para preparar e cativar 

filhos, esposo, prudência e sabedoria para falar, mulher sabe escolher 

não apenas o momento certo, mas também a “semente” adequada a 

plantar no solo dos corações colocados aos seus cuidados. E não 

apenas isso, mas vai precisar da paciência e do discernimento de uma 

vida inteira para regar, cuidar, preparar seus frutos para a vida aqui 

e no porvir. Semeadora que é, a mulher cristã enfrenta não somente 

os desafios do lar, mas no seu caminhar com Deus, na sua vida de 

serviço cristão, como testemunha daquilo que somente o Evangelho 

é capaz de fazer na vida daquele que se entrega a Jesus para seguí-

Lo por uma vida inteira. 

A mulher tem o papel mais bonito e doce, a mulher gera os 

homens e os prepara para a batalha, os filhos são herança e reflexo 

dos pais, Deus deixou a cada um de nós um papel e a cada raça, a 

cada biotipo um dever a qual não podemos ultrapassar. É evidente 

que o papel da mulher não para por aí, pois ela é uma auxiliadora 
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idônea, ela tem autoridade e dever 

de ajudar o esposo em tudo, se o 

esposo é um diácono, ela agirá 

como uma diaconisa, (lembrando 

que diáconos no ponto de vista 

bíblico é totalmente distinto do 

ponto de vista religioso moderno), 

diácono é um serviçal, diácono é 

aquele que trabalha preparando a 

mesa da ceia entre várias outras atividades, aquele que atua no 

campo material como uma espécie de zelador, e a esposa também 

pode auxiliar. Da mesma forma a esposa pode ir ao evangelismo 

“com o esposo”, uma vez que o esposo esteja à frente do 

evangelismo. A mulher sábia sempre edificará sua casa, pois Deus 

em sua sabedoria sabia que enquanto o homem sai a ganhar almas 

ele tem em casa uma auxiliadora para ajudar a manter em pé a sua 

própria casa, uma boa esposa tem sempre prazer em cuidar dos filhos 

e do marido, sabendo que fazendo isso ela também está fazendo a 

obra de Deus. 

A importância da mulher na sociedade. Muitos afirmam que 

dentro da comunidade judaica a mulher era vista “apenas” como um 

subproduto e que ela não tinha ou nunca teve espaço na sociedade, 

seria isso verdade? Claro que não, de modo geral para uma mulher 

conquistar seu espaço em relação ao homem na sociedade sempre 

foi mais difícil, não podemos negar isso, porém dentro da 

comunidade Judaica, ela por diversas vezes conquistou lugares 

importantes, ou seja, de certo modo a mulher sempre conquistou seu 

espaço na sociedade, ainda que é inegável que geralmente ela sempre 

era vista de maneira superficial, como um vaso mais frágil, como de 

fato são, porém todas as mulheres que buscaram seu espaço na 

sociedade conquistaram e além de tudo elas realmente se 

destacaram, isso é um fato inegável, na própria bíblia temos muitas 

mulheres que agiram como líderes em algum aspecto na sociedade, 

menos no que diz respeito a sacerdotisas; pois esse não é seu papel. 
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Temos várias mulheres que se destacaram em Israel, até 

mesmo uma Rainha, como exemplo Atalia conforme 2 Reis 11:3. 

Temos também Débora, uma Juíza em Israel conforme Juízes 4:4-6, 

inclusive foi ela que liderou uma guerra contra os inimigos de Israel, 

temos também mulheres profetisas, como Miriã, conforme Êxodo 

15:20. Então essa ideia de vitimizar a mulher quanto ser inferior na 

sociedade judaica não se sustenta, ou afirmar que o único motivo da 

mulher não poder ser sacerdotisa, ou seja, pregadora do evangelho, 

seria simplesmente por causa de uma visão machista e cultural cai 

por terra dentro do que apresentamos. Uma vez que vimos mulher 

exercendo cargos com toda autoridade possível em meio a 

sociedade, todavia nunca em relação as coisas de Deus, como 

sacerdotisa. 

É uma pena que muitos quando leem algo que combate sua 

própria fé, eles são tendenciosos a rebater, todavia sem nenhum êxito 

pois de Gênesis a Apocalipse não temos nenhuma mulher 

sacerdotisa, nenhuma presbítera, não temos nenhuma pregadora. 

O erro de fazer associações humanas sobre a capacidade do 

homem. É muito comum no meio evangélico ouvirmos pessoas 

dizendo que as mulheres são até mais capacitadas do que os homens, 

e outros afirmam que as mulheres não são menores que os homens, 

portanto segundo eles, elas podem pregar o evangelho, é justamente 

aqui que estes que assim pensam, caem, pois isso seria uma visão 

apenas humana e lógica que parte de um pressuposto deducionista e 

Deus não trabalha com lógica e sim com “o plano”, esse por sua vez 

foi estabelecido antes que o mundo houvesse, ora sabemos que “os 

anjos desejaram pregar o Evangelho, 1 Pedro 1:12, porém, essa 

honra foi dada a nós seres humanos em específico o homem” ou seja, 

apenas ao homem foi outorgado tal função. Sendo assim a mesma 

lógica de aplicação se faz presente, pois os anjos são mais capazes, 

mais fortes do que nós homens, porém esse não era o plano de Deus, 

precisamos entender que cada criatura de Deus tem seu papel, e isso 

deve manter até o fim, anjos não são pregadores, mas trabalham para 

nós, os que o temem, (Salmo 34:7; Mateus 18:10; Salmo 91:10,11). 
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“Ainda que eu seja o menos digno de todo o povo santo, 

recebi, pela graça, o privilégio de falar aos gentios sobre os 

tesouros infindáveis que estão disponíveis a eles em Cristo e de 

explicar a todos esse segredo que Deus, o Criador de todas as 

coisas, manteve oculto desde o princípio. O plano de Deus era 

mostrar a todos os governantes e autoridades nos domínios 

celestiais, por meio da igreja, as muitas formas da sabedoria 

divina. Esse era seu propósito eterno, que ele realizou por meio de 

Cristo Jesus, nosso Senhor. Por meio da fé em Cristo, agora nós, 

com ousadia e confiança, temos acesso à presença de Deus”. Efésios 

3:8-12. 

As mulheres e as profecias. Muitos usam o argumento do 

livro de Joel, uma vez que o mesmo profetizou, que moças e rapazes 

profetizariam, ou seja, ambos igualmente participantes do mesmo 

dom de profecia, Joel 2:28. Isso é um fato indiscutível como já 

falamos acima, Miriã sendo uma profetisa, todavia ela não era uma 

sacerdotisa, pois são duas coisas totalmente distintas, sabemos que a 

profecia de Joel se cumpre no período do Novo Testamento, 

precisamente em Atos 2:16-18. Desde então a igreja é vista como 

um corpo e não tem membro mais importante do que outro, alguém 

que profetizava jamais poderia ser maior do que aquele que não tinha 

nenhum dom, cada membro tem seu papel em específico na igreja e 

os dons são como o sangue do corpo, ou seja, é apenas para 

edificação da igreja e não autopromoção. “Assim, também vós, visto 

que desejais dons espirituais, procurai progredir, para a edificação 

da igreja.” I Coríntios 14:12. 

 “A respeito dos dons espirituais, não quero, irmãos, que 

sejais ignorantes…  I Coríntios 12:1-31. 

As quatro filhas de Filipe eram profetizas conforme Atos. 

21:9, Todavia elas assim como outras nunca pregaram, nunca foram 

chamadas para tal função, um exemplo disso seria que nós 

observamos Felipe sendo enviado ao Eunuco (Atos 8:30) mas não 

temos menção nenhuma de Deus enviar alguma profetiza a pregar 

para alguém. Sendo assim temos o mesmo princípio que vimos nos 
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anjos, a eles não lhe foram outorgados pregar o evangelho, porém os 

anjos até podem agir “como que” (comparação) ao oficio profético, 

pois os anjos podem até descer para dar recado para alguém em 

especifico,  

“E um anjo do Senhor apareceu-lhes, e a glória do Senhor 

os cercou de resplendor; pelo que se encheram de grande temor. O 

anjo, porém, lhes disse: Não temais, porquanto vos trago novas de 

grande alegria que o será para todo o povo.” Lucas 2:9-10. 

Mesmo os anjos não podendo pregar, eles poderiam exercer 

um ministério profético, um anjo enviado a falar algo que Deus 

mandou, do mesmo modo as mulheres tem sim autoridade para 

profetizar, esse ofício lhe foi dado. Não adianta tentarmos alimentar 

nosso ego, uma vez que as escrituras são categóricas no que diz 

respeito as mulheres não exercerem tal autoridade.  

“E ele designou alguns para apóstolos, outros para profetas, 

outros para evangelistas, e outros para pastores e mestres, com o 

fim de preparar os santos para a obra do ministério, para que o 

corpo de Cristo seja edificado, até que todos alcancemos a unidade 

da fé e do conhecimento do Filho de Deus, e cheguemos à 

maturidade, atingindo a medida da plenitude de Cristo”. Efésios 

4:11-13. 

 Na bíblia encontramos mulheres profetizas, então se encaixa 

perfeitamente em Efésios 4, agora onde poderíamos encontrar 

ofícios de pastoras e mestras na bíblia? Mulher nas escrituras não 

assumem tal posição, a não ser dentro do campo de visão previsto 

em Tito 2:3-15, porém poucos aceitam. Enquanto nós não 

entendermos que Paulo deixa claro que Deus trabalha com um plano, 

esse plano não tem nada a ver com cultura humana 1 Coríntios 11:3, 

isso nos é evidente e deve permanecer de pé até hoje. 

Em resumo, podemos afirmar que a mulher pode e deve 

passar alguma profecia caso Deus lhe tenha transmitido, afinal esse 

ofício profético não está limitado apenas aos homens (macho), mas 

a toda raça humana, porém muitos querem pegar a carona nessa ideia 
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para filosofar em cima do que é profecia, e abranger além dos 

parâmetros bíblicos. 

As mulheres culturalmente falando. Se no Antigo 

Testamento vemos que a mulher não era tão desvalorizada como 

imaginava-se, imagine dentro de uma visão Cristã, onde todos os 

prismas da sociedade caíram por terra, e agora vemos apenas o 

princípio cristão sempre em primeiro lugar, se sobressaindo a uma 

cosmo visão cultural machista, observe com atenção, irei repetir; 

todos os prismas culturais da sociedade caíram por terra em Jesus, 

em Paulo veremos apenas o princípio cristão, e sempre em 

primeiro lugar se sobressaindo a uma cosmo visão cultural 

machista, porém mesmo assim, você verá que nenhum deles abriu 

margem para que a mulher exercesse alguma autoridade sacerdotal 

como ministra da Palavra de Deus. Vejamos; 

Jesus quebra todos os paradigmas concernente as mulheres, 

de modo que uma mulher testemunhou o primeiro milagre de Jesus 

conforme João 2; Jesus não permitiu que uma mulher fosse 

apedrejada (Lucas 8:2) e mesmo após sua morte Jesus apareceu a 

Ela para testemunhar que Ele estava vivo (João 20:11-18) e 

sabemos que o testemunho da mulher na cultura da época não tinha 

valor, porém Jesus mostrou que tudo isso era apenas uma visão 

humana, de modo que até mesmo ele vai de encontro a uma mulher 

e conversa a sóis com ela, de maneira que até mesmo os discípulos 

ficaram surpresos com tal atitude, Jesus estava quebrando todos os 

paradigmas da sociedade da sua época  (João 4:1-30). Lembrando 

que Ela, A mulher samaritana a qual reconheceu seu oficio profético 

e que Ele era o Messias, e por fim, temos ainda o caso de Marta e 

Maria de Bethânia, a quem Jesus demonstra a sua disposição em 

confiar seus ensinamentos. Na ocasião em que se hospedou na casa 

de Marta (Lucas 10:38-42). Dando total primazia, mostrando que a 

mulher não é desvalorizada e que tem um importante papel, porém 

mesmo assim, Jesus quebrando todos os paradigmas concernente as 

mulheres, denotando claramente que cultura humana não tem valor 

se não a unidade da Igreja. Com tudo isso Ele não deu autoridade, 
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autorização para as mulheres pregarem, porque? Porque isso não 

lhes foi outorgado!  

Onde poderíamos ver pelo menos uma ordem, uma única 

instrução em que Jesus deu para mulheres pregarem? Veja que isso 

não é algo simples como um fator cultural como muitos atribuem. 

Uma mulher somente exercia algum tipo de atividade na igreja 

quando estava com o Marido, como, auxiliadora, pois somente assim 

o nome da mulher seria mencionado. 

Mulheres auxiliadoras. Após a morte de Jesus, nos dias da 

igreja apostólica vemos "Priscila e Áquila" um casal a qual a igreja 

ficava na sua casa (1 Coríntios 16:19) e provavelmente ele era o 

presbítero da igreja, onde certa feita na sinagoga começaram a 

ensinar o caminho do reino de Deus conforme Atos 18:26, ou seja, 

um casal pode sim está diante de alguém para os instruir, pois a 

responsabilidade e autoridade é sempre do esposo conforme 1 

Coríntios 11:3.  

Já outros atribuem a irmã Febe a diaconisa conforme 

Romanos 16:1, como se fosse uma pregadora, negligenciando o 

básico que seria reconhecer que diáconos são apenas servos e todos 

somos em Deus, todos somos diáconos e diaconisas, todos fomos 

levantados a servir a Deus, além de que diáconos nos dias 

apostólicos nada tem a ver com os diáconos dos dias atuais, pois 

diáconos na bíblia foram levantados para servirem a mesa e seu 

ofício é sempre de serviçal, por isso deveriam ter sabedoria e 

prudência conforme Atos 6:3, ou seja, a mulher sempre teve seu 

espaço tanto na sociedade como na comunidade, porém ela só não 

poderia ser sacerdotisa, pastora, presbítera etc... Sempre que Paulo 

faz menção as mulheres, as cita como quem muito com ele trabalhou; 

Filipenses 4:2. Muitos estudiosos afirmam que esse trabalho serviçal 

era concernente ao preparo de alimentos, costura de roupas e auxílio 

em muitas outras áreas, sempre associadas ao trabalho árduo na obra 

Romanos 16:6, 12. 
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A mulher na história. Temos visto muitas mulheres 

pregando a Palavra de Deus nos sistemas religiosos dos dias de hoje, 

todavia essa é uma prática moderna. A primeira das mulheres que 

começou a pregar oficialmente foi Marie Woodworth-Eetter, onde 

ela começou seu ministério somente no ano de 1.871, nos Estados 

Unidos; a mais ou menos cem anos atrás, e a partir dela, influenciou 

o mundo inteiro, e desde então as mulheres começaram a pregar, e 

posteriormente a serem, pastoras, missionárias, todavia, 

biblicamente a mulher não pode pregar e muito menos exercer algum 

cargo sacerdotal na igreja, pois esse não é e nunca foi seu papel na 

Igreja, nem na Bíblia Sagrada. Se esse fosse seu papel, então porque 

elas só começaram a pregar 1.871 anos depois da morte de Jesus? 

Temos mais de 2 mil anos de história, e mesmo assim nenhuma 

mulher foi demonstrada na história como pregadora. Em nenhum 

lugar a voz feminina é mais proeminente do que na literatura sobre 

o martírio. 

De 112 dC a 313 dC, o cristianismo foi declarado ilegal pelo 

Império Romano. Essa realidade levou à experiência bastante 

comum da perseguição e do martírio dos cristãos locais que se 

recusaram a renunciar à sua fé. Outros cristãos assistindo 

apresentações públicas gravados eventos como uma forma de 

lembrar os mártires e inspirar fé e perseverança em outras pessoas 

que enfrentam o mesmo calvário. Além disso, essas histórias, os 

principais escritos cristãos mais populares, são inculcados com a rica 

teologia da natureza do discipulado e do Reino de Deus. 

As mulheres desempenham um papel central nessas 

histórias. Dos muitos exemplos que podem ser citados, dois serão 

suficientes. O primeiro refere-se a uma mulher chamada Blandina, 

uma das mártires cristãs galicanas por volta de 177 DC, cujo relato 

é preservado pelo historiador da Igreja Eusébio de Cesaréia. A 

segunda refere-se a uma jovem chamada Víbia Perpetua, que foi 

martirizada junto com várias outras na cidade de Cartago, no norte 

da África, no início do terceiro século. Embora preservada por um 

editor, a maior parte da história vem do diário de Perpétua, tornando-
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se o mais antigo documento cristão escrito por uma mulher. Porém 

mesmo assim, não existe um único registro de uma mulher pregadora 

desde os primeiros séculos. 

Nas narrativas, ambas as mulheres servem como exemplos 

de vida entre os mártires. Blandina, por exemplo, era constantemente 

vista como fonte de inspiração pelos cristãos submetidos à 

tortura. Em um lugar, seu incentivo direto a um jovem em seu 

momento de fraqueza permitiu que ele permanecesse firme. Da 

mesma forma, em seu aprisionamento perpétuo há uma série de 

visões celestiais, que ele compartilha com o grupo para promover a 

perseverança.  

Se formos estudar a história veremos onde essas mulheres se 

destacavam. Ambas as histórias também retratam as mulheres de 

valor, por meio de seu papel como filhas, esposas ou mães.  (História 

de la Iglesia, 5.1.55). No entanto, seus filhos não são biológicos, mas 

sim para seus companheiros mártires que a olhavam à força e a 

encontravam. De Stock: Mosaico perpétuo na capela de Ravenna, 

Italy, cerca de 494. 

Finalmente, em ambas as histórias, as mulheres se 

apresentam como os mártires em quem Cristo é mais atual. De fato, 

como Estevão no Novo Testamento, ambas as mulheres se tornam 

figuras de Cristo. No meio de sua tortura, perpétua não pensa em si 

mesma, mas se levanta e segura outro cristão antes de ser perfurada 

na lateral. E quando os cristãos da Galácia foram libertados para 

serem comidos pelos leões, Blandina foi "enforcada em uma árvore" 

para torná-la presa fácil. Porém não houve uma única mulher que se 

tornou mártir por ser uma pregadora, mas apenas por viverem suas 

vidas exemplares como boas esposas, mães agindo com temor em 

Cristo. (História da Igreja) 5.1.14). 

Em resumo, temos historicamente um livro mais antigo já 

encontrado, escrito por uma mulher, onde ela exalta o ministério 

feminino, todavia nenhuma delas foi exaltada ou mencionada como 
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pregadora da Palavra de Deus, mas eram vistas como exemplos de 

esposas fieis, mães abençoadas e guerreiras e cristãs cheias de fé. 

 

ESCLARECIMENTOS SOBRE DÍZIMOS 

Muitos confundem sobre a questão do dízimo, por um lado 

alguns dizem, “ser dizimista é uma obrigação para todos os 

cristãos”, por outro lado existe aqueles que afirmam ser totalmente 

errado dar dízimos, e por fim, ainda existem aqueles que dão o 

dízimo, porém nunca entenderam de fato o que é realmente dízimo. 

Em primeiro lugar, dízimo dentro do cristianismo jamais pode ser 

visto como algo da lei, todavia dízimo fala de princípios, esse é o 

prisma a qual devemos olhar. Talvez você tem ainda dúvidas e se 

pergunta, “será que devemos ou não ser dizimistas?” Como 

resposta, afirmo, sim devemos! Se você congrega em determinada 

Igreja, é assistido por determinado pastor, será que seria muito você 

o abençoar com as coisas materiais, isto é, financeiras? Pense, você 

é abençoado pelas coisas espirituais, logo, o ato de contribuir com 

as coisas naturais seria uma atitude de boa consciência, de princípio 

ético e espiritual. 

“Se nós vos semeamos as coisas espirituais, será muito que 

de vós recolhamos as naturais?” 1 Coríntios 9:11. 

Nossos dízimos e ofertas devem ser dadas com amor, pois 

isso fala de princípios e não pode ser dado por obrigação ou por Lei. 

Se o dízimo do cristianismo fosse da Lei, então qual Lei Abraão leu 

para dar dízimos? Pois o Evangelho foi pregado primeiro a Abraão 

como disse Paulo em Gálatas 3:8, qual Lei Jacó leu para fazer um 

voto de ser dizimista? Ora, sabemos que não havia lei nenhuma nos 

dias de Abraão, Isaque, Jacó, pois, a mesma foi promulgada em 

Êxodo, muitos anos depois e o dízimo já era praticado em Gênesis, 

(Gênesis 14:18-20; Hebreus. 7:2; Gálatas. 3:6-9). Então sabemos 

que todo genuíno cristão ao dar o dízimo, o faz de coração, sem 

cobrança ou peso algum, mas com amor. É dever do pastor ensinar 
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sobre o dízimo, mas ele não deve cobrar dizimo, isso está 

condicionado ao membro, porém sabemos que existem muitos 

débeis e sem consciência, pois o ato de dizimar será resultante ao 

sentimento real do coração. Isso é um ato de gratidão a Deus por 

tudo que Ele nos tem dado, e esse sentimento nem todos tem, pois 

muitos de nós homens, somos ainda presos pelo dinheiro e não 

temos atitudes cristãs. 

“Ou será que só Barnabé e eu precisamos trabalhar para 

nos sustentarmos? Que soldado precisa pagar pelas próprias 

despesas? Que agricultor planta uma videira e não tem direito de 

comer de seus frutos? Que pastor cuida de um rebanho e não tem 

permissão de tomar de seu leite? Será que expresso apenas uma 

opinião humana ou a lei diz o mesmo? Pois está escrito na lei de 

Moisés: “Não amordacem o boi para impedir que ele coma 

enquanto trilha os cereais”. Deus estava pensando apenas nos bois 

quando disse isso? Será que, na verdade, não estava se referindo a 

nós? Sim, essas palavras foram escritas a nosso respeito e, portanto, 

quem ara e quem trilha o cereal deve ter a esperança de receber 

uma parte da colheita. Se plantamos sementes espirituais entre 

vocês, não temos direito a uma colheita material? Se vocês 

sustentam outros que pregam a vocês, não temos ainda mais direito 

de receber o mesmo sustento? Mas nunca fizemos uso desse direito. 

Preferimos suportar qualquer coisa a fim de não sermos obstáculo 

para as boas-novas a respeito de Cristo. Vocês não sabem que os 

que trabalham no templo se alimentam das ofertas levadas ao 

templo, e os que servem diante do altar recebem uma parte dos 

sacrifícios oferecidos no altar? Da mesma forma, o Senhor ordenou 

que os que anunciam o Evangelho, então vivam do Evangelho”. 1 

Coríntios 9:6-14. 

Paulo nos deixa claro sobre o sustento dos ministros que 

anunciam o Evangelho, porém focando agora apenas no dízimo, 

sabemos que Abraão deu dízimos de coração e não porque foi 

extorquido, observe, se Abraão é o Pai da fé, então o ato de alguém 

não dar dízimos ou até de afirmar que não se deve dar dízimo, ele 
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estará no mínimo dizendo que Abraão tinha uma fé errada, ou seja, 

Abraão seria o pai da fé errada. A lei e os profetas duraram até 

João, como dízimos dentro do viés cristão não é coisa da Lei, Jesus 

confirmou o dízimo, mostrando a importância do mesmo, e 

reafirmou que tal obra está mais ligada com atitude de fé, amor e 

misericórdia do que apenas atitude de dar dinheiro ou grão. 

“Ai de vós, escribas e fariseus, hipócritas! pois que dizimais 

a hortelã, o endro e o cominho, e desprezais o mais importante da 

lei, o juízo, a misericórdia e a fé; deveis, porém, fazer estas coisas, 

e não omitir aquelas”. Mateus. 23:23. 

Quem instituiu o dízimo foi o Sacerdote Eterno, isto é, Jesus 

Cristo. Aquele de quem se testifica que vive. Hebreus. 7:1-8. Jesus 

sempre manteve o mesmo princípio, existe algo mais importante do 

que o valor financeiro, e isto é o juízo, a misericórdia e a fé, deem 

seus dízimos sem esquecer dos princípios para tal ação. O dízimo só 

deve ser dado se for de coração, com amor em fazer esse ato; em 

segundo lugar deve ser dado o dízimo das tuas primícias, isto é, 

antes mesmo de você gastar seu dinheiro, o dízimo já deve ter sido 

separado. Devemos ser gratos a Ele, com o melhor da nossa renda, 

não a questão de apenas um valor financeiro a mais, porém que haja 

em nós um sentimento de gratidão, amor e respeito por ser dizimista.  

Existem alguns textos que não podem ser usados como 

apoio ao dizimo da graça, como por exemplo o texto de Malaquias 

3. Pois existe uma grande diferença entre o dízimo da Lei e o dízimo 

do cristianismo, o dízimo da Lei fala de uma obrigação, não de um 

ato de amor, existia uma obrigação de 11 tribos de Israel darem 

dízimos para a décima segunda tribo, a tribo de Levi, e os dízimos 

da lei não eram dinheiro, mas somente grãos. Veja algumas 

escrituras que confirmam; (Deuteronômio 12:5,6; 14:22; 26:12; 

Neemias 13:10-13; Neemias 10:35-37; 12:44; Levítico 27:30-34; 

Números 18:21-26; Malaquias 3:8-11). 

Na Lei, na Torah, em Levítico 27, junto com os votos 

voluntários feitos a Deus e às normas referentes aos primogênitos, 
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que pertencem a Deus, é regulamentado também o dízimo. Nesse 

texto se diz que a décima parte dos "grãos da terra" e das "frutas das 

árvores", além da décima parte dos animais, tinham que ser 

"consagradas ao Senhor" (versículos 30 e 32), isto é, precisam ser 

colocadas de lado para o Senhor.  

Todos os dízimos precisavam ser entregues aos Levitas (essa 

era uma das 12 tribos, porém ela não teve um pedaço de terra na 

divisão da Terra Prometida como as demais, e por isso eles ficaram 

com o dízimo), conforme dito em Números 18,21 em diante. Esses, 

por sua vez, deviam dar a décima daquilo que recebiam aos 

sacerdotes, ou seja, até os que recebem dízimos eram dizimistas e 

eles davam seus dízimos para aqueles que trabalhavam no santuário. 

O dizimo deveria ser levado até o Templo de Jerusalém 

(Deuteronômio 12,5). A Lei exigia levar o dízimo somente ao 

Templo de Jerusalém, se a viagem durasse alguns dias, o dizimista 

deveria vender os grãos, e quando chegasse em Jerusalém deveriam 

comprar novamente o mesmo alimento para entregar aos sacerdotes 

do Templo. Deuteronômio 14: 24-27). A cada 3 anos, porém, o 

dízimo não devia ser levado ao santuário, mas diretamente onde 

moravam os levitas e doado aos pobres, aos estrangeiros, aos órfãos 

e viúvas, com quem se fazia uma refeição (Deuteronômio 14,28 em 

diante). 

Agora observe; o mundo religioso faz uma exigência para 

que eles possam colher os dízimos, aponto de pessoas serem 

proibidas de cear, e muitas vezes de ter alguma participação nos 

louvores etc. O certo é que, se deixarmos de dizimar realmente 

estamos errados, pois até na Lei sendo uma obrigação, havia vários 

pontos fundamentais de princípios de ajuda, e boa obra, e Jesus 

disse. “Pois digo a vós que se não exceder de vós a justiça mais do 

que a dos escribas e fariseus, de modo nenhum entrareis no Reino 

dos Céus”. Mateus 5,20. 

Se eles que estavam dando dízimos apenas por causa da Lei 

eram abençoados imagine todo aquele que faz por amor, se nossas 

obras não forem melhores do que a dos escribas e fariseus, nunca 
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chegaremos ao reino dos céus. Abraão nos deu exemplo, ele é 

chamado de o pai da fé. Se ele nos deu exemplo, agindo como 

dizimista, antes mesmo de uma exigência através da Lei, porque 

deveríamos ser diferentes? Assim como Abraão não deu dízimos 

porque foi forçado a dar, ou porque existia uma exigência bíblica 

para isso. Da mesma forma somos nós. Temos que dar dízimos por 

revelação e desejo de coração, por gratidão a Deus. Claro que 

podemos ser ensinados, instruídos sobre isso, todavia o que nos fará 

sermos dizimistas genuínos será o desejo de coração, caso contrário 

você nunca será. O homem manifesta aquilo que tem em seu 

coração, é evidente que se o homem é egoísta, ele pensará apenas 

nele, nos seus problemas, nas suas dificuldades, lembre-se, Jesus 

disse: desprezais o mais importante, o juízo, a misericórdia e a fé. 

Paulo é o exemplo de todo pastor, mesmo ele tendo direito 

de viver do Evangelho, ele deixava a questão da consciência da 

Igreja se eles ajudariam ou não, (1 Coríntios 9:18,19), mesmo que 

Deus houvesse anunciado que todo aquele que prega o Evangelho 

deva viver do Evangelho. (1 Coríntios 9:14). Nossas atitudes não 

podem ser meramente religiosas, se os escribas e fariseus davam 

seus dízimos apenas porque a Lei mandava, porque não fazemos de 

coração? A grande realidade é que temos que fazer muito mais do 

que ações sem sentimentos, devemos exceder a justiça dos escribas 

e fariseus, caso contrário, estaremos fora do plano da salvação. 

 

AS OFERTAS 

Devemos ser ofertantes, não pressionados a ofertar na 

congregação, mas tal como o dízimo, as ofertas também devem ser 

feitas com amor e de coração, por que somente assim seremos 

abençoados. Nada de estipulação, mas sempre de coração.  

“Honra ao Senhor com os teus bens e com as primícias de 

toda a tua renda; e se encherão fartamente os teus celeiros, e 

transbordarão de vinho os teus lagares.”  Provérbios 3.9-10. 
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Evidentemente que devemos sempre buscar nosso único e 

soberano Deus em primeiro lugar, buscando a salvação que há em 

Cristo Jesus, e Deus vai nos abençoando. Não vamos a Igreja para 

sermos abençoados financeiramente, mas vamos para adorar a Deus.  

“Mas buscai primeiro o Reino de Deus, e a sua justiça, e 

todas essas coisas vos serão acrescentadas.” Mateus 6.33. 

Sabemos que Deus sempre quis de nós, o nosso melhor, as 

nossas primícias, então devemos agradecer e consagrar a Deus todas 

as primícias. Não engane seu coração ao aplicar a ideia das primícias 

apenas em relação a dinheiro, suas atitudes, seu coração, tudo deve 

ser aplicado como primícias, pois sem ela sua adoração se 

transforma em profanação.  

“Disse o Senhor a Moisés: Consagra-me todo primogênito; 

todo que abre a madre de sua mãe entre os filhos de Israel, tanto de 

homens como de animais, é meu.” Êxodo 13.1-2. 

A melhor das ofertas, a diferença entre Caim e Abel foi 

demonstrado pelo teor de suas ofertas, enquanto Abel deu sua oferta 

das primícias de suas ovelhas, Caim deu apenas algo comum. Esse 

é o erro que muitos cometem nos dias de hoje, eles dão qualquer 

coisa para Deus, não tem prazer em ajudar a obra, todavia por outro 

lado, existe muitos pastores que extorquem, pedem valores fixos, 

entregam envelopes para que você faça uma campanha, um voto e 

coloque dinheiro ali para assim você ser abençoado(a), fuja disso. 

“Cada um dê conforme determinou em seu coração, não com pesar 

ou por obrigação, pois Deus ama quem dá com alegria.” 2 

Coríntios 9:7. 

O princípio. Na Igreja primitiva não haviam entre eles 

necessitados, pois todos os que possuíam herdades ou casas, 

vendiam uma delas e levavam o valor do que fora vendido e 

depositavam aos pés dos apóstolos. E repartia-se a cada um, segundo 

a necessidade que cada um tinha. Atos 4:32-37. Quando lemos 

romanos, vemos que até mesmo para outras cidades a Igreja levava 

ofertas para suprir a necessidade dos pobres recém convertidos.  
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“Porque pareceu bem à Macedônia e à Acaia levantar uma 

oferta fraternal para os pobres dentre os santos que estão em 

Jerusalém”. Romanos 15:26. 

Em resumo, a melhor oferta que você pode dar a Deus não é 

meramente o seu dinheiro, mas sua vida em retidão a Palavra, sua 

entrega a Deus, sua dedicação e submissão a perfeita vontade de 

Deus. Todavia nem por isso você pode pensar que isso já basta, ajude 

financeiramente os necessitados, ajude a obra de Deus. 

 

OS SETE TIPOS DE CONSCIÊNCIA 

“Porque de nada me argui a consciência; contudo, nem por isso me 

dou por justificado, pois quem me julga é o Senhor” I Coríntios 4:4. 

A palavra "consciência" é encontrada 31 vezes na Bíblia. 

Contrariamente à crença popular, a consciência nem sempre é a voz 

de Deus no homem porque ela pode ser um guia bom ou mau. A 

consciência pode servir como um sistema de alerta para o homem. 

Como a dor física, que alerta para danos ao corpo, a consciência pode 

alertar sobre os danos para a alma! A Consciência é um recurso 

mental dado por Deus para nos ensinar o que é certo ou errado. 

Quando nos convertemos, nossa consciência se torna mais 

abrangente, espiritual. Na luta entre a carne e o Espirito só vence o 

cristão que obedece à voz do Espirito Santo em sua consciência 

(Romanos 9.1). 

Estamos vivendo em um triste período que até o certo e 

errado entrou no campo do relativismo, onde o que é certo para uma 

pessoa pode ser errado para outra. De acordo com a educação 

recebida, a cultura em que vive a pessoa e suas experiências pessoais 

de vida, todavia para Deus, certo sempre é certo, e errado sempre 

será errado, não existindo relativismo e por isso podemos notar 

vários tipos de consciência.  
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Como é a sua consciência? Vamos meditar sobre os sete 

tipos de consciência citados na Bíblia: 

1- FRACA: I Coríntios 8.7 “Entretanto, não há esse conhecimento 

em todos; porque alguns, por efeito da familiaridade até agora com 

o ídolo, ainda comem dessas coisas como a ele sacrificadas; e 

a consciência destes, por ser fraca, vem a contaminar-se” 

Consciência fraca é quando a pessoa tem consciência do que 

é errado, mas não encontra forças para vencer, em outros casos é 

quando a pessoa já está tão acostumada a errar, a viver no pecado 

que não consegue aprender o que é correto (I Coríntios 8.12). 

Esaú (Gênesis 25.27-34) sabia da importância da benção da 

primogenitura, ele tinha consciência de que se vendesse para seu 

irmão ele não era mais o dono daquela benção, mas seu irmão; então 

ele vende por um prato de comida a sua herança. Mas por causa da 

sua fraca consciência perseguiu seu irmão quando recebeu aquilo 

que já não era mais seu. 

 

2- INEFICAZ: Hebreus 9.9 “É isto uma parábola para a época 

presente; e, segundo esta, se oferecem tanto dons como sacrifícios, 

embora estes, no tocante à consciência, sejam ineficazes para 

aperfeiçoar aquele que presta culto” 

Consciência Ineficaz é quando o indivíduo reconhece seu 

erro e ao invés de se arrepender comete outro erro, tendo a 

consciência do pecado, mas sem alcançar o objetivo da conversão. 

Judas Iscariotes (Mateus 26.20-25) sabia que Jesus o havia avisado 

da traição e quando se arrependeu não buscou o perdão, mas se 

suicidou (Mateus 27.3-5). 

 

3- CORROMPIDA: Tito 1.15 “Todas as coisas são puras para os 

puros; todavia, para os impuros e descrentes, nada é puro. Porque 

tanto a mente como a consciência deles estão corrompidas” 
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A Consciência Corrompida distorce as coisas, justifica os 

erros e põe malícia em tudo o que vê. Quando a pessoa está com a 

sua consciência corrompida, confunde o que é certo com o errado. 

Os Fariseus (Marcos 7.1-23) justificavam seus erros através da 

tradição humana e eram maliciosos com relação aos outros. 

Colocavam maldade em coisas externas, disfarçados na sua 

religiosidade para não ter que assumir seus próprios erros (João 8.9). 

 

4- CAUTERIZADA: I Timóteo 4.2 “pela hipocrisia dos que falam 

mentiras e que têm cauterizada a própria consciência” 

A consciência cauterizada é quando a pessoa erra e não se 

arrepende, e nem mesmo vê maldade naquilo que faz (Jeremias 

6.15). Pior do que sentir um peso na consciência é não o sentir, 

mesmo estando errado. O apóstolo Paulo disse que viriam tempos 

difíceis e que as pessoas teriam a mente cauterizada (Romanos 2.15). 

Ananias e Safira (Atos 5.1-11) tramaram uma mentira (v.4) e não 

quiseram contar a verdade (v.8) e nem se arrependeram do pecado 

até a morte. 

 

5- BOA: I Timóteo 1.19 “mantendo fé e boa consciência, porquanto 

alguns, tendo rejeitado a boa consciência, vieram a naufragar na 

fé” 

A Consciência Boa é aquela que nos ensina o que é certo e o 

que é errado, nos conduzindo para escolhas corretas (I Timóteo 1.5). 

Paulo quando era Saulo o perseguidor dos Cristãos (Atos 9.4-6), não 

tinha consciência de quem ele realmente perseguia, até que conheceu 

a Cristo e escolheu servir a Jesus (Atos 23.1). 

 

6- PURA: Atos 24.16 “por isso, também me esforço por ter 

sempre consciência pura diante de Deus e dos homens” 

A Consciência Pura é a que foi limpa pelo perdão do Senhor 

(Hebreus 9.14) e deve ser conservada limpa sem pecado (I Timóteo 

3.9). Davi (Salmo 51.10) teve a sua consciência purificada depois de 
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ter pedido perdão a Deus e não errou mais. Ele sempre pedia ao 

Senhor que lhe examinasse o coração e mente (Salmo 139.23 e 24) 

e pedia perdão até mesmo pelos pecados já esquecidos (Salmo 19. 

12). 

 

7- RESPONSÁVEL: Romanos 13.5 “É necessário que lhe estejais 

sujeitos, não somente por causa do temor da punição, mas também 

por dever de consciência” 

A Consciência Responsável é quando a pessoa já sabe que 

tudo o que faz tem uma consequência e por isso assume a 

responsabilidade de seus erros, sendo capaz de sofrer se for preciso 

para estar bem com Deus (I Pedro 2.19). Quando Davi desejou beber 

a água das fontes de Belém, os seus valentes buscaram para ele água 

para beber, o rei não aceitou, porque sabia que aquela água poderia 

ter custado a vida dos que se arriscaram buscar (II Samuel 23.15-17). 

Examine a sua consciência! Hebreus 13.18 “Orai por nós, 

pois estamos persuadidos de termos boa consciência, desejando em 

todas as coisas viver condignamente” 

Precisamos sempre buscar do Senhor a renovação da nossa 

mente e a purificação da nossa consciência (Romanos 12.1-3). Um 

bom exercício é sempre arguirmos à consciência antes de agir (I 

Pedro 3.21). Para ter uma consciência em harmonia com a vontade 

de Deus é preciso buscar a Palavra de Deus como fonte de 

conhecimento da verdade (João 17.17) e deixar o Espírito Santo nos 

convencer do que é certou ou errado (João 16.8-11). Deixe Deus agir 

em sua consciência! Pois a origem do mal nasce sempre em uma 

consciência cauterizada, não pura ineficaz e corrompida, tais 

consciências fracas sem responsabilidades necessitam de pureza do 

Espírito, e sem o Espírito nasce o mal em seus corações. A 

consciência trabalha com nossos pensamentos nos orientando o que 

é melhor (Isaías 30.21). Este é um recurso que Deus nos deu para 

sabermos quando estamos certos ou errados, e uma oportunidade 

para fazer a escolha certa, pois seria injusto se errássemos sem saber 
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(Atos 17.30). A Consciência é chamada por muitos de ‘voz da alma’ 

que aprova ou reprova nossos atos (Romanos 2.15). A consciência 

age antes e depois de fazermos qualquer coisa, avisando e aprovando 

ou reprovando. Romanos 2.15. A consciência confronta o bem com 

o mal em nossos pensamentos e nos acusa de nossos erros e nos 

interroga se estamos certos (I Pedro 3.16 e 21 e I Coríntios 4.4).   

Romanos 9.1.  A consciência nos avisa antes de fazermos 

qualquer coisa dando um sinal de alerta. O Espírito de Deus 

testemunha conosco em nossa consciência nos ensinando o que fazer 

(João 3.19-21; João 14.26; II Coríntios 1.12). 

Hebreus 9.14. O Senhor purifica a nossa consciência, quando 

confessamos e recebemos o perdão de Deus (Hebreus 10.2 e Salmos 

51.10) e guardamos a lembrança do erro para que não pequemos 

mais. A prostituta que ia ser apedrejada teve sua consciência 

confrontada pelo povo que a reprovava e Jesus veio para lhe ensinar 

o que é melhor e transformar sua vida (João 8.9). Quando vamos 

fazer alguma coisa podemos seguir a nossa consciência e 

analisarmos as causas e consequências do que pretendemos fazer. 

Isso é o famoso ditado: 'pense três vezes antes de agir'. 

ADÃO e EVA: Gênesis 3.1-8. Tinham consciência de que 

não deveriam comer do fruto (v. 2 e 3). Mas ignoraram a voz da 

consciência (v.6). Após o pecado veio-lhes o peso da consciência 

(v.7), culpa e acusação pelo erro quando se abriram seus olhos e 

viram que estavam nus.  

PEDRO: Marcos 14.29-31 e 66-72. Jesus havia avisado que 

Pedro o negaria, (v.30), mas ele ignorou o risco pois Pedro 

acreditava que não faria isso (v.31) e depois o negou (v.71). O galo 

cantou e Pedro recordou com pesar de seu aviso (v.72). pois ele foi 

enganado pela sua própria consciência. Precisamos cuidar da nossa 

mente para não cairmos na ignorância de erros que nos levem “pela 

hipocrisia dos que falam mentiras e que têm cauterizada a própria 

consciência” (I Timóteo 4.2). Então devemos buscar viver 

“mantendo fé e boa consciência, porquanto alguns, tendo rejeitado 
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a boa consciência, vieram a naufragar na fé” (I Timóteo 1.19). 

Muitos acreditam estar vivendo na Palavra e ainda estão no erro; 

outros ainda nem aceitam mais a Palavra de Deus, mas debatem 

ardentemente quanto a essas questões, todavia se houvesse uma boa 

consciência seriam de fato guiados pelo Espírito Santo. 

A origem do mal sempre se iniciará na contradição, e quando 

não aceitamos a Palavra da verdade só nos resta o espírito de mentira, 

todavia nossos pecados nos encontrarão no Juízo final, seremos 

cobrados por cada ação, cada pensamento ou prática pecaminosa, 

hoje temos a escolha, vivermos para Deus e assim deixarmos nosso 

“eu”, pois o ego nada mais é do que um abismo. 

 

O BANQUETE DO CORAÇÃO 

A palavra banquete quer dizer refeição formal e solene em 

que participam muitos convidados. Quando pensamos nessa palavra, 

vem logo à mente a ideia de variados pratos deliciosos. 

Imediatamente, nossa boca se enche d’água, pois, trata-se de 

comidas selecionadas que aguçam nossa fome. Observamos nas 

Escrituras que os banquetes eram oferecidos para convidados 

especiais dos reis e rainhas. Eles eram sempre servidos em palácios 

e casas suntuosas. Hoje, o palácio no qual tem sido oferecido esse 

banquete é o coração. O rei, ou a rainha, é a própria pessoa que tem 

governado sua vida sem a direção de Deus. Os convidados são os 

demônios que vêm e assentam-se no centro da vida, diante de pratos 

apetitosos, e se alimentam insaciavelmente. 

Veja a lista de pratos que aguçam a fome dos demônios: 

Prato 1- Mágoa 

Prato 2- Ódio 

Prato 3- Prostituição 

Prato 4- Adultério 

Prato 5- Mentira 

Prato 6- Roubo 
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Prato 7- Malícia 

Prato 8- Dúvida 

Prato 9- Orgulho 

Prato 10-Hipocrisia 

“Porque do coração procedem maus desígnios, homicídios, 

adultérios, prostituição, furtos, falsos testemunhos, 

blasfêmias.” Mateus 15.19 

Aí estão alguns pratos prediletos do diabo. Com os quais ele 

vem, entra no coração, assenta-se à mesa e desfruta com garfo e faca 

de um delicioso almoço e jantar, regados a vinho deste mundo. E por 

que não o café da manhã e o lanche da tarde? Ah! Não podemos 

esquecer aquele lanchinho antes de dormir. Jamais o diabo deixará 

de frequentar o palácio de sua vida, enquanto você estiver 

oferecendo a ele o banquete do seu coração. 

“Enganoso é o coração, mais do que todas as coisas, e 

desesperadamente corrupto; quem o conhecerá?” Jeremias 17.9. 

Como é comum ouvir as pessoas usarem a expressão, “sou 

dono do meu próprio nariz”. Em outras palavras, ninguém tem o 

direito de mandar na minha vida a não ser eu mesmo, eu me governo 

e faço dela o que bem entender, eu me pertenço. Humanamente 

falando, o raciocínio é perfeito, pois nós somos reis de nossas vidas. 

Porém, queira ou não aceitar, há um rei espiritual que exerce total 

domínio no reino da sua vida, o Rei da luz ou o rei das trevas. Das 

mais de sete bilhões de pessoas existentes neste mundo, em cada vida 

existe um palácio, no qual banquetes são oferecidos a seus 

convidados. Já sabemos quais são os pratos prediletos que o rei das 

trevas, o diabo, desfruta com seus convidados, os demônios. 

Se de um lado os demônios são atraídos pelo banquete 

oferecido no palácio do coração humano, de outro, o Rei da luz, o 

Senhor Jesus, é atraído pelo aroma de pratos deliciosos, que 

despertam nEle o desejo de entrar neste coração e ali cear em perfeita 

comunhão. 
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“Eis que estou à porta e bato; se alguém ouvir a minha voz 

e abrir a porta, entrarei em sua casa e cearei com ele, e ele, 

comigo.” Apocalipse 3.20. 

Veja a lista de alguns pratos que atraem o Rei da Luz: 

Prato 1 – Sinceridade 

Prato 2 – Reconhecimento da insignificância 

Prato 3 – Entrega, sem reservas 

Prato 4 – Confissão dos pecados 

Prato 5 – Renúncia (sacrifício) 

Prato 6 – Obediência à Palavra de Deus 

Prato 7 – Fé racional 

Prato 8 – Sede do Santo Espírito 

Prato 9 – Honestidade 

Prato 10 – Espírito de mansidão 

Estes são alguns pratos que enchem os olhos do Rei da Luz, 

esses são alguns dos frutos do Espírito, quando Ele encontra alguém 

disposto a abrir mão do seu próprio governo para oferecê-lo Àquele 

que é, nada mais, nada menos, do que o Autor da vida. Daí, podemos 

entender melhor por que ele é chamado “Rei dos reis”, nós somos 

reis de nossas vidas e Ele reina sobre nós. Que maravilha!   

Parece muito irracional, mas alguns cristãos não estão 

dispostos a ficar livres dos demônios que neles habitam. Alguns 

ficam envergonhados em admitir a sua própria necessidade de 

libertação. O embaraço nunca deveria ter suas raízes no fato de que 

estejamos habitados por demônios, mas na falta de reação pronta 

contra eles. Outros têm-se conformado com certos demônios por 

tanto tempo que não desejam mudar. Os demônios são inimigos 

espirituais, e a responsabilidade de todo cristão é enfrentá-los, 

diretamente, numa luta espiritual. 

"Quanto ao mais, sede fortalecidos no Senhor e na força do 

seu poder. Revesti-vos de toda a armadura de Deus, para poderdes 

ficar firmes contra as ciladas do diabo; porque a nossa luta não é 

contra o sangue e a carne, e, sim, contra os principados e potestades, 
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contra os dominadores deste mundo tenebroso, contra as forças 

espirituais do mal, nas regiões celestes." (Efésios 6:10-12.). 

 

A IMPORTANCIA DO JEJUM E ORAÇÃO 

Porque devemos jejuar? Você pode consagrar sua vida ao 

Senhor, se você tem um propósito de ser usado nos dons de Deus, 

faz-se necessário Jejuar, se separar totalmente para Deus. Quer 

receber dons, unção? Esteja disponível para Deus! Os dons 

espirituais são para edificação da igreja, ou seja, os fiéis a 

Cristo.  Muitos acham que temos que esperar Deus nos dar, como 

que sentados em uma cadeira esperando, mas temos total direito de 

pedirmos a Ele os dons espirituais, inclusive a Bíblia nos instrui a 

pedirmos.  

Jejum oração e meditação, esses três elementos concordam 

em uma vida poderosa para com Deus, a oração é como uma carga 

elétrica, quanto mais você ora, mas energia você recebe, o jejum é 

como o cabo elétrico por onde passa essa eletricidade, quando mais 

você jejua mais filamentos desse cabo você recebe, de modo que 

possa suportar a poderosa carga elétrica do Espírito Santo, nós 

somos como uma bateria que precisa armazenar toda essa carga 

elétrica, e para que não haja fuga, precisamos de um isolamento 

elétrico, isto é, uma vida de santidade, regada com meditação na 

Palavra, agindo com temor e amor ao Senhor nosso Deus. Um cristão 

genuíno é forjado debaixo de oração e jejum, ele é uma poderosa 

arma de Deus para saquear o reino do diabo. 
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CAPÍTULO 4 
 

A PREDESTINAÇÃO 

Mateus 7:21 “Jesus Cristo exclamou: “Nem todo o que me 

diz: Senhor, Senhor! entrará no Reino dos céus, mas aquele que faz 

a vontade de meu Pai, que está nos céus”. 

O Seu aviso deveria causar a todos nós cuidadosa reflexão 

sobre as nossas crenças e suposições religiosas. Por quê? Porque 

muitos que dizem ser Seus seguidores, e que até alegam ter feito 

grandes coisas em Seu nome, serão rejeitados por Ele. Ele lhes dirá: 

“Nunca vos conheci” (versículo 23). Então, como podemos 

distinguir os autênticos discípulos de Cristo, os que realmente fazem 

a vontade do Pai, dos que O chamam “Senhor”, mas que se recusam 

a fazer a vontade de Deus? 

Nos dias de hoje vemos centenas de grupos religiosos se 

autodenominando cristãos e se considerando possuidor de algo 

especial que lhes dá a aprovação e o selo de Deus. A maior parte dos 

que professam ser cristãos dizem ter sido “chamados” e 

“escolhidos” pelo Senhor. Até mesmo muitos grupos religiosos não 

cristãos se veem como divinamente escolhidos. Independentemente 

de como é visto, o certo é que o cenário religioso é muito confuso. 

Assim, não é de se admirar que existam milhões de pessoas que 

suspeitam de todas as religiões. Seria possível separar a verdade de 

dentro dessa miscelânea religiosa? Na verdade, é possível desde que 

se esteja atento aos fatos com um olhar honesto e que se aceite a 

verdade como é revelada nas Escrituras. 
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A maioria das pessoas conhecem o nome de Jesus Cristo e 

sobre o Poder que há neste Nome. Mas quantas sabem sobre o que 

Ele ensinou? Qual foi a Sua missão? O que torna os Seus verdadeiros 

seguidores diferentes dos outros? Quem O representa fielmente? 

Jesus disse: “edificarei a Minha igreja” (Mateus 16:18). Na Bíblia, 

a palavra grega para igreja é ekklesia, que significa assembleia ou, 

precisamente, “eleitos” ou “chamados”. O Dicionário Expositivo 

Completo das Palavras do Antigo e do Novo Testamento de Vine, 

comenta que ekklesia “provém de ‘ek’ (fora de) e de ‘ klesis ’ 

(chamado), que significa ‘uma chamada para fora,’ a genuína 

Igreja é literalmente chamada para fora de toda sorte de engano 

doutrinário e de hábitos pecaminosos (kaleo, do verbo ‘chamar’)” 

“era usada pelos Gregos para um grupo de cidadãos que ‘se reunia’ 

para discutir assuntos públicos, Atos 19:39”. 

O livro de Hebreus descreve este grupo de crentes como a 

“universal assembleia e igreja dos primogênitos” (Hebreus 12:22- 

23). Paulo descreve-a como “a igreja do Deus vivo, a coluna e 

firmeza da verdade” (1 Timóteo 3:15). 

Os perigos do engano. Jesus advertiu: “Estreita é a porta, e 

apertado, o caminho que leva à vida, e poucos há que a encontrem” 

(Mateus 7:14). Isso deveria nos surpreender? A maioria das pessoas 

simplesmente ignora as palavras de Jesus, quando não concordam 

com elas. Todavia Jesus diz a todos aqueles que querem ser Seus 

verdadeiros discípulos: “Entrai pela porta estreita, porque larga é a 

porta, e espaçoso, o caminho que conduz à perdição, e muitos são 

os que entram por ela” (versículo 13). 

Mesmo quando alguém se torna discípulo de Cristo corre o 

perigo de ser arrastado de volta pelas garras de Satanás, o arqui-

inimigo de todos aqueles que desejam ser piedosos. Além disso, 

existem milhares de denominações evangélicas que pregam um 

evangelho totalmente diferente do padrão bíblico, desse modo nunca 

encontraram a porta estreita citada por Jesus. O apóstolo Paulo 

expressou preocupação com aqueles que se converteram ao 

cristianismo sob o seu ministério: “O que receio, e quero evitar, é 
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que assim como a serpente enganou Eva com astúcia, a mente de 

vocês seja corrompida e se desvie da sua sincera e pura devoção a 

Cristo. Pois, se alguém lhes vem pregando um Jesus que não é 

aquele que pregamos, ou se vocês acolhem um espírito diferente do 

que acolheram ou um evangelho diferente do que aceitaram, vocês 

o toleram com facilidade” (2 Coríntios 11:3-4, NVI). 

Paulo estava abismado como as pessoas que se desviavam tão 

facilmente dos seus ensinamentos para acreditar em um falso 

Evangelho, em falsas doutrinas, em falsas bases, abraçar um espírito 

enganador de modo a viver uma falsa conversão e um falso Messias, 

o messias da vaidade, da carne, do pecado, o opositor Satanás, pois 

esse sim é o enganador mestre do engano. Muitas pessoas são presas 

fáceis para ele, mesmo depois de terem aceitado a suposta verdade 

de Deus. Elas são seduzidas por mestres persuasivos, que pregam 

uma falsa justiça. Paulo continua:  

“Pois tais homens são falsos apóstolos, obreiros enganosos, 

fingindo-se apóstolos de Cristo. Isto não é de admirar, pois o 

próprio Satanás se disfarça de anjo de luz. Portanto, não é surpresa 

que os seus servos finjam que são servos da justiça. O fim deles será 

o que as suas ações merecem” (2 Coríntios 11:13-15, NVI).  

Não é de se admirar que tantas crenças, chamadas falsamente 

de “cristãs”, sejam ensinadas sob o nome de Jesus Cristo. O Seu 

nome tem servido para mascarar filosofias e doutrinas religiosas que 

não vieram nem dele nem dos Seus apóstolos! Jesus adverte: “Muitos 

me dirão naquele Dia: Senhor, Senhor, não profetizamos nós em teu 

nome? E, em teu nome, não expulsamos demônios? E, em teu nome, 

não fizemos muitas maravilhas? E, então, lhes direi abertamente: 

Nunca vos conheci; apartai-vos de mim, vós que praticais a 

iniquidade” (Mateus 7:22- 23). 

A prática da iniquidade é uma incontestável negligência de 

um novo nascimento. “Jesus respondeu, e disse-lhe: Na verdade, na 

verdade te digo que aquele que não nascer de novo, não pode ver o 

reino de Deus”. João 3:3. 
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A desobediência é natural ao homem separado de Deus. A 

iniquidade está profundamente enraizada na natureza humana. Por 

essa razão Paulo disse: “Por isso os que têm a mente controlada pela 

natureza humana se tornam inimigos de Deus, pois eles não 

obedecem à lei de Deus e, de fato, não podem obedecer a ela. Os 

que vivem de acordo com a sua natureza humana não podem 

agradar a Deus” (Romanos 8:7-8, BLH).  

A nossa tendência natural não é de obediência a Deus, mas 

de resistir ao Seu caminho de vida. Assim, o ser humano inventou 

alternativas à verdadeira mensagem de Cristo, para acomodar a falta 

de vontade natural entre as pessoas de viver segundo os 

ensinamentos de Deus. A maioria das pessoas que aceitam estes 

preceitos iníquos é sincera, sem dúvida. Elas aceitaram e acreditaram 

numa mensagem falsa que tem sido imposta à humanidade ao longo 

dos séculos. 

Esta ilusão é incrivelmente poderosa. Paulo prediz os seus 

efeitos até perto do fim dos tempos: “Ora, o aparecimento do iníquo 

é segundo a eficácia de Satanás, com todo poder e sinais e prodígios 

da mentira, e com todo engano de injustiça aos que perecem, porque 

não acolheram o amor da verdade para serem salvos. É por este 

motivo, pois, que Deus lhes manda a opção do erro, para darem 

crédito à mentira” (2 Tessalonicenses 2:9- 11, ARA). 

Sob a influência de Satanás, “o deus deste século”, a 

humanidade tem vivido completamente cega (2 Coríntios 4:4). O 

poder invisível do diabo domina tanto a humanidade “que todo o 

mundo está no maligno” (1 João 5:19). Muitas pessoas aceitaram um 

evangelho falsificado e uma ideia corrompida do que realmente é a 

conversão. 

Agora, voltemos à questão original. O que diferencia os 

autênticos discípulos de Cristo daqueles que pensam que são Seus 

verdadeiros seguidores, mas que na realidade são vítimas dos 

enganos de Satanás? Sabemos que a diferença não é apenas uma 
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renúncia da vida de pecado, mas também uma renúncia de se viver a 

verdadeira doutrina bíblica. 

 

Chamados e escolhidos. A ideia de alguém ser “chamado” e 

“escolhido” surgiu do próprio Jesus, que disse aos Seus discípulos 

que “muitos são chamados, mas poucos, escolhidos” (Mateus 

22:14). Os conceitos de ser chamado e escolhido são ambos 

biblicamente legítimos, mas raramente são compreendidos e quase 

sempre mal utilizados. Então, vamos nos certificar de obtê-los 

diretamente da fonte. “Muitos são chamados, mas poucos, 

escolhidos”. Isto foi o que Jesus disse. Mas o que isto quer dizer? É 

importante entendermos corretamente o significado de sermos 

chamados e escolhidos. O desejo de Deus é dar salvação e vida 

eterna a toda a humanidade. “Porque Deus enviou o seu Filho ao 

mundo não para que condenasse o mundo, mas para que o mundo 

fosse salvo por Ele” (João 3:17). Porém, a verdade é que nem todos 

estão sendo salvos agora, nesta Era (Romanos 11:7-8, 25-26; Efésios 

1:7-10). 

Deus chama as pessoas para receberem a vida eterna, esses 

são muitos, todavia os escolhidos são poucos, e os tais não o foram 

escolhidos mediante suas obras, mas ainda na eternidade somos 

identificados como escolhidos, e manifestamos a eleição na terra 

quando aceitamos a verdade, nos arrependendo dos nossos muitos 

pecados e sendo assim batizados no nome de Jesus. Mas como é que 

essa pessoa pode distinguir a verdade do erro? 

A verdade, como explicou Jesus, é o que Deus revela pela 

Sua Palavra, a Bíblia (João 17:17). Para ser aceito por Deus é 

preciso reconhecer e aceitar a Palavra de Deus como a principal fonte 

da verdade. O nosso Criador “quer que todos os homens se salvem e 

venham ao pleno conhecimento da verdade” (1 Timóteo 2:1-4). 

Porém só os eleitos de fato crerão na Palavra da verdade, e ainda que 

por um dado momento ele possa até estar envolvido em uma religião 

que creia em doutrinas erradas, quando se manifestar o 

conhecimento da verdade, um eleito sempre abandonará o erro, pois 
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a maior evidência de um eleito é “o amor e zelo pela Palavra de 

Deus”. 

Todos têm que se arrepender. Depois de aprendermos os 

princípios fundamentais da verdade de Deus, é preciso nos 

arrependermos. “O Senhor não retarda a sua promessa, ainda que 

alguns a têm por tardia; mas é longânime para convosco, não 

querendo que alguns se percam, senão que todos venham a 

arrepender-se” (2 Pedro 3:9). 

O desenvolvimento do plano da eleição não é uma mera 

escolha de Deus no sentido de Ele escolher uns para ser Salvos e 

outros para serem condenados, isso seria errado pois a Eleição 

trabalha em um viés, porém pode ser vista em duas perspectivas, o 

plano antes da fundação do mundo e o desenvolvimento terreno 

deste plano. Sendo assim, a eleição também não pode ser vista como 

algo que está nas mãos do homem, pois a mesma já foi estabelecida 

na Eternidade (falaremos em outro tópico sobre os dois víeis de 

entendimento da eleição). Deste modo o homem em si não pode dar 

um único passo sem que Deus esteja a frente (Efésios 2:1). Um eleito 

ainda na prática do pecado estando ainda no mundo pode amar a 

Deus, ter um ardente desejo de deixar o pecado, mas não pode agir 

segundo sua vontade, pois ele é escravo do pecado e necessita da 

contribuição salvífica de Deus, aí se cumpre a Escritura que diz: 

“Porque eu sei que em mim, isto é, na minha carne, não habita bem 

algum; e com efeito o querer está em mim, mas não consigo 

realizar o bem. Porque não faço o bem que quero, mas o mal que 

não quero esse faço. Ora, se eu faço o que não quero, já o não faço 

eu, mas o pecado que habita em mim”. Romanos 7:18-20. 

“E sabemos que todas as coisas contribuem juntamente para 

o bem daqueles que amam a Deus, daqueles que são chamados 

segundo o seu propósito”. (Romanos 8:28). Mas como podemos 

alcançar esse entendimento? Paulo responde: “Como, pois, 

invocarão aquele em quem não creram? E como crerão naquele de 

quem não ouviram? E como ouvirão, se não há quem pregue? E 

como pregarão, se não forem enviados?” (Romanos 10:14-15). 
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Paulo diz que devemos ser ensinados por aqueles que foram 

verdadeiramente enviados por Deus, os Seus servos fiéis, que não 

falam contra os ensinamentos genuinamente bíblicos, que são fiéis à 

Palavra de Deus, que ensinam obediência a Deus, e ensinam que o 

arrependimento é deixar de pecar, deixar de transgredir as 

ordenanças de Deus para nós (1João 3:4). Vejamos agora a diferença 

entre chamado e escolhido. “Entretanto, devemos sempre dar graças 

a Deus por vós, irmãos amados pelo Senhor, porque Deus vos 

escolheu desde o princípio para a salvação, pela santificação do 

Espírito e fé na verdade, para o que também vos chamou mediante 

o nosso evangelho, para alcançardes a glória de nosso Senhor Jesus 

Cristo” (2 Tessalonicenses 2:13-14, ARA). 

Aqui vemos que as pessoas são escolhidas desde a 

eternidade, porém concretizada mediante a pregação do evangelho 

(a boa nova do Reino de Deus). Assim recebem o conhecimento que 

se necessitam para se arrependerem de seus pecados, viverem em 

santidade, e ter fé na verdade, que é a Palavra de Deus, veja que 

quando o texto Bíblico fala “nosso evangelho”. Se refere as 

doutrinas e ensinamentos apostólicos, os quais foram comissionados 

por Jesus a levarem as boas novas a todo o mundo. Não podemos 

receber o evangelho denominacional nicolaíta, a qual contrariam o 

evangelho apostólico, um evangelho diferente do bíblico, pois 

sabemos que as principais bases do Evangelho apostólico foram 

deixadas para trás há muitos anos pelas religiões modernas.  

O batismo no nome de Jesus já não vemos mais, já não creem 

em um Deus absoluto de caráter monoteísta, muitos já não creem nos 

dons e poder de Deus, muitos não aceitam nem mesmo padrão da 

Ceia do Senhor com pães sem fermento e vinho, muitos nem se quer 

sabem que após a ceia devemos fazer o lava pés. Veja que tais 

ensinamentos é meramente besteira dentro do campo de visão do 

mundo religioso. Todavia um eleito fica sempre do lado da Palavra 

de Deus. Aqueles que responderem positivamente a esse chamado, a 

esse convite, são justamente os escolhidos para a salvação. Pois um 

eleito não se perde, todavia, a grande verdade é que os chamados 
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nunca conseguirão viver a genuína Palavra de Deus, eles meramente 

viverão as adaptações religiosas de onde pertencem. 

Somente aqueles atraídos por Deus entenderão. O processo 

do chamado de Deus e que nossa escolha é uma triagem que começa 

com um milagre de Deus. Jesus disse: “Ninguém pode vir a mim, se 

o Pai, que me enviou, o não trouxer” (João 6:44). E prosseguiu: “Por 

isso, eu vos disse que ninguém pode vir a mim, se por meu Pai lhe 

não for concedido” (versículo 65). Aqui está uma prova notável do 

tremendo poder de Deus para alcançar o coração dos eleitos, pois 

somente eles crerão na Palavra. “Todo o que o Pai me dá virá a mim; 

e o que vem a mim de maneira nenhuma o lançarei fora”. João 6:37. 

Deus manda o convite a todos, (muitos são chamados...) 

porém somente os Escolhidos são atraídos a Ele. E se assegura de 

nossa vontade de aprender os Seus caminhos e de Lhe submeter 

nossos desejos. Mas a nossa tendência natural é de resistir aos Seus 

ensinamentos (Romanos 8:7). O fato de submetermos o nosso desejo 

a Deus é realmente um milagre, pois o homem de si mesmo não pode 

dar um só passo, tudo depende de Deus.  

“porque Deus é o que opera em vós tanto o querer como o 

efetuar, segundo a sua boa vontade” (Filipenses 2:13). 

Jesus usa a parábola do semeador para ilustrar as diferentes 

reações das pessoas ao Evangelho. Na parábola todos ouvem a 

pregação da verdadeira Palavra de Deus. Mas apenas aqueles que 

Deus os elege se apegam à verdade e a compreendem. As pessoas 

respondem de diferentes maneiras à mensagem. Procure ler a 

parábola do semeador em Mateus 13, onde Jesus não só conta a 

história como também explica o seu significado. Primeiro Jesus 

explica a reação dos que não são chamados. Eles não entendem o 

que ouvem. “Ouvindo alguém a palavra do Reino e não a 

entendendo, vem o maligno e arrebata o que foi semeado no seu 

coração” (versículo 19). Estas pessoas nunca compreendem a 

mensagem e seu significado real. Depois Jesus explica três diferentes 

reações dos que entendem. Deus abriu suas mentes e 
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compreenderam o significado. Mas reagem de modos diferentes por 

distintas razões. 

“Porém o que foi semeado em pedregais é o que ouve a 

palavra e logo a recebe com alegria; mas não tem raiz em si mesmo; 

antes, é de pouca duração; e, chegada a angústia e a perseguição 

por causa da palavra, logo se ofende” (versículos 20- 21). 

A primeira reação desta pessoa é aceitar com grande alegria, 

mas depois depressa volta atrás. Por quê? Ela recua por causa da 

pressão de outras pessoas que não compreendem sua escolha. Ela se 

preocupa mais com o que as outras pessoas pensam do que com o 

que Deus pensa. E tem medo da crítica dos outros e muitas vezes 

vergonha. Para ela, estar conforme o que os outros pensam é mais 

importante. A tribulação ou perseguição sofrida por tentar viver 

segundo o caminho de vida de Deus abala essa pessoa. Então, ela 

rejeita o chamado de Deus. Vejamos o segundo exemplo. “E o que 

foi semeado entre espinhos é o que ouve a palavra, mas os cuidados 

deste mundo e a sedução das riquezas sufocam a palavra, e fica 

infrutífera” (versículo 22). 

Esta pessoa não está tão preocupada com a opinião daqueles 

ao seu redor. Mas tem outro problema, o egoísmo. Manter o seu 

prestígio social e alcançar riquezas consome todo seu tempo, 

interesse e energia. Ela não tem tempo para Deus. Esta pessoa está 

muito ocupada consigo mesma, de maneira que as coisas materiais 

são mais importantes que os assuntos espirituais. Assim, ela também 

rejeita o chamado de Deus. Jesus conclui com este último exemplo: 

“Mas o que foi semeado em boa terra é o que ouve e compreende a 

palavra; e dá fruto, e um produz cem, outro, sessenta, e outro, trinta” 

(versículo 23). Esta pessoa compreende a Palavra de Deus e a 

considera seriamente. E a põe em prática. Ela muda a sua vida! Esta 

pessoa foi escolhida para a salvação. Ela coloca Deus em primeiro 

lugar na sua vida. Porque fazem isso? Porque são escolhidas de 

Deus. “E sabemos que todas as coisas contribuem juntamente para 

o bem daqueles que amam a Deus, daqueles que são chamados 

segundo o seu propósito. Porque os que dantes conheceu também os 
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predestinou para serem conformes à imagem de seu Filho, a fim de 

que ele seja o primogênito entre muitos irmãos. E aos que 

predestinou a estes também chamou; e aos que chamou a estes 

também justificou; e aos que justificou a estes também glorificou. 

Que diremos, pois, a estas coisas? Se Deus é por nós, quem será 

contra nós?” (Romanos 8:28-31). 

Muitos são chamados, porém são poucos os escolhidos, 

poucos são os que verdadeiramente serão salvos, poucos são os que 

genuinamente amam a Deus, e para os tais, como o texto diz. “E 

sabemos que todas as coisas contribuem juntamente para o bem 

daqueles que amam a Deus” (Romanos 8:28). Muitos recebem a 

oportunidade de ouvir o Evangelho, mas, somente poucos 

respondem. Esses poucos se arrependem verdadeiramente e 

submetem sua vontade a Deus, comprometendo-se a obedecer aos 

Seus ensinamentos. Muitos dos que receberam a chamada até 

aceitam o Evangelho por um pequeno espaço de tempo, mas os 

eleitos chegarão até o fim. 

É preciso permanecer fiel. Quando Deus nos oferece uma 

oportunidade para servi-Lo, a escolha é nossa. Essa escolha não é 

apenas uma decisão ocasional. É imprescindível nos manter firmes 

a essa decisão e “perseverar até ao fim” (Mateus 24:13). No fim 

deste período da Era, os governantes contumazes deste mundo 

“combaterão contra o Cordeiro, e o Cordeiro os vencerá, porque é 

o Senhor dos senhores e o Rei dos reis; vencerão os que estão com 

ele, chamados, eleitos e fiéis” (Apocalipse 17:14). Observe que os 

que estão com Cristo, não são apenas os identificados como 

escolhidos; mas também são fiéis. Ser chamado e escolhido não é o 

fim da história. É preciso se manter fiel ao chamado para ser salvo. 

Às vezes podemos ser chamados a provar a nossa fidelidade, 

suportando provações e vencendo obstáculos à nossa fé, como 

evidência do nosso contínuo compromisso de serviço a Deus. O 

verdadeiro povo convertido de Deus é designado nas Escrituras 

como o “corpo de Cristo” (1 Coríntios 12:27) e a “igreja do Deus 

vivo” (1 Timóteo 3:15). Deus deixa claro quem são os Seus 
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verdadeiros discípulos. Primeiro eles são chamados ao 

arrependimento, tendo as suas mentes abertas para compreender 

corretamente os ensinamentos das Escrituras. 

Se aqueles que forem chamados responderem se submetendo 

a vontade de Deus, então Seu Espírito poderá guiar os seus corações 

e a sua conduta, sendo assim, eles demonstram ser Eleitos, pois 

apenas os escolhidos (Eleitos) aceitam as verdadeiras doutrinas 

bíblicas para a salvação, Então, todos os que permanecerem leais e 

obedientes a Ele serão os verdadeiros “chamados, eleitos e fiéis”, o 

povo de Deus! Lembrando que ninguém se torna um eleito após se 

submeter a doutrina e chamado de Deus, pelo contrário, os que 

servem a Deus com fidelidade, o fazem justamente por serem eleitos 

em Deus muito antes do mundo existir. 

 

TEXTOS SOBRE A PREDESTINAÇÃO 

Veremos agora alguns textos que falam sobre predestinação, 

porém logo em seguida veremos os textos que falam sobre à 

PRESCIÊNCIA e então faremos um paralelo para uma melhor 

compreensão, pois a predestinação é posterior a presciência. 

"nos escolheu antes da fundação do mundo para sermos 

santos e irrepreensíveis" Ef 1.4 

"Ele nos predestinou para sermos Seus filhos adotivos por 

Jesus Cristo, conforme a decisão da SUA VONTADE" Ef 1.5 

"Nele, predestinados pela decisão dAquele que tudo opera 

segundo o conselho da sua vontade, fomos feitos Sua herança" Ef 

1.11 

"E o Senhor cada dia lhes ajuntava outros, aqueles que eram 

salvos" At 2.47- (nota Ave Maria). 

Porque deus vos escolheu desde o princípio para serdes 

salvos" 2 Ts 2.14 
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"reservei para Mim sete mil homens que não dobraram o 

joelho a Baal" Rm 11.4 

"Se aqueles dias não fossem abreviados, nenhuma vida se 

salvaria. Mas por causa dos eleitos aqueles dias serão abreviados" 

Mt 24.22 

"Pois hão de surgir falsos Messias... de modo a enganar, se 

possível, até mesmo os eleitos" Mt 24.23 

"Ele enviará os Seus anjos que, ao som da grande trombeta, 

reunirão os seus eleitos..." Mt 24.31 

"E Deus não faria justiça a seus eleitos que clamam a Ele 

dia e noite, mesmo que os faça esperar?" Lc 18.7 

"Portanto, como eleitos de Deus, santos e amados..." Cl 3.12 

"Paulo, servo de Deus... para levar os eleitos de Deus à fé e 

ao conhecimento da verdade conforme a piedade" Tt 1.1 

"Pedro, apóstolo de Jesus Cristo, aos estrangeiros... eleitos, 

segundo a presciência de Deus Pai..." 1 Pd 1.1,2 

"O ancião à senhora eleita..." 1 Jo 1 

"Os filhos da tua irmã eleita te saúdam" 1 Jo 13 

"A que está em Babilônia, eleita como vos, vos saúda" 1 Pd 5.13 

"Por eles eu rogo, não rogo pelo mundo, mas pelos que me 

deste, porque são Teus" Jo 17.9 

"Muito alegres por estas palavras, os gentios glorificavam a 

Palavra do Senhor, e todos aqueles que eram destinados à vida 

eterna abraçaram a fé!” At 13.48 

"Porque os que de antemão Ele conheceu, esses também 

predestinou a serem conformes à imagem do Seu Filho... e os que 

predestinou, também os chamou; e os que chamou, também os 
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justificou, e os que justificou, também os glorificou... depois disto, 

que nos resta a dizer?" Rm 8.29,30,31 

"Assim também no tempo atual constituiu-se um resto 

segundo a eleição da graça. E se é por graça, não é pelas obras, do 

contrário a graça não é mais graça" Rm 11.6 

"...quando não haviam nascido, e nada tinham feito de bem 

ou de mal, a fim de que ficasse firme a liberdade da escolha de Deus, 

dependendo não das obras, mas daquele que chama, foi-lhe dito, O 

maior servirá ao menor" Rm 9.11 

"Aquilo que tanto aspira, Israel não conseguiu; 

conseguiram-no, porém, os escolhidos" Rm 11.7 

"Mas o que é loucura no mundo, Deus o escolheu... o que é 

fraqueza no mundo, Deus o escolheu... o que é vil e desprezado... 

Deus escolheu... a fim de que nenhuma criatura se possa vangloriar 

diante de Deus" 1 Co 1.27 

"Portanto, não nos destinou Deus para a ira, mas sim para 

alcançarmos a salvação" 1 Ts 5.9 

"Mais exatamente, quem es tu, oh homem, para discutires 

com Deus? Vai acaso a obra dizer ao artífice: Por que me fizeste 

assim? O oleiro não pode formar da sua massa seja um utensílio 

para uso nobre, seja um outro para uso vil?" Rm 9.20,21 

"Farei misericórdia a quem eu fizer misericórdia e terei 

piedade de quem eu tiver piedade" Rm 9.14. 

Como podemos ver, existem muitos textos que falam sobre 

predestinação, da mesma maneira temos muitos textos que falam 

sobre presciência, e aqui temos um divisor de águas, pois para 

entendermos corretamente sobre predestinação temos que entender 

também sobre a presciência, pois a presciência vem antes da 

predestinação. O desenvolvimento da “predestinação” se dá em duas 

etapas, Kairós e Chronos, Eternidade e tempo, respectivamente, 

porém veremos agora sobre o termo “presciência”. 
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A PRESCIÊNCIA NA PREDESTINAÇÃO 

“Pedro, apóstolo de Jesus Cristo, aos eleitos que são 

forasteiros da Dispersão no Ponto, Galácia, Capadócia, Ásia e 

Bitínia, eleitos, segundo a presciência de Deus Pai, em santificação 

do Espírito, para a obediência e a aspersão do sangue de Jesus 

Cristo, graça e paz vos sejam multiplicadas.” (1Pe 1.1-2 ARA). 

A palavra presciência significa “ter conhecimento de algo 

antes que isso aconteça.” Na Escritura temos referências da 

presciência de Deus daqueles que crerão em Jesus (Rm 8.29; 1Pe 

1.2). Aqueles que Deus conheceu de antemão, ele também elegeu 

para serem salvos (1Pe 1.2). 

O termo Grego: προγινώσκω. Proginosko é a palavra usada 

no Novo Testamento que se traduz como “antemão”. Ela 

literalmente significa “saber antes”. A palavra pode ser dividida 

assim: pro (antes) ginosko (saber/reconhecer). Estamos 

familiarizados com essa palavra no português. Por exemplo: o doutor 

dará um prognóstico. E alguém que faz previsões é chamado 

“prognosticador”. A palavra em sua forma nominal ou verbal é usada 

várias vezes no Novo Testamento para explanar a presciência de 

Deus ou de indivíduos. Algumas passagens onde a palavra é usada 

são: At 2.23; 26.4-5; Rm 8.29; 1Pe 1.1-2, 20; 2Pe 3.17. 

Muitos arminianos erradamente acreditam que a 

presciência funciona assim: Deus tem o conhecimento exaustivo do 

futuro, assim Ele “prognostica” perfeitamente. O Pai determinou 

salvar todos àqueles que creem em Jesus. Os que creem são eleitos. 

A eleição em Cristo é corporativa na Escritura (aqueles que creem), 

em oposição a eleição individual para a salvação.  

O entendimento Arminiano sobre presciência é evidente em 

passagens como Romanos 8.29 e 1 Pedro 1.2, porém isso é um erro, 

pois como poderia haver uma predestinação baseada nas minhas 
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obras? Isso seria uma mera presciência, nunca uma eleição, ora, é 

evidente que muitos textos nos mostram que não somos salvos pelas 

obras, então como ele poderia ter visto minhas obras boas e por isso 

seria salvo? 

“Pela graça sois salvos, mediante a fé; e isto não vem de 

vós, é dom de Deus; não de obras, para que ninguém se glorie” Ef 

2.8-9.  

Veja também (Ef 1.6). Se crêssemos em nossas obras para a 

salvação cairíamos na doutrina Pelagiana, a qual coloca o homem 

como o agente da salvação. Temos muitos outros textos, como por 

exemplo Romanos 8.28-29 ARA. Que diz; “Sabemos que todas as 

coisas cooperam para o bem daqueles que amam a Deus, daqueles 

que são chamados segundo o seu propósito. Porquanto aos que de 

antemão conheceu, também os predestinou para serem conformes 

à imagem de seu Filho, a fim de que ele seja o primogênito entre 

muitos irmãos.” 

“Pedro, apóstolo de Jesus Cristo, aos eleitos que são 

forasteiros da Dispersão no Ponto, Galácia, Capadócia, Ásia e 

Bitínia, eleitos, segundo a presciência de Deus Pai, em santificação 

do Espírito, para a obediência e a aspersão do sangue de Jesus 

Cristo, graça e paz vos sejam multiplicadas.” (1Pe 1.1-2 ARA). 

Por um lado, os arminianos e pelagianos erram dentro da 

visão bíblica da presciência, porém por outro lado os calvinistas com 

sua visão fatalista (aquele que acredita que os acontecimentos diários 

são estabelecidos antecipadamente pelo destino), também erram em 

seu entendimento sobre a presciência, confundindo presciência com 

predestinação. Eles (os fatalistas) acreditam que Deus decreta todos 

os acontecimentos, de modo que a presciência se torna um 

subproduto do Seu decreto. No pensamento fatalista, presciência é 

um sinônimo para eleição incondicional. Mas Romanos 8.29 e 1 

Pedro 1.2 demonstram, em vez disso, que a eleição de Deus é 

resultado da Sua presciência, não a causa dela. Outra interpretação 

fatalista de presciência é “amar de antemão”, em vez de “conhecer 
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de antemão”. Contudo, há pouca justificação para esta interpretação 

no contexto das passagens do Novo Testamento. Deus está 

trabalhando para o bem daqueles que O amam! Ele tudo vê, Ele 

sempre sabe o que vai acontecer, e Ele sempre está trabalhando em 

nome daqueles que o amam e tem desejo de servir ao Criador, porém 

está preso no pecado, escravizado. Vejamos agora os textos que 

falam sobre a presciência de Deus. 

“Porque os que dantes conheceu também os predestinou 

para serem conformes à imagem de seu Filho”. Romanos 8:29. 

“Deus não rejeitou o seu povo, que antes conheceu”. 

Romanos 11:2. 

“Vós, portanto, amados, sabendo isto de antemão”. 2 Pedro 

3:17. 

“Sabendo de mim desde o princípio”. Atos 26:5. 

“O qual, na verdade, em outro tempo foi conhecido, ainda 

antes da fundação do mundo”. 1 Pedro l:20. 

“A este que vos foi entregue pelo determinado conselho e 

presciência de Deus”. Atos 2:23. 

“Eleitos segundo a presciência de Deus Pai”. I Pedro 1:2. 

Nas passagens precedentes, usamos todas as Escrituras do 

Novo Testamento onde a palavra “presciência” é usada. Deve-se 

notar que ela é usada cinco vezes na forma verbal e duas vezes na 

forma substantiva. Nas formas verbais ela é usada três vezes sobre 

Deus e duas vezes sobre o homem. Dificilmente existe uma doutrina 

mais mal-entendida que esta, que está diante de nós; exceto, a 

doutrina da trindade que também tem erros gravíssimos, mas 

voltando ao assunto. É bom que lembremos que o significado de 

certos termos bíblicos não é determinado pelo uso popular de nossos 

dias, nem pela referência de dicionários modernos, mas pelos seus 

usos nas Escrituras. Somos aptos a pensar que conhecemos certa 
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palavra e deixamos de verificar tal palavra pelo uso de uma 

concordância.  

Pergunte a uma pessoa o significado da palavra “carne”, e 

ele responderá que é o corpo do homem ou dos animais. Mas não é 

sempre que esta palavra tem tal significado. Ela se refere muitas 

vezes à natureza humana pecaminosa. Veja Romanos 7:18; 13:14; 

Filipenses 3:3. A maioria das pessoas pensam que a palavra 

“mundo” refere a raça humana, quando na verdade esta palavra é 

raramente usada com tal sentido nas Escrituras. Veja João 15:18- 19; 

Romanos 11:13; João 17:9; 1 João 5:19. Spurgeon diz que a palavra 

“mundo” na Bíblia tem sete ou oito significados diferentes. O 

mesmo acontece com a palavra “imortal?, que para a maioria das 

pessoas é usada com referência à alma, quando na verdade esta 

palavra nunca é usada com referência à alma, antes sempre se refere 

ao corpo. Veja 1 Coríntios 15:53-54. 2 Timóteo 1:10. 

A presciência como atributo. Um atributo divino é uma 

qualidade pertencente à natureza de Deus, uma de Suas perfeições 

pessoais, algo que pertence intrinsecamente a Seu caráter ou 

natureza. Por exemplo, amor, misericórdia, graça, e sabedoria são 

qualidades de Deus e, portanto, são atributos. A “presciência” é tanto 

um atributo quanto um ato de Deus. Quando a palavra é usada no 

sentido popular, ela se refere ao conhecimento de Deus de 

acontecimentos previstos antes mesmos de acontecerem. Neste 

sentido, presciência é um dos atributos de Deus como é também o 

amor, a misericórdia, graça e sabedoria, etc. 

Presciência como um ato divino. A palavra presciência 

quando usada na Bíblia muitas vezes pode ou não se referir a um 

atributo ou qualidade de Deus. O uso no sentido de um ato não é um 

atributo. Não poderíamos dizer que predestinação e eleição são 

atributos divinos, pois são atos divinos. Todavia presciência, quando 

usada com acontecimentos, ou seja, previsão de sentimentos, é um 

atributo, quando usada sobre o homem em suas atitudes, ela é um ato 

imanente de Deus, um ato que permanece e opera dentro da natureza 

divina. É a diferença entre a natureza de Deus e as atividades de 
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Deus; entre o que Ele é e o que Ele faz. A presciência, quando 

considerada atributo, é um ramo da onisciência divina; e quando 

considerada ato, é um ramo da doutrina dos decretos de Deus. 

Encontramos um artigo sobre “Presciência” na enciclopédia 

Internacional da Bíblia Modelo, escrito por Dr. C. W. Hodge. E ele 

afirma exatamente o que nós tentamos dizer. Deixamos que o leitor 

estude sua afirmação juntamente com o que nós já afirmamos. 

“A palavra presciência tem dois significados. É um termo 

usado na teologia para expressar a ideia da previsão de Deus, isto 

é, Seu conhecimento do curso integral de acontecimentos que são 

futuros do ponto de vista humano (UM ATRIBUTO DE DEUS). Ela 

também é usada com o sentido de pré-ordenação. No sentido de 

pré-conhecimento, ela é um aspecto da onisciência divina. O saber 

de Deus, de acordo com as Escrituras, é perfeito, isto é, Ele é 

onisciente”. C. W. Hodge. 

Embora, a presciência de Deus no sentido de pré-

conhecimento seja assegurada no Novo Testamento, este não é o 

mesmo significado quando usada para traduzir as palavras gregas 

“proginoskein” e “prognosis”. Estas palavras que, às vezes são 

traduzidas como pré-ordenação, significam muito mais que uma 

mera presciência ou previsão intelectual. Ambas as formas, verbal e 

substantiva, aproximam-se da ideia de pré-ordenação e são 

intimamente ligadas às passagens onde se encontram”. Muito 

embora a palavra presciência ou previsão intelectual se aproximem 

da ideia de pré-ordenação, a mesma continua sendo insustentável 

pois apenas se aproxima. Quando presciência se aplica aos 

acontecimentos, inclusive ‘a livre ação do homem, ela indica a 

previsão divina ou o conhecimento de antemão. Quando referente às 

pessoas, ela tem sentido de favor, denotando não só uma mera ação 

da mente, mas uma afeição para com a pessoa em vista. A palavra 

presciência não se encontra no Velho Testamento, mas a palavra 

conhecer é encontrada muitas vezes e significa em muitos casos, 

amar ou escolher. “Antes que te formasses no ventre te conheci”. 

Jeremias l:5.  
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“De todas as famílias da terra só a vós vos tenho 

conhecido”. Amós 3:2.  

“Porque o Senhor conhece o caminho dos justos”. Salmo 

1:6.  

Nestas passagens não significa meramente conhecimento, 

mas sim afeição ou escolha. E a palavra conhecer é também muitas 

vezes usada no Novo Testamento no mesmo sentido. “E então lhes 

direi abertamente: Nunca vos conheci”. Mateus 7:23. Isto significa 

que Ele não os conheceu para a salvação. “Eu sou o bom pastor, e 

conheço as minhas ovelhas, e das minhas sou conhecido”. João 

10:l4. “Mas, se alguém ama a Deus, este é conhecido dele”. 1 

Coríntios 8:3. E novamente, “O Senhor conhece os que são seus”. 2 

Timóteo 2:19.  

Nestes versículos o conhecimento de Cristo é limitado ou 

tipológico aos salvos, e, portanto, não pode significar uma mera 

associação, mas uma afeição. Deus conhece a todos, mas nem todos 

têm Sua afeição. 

Agora, a “presciência das pessoas” significa pré-conhecer 

com propósito benigno. Significa conhecer com o intento de 

abençoar. A presciência de Deus de uma pessoa indica Seu favor a 

tal pessoa e Sua intenção de salvá-la, pois Deus viu que tais pessoas 

o amam, porém estão prezas no pecado e desta forma sendo escravos 

estão impossibilitadas de seguirem a fé. No fim, os pré-conhecidos 

serão glorificados, pois, Deus os salvou com tal propósito. O 

primeiro ato da benevolência de Deus para com os pecadores foi o 

de pré conhecê-los. E tal presciência (historicamente) foi a base para 

todas as outras bênçãos subsequentes.  

“Porque os que dantes conheceu também os predestinou 

para serem conformes à imagem de seu Filho”. Romanos 8:29. 
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UM VIÉS, DUAS PERSPECTIVAS 

O plano da redenção já foi estabelecido na eternidade, porém 

é desenvolvido no tempo, exatamente como vemos por exemplo no 

plano maior, o plano da redenção, Jesus foi morto na eternidade, 

porém sua morte real e literal passou por um processo, a qual foi 

desenvolvida, nascendo, pregando e morrendo. Vejamos; “E 

adoraram-na todos os que habitam sobre a terra, esses cujos nomes 

não estão escritos no livro da vida do Cordeiro que foi morto desde 

a fundação do mundo”. Apocalipse 13:8 

Sabemos que literalmente Jesus morreu há 2 mil anos atrás, 

mas no plano de Deus, isso já tinha sido estabelecido antes mesmo 

do primeiro homem chegar a cair, da mesma maneira Deus olhou 

para alguns pobres pecadores com favor gracioso, pois viu neles um 

amor para com Ele e determinou fazê-los semelhantes a Seu Filho 

glorioso. Aqueles a quem Deus escolheu antes da fundação do 

mundo, não serão abandonados no presente, nem no futuro. Estes 

são os “eleitos segundo a presciência de Deus Pai, em santificação 

do Espírito, para a obediência e aspersão do sangue de Jesus 

Cristo”. 1 Pedro 1:2.  

Neste versículo notamos que eleição é baseada na presciência 

de Deus. Aqueles a quem o Pai olhou com favor gracioso, pois viu 

que mesmo presos no pecado, mesmo sem poder dar um passo, ainda 

assim ecoa o eco do amor divino em seus corações, e esses foram 

eleitos à obediência da fé e para a aspersão do sangue de Cristo. E 

esta obediência resulta do poder santificador do Espírito Santo. O 

leitor deve notar que enquanto a eleição é para salvação, esta 

salvação não é sem a fé em Jesus Cristo. Os eleitos são justificados, 

mas a justificação é pela fé no sangue de Cristo. Romanos 5:1; 3:28; 

4:5; etc. 
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Antes da fundação do mundo já temos todos os Eleitos 

estabelecidos, não sobrará um e não faltará um se quer, porém no 

tempo, chronos, a salvação é desenvolvida, e nesse desenvolvimento 

ela aparenta estar sujeita à vontade do homem, o homem decidindo, 

o homem escolhendo a Deus etc, porém isso é apenas uma percepção 

humana, pois é Deus que nos dirige ao arrependimento, é Ele que 

nos convence do pecado Filipenses 2:13; João 16:7-11 etc. 

Ainda que presciência seja intimamente associada com a 

predestinação, ela tem um significado especial todo seu. A ordem 

divina em Romanos 8:29- 30, é presciência, predestinação, 

chamado, justificação e glorificação. A ordem em 1 Pedro 1:2, é 

presciência, eleição e santificação. Portanto, os pré-conhecidos são 

eleitos, predestinados, chamados, justificados, santificados e 

glorificados. Desde que cada aspecto da salvação é pela graça, a 

presciência de Deus de pessoas é Seu interesse e amor tão gracioso 

pelos pecadores. E por causa deste Seu favor a eles, Deus os escolheu 

para a salvação, predestinou-os para adoção como filhos, chamou-

os pela graça, justificou-os pela graça por meio da fé no sangue de 

Cristo, santificou-os pelo Espírito e os glorificará quando o Senhor 

vier. Que cada leitor, com toda diligência, certifique-se de seu 

chamado e eleição. 2 Pedro 1:10. 

Em resumo podemos dizer, muitos são chamados, porém dos 

tais, a maioria deles não ficarão do lado da palavra, ainda que por 

um pequeno espaço de tempo servirão a Deus, mas logo voltarão as 

fábulas, porém somente os predestinados crerão em toda doutrina 

bíblica e viverão na aparência de Cristo, sendo santos, fugindo da 

aparência do mal, santificando-se a cada dia, pois existe um amor 

ardente em seus corações que é o combustível contra o pecado, esses 

são aqueles que Deus de antemão os conheceu, viu esse sentimento 

e então Deus lhe contribui tirando as amarras de satanás, nos 

desprendendo da escravidão do pecado. 

Um eleito é sempre segundo a presciência de Deus, nunca 

por outro modo, os eleitos não são meramente aqueles que Deus viu 

que se salvariam, isso é um erro, um eleito nunca foi e nunca será 
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aquele que Deus viu que eram boas pessoas, pois não há ninguém 

bom, ninguém que busque a Deus.  

“Como está escrito: Não há um justo, nem um sequer. Não 

há ninguém que entenda; Não há ninguém que busque a Deus. 

Todos se extraviaram, e juntamente se fizeram inúteis. Não há quem 

faça o bem, não há nem um só”. Romanos 3:10-12. 

A predestinação na Eternidade (Kairós) é simples e eletiva, 

já no seu desenvolvimento terreno (Chronos) se dá em um campo 

totalmente diferente do campo da visão do homem em relação a 

soberania de Deus, porém é desenvolvida dentro dessa 

racionalidade, a grande realidade é que a eleição se desenvolve de 

acordo com a perfeita soberania de Deus sem intervenções humanas. 

No desenvolvimento terreno da salvação, “aparentemente” é 

o homem que assume suas escolhas, essa é a percepção que cada 

homem tem, porém não é essa a realidade, todo salvo já era 

predestinado antes que o mundo houvesse, e ao nascer éramos 

escravos do pecado, sem nenhuma condição de darmos um só passo 

à frente em relação a Deus, (Romanos 7:18-20),  porém todo eleito 

ama a Deus, então a presciência é o conhecimento prévio do eco do 

amor divino que sobrevive a queda no Éden, na alma de um Eleito, 

pois assim como sofremos a influência da queda após Adão, também 

temos ainda um eco do amor divino que se manifesta no coração de 

cada eleito, ou seja, um eleito é aquele que ama a Deus, mas está 

preso, escravizado ao pecado, ele se quer pode deixar a vida de 

pecado, pois é escravo.  

“Porque eu sei que em mim, isto é, na minha carne, não 

habita bem algum; e com efeito o querer está em mim, mas não 

consigo realizar o bem. Porque não faço o bem que quero, mas o 

mal que não quero esse faço. Ora, se eu faço o que não quero, já o 

não faço eu, mas o pecado que habita em mim”. Romanos 7:18-20. 
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“E sabemos que todas as coisas contribuem juntamente para 

o bem daqueles que amam a Deus, daqueles que são chamados 

segundo o seu propósito”. Romanos 8:28. 

Talvez você se pergunte, se a Eleição é algo já estabelecido 

por Deus antes que o mundo houvesse, então por que Deus nos 

manda desenvolver nossa salvação? Porque as escrituras falam sobre 

as ações do homem resultando na salvação? Realmente as Escrituras 

nos mandam desenvolver nossa salvação, realmente elas dizem que 

só entrarão no reino de Deus aqueles que fazem a vontade de Deus, 

e aparentemente o homem assume a direção da sua salvação 

conforme outrora falamos e agora daremos dois exemplos:  

“De sorte que, meus amados, assim como sempre 

obedecestes, não só na minha presença, mas muito mais agora na 

minha ausência, assim também desenvolvei a vossa salvação com 

temor e tremor” Filipenses 2:12. 

“Jesus Cristo exclamou: “Nem todo o que me diz: Senhor, 

Senhor! entrará no Reino dos céus, mas aquele que faz a vontade de 

meu Pai, que está nos céus”. Mateus 7:21. 

Porém, a grande realidade é que a Salvação apenas aparenta 

está nas mãos humanas, mas não estão e nunca estiveram, afinal 

quem são aqueles que fazem a vontade de Deus? Apenas os Eleitos! 

E por isso nenhum homem é salvo através de suas próprias obras, 

pelo contrário, as boas obras apenas revelam os que foram salvos em 

Cristo, pois somente eles viverão a Palavra, e ninguém pode se 

gloriar que será salvo através de suas obras.  

“Porque pela graça sois salvos, por meio da fé; e isto não 

vem de vós, é dom de Deus. Não vem das obras, para que ninguém 

se glorie; Porque somos feitura sua, criados em Cristo Jesus para 

as boas obras, as quais Deus preparou para que andássemos 

nelas”. Efésios 2:8-10. 
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UM RESUMO DAS DUAS PERSPECTIVAS 

Sabemos que a Eleição de fato tem apenas um viés, o Vide 

de Deus para com o homem, porém a mesma pode ser vista em duas 

perspectivas diferentes, a perspectiva do homem para com Deus e de 

Deus para com o homem, na ótica do homem para com Deus, a 

impressão que temos é que o homem escolhe, o homem decide, o 

homem age, o homem seria o centro a qual faz ou não com que a 

salvação aconteça na sua vida, ele nesse viés seria o agente ativo, 

todavia a grande verdade é que não é assim.  

“Porque Deus é o que opera em vós tanto o querer como o 

efetuar, segundo a sua boa vontade”. Filipenses 2:13. 

“Em seu coração o homem planeja o seu caminho, mas o 

Senhor determina os seus passos”. Provérbios 16:9. 

Sendo assim, do ponto de vista terreno, é o homem que age, 

ele que escolhe a Deus e por isso temos textos que somam com essa 

ideia, porém o que poucos percebem é que só conseguirão efetuar os 

Eleitos de Deus. Observe que temos inúmeros textos que mostram 

que o homem tem uma escolha, e deve escolher o bem. 

"Hoje invoco os céus e a terra como testemunhas contra 

vocês, de que coloquei diante de vocês a vida e a morte, a bênção e 

a maldição. Agora escolham a vida, para que vocês e os seus filhos 

vivam, e para que vocês amem o Senhor, o seu Deus, ouçam a sua 

voz e se apeguem firmemente a ele. Pois o Senhor é a sua vida, e ele 

dará a vocês muitos anos na terra que jurou dar aos seus 

antepassados, Abraão, Isaque e Jacó". Deuteronômio 30:19-20. 

“Se, porém, não agrada a vocês servir ao Senhor, escolham 

hoje a quem irão servir, se aos deuses que os seus antepassados 

serviram além do Eufrates, ou aos deuses dos amorreus, em cuja 



 

Página | 241  

 

terra vocês estão vivendo. Mas eu e a minha família serviremos ao 

Senhor". Josué 24:15. 

“Deus "retribuirá a cada um conforme o seu procedimento". 

Ele dará vida eterna aos que, persistindo em fazer o bem, buscam 

glória, honra e imortalidade. Mas haverá ira e indignação para os 

que são egoístas, que rejeitam a verdade e seguem a injustiça. 

Haverá tribulação e angústia para todo ser humano que pratica o 

mal: primeiro para o judeu, depois para o grego; mas glória, honra 

e paz para todo o que pratica o bem: primeiro para o judeu, depois 

para o grego. Pois em Deus não há parcialidade”. Romanos 2:6-11.  

Se notarmos, isso realmente parece que a salvação está nas 

mãos dos homens, de fato parece que ele é o agente ativo, todavia 

isso é apenas a perspectiva humana, pois de fato o homem escolhe a 

Deus, porém como uma reação do que Deus já estaria fazendo em 

seu coração.  

“Ninguém pode vir a mim se o Pai, que me enviou, não o 

atrair; e eu o ressuscitarei no último dia”. João 6:44. 

“Vocês não me escolheram, mas eu os escolhi para irem e 

darem fruto, fruto que permaneça, a fim de que o Pai conceda a 

vocês o que pedirem em meu nome”. João 15:16. 

 

O PERIGO DAS MEIAS VERDADES 
(Ef. 13; 2.8,9; Rm 3.28; Gl 2.16; 3.11; Ef 2.8-9) 

O cristão deve louvar a Deus por ter sido escolhido em Cristo 

(Ef 1.4), pois é bem verdade que sua eleição não depende de você 

mesmo, todavia é o resultado de um eco Édemico do sentimento 

chamado amor, isso haveria de se manifestar na sua vida, um 

sentimento que corresponde ao amor primário em Deus, amor esse 

que é parte de Deus na operação da eleição, sem o agir de Deus então 

você nunca creria, porque o homem natural está espiritualmente 

morto em seus delitos e pecados (Ef 2.1-2) e uma pessoa nessa 
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situação jamais terá qualquer mérito diante daquele que é a 

Santidade Absoluta, Perfeita e Eterna. Não há dúvida de que, 

entregue a si mesmo, o pecador jamais se decidiria por Cristo, pois 

o homem natural é livre apenas para, seguindo o curso deste mundo, 

fazer a vontade de Satanás, que é o senhor e mestre de todos aqueles 

que estão espiritualmente mortos. Esse é o ensino de Jesus em João 

5.39-40:  

“Examinais as Escrituras, porque julgais ter nelas a vida 

eterna, e são elas mesmas que testificam de mim. Contudo, não 

quereis vir a mim para terdes vida” (Leia também 8.34; 43-47; 

10.25-29).  

Chamo agora sua atenção para uma implicação muito 

importante com relação à eleição. Paulo diz que os cristãos foram 

escolhidos em Cristo antes da fundação do mundo. A expressão 

“antes da fundação do mundo” aponta para a eternidade. Além disso, 

o próprio fundamento da eleição, que é Cristo, é eterno. Isso significa 

que a eleição tem fundamento eterno e, portanto, validade eterna, 

porém nunca poderemos esquecer que a predestinação é sempre 

fundamentada em cima da presciência.  

Predestinação fala do decreto salvífico de Deus na 

eternidade, enquanto presciência fala da ação desenvolvida pelo 

homem através da ajuda de Deus, por tanto, predestinação é o ato 

decretivo e presciência é a manifestação da afeição de Deus em 

relação ao homem eleito. No quadro bíblico ninguém pode ser 

predestinado se não houver um pré-conhecimento, enquanto vida 

terrena. Aquele que começou a boa obra em nós há de completá-la 

até ao dia de Cristo Jesus (I Pe 1:2; 1:20; Fp 1.6; Jo 6.39; 10.28; Rm 

8:29; Rm 11: 2.; 2Tm 1.12; 2 Pe 3:17.). Tanto o começo da ação da 

graça quanto a sua plenitude são obras de Deus, fundamentadas no 

eterno Filho de Deus. Aqueles a quem Deus escolheu antes da 

fundação do mundo, não serão abandonados no presente, nem no 

futuro. Estes são os “eleitos segundo a presciência de Deus Pai, em 

santificação do Espírito, para a obediência e aspersão do sangue de 

Jesus Cristo”. 1 Pedro 1:2. 
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O objeto da eleição. Agora que já sabemos qual é o 

fundamento da eleição, cabe-nos falar sobre o objeto ou o alcance da 

eleição. Paulo diz aos Efésios que o objeto da eleição somos nós (Ef 

1.4). O pronome “nós” deve ser entendido à luz de seu contexto. 

Paulo está escrevendo aos santos que vivem em Éfeso e fiéis em 

Cristo Jesus (Ef 1.1). Pouco depois ele diz que Deus nos tem 

abençoado e nos escolheu (Ef 1.3,4). Como podemos observar, 

Paulo está falando que ele mesmo e os santos e fiéis são abençoados 

com toda sorte de bênçãos espirituais e foram escolhidos em Cristo. 

Esse é o sentido da passagem.  

“Evidentemente que Deus conhece quem são os seus; 

Todavia o fundamento de Deus fica firme, tendo este selo: O Senhor 

conhece os que são seus, e qualquer que profere o nome de Cristo 

aparte-se da iniquidade”. 2 Timóteo 2:19. 

“E a vontade do Pai que me enviou é esta: Que nenhum de 

todos aqueles que me deu se perca, mas que o ressuscite no último 

dia”. João 6:39. 

O propósito da eleição. Deus, com toda a sua infinita 

sabedoria e poder, tem um propósito definido tanto na criação quanto 

na redenção do pecador. Esse propósito é mencionado várias vezes 

na Escritura (2Tm 1.9; Sl 33.11; Is 37.26; 46.9-10; Mt 25.34; Is 

14.24). À luz dessas passagens, fica claro que Deus tem um 

propósito, um plano. Mas qual será o propósito de Deus na eleição 

do pecador? O propósito da eleição é revelar a glória de Deus. Não 

existe propósito maior e mais sublime do que glorificar a Deus. Foi 

para isso que fomos criados e foi para isso que todo o universo foi 

criado. Deus, querendo revelar sua própria glória, determinou criar 

o mundo e permitir a queda do homem, que foi criado sem pecado, 

mas com liberdade absoluta. Ao usar sua liberdade para rebelar-se 

contra Deus, automaticamente o homem perdeu toda a liberdade que 

possuía, tornando-se um escravo do pecado (Jo 8.35; Rm 6.6,17,20; 

Tt 3.3; 2Pe 2.19) e filho de Satanás (Gn 3.15; Jo 8.44; At 13.10; 1Jo 

3.10), tornando-se merecedor da punição reservada por Deus (Mt 

25.41). O primeiro pecador gerou toda uma raça que herdou sua 
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natureza corrompida, como nos informa o relato de Gênesis 5.3: 

“Viveu Adão cento e trinta anos, e gerou um filho à sua semelhança, 

conforme a sua imagem, e lhe chamou Sete”. 

Dentre todos os pecadores, igualmente merecedores do 

inferno, pois todos pecaram e carecem da glória de Deus… todos 

pecaram e o salário do pecado é a morte (Rm 3.23; 6.23) e 

espiritualmente mortos em seus delitos e pecados (Ef 2.1-2), o 

Senhor escolheu, baseado em sua livre e soberana Graça (Ef 2.8-9), 

um grupo de pessoas para que tivessem sua comunhão restaurada 

com seu Criador, comunhão essa que tinha sido perdida por ocasião 

da queda. Essa perda da comunhão do homem com Deus pode ser 

vista quando Deus vai em busca do homem e o homem se esconde 

(Gn 3.8). Não pense que por escolher uma pessoa e não escolher 

outra Deus seja injusto, pois sabemos que é o amor que determina o 

coração de um eleito e se você não compreende, o texto bíblico 

repreende fortemente dizendo;  

“quem és tu, ó homem, para discutires com Deus?! 

Porventura, pode o objeto perguntar a quem o fez: Porque me fizeste 

assim? Ou não tem o oleiro o direito sobre a massa, para do mesmo 

barro fazer um vaso para honra e outro, para desonra?” Romanos 

9.20-21. 

O pecador não é visto por Deus como o habitante de uma 

cidade, que tem os mesmos direitos de seus concidadãos, mas como 

um réu culpado e condenado, portanto, sem qualquer direito à 

liberdade, que aguarda o momento da execução da pena. O 

condenado vai para o inferno, mas não por culpa de Deus, ninguém 

culpará a Deus dizendo que Ele não quis alcançá-lo pela graça. Isso 

seria equivalente a dizer que um réu vai para a cadeia porque o juiz 

não quis absolvê-lo. O pecador condenado vai para o inferno por 

causa de seu próprio pecado. Ao condenar o pecador ao inferno o 

Senhor não age com injustiça. Pelo contrário, executa sua justiça de 

forma plena, dando ao pecador rigorosamente o que ele merece. O 

eleito, por sua vez, vai para o céu por causa do propósito de Deus em 

alcança-lo pela graça no amor ao seu coração. Nesse caso, a justiça 
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também é feita, pois Cristo pagou o preço para que os escolhidos de 

Deus fossem salvos. A justiça de Cristo é imputada aos eleitos, 

fazendo-os justos aos olhos de Deus. 

Como já vimos, o plano de Deus é restaurar a comunhão do 

homem consigo. Esse plano terá sua consumação no grande dia do 

Senhor, quando o redimido, com o corpo e a alma livres de qualquer 

pecado e corrupção, terá plena comunhão com seu Criador. Contudo, 

mesmo antes de alcançar essa plenitude da comunhão com Deus, o 

redimido tem comunhão com Deus em Cristo (2Tm 2.5) e deve zelar 

pelo desenvolvimento de sua santificação, que é a forma de que 

agora dispomos para manifestar esta comunhão. Sendo assim, 

podemos dizer que o propósito de Deus na eleição é a santificação 

de seu povo, que, quando for plena, ocasionará uma comunhão 

perfeita entre Criador e criatura. É essa faceta do propósito de Deus 

que encontramos nas palavras de Paulo: “…nos escolheu… para 

que fôssemos santos e irrepreensíveis”. Essa é a meta que o Senhor 

coloca diante daqueles em cujos corações ele já começou a operar 

seu plano de eterna eleição. Essa meta começa a ser alcançada no 

exato momento em que o Espírito aplica a obra de salvação no 

coração do pecador, chegando à sua total realização no grande dia 

do Senhor (Ap 21.27). Na presente vida, essa é a vontade de Deus: a 

nossa santificação (1Ts 4.3).  

Conclusão. A eleição, em vez de minar nosso estímulo para 

crescermos em santificação, é na verdade a sua maior alavanca. Não 

existe estímulo maior para o cristão desenvolver sua santificação do 

que o fato de ter sido escolhido por Deus para desfrutar de uma 

comunhão plena e eterna com ele mediante a obra de Cristo, pois é 

impossível um eleito não andar em santificação, na verdade isso 

inclusive é uma oposição ao próprio plano de Deus dentro da 

Eleição. O pecador não possui mérito para apresentar-se diante de 

Deus e requerer sua salvação, mas o Senhor, graciosamente, 

providenciou uma forma segura pela qual alcança todos aqueles com 

quem deseja manter uma comunhão perfeita e eterna em seu Reino: 

a eleição em Cristo. 
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Aplicação. Você percebeu a grandeza do amor e da graça de 

Deus, que nos amou e entregou seu próprio Filho por nós sem que 

tivéssemos nenhum mérito que o levasse a isso? A grandeza desse 

amor gracioso de Deus deve nos levar a uma postura de gratidão 

sincera e de louvor exultante ao nosso Criador e Salvador. Como 

você tem demonstrado sua gratidão a Deus em sua vida diária? Como 

você o tem louvado por sua salvação? 
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Um grande Diamante! 

Somos como um Diamante retirado de uma pedra bruta, 

observe, quando um diamante é trazido das pedras lipes da Áfria, 

eles processam a pedra, passando por poderosos britadores e deste 

modo eles tiram os diamantes dentre as pedras, porém ao retirarem 

o diamante, o mesmo está sem uma forma definida, algumas são 

arredondadas e lisas, outras cheias de pequenas erupções, porém este 

diamante deve ser lapidado, precisa ser trabalhado até que sua beleza 

demonstre seu verdadeiro valor. 

Nós somos como aquele pequeno 

diamante, pois ao sermos lapidados pela 

Palavra, começamos a refletir a luz da 

glória de Deus, um verdadeiro diamante 

reflete toda luz que chega a ele. Assim 

deve ser todo e qualquer cristão genuíno, 

refletimos distintamente em cada lado 

que se olha, a cada ângulo temos um refletir da luz. A luz refletida 

através de um diamante lapidado em seus três ângulos reflete sete 

distintas cores, símbolo dos sete períodos da Era da Igreja. 

Seja um genuíno cristão, e então você refletirá a luz de Deus, 

observe isto; agora mesmo você está concluindo a leitura deste livro, 

se você leu da maneira certa, tenha certeza de que você já não é a 

mesma pessoa que começou a leitura do livro, reflita a luz do 

conhecimento de Deus que chegou a você, a Palavra nos lapida, 

porém é os problemas e fracassos que nos moldam, são elas que nos 

deixam da forma de um verdadeiro diamante polido, refletindo 

perfeitamente a glória de Deus 

“Feliz é o homem que persevera na provação, porque depois 

de aprovado receberá a coroa da vida, que Deus prometeu aos que 

o amam”. Tiago 1:12. 
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ALGUNS LIVROS DE AUTORIA PR. MARCOS DIAS 

 

A Bíblia de estudo foi desenvolvida em um tripé, 

trabalhando e elucidando os assuntos: a deidade, 
o sábado, e o esclarecimento do entendimento do 

termo inferno, bem como a questão do 
tetragrama sagrado "YHWH", esse tripé tem 
como foco principal mostrar o monoteísmo 

absoluto fora de uma visão filosófica, provar que 
o dia de sábado é apenas para Israel e por fim, 
mostrar o que se refere sobre inferno uma vez 

que temos três palavras que falam da morte, 
Geena, Tártaro e Hades, cada uma dessas 

palavras tem seu próprio significado. 
  

 

 
 

Estude a torah de maneira nunca vista antes. 

todos os códigos da torah apontam para Jesus, o 
Messias. São mais de 300 profecias cumpridas 
sobre o Messias. As tipologias fazem grandiosas 

denúncias contra o mundo religioso atual.  
Gênesis, o livro semente, tudo que está escrito, 
ou que hoje está acontecendo, em Gênesis já 

estava preanunciando os eventos modernos. 
Provado, Jesus é o tema central das escrituras. 

Monoteísmo absoluto de uma maneira fácil e 
claro. O dia de sábado e sua verdadeira 
representação. Tudo isso e muito mais você 

encontra na primeira Torah de Estudo do Brasil. 
 

 

 

Esse livro nada mais é do que o mais importante 
compendio doutrinário sobre a Deidade de Deus 
da América Latina, esse livro é um divisor de 

águas, pois trata-se do maior compêndio sobre 
Deidade que se tem registro atualmente, escrito 
e desenvolvido de forma acadêmica, porém bem 

dinâmica onde tenciona preencher todas as 
lacunas concernentes a todas as teorias 
relevantes existenciais no decorrer da história. 

Nesse livro você verá afundo os seguintes temas: 
UNITARISMO. UNICISMO. 

TRINITARIANISMO. BITEISMO. 
MARCIONISMO.                DEUS EM MORPHE 
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O verdadeiro significado das “histórias bíblicas”, 
onde chamaremos essas revelações, sendo assim, 

mostraremos o mesmo método de aplicação das 
Escrituras a qual o Apóstolo Paulo usava para 
esclarecer e revelar a igreja de Cristo, e para uma 

melhor compreensão dos Cristãos, mostraremos 
aqui em detalhes, o que a Bíblia de fato estava 

“querendo” mostrar em cada escritura, e assim 
provaremos de forma absoluta que a Bíblia não é, 
e não pode ser considerada como um livro 

histórico, mais um livro de revelações, onde 
essas “revelações” foram perdidas no decorrer da 
história. 

 

 
 

 

Muitas igrejas caíram na mornidão por 

expulsarem o mover do Espírito Santo, com 
legalismo, outros decaíram pelo liberalismo e 
mundanismo nas igrejas, em geral sabemos que 

existe muita confusão e a igreja em grande parte 
perdeu sua essência. Hoje estamos num processo 
inverso do tempo de Atos. Temos muita bagunça, 

muita emulação, também temos tido muito 
derramamento do Espírito Santo ainda que em 

casos isolados, mas precisamos da restauração da 
Palavra apostólica para formar uma estrutura 
onde sinais e milagres ocorrerão em harmonia 

com a palavra. 

 

Esse livro tem o foco principal REVELAR tudo 

aquilo que os teólogos não querem que você 
saiba, os assuntos aqui abordados estão em dois 
níveis de compreensão, no primeiro nível, 

abordaremos assuntos a respeito da vida vivida 
ou seja; quais as verdadeiras condutas cristãs, 
como devemos pensar, falar, vestir, já o segundo 

nível, abordaremos assuntos esclarecedores, 
sobre pontos doutrinários, pois o mundo religioso 
como um todo, criaram uma bagunça teológica 

doutrinária, afinal cada religião crê de uma 
forma, então esclareceremos aqui assuntos tais 

como: trindade, batismo nas águas, santa ceia, 
definição de seitas e heresias, entre muitos 
outros. 
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Tal livro tem como foco principal mostrar o 
desenvolvimento dos sete períodos da Era Cristã, 

porém de forma atualizada e enriquecidos com 
muitos detalhes históricos e referências 
bibliográficas onde a mesma somam com a 

qualidade e confiabilidade da obra mediante ao 
mundo religioso. A abertura dos sete selos bem 
como sua revelação histórica e profética também 

estão inseridos de modo a enriquecer ainda mais 
essa obra. 

 

 

 
 

 

Esta obra é uma importante ferramenta de 

estudo apologético doutrinário sobre a 

Unidade de Deus, tal obra trata-se de uma 

abordagem inter-denominacional, escrito e 

desenvolvido de forma simples e dinâmica 

recomendado para desde iniciantes até os 

mais exigentes leitores. 

 

Essa obra aborda os princípios éticos e 

morais da vida cristã. 

 
• O homem interior 

• Reflexões 

• Em que estamos contribuindo para o 

reino dos céus? 

• Princípios do lar 

• Princípios da vida cristã 

• Princípios do coração 
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Um casal completava cinquenta anos de casado 
e resolveu comemorar. Ao ser perguntado sobre 

o segredo de permanecer casado por tanto 
tempo e em harmonia, o marido respondeu: 
— Sabe a pontinha do pão? É a minha parte 

favorita. Por cinquenta anos, todas as manhãs, 
eu tenho dado aquela pontinha para ela. 

Respondendo a mesma pergunta, a esposa 
disse: — Sabe a pontinha do pão? Eu não gosto! 
Mas por cinquenta anos eu tenho aceitado sem 

reclamar... Esta não é uma história, mas uma 
pequena ilustração revela o grande segredo do 
que é a base do casamento.  

 

 
 

 
 

 
É provado cientificamente que todos nós 
descendemos de um único casal, mas eles não 

mostram os resultados científicos, porque? 
Porque nem mesmo as revistas científicas 
divulgam esses resultados? Por que é lucrativo 

para a ciência manter a teoria do evolucionismo 
em pé, uma vez que esse é um dos pilares da 

ciência. 
 

 

 

 
Uma obra baseada no Livro pseudo de 
Melquisedeque juntamente os dois livros de 

Adão e Eva, ambos os livros foram adaptados e 
somam e muito com livro de Gênesis de nossas 

bíblias, lembrando que esse livro não é um livro 
sagrado, todavia somam muito como os antigos 
registros, eu mesmo considero o livro mais 

lindo e atraente dentre todos pseudos que já 
cheguei a ler. 
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